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Día 1 Gen 6:9 

 Ésta es la historia de Noé. Noé era un hombre justo y honrado entre 

su gente. Siempre anduvo fielmente con Dios. 

Hubo dos cosas en la vida de Noé que definieron quién era él y por 

qué Dios eligió hablarle. Esto también permitió que Dios le diera 

instrucciones a seguir. Noé fue intachable entre la gente de su 

tiempo y caminó con Dios. 

La idea de ser intachable entre la gente nos da una idea de las 

decisiones que tuvo que tomar Noé. Decisiones que lo 

diferenciarían de los que lo rodeaban. Decisiones que harían posible 

el segundo aspecto de su vida, caminó con Dios. Noé eligió vivir de 

una manera que permitiera a la gente decidir que él era intachable. 

Él eligió no ser la causa del pecado en la vida de quienes lo 

rodeaban. Una elección significativa. Eso es lo que significa 

intachable. No tengo la culpa cuando las personas analizan sus 

elecciones y las personas que las han influenciada en tomar esas 

decisiones. 

Esta elección hizo posible que Noé caminara con Dios. Vio la 

diferencia que hizo cuando consideró actuar como todos los demás 

o elegir seguir un camino diferente. Un camino que le permitió 

encontrar a Dios y así iniciar un camino que le permitió encontrarse 

con Dios y conocer a Dios. 

Ser justo implica estas dos opciones. Elegir vivir una vida sin culpa, 

lo que nos permite elegir caminar con Dios. 

  



Dia 2 Gen 7:1  

El Señor le dijo a Noé: «Entra en el arca con toda tu familia, porque 

tú eres el único hombre justo que he encontrado en esta generación.  

¿Te imaginas las emociones de este momento? De escuchar el 

pronunciamiento de Dios, no de tu inocencia, sino de que eres digno 

de su atención. De escuchar a Dios decir he visto tu vida y tu forma 

de comportarte, y he encontrado que eres una persona justa. De 

escuchar a Dios decir he elegido salvarte a ti y a tu familia, porque 

caminas conmigo y no sigues el camino del mundo. 

¿Te imaginas las emociones de este momento? De ver el arca que 

has construido, lista para partir. De ver todos los animales que hay 

dentro. De ver caer la lluvia a cántaros y alegrarse de cobijarse. De 

ver a todas las personas a las que no se les permitirá entrar en el 

arca. De darte cuenta de lo importante que era para ti elegir seguir 

a Dios y no el consejo de los hombres. 

¿Te imaginas la bendición del momento? De ser bendecido por la 

presencia y guía de Dios en toda la lucha que enfrentaste para 

obedecer su dirección. De ser bendecido con una familia que eligió 

escucharte y acompañarte en el trabajo. De ser bendecido con el 

conocimiento de que elegiste el camino correcto, y Dios ha 

aprobado tus acciones. 

¿Te imaginas lo que se sentiría ser declarado una persona justa por 

Dios? ¿Qué harás para convencer a Dios? ¿Qué arca necesitarás 

construir? 

 

  



Día 3 Gen 18:23  

Entonces se acercó al Señor y le dijo: —¿De veras vas a exterminar 

al justo junto con el malvado? 

Abraham se acerca a Dios para hablarle del juicio que está a punto 

de caer sobre Sodoma y Gomorra. Le preocupa el hecho de que Lot 

y su familia vivan en una de esas ciudades. Quiere salvarlos de 

alguna manera y comienza el proceso usando el único punto que 

siente que moverá a Dios a escuchar. Él pregunta cómo Dios tratará 

a los justos. ¿Serán destruidos también? 

Conocemos la historia. Comienza preguntando si Dios los destruirá 

si hay 50 justos y continúa hasta llegar a 10 justos. ¿Sería eso 

suficiente para que Dios perdonara a la ciudad? Dios accede a la 

petición de Abraham. Él no destruirá las ciudades si hay al menos 

10 personas justas residiendo allí. 

No los hay, y las ciudades están destruidas. Pero en respuesta a la 

preocupación de Abraham, que no se menciona, Dios dispone que 

Lot y su familia sean rescatados de la destrucción. Más triste aún es 

el hecho de que Lot entiende, pero solo su esposa e hijas prestan 

atención a la advertencia. 

Aquí tenemos un vistazo del funcionamiento interno de un hombre 

justo. De eso trata este pasaje. Un hombre justo está profundamente 

preocupado por los demás. Preocupado lo suficiente como para 

consultar a Dios acerca de sus planes y juicio. Lo suficientemente 

preocupado como para arriesgarse a ser reprendido por Dios por lo 

que parece ser una interferencia en los planes de Dios. Dios no 

reprende sino que escucha y responde. 

Tenemos esta oportunidad. Podemos hablar con Dios sobre 

cualquier cosa. La clave es que nosotros también debemos ser justos 

ante Dios. 

 



Día 4 Gen 38:26  

Judá los reconoció y declaró: «Su conducta es más justa que la mía, 

pues yo no la di por esposa a mi hijo Selá.» Y no volvió a acostarse 

con ella. 

Están sucediendo tantas cosas en esta historia y pocas de ellas son 

correctas. Judá va en busca de una prostituta para satisfacer un 

deseo que debe ser atendido en casa. Excepto por el hecho de que 

su esposa acaba de morir. Pero eso no es excusa para su acción. Él 

lo sabe y elige no continuar con el pago. Tamar hace el papel de 

prostituta para satisfacer su necesidad cultural y emocional de tener 

un hijo. Judá le ha negado este derecho al negarse a darla en 

matrimonio a su hijo menor. 

Al principio, está indignado, pero cuando se entera de que él es el 

padre, queda atrapado en una trampa que él mismo ha creado, tanto 

por su propia lujuria como por haber obligado a su nuera a ocupar 

esa posición. Pero, ¿cómo la hace esto más justa? Ambos han 

jugado rápido y suelto con la moral y la ética. Cada uno ha cometido 

una falta grave contra el otro. Entonces, ¿qué hace que uno sea más 

justo que el otro? 

Según la ley ritual, Tamar lo es, porque la base de su acción no fue 

la lujuria sino el cumplimiento de un deseo natural de tener un hijo, 

y la ley cultural que debería haberle proporcionado ese medio. ¿Pero 

esto no es solo jugar con las palabras? 

La verdadera pregunta es, ¿qué usamos como base para llamar a una 

persona justa? ¿Es en comparación con otra persona o con Dios? 

Sólo uno puede resultar en la aprobación de Dios. Tenga en cuenta 

que en ninguna parte del texto hay aprobación del comportamiento 

de ninguna de las personas. 

 

 

 



Dia 5 Ex 23:8  

» No aceptes soborno, porque nubla la vista y tuerce las sentencias 

justas. 

¿Entendemos cuán serio puede ser un soborno? ¿Cómo puede 

afectar nuestra vida y lo que comunicamos a los demás? ¿Sabemos 

cuánto se perderá cediendo una sola vez? 

El soborno no se trata solo de dinero recibido para desviar la 

atención o alterar la verdad. Puede ser en favores personales hechos 

por nosotros, un cambio de estatus con la persona involucrada. Un 

soborno puede adoptar muchas formas, pero todas tienen el mismo 

impacto. Alteran la fiabilidad de quiénes somos y de lo que decimos 

y hacemos. Si podemos hacer que nos desviemos de la verdad 

aunque sea un poco, entonces hemos abierto el camino para mucho 

más. Incluso si nunca aceptamos otro soborno, ese momento de 

ceder manchará todo lo demás que podamos esperar hacer. 

Esta advertencia debe darse, y debe repetirse una y otra vez en 

nuestros corazones y mentes. Es algo para meditar. Una vez que se 

permite un soborno, se utilizará para torcer incluso nuestras 

convicciones más firmes. Nunca puede haber un 'si permites esto...' 

entonces haré esto', en cualquier área de nuestra vida que se 

relacione con la verdad de Dios. Si lo hace, cegará a aquellos que 

necesitan desesperadamente la verdad y permitirá que otros 

tergiversen quién es usted y lo que dice en un lío anudado. Un nudo 

que nadie podrá deshacer para encontrar la verdad. 

 

 

 

 

 

 



Día 6 Num 23:10 

¡Sea mi muerte como la del justo! ¡Sea mi fin semejante al suyo!» 

Balaam ha sido llamado a maldecir a Israel. Dios le ha advertido 

que no lo haga. Una y otra vez, Balac intenta crear situaciones en 

las que Balaam estaría dispuesto a pronunciar una maldición, pero 

Dios no lo permite. En cambio, cada vez que Balaam recibe una 

bendición para pronunciar, para la frustración total de Balac, que 

quiere que los israelitas sean maldecidos y arruinados, para poder 

derrotarlos. Esta es la frase final de uno de esos intentos que resultan 

en una bendición. “Déjame morir la muerte de los justos”. 

Dios nos está cuidando y protegiendo. Él quiere que sepamos esto 

para que seamos animados a continuar siendo una persona justa. Él 

quiere que sepamos que no importa lo que la gente intente hacer 

para dañarnos, maldecirnos y vencernos, Él está allí protegiendo 

nuestra relación con él. Él hace esto para que podamos vivir en paz 

con él y encontrar la paz con él, incluso al final de la vida. 

Dios nos cubre las espaldas, como dice la frase. Entonces, no 

importa lo que el mundo esté tratando de hacer, ten la seguridad de 

que Dios está protegiendo tu relación con él y te llevará a su casa 

cuando entres en la eternidad. 

 

  

 

 

 

 

 

 



Día 7 Deut 4:8 

 ¿Y qué nación hay tan grande que tenga normas y preceptos tan 

justos, como toda esta ley que hoy les expongo? 

Moisés está repasando la historia de Israel y todo lo que Dios ha 

hecho. En este pasaje, les recuerda la ley que les ha sido dada y los 

exhorta a ser cuidadosos en observarla y obedecerla. Luego hace 

este comentario. En forma de pregunta, les está diciendo que tienen 

un privilegio único que ninguna otra nación ha tenido ni tendrá 

jamás. Han sido escogidos para conocer a Dios, y la ley es la 

evidencia de esta elección. Dios ha decidido ser parte de su mundo. 

Nosotros también hemos sido elegidos para esta bendición única. 

Se nos ha dado una nueva ley y un nuevo estatus. La ley tiene la 

forma de un nuevo pacto establecido por Jesús y su sacrificio. Dios 

ha elegido ser parte de nuestra vida. Ha elegido hacerte miembro de 

su familia. Esta nueva ley abre el camino para la redención, la 

renovación y la restauración para que no seamos simplemente 

aceptables, sino para que Dios pueda morar en nuestras vidas. Este 

era el propósito de la ley, para que Dios pudiera estar presente y 

revelarse a la nación de Israel. 

Dios quiere revelarse a sí mismo, y lo hace al revelar su ley justa en 

Jesús, para que podamos elegir el camino que lleva de regreso a él. 

 

  

 

 

 

 

 



Día 8 Deut 16:19-20 

No pervertirás la justicia ni actuarás con parcialidad. No aceptarás 

soborno, pues el soborno nubla los ojos del sabio y tuerce las 

palabras del justo.  

Un soborno es algo poderoso. No nos damos cuenta de cuán amplio 

puede ser su efecto. Y cómo afecta todo lo que vendrá después. Esto 

se debe a que nunca es solo un soborno. Una vez que se ha aceptado 

un soborno, se esperará una y otra vez. Mirar hacia otro lado una 

vez es descubrir que nunca más podrás ver con claridad. 

No puedes mantener en secreto tal acción, y no puedes esconderte 

de lo que has hecho. Siempre está ahí en su memoria y afectará 

todas las acciones y juicios futuros de su parte. Es insidioso en cómo 

funciona. Y una vez que se sabe que aceptaste un soborno, la gente 

ya no confiará en tu juicio o en tu consejo. Siempre se preguntarán 

si alguien se ha apoderado de ti y si tus palabras y consejos están de 

alguna manera tergiversados para adaptarse a la posición y el deseo 

de otra persona dispuesta a sobornarte, porque se sabe que aceptarás 

algo a cambio de una respuesta favorable. 

¿Alguna vez ha arrugado un trozo de papel de aluminio y luego ha 

tratado de eliminar las arrugas? No se puede hacer sin enviarlo de 

vuelta a donde se produjo. Eso es lo que sucede cuando se acepta 

un soborno. La persona, sus palabras y su vida ahora se alteran y la 

verdad se pierde. 

Estamos llamados a ser justos ya decir la verdad. Es un privilegio y 

un honor que hay que cuidar momento a momento. 

 

 

 

  



Día 9 Deut 24:13 

Devuélveselo antes de la puesta del sol, para que se cubra con él 

durante la noche. Así estará él agradecido contigo, y tú habrás 

actuado con justicia a los ojos del Señor tu Dios. 

¿Con qué frecuencia nos quedamos atrapados pensando que ser 

justos es una meta complicada de alcanzar? Muy a menudo, el 

enfoque está en las cosas que uno no debe hacer y menos en lo que 

uno podría hacer, para ayudarlos a comprender y demostrar lo que 

realmente significa ser justo. 

En este pasaje, podemos vislumbrar lo que esto significa. Aquí 

tenemos un acto simple que revela cómo funciona y se expresa la 

justicia. La persona justa ve la necesidad de otra persona y antepone 

esa necesidad a sus propios deseos y necesidades. Se trata de no 

protegerme hasta el punto de que mis acciones dañarán a otros y los 

pondrán en un lugar de riesgo. 

Aquí el ejemplo se relaciona con un hombre que da su manto como 

garantía. Una acción significativa para una persona pobre, ya que es 

probablemente su única capa, que también les sirve de ropa exterior 

durante el día y de manta durante la noche. La necesidad debe ser 

grande para que lo ofrezcan como garantía. 

La elección es simple y sin embargo crítica. ¿Me quedo con el 

abrigo porque lo necesito para asegurarme de recibir lo que 

merezco, o lo devuelvo en un acto de bondad y, lo que es más 

importante, de fe? Fe, no relacionada con obtener lo que merezco 

de otra persona, sino fe en que Dios obrará en nuestras vidas y 

proveerá mucho más que el manto… una relación. Entonces, ¿cómo 

está tu fe hoy? 

 

  

 



Día 10 Deut 33:21 

Cuando los jefes del pueblo se reunieron, cumplió la justa voluntad 

del Señor, los decretos que había dado a su pueblo.» 

Gad era una de las tribus más pequeñas de Israel. Pero esto no afectó 

sus elecciones o decisiones. Eligieron llevar a cabo la voluntad de 

Dios, la justa voluntad de Dios, y eligieron llevar a cabo el juicio 

involucrado en esta decisión. 

Podrían haber dejado que los demás llevaran la carga de la 

conquista, citando su tamaño y fuerza limitados, pero no lo hicieron. 

Podrían haber permitido que otros tomaran la iniciativa, 

nuevamente utilizando la idea de ser más pequeños y no lo 

suficientemente fuertes para liderar o participar en las decisiones 

involucradas. 

¿Con qué frecuencia, en cierto sentido, dejamos el trabajo a los 

líderes, las personas que son, a nuestros ojos, más fuertes y mejor 

calificadas? Desafortunadamente, a menudo es lo que sucede. Hacer 

lo que es justo, guiar a otros y establecer cuál es la voluntad de Dios 

es responsabilidad de aquellos que creemos que están mejor 

calificados y son más fuertes. Pero ese es un concepto falso. Hacer 

la voluntad de Dios y ser justos no se trata de cuán grandes somos 

en habilidad o en cualquier otra área. Se trata de saber lo que Dios 

quiere y hacerlo. 

En esto estamos todos en igualdad de condiciones. Todos debemos 

participar en la obra de llevar a cabo la justa voluntad del Señor. 

Todos debemos vivir como Dios ha mandado desde el más pequeño 

hasta el más grande. Siempre recordando que en el reino de Dios no 

hay menor que mayor, pues todos somos iguales como sus hijos. 

 

 

 



El día 11 Jueces 5:11 

La voz de los que cantan en los abrevaderos relata los actos de 

justicia del Señor, los actos de justicia de sus guerreros en Israel.  

¿Cuándo es hora de sentarse y hablar de vida y qué ocurre, acerca 

de que habla usted para llenar el tiempo? ¿Cuál es el enfoque de su 

conversación de todos los días, cuando hay una pausa en su día? La 

clase de pausas que ocurren en las horas de la comida, como usted 

se relajan después de un día atareado de trabajo, o como usted se 

prepara para su cama. 

Los cantantes en los abrevaderos representan un lugar de 

conversación. Fue un lugar donde las últimas noticias y información 

podrían ser compartida. Usted sabe, quien esta llegando a ser 

casado, lo que está ocurriendo en el siguiente pueblo, ciudad, o país. 

La información que le dice acerca de como va el negocio en el área 

y qué se puede esperar de los líderes, y adelante la lista sale.  

En este caso, el enfoque estaba en los actos justos de Dios y esos 

que le sirvieron a él, esos que  

  

lucharon contra maldad en su nombre. Espero que usted no esté 

ocupándose de guerra como estaban en este pasaje, pero en un 

sentido real, estamos en una batalla en contra de los enemigos de 

rectitud todos los días. Y como los cantantes en este pasaje, 

necesitamos estar seguros de que hay esos que nos están recordando 

de los actos justos de Dios, de lo que Dios está haciendo en nuestras 

vidas. Necesitamos tener la seguridad de que Dios tiene un lugar en 

nuestra conversación diaria, y que le recordamos nosotros mismos 

de todo lo que él ha hecho así es que lo podemos vivir en paz con 

él. 

 

 



El día 12 1 Sam 12:7 

Ahora bien, póngase de pie aquí, porque voy a ponerle en prueba 

antes del Señor en lo que se refiere a todos los actos justos 

realizados por El Señor para usted y sus padres. (traducción mía).  

Puedo pensar acerca de dos buenas razones para un discurso de 

adiós. El uno es dar las gracias para un buen rato juntos y recordar 

en una forma pequeña unos cuantos de los acontecimientos y 

personas que han hecho nuestro tiempo juntos uno de alegría y 

bendición. 

El otro es recordar a las personas de donde hemos estado y presente 

un reto para usar esa información y conocimiento para hacer 

decisiones sensatas. Una oportunidad para recordarle otros de cuál 

se ha hecho para darles una fundación y recursos para continuar 

sacando provecho del pasado, vive en el presente, y moldea el 

futuro. 

Esto es lo que hace Samuel aquí. Él explica la naturaleza recta de 

Dios, el propósito de su cólera, y el motivo de esos actos de parte 

de Dios. Ellos ya sea escucharán lo que él los haya enseñado durante 

su ministerio, o lo ignorarán. De una u otra manera, esos actos rectos 

serán la base de su recibiendo la bendición de Dios o el castigo de 

Dios.  

Hemos recibido esta misma bendición y esta oportunidad. Es 

llamada la palabra de Dios, y podemos elegir leer y oírlo o no leerlo 

e ignorar todos los beneficios y el valor encontrado en conocer a un 

Dios recto y elegir oír sus palabras, que nos ayuda a aprender a 

caminar con él. 

 

  

 

 



El día 13 1 Sam 24:17 

 "Usted es más recto que yo," él dijo. "Usted me ha tratado bien, 

pero le he tratado mal.” (traducción mía) 

David está escapándose de Saulo y se esconde en una caverna no 

lejos del campamento de Saulo. Tan cerca que Saulo usa la caverna 

para aliviarse. Los hombres de David quieren que él mate a Saulo y 

termine la corrida. David sólo corta un pedazo fuera de la túnica. Y 

aun eso crea conflictos en su alma para maltratar al rey escogido de 

Dios. 

Tienen una discusión y a la postre, Saulo declara a David más recto 

que él era. Nuestros actos tienen consecuencias. Y, mientras puede 

dar la apariencia de estar correcto a nosotros y ese alrededor de 

nosotros, no todas las reacciones o las respuestas son rectas en 

naturaleza. Aun cuando parecen ser suplidas, incluso sugeridas por 

los acontecimientos y las circunstancias que entran en juego. 

Las situaciones no deberían ser permitidas para guiar nuestras 

decisiones. En lugar de eso, debemos buscar una fuente más 

profunda de guía en lo que elegimos hacer en responder a esos que 

conscientemente opóngase quiénes somos como esos llamados por 

Dios para vivir una vida justa. Necesitamos atentamente considerar 

las consecuencias de nuestras elecciones, no basarlas en ya sea 

aliviarán nuestra lucha. Eso no funcionará a largo plazo, pero cómo 

representan nuestra relación a Dios. 

David supo que Dios tuvo el mando, e imagino que esta decisión 

para hacer lo que fue correcto, no sólo conveniente, daría frutos más 

tarde. Y ese es el punto, escogiendo lo que Dios quiere, no lo que 

queremos, revelaremos lo que es recto y deja nuestras vidas 

producir fruta saludable en el tiempo correcto. 

 

 

 



El día 14 1 Reyes 3:6 

—Tú trataste con mucho amor a tu siervo David, mi padre, pues se 

condujo delante de ti con lealtad y justicia, y con un corazón recto.  

Así es que, ¿conoce usted lo que sus niños, familia, y los amigos 

piensan acerca de usted y cómo ha vivido usted? ¿Presencian que la 

prueba de una relación con Dios y cómo ha afectado su vida? 

Éstas son preguntas críticas que deberían ser consideradas por cada 

uno de nosotros. Se trata de información retroactiva que nos ayuda 

a ver si nuestras palabras y nuestra vida está de acuerdo. No se trata 

de ser perfecto. Se trata de honestidad. La honest idad, porque 

cometeremos errores, y fallaremos. Esa es nuestra vida como seres 

humanos. Honradez, porque estamos disponibles a admitir todo de 

lo antedicho y de busque perdón. No somos orgullosos y arrogantes 

o hipócritas.  

El padre de Salomón no fue un hombre perfecto. David hizo algunos 

errores serios y pecó. Salomón vio todos eso, pero también vio la 

humildad y la honestidad de su padre. David fue fiel en su 

compromiso para seguir a Dios y estaba dispuesto a confesar su 

pecado y arrepentirse ante Dios y otros. Salomón supo la naturaleza 

verdadera del corazón de su padre y el amor profundo para Dios que 

vivió en ese corazón. Un amor que hizo posible para que David 

permanezca fiel y recto. 

Esto es lo que nosotros necesitamos para escuchar de otros. 

Necesitamos oír que ven nuestro corazón verdadero, y que en ese 

corazón mora un amor honesto y justo para Dios, sobre todo. 

 

  



El día 15 Ezra 9:15 

 ¡Señor, Dios de Israel, tú eres justo! Tú has permitido que hasta 

hoy sobrevivamos como remanente. Culpables como somos, 

estamos en tu presencia, aunque no lo merecemos.» 

Esdras ha sentido el peso del pecado de sí mismo y la gente. Él ha 

pasado el día en oración. La gente ve y oye su confesión, y son 

afectadas por ella. Ellos también comienzan a darse cuenta de la 

enormidad de su pecado y la bondad, la misericordia de Dios que 

los ha dejado regresar. Ven la naturaleza recta de Dios y sienten la 

profundidad de su culpabilidad y unen a Esdras en comprometerse 

a someterse a Dios. 

No somos Israel, y no estamos atados por la ley al modo de lo 

fueron. Pero estamos obligados con Dios y su amor para nosotros. 

Y como ellos tenemos la culpa. Nosotros también, estamos delante 

de un Dios recto y debemos escoger. ¿Confesaremos nuestro pecado 

y nuestra culpabilidad? ¿Haremos esto de una manera que Dios 

pueda usar en alcanzar los corazones y mentes de otros? ¿Contendrá 

nuestra confesión la honestidad y la sinceridad de confesión 

verdadera? Sólo esto hará posible para que otros respondan. 

Si verdaderamente comprendemos lo que quiere decir para estar 

delante de un Dios recto y examina nuestras vidas, veremos 

claramente nuestra culpabilidad a la luz de la misericordia de Dios. 

Si verdaderamente comprendemos la rectitud de Dios, entonces 

nuestra confesión llevará a los otros a Dios también. 

 

 

 

 

 



 

El día 16 Neh 9:8 

Y cumpliste tu palabra porque eres justo. 

La gente de Israel ha estado manteniendo unos de los grandes 

banquetes requeridos a ellos por Dios. Durante esta fiesta, han 

estado leyendo la ley y enterándose de que todo Dios ha hecho y 

cada cuánto han fallado. Esto los conduce a un tiempo de ayunar y 

la confesión. En el último día, los líderes están delante del pueblo y 

ofrecen una oración. La característica central de esta oración es esta 

declaración acerca de cómo ha cumplido sus promesas Dios porque 

él es recto. 

El punto central se trata de por qué Dios ha cumplido sus promesas. 

Esto nos debería guiar en pensar por qué cumplimos nuestras 

promesas. El pueblo falló y desobedeció repetidas veces. Todavía 

Dios, porque él fue recto, cumplió sus promesas. Su decisión no se 

basó en su mérito para el perdón, o su mérito para recibir lo que fue 

prometido. Se basó en su rectitud, su naturaleza, que querido decir 

cumpliendo sus promesas por el propósito más profundo 

involucrado. Un propósito que sería finalmente revelado. Qué Pablo 

llamó al misterio de Dios. 

Necesitamos vivir y actuar de esta manera. Necesitamos cumplir 

con nuestras promesas. Uno central ser amar a los otros la manera 

en que Dios nos ha amado. Necesitamos hacer esto no porque las 

personas son dignas, sino porque somos una reflexión de la rectitud 

de Dios que es visible para los otros. Porque esperamos, como Dios 

lo hizo, que un día esos que reciben los beneficios de la promesa un 

día entenderán y llegarán a Dios y estarán recuperado. 

 

 

 



El día 17 Job 4:17 

»"¿Puede un simple mortal ser más justo que Dios? ¿Puede ser más 

puro el hombre que su Creador? 

Ésta es una buena pregunta, y cada uno de nosotros la debemos 

considerar y la debemos contestar. La respuesta obvia es no. Aun 

no podemos acercarnos a ser rectos como Dios o puro en cualquier 

sentido de la palabra. Y sin embargo, en esta conversación, el amigo 

Elifaz de Job hace sugerencias a que el hombre puede ser recto. Tal 

vez no en el nivel de Dios, pero en un nivel que lo resguardaría del 

dolor y el sufrimiento de la vida en este mundo caído. 

Es la única manera en que Elifaz le puede dar aclaraciones la 

situación horrenda en la cual Job se encuentra. Es su falta de rectitud 

que ha causada todo lo que ha ocurrido. Así es que confiese y sea 

restaurado. Pero Job mantiene que él no ha hecho nada que causaría 

tal calamidad. Nada que autorizaría tal castigo. 

¿Pensamos acerca de rectitud como un escudo para resguardarnos 

de daño, de pecado y sus consecuencias? ¿Qué entonces si no 

funciona? Y sin embargo aun Dios, como verdaderamente recto, 

debe ocuparse del impacto de pecado. Nos separó de él y cada día 

que él se ocupa de la pérdida y costo de pecado.  

¿O pensamos acerca de a eso como una puerta para una relación con 

Dios y los medios para ayudarle a los otros a hacer lo mismo? 

Job nunca perdió su relación con Dios. Él sólo perdió cosas. Él 

aprendió que ser justo no nos puede resguardar de lo que ocurre en 

un mundo pecaminoso, pero protegerá nuestra relación con Dios. 

No podemos ser rectos como Dios, pero por buscar rectitud que 

podemos encontrar a Dios. 

 

 

 



El día 18 Job 9:2 

«Aunque sé muy bien que esto es cierto, ¿cómo puede un mortal 

justificarse ante Dios? 

Aquí está el corazón del asunto para nosotros. Queremos creer que 

podríamos ser los suficientemente buenos como para pasar una 

inspección. Queremos creer que el bien que hemos hecho, estamos 

haciendo, y haremos, estará lo suficiente para obscurecer los malos 

pensamientos y actos que también hemos cometido. Y si el único 

medidor que tenemos para medir nuestra bondad es nuestro ego, 

entonces podríamos poder convencer a alguien que quizás, de 

hecho, somos suficientes buenos a ser aceptados con Dios. 

Pero si usted se mantiene leyendo las Sagradas Escrituras, ustedes 

encontrarán los comentarios y reacción de tres hombres que fueron 

considerados seres hombres de bigotes.  

Isaías es considerado el más grande de los profetas, pero en el día 

que él estuvo parado ante Dios, él se cayó al suelo clamando que él 

fue un hombre de labios sucios. 

Daniel es considerado uno de los sirvientes más fieles de Dios, pero 

él pasó tres semanas en la confesión de su pecado y los pecados de 

su pueblo. 

Juan es llamado el que Jesús amó, sino cuando él estaba delante del 

Señor en su visión en Apocalipsis, él cayó en sus pies como, aunque 

muerto.  

Si estas personas de fe no vieran valor en sus actos rectos, entonces 

deberíamos saber la respuesta. No podemos ser rectos en nuestros 

propios actos. Por consiguiente, no podemos estar de pie ante Dios. 

Agradecidamente, no depende solamente de nosotros, pero en 

nuestra fe en el amor y el perdón de Dios. En Cristo, podemos estar 

parados ante Dios y podemos ser declarados rectos. 

 



El día 19 Job 12:4 

» Yo, que llamaba a Dios y él me respondía, me he vuelto el 

hazmerreír de mis amigos; ¡soy un hazmerreír, recto e intachable! 

Éste es el miedo que todos nosotros tenemos. Nos da miedo ser 

objeto de burla por ser moral y haciendo lo correcto, aun cuando 

todos los demás no son. Y lo que causa aún más miedo es hacer lo 

correcto entonces es sufriendo un tipo de lucha. La clase de lucha 

que, en la mente de todos los demás, no deberíamos estar realizando 

si, de hecho, estamos haciendo lo correcto. 

Éste es el predicamento de Job. En su mente, y hasta el momento 

cuando todo comenzó a salir mal, él fue un hombre de bigotes. Al 

menos en sus ojos y a los ojos de todos los demás. Y cuando todo 

ello sale mal, él no puede explicar que lo que ha ocurrido. 

Ahora es cuando la prueba real de carácter llega. ¿Sostendrá él todo 

lo que él crea en la cara de los ataques de sus amigos y la risa 

burlona de sus enemigos? La burla que dice si usted es tal persona 

recta, entonces explica por qué usted está sufriendo, mientras mi 

vida es justamente genial. 

Pero aquí está el punto. Si estamos tratando de ser rectos, entonces 

la única evaluación que tiene importancia es la de Dios. Eche de ver 

que Job invocó a Dios, y Dios le contestó, mientras la gente 

continuó burlándose y riéndose. Ésta es la prueba real. Sabemos que 

ante Dios, hemos hecho el correcto. Y nos mantendremos firmes en 

esa verdad no importa lo que las personas dicen o hacen. 

 

 

 

 

 



El día 20 Job 15:11 

¿Qué es el hombre, que él podría ser puro, o uno de nacimiento de 

mujer, ¿que él podría ser justo? (traducción mía)  

El amigo de Job está tratando de derrotarle en su debate acerca de 

por qué Job está sufriendo. Job se defiende, y los amigos atacan. 

Pero el ataque es débil y llenado con manera de pensar de tipo de 

cliché y lo obvio. El hombre no es puro. Él es pecaminoso. Él nunca 

puede ser de verdad recto. Todo el mundo sabe esto. Aun Job no 

debate esto.  

De hecho, Job ha preguntado una pregunta similar, pero de una 

perspectiva diferente. ¿Qué es el hombre que Dios tiene tal interés 

en lo que lo está ocurriendo en su vida (7:17)? David recoge esta 

frase en el salmo 8:4, preguntándose acerca del interés de Dios en 

hombre. ¿Qué es el hombre que usted aun piensa de él? ¿Qué es el 

hombre que usted le crearía para ser simplemente un poco más abajo 

de los ángeles?  

Y éste es el asunto. No se trata realmente de lo que ha ocurrido. 

Repetidas veces, las personas padecen de desastre y enfermedad 

etcétera, ambos el bien y el mal. El asunto es que a Dios le importa 

lo que está ocurriendo a nosotros. El asunto es que fuimos creados 

para ser rectos, y Dios se preocupa cómo estamos haciendo en ser 

lo que él quiso que nosotros fuéramos. El asunto es que no importa 

lo cuál puede estar ocurriendo, podemos tener una relación con 

nuestro creador. 

¿Qué es el hombre? Esa es la pregunta correcta. Y el sí, no podemos 

ser rectos como pretendido por nuestra propia fuerza, pero en Dios 

que podemos convertirnos en lo que él desea y podemos saber lo 

que ser justos quiere decir. 

 

 

 



El día 21 Job 17:9 

la gente recta se aferra a su camino y los de manos limpias 

aumentan su fuerza. 

Estamos ahora cerca a mitad del debate entre Job y sus amigos. Job 

está sentado sobre el montón de ceniza y probablemente no puede 

creer lo que está ocurriendo. Él está padeciendo de los diviesos, y 

él está padeciendo de los ataques de sus amigos. Ambos son 

implacables. Los diviesos son como eso. Usted no puede 

acomodarse. Y los amigos están actuando como diviesos. Lo están 

haciendo casi imposible para Job a estar cómodo. 

Entonces Job expresa esta frase y revela una llave para ser recto: 

Convicción. La convicción es la certeza absoluta que lo que creo, y 

por consiguiente lo que hago, es correcto. No importa lo que me 

ocurre a mí o lo que usted piensa y dice. Sé que estoy en lo correcto 

y del lado de la razón. A la postre, usted verá la verdad de lo que 

estoy diciendo y haciendo.  

Esos con convicción no se debilitan. La verdad es que los ataques 

de otros a menudo los fortalecen a ellos en su creencia y su 

compromiso para continuar viviendo según lo que creen. Y mientras 

es verdad que las personas pueden cometer errores y pueden estar 

equivocadas en sus convicciones, los ataques de otros no las 

disuaden. Y si son mostrados su error y lo aceptan, entonces estarán 

tan completamente comprometidos para lo que han aprendido como 

estuvieran antes. Pablo es un gran ejemplo de éste. 

Lo recto no tienen que preocuparse por vivir un error como algunos. 

Su convicción se basa en un Dios eterno, inalterable, perfecto. 

 

 

 

 



El día 22 Job 22:3 

 ¿Sacará alguna ventaja el Todopoderoso con que seas un hombre 

justo? ¿Tendrá algún beneficio si tu conducta es intachable? 

Elifaz pregunta una gran pregunta aquí. Luego él desciende de 

vuelta a otra ronda de acusaciones, intentar decir a Job por qué él 

está sufriendo y no una fuente de placer, junto con otro intento para 

justificar su comprensión de por qué las personas sufren. 

Tristemente, él no regresa al corazón de la pregunta, y a menudo no 

lo consideramos también. 

La verdad es, que, si somos rectos, es una fuente de gran placer para 

Dios. Él nos creó para ser recto, pueblo capaz de comprender a su 

creador y capaz para caminar con él en el jardín. Y él ganaba una 

cosa de nosotros, camaradería. Entonces, cuando estamos viviendo 

una vida recta, traerá a Dios placer.  

Porque tenemos la belleza de comprensión retrospectiva, vemos 

simplemente qué tan valioso y precioso este es para Dios. Él 

sacrificó a su Hijo a fin de que pudiéramos ser restaurados y otra 

vez pudiéramos caminar con él. Ya no son caminatas placenteras en 

un jardín físico, pero sí que cuando uno camina en la rectitud con 

Dios, el jardín puede existir dondequiera que estemos. 

¿Y qué ganaría Dios? La restauración de su destino para nuestra 

existencia. Entonces, nuestro deseo a ser recto y vivir 

consecuentemente es, de hecho, una gran fuente de placer. Y 

mientras es verdad que Dios no gana nada de valor esencial, él gana 

nuestro honor y la evidencia de lo que ocurre cuando una persona 

verdaderamente camina con Dios. Algo que él desea en gran 

medida. 

¿Así es que somos una fuente de alegría? 

 

 



El día 23 Job 22:19 

Los justos se alegran al ver la ruina de los malvados; los inocentes 

dicen en son de burla: 

Elifaz está de suerte y está vejando a Job para no ser recto, no 

confesando, etcétera. Luego él inserta esta frase, y me quedo en 

shock. Aquí hay un amigo que está supuesto a estar consolando a 

su amigo en su pérdida y sufrimiento, y entonces él se burla de él. 

Me pregunto si él se da cuenta de lo que él le está diciendo a Job. 

Job, me río de usted y cómo piensa que usted es recto. De hecho, 

me gozo de lo que le está ocurriendo. Usted ha vivido una vida 

malvada; Lo sé, y usted necesita confesarlo. Me alegro de que éste 

ha ocurrido, así es que usted puede admitir el pecado escondido en 

su vida y puede estar recuperado. Esto es lo que siempre le ocurre a 

lo malvado, y usted es la prueba de ello hoy. 

¿Es esto cómo somos a tratar a otros? ¿Debemos desear su ruina? 

¿Debemos clamar a Dios preguntando que él vence 

contundentemente a una persona malvada a fin de que puedo ser 

libre de ellos? ¿No sería mejor rezar que verían el error de lo que 

están haciendo? ¿Quiere Dios verdaderamente traer a la ruina y el 

sufrimiento, todos quiénes no son rectos? 

Si eso fuera cierto, entonces cada uno de nosotros deberíamos estar 

experimentando lo arruinador de nuestras vidas para nuestro 

pecado, para nuestra maldad. En lugar de desear su ruina, 

deberíamos estar buscando su restauración. Porque si, de hecho, 

Dios los está juzgando para su maldad, entonces lo que están a punto 

de perder estará tanto más que simplemente las cosas de este 

mundo. Ésta no debería ser una fuente de regocijo. 

Nunca deberíamos gozarnos de la destrucción de alguien. En lugar 

de eso deberíamos llevar luto para ellos y deberíamos buscar su 

restauración. Ese es un acto verdadero de rectitud. 

 



El día 24 Job 25:4 

¿Cómo puede un hombre declararse recto ante Dios? (traducción 

mía) 

Una vez más esta pregunta reaparece, pero Bildad no está pensando 

acerca de sus palabras, o él en realidad no comprende lo que él está 

diciendo. Piense acerca de eso: nadie puede ser recto ante Dios, que 

quiere decir que cada uno de nosotros deberíamos estar sufriendo 

desastre y juicio. No debería haber esperanza de escape de tales 

acontecimientos. Y no hacemos. Nuestras vidas son llenadas de 

incertidumbre y riesgo, la realidad que cualquier cosa puede ocurrir. 

Aun si lo peor posible no ocurre, entonces todos nosotros sufrimos 

una realidad dolorosa: nuestra separación de camaradería con Dios. 

En este hecho, todos nosotros somos definidos como maldad, y 

todos nosotros tenemos que ocuparnos de la misma realidad, algo 

eventualmente causará nuestra muerte. Pero si no hubiera 

esperanza, entonces Dios no tendría interés en nuestras vidas, y 

nosotros ni podríamos encontrar ni saber Dios. Pero Dios se 

interesa, y todo este debate con Job es prueba que allí está la 

posibilidad de vivir en un camino que nos dejará conocer a Dios y 

nos revela a nosotros que Dios quiere ser conocido. 

Diciendo la pregunta, Bildad revela esta creencia … que hay una 

forma que una persona debe vivir que los deja encontrar a Dios y 

experimentar la bendición de la presencia de Dios en sus vidas. 

Incluso al punto de poder caminar con Dios, como lo hizo Enoch y, 

más tarde, Noé, quienes fueron considerados rectos.  

¿Puede ser una persona recta? No. ¿Puede vivir una persona en un 

camino del que Dios aprueba? Sí. 

 

 

 



El día 25 Job 27:17 

será el justo quien se ponga esos vestidos, y el inocente quien 

reparta esa plata. 

Estas palabras son algo inesperadas de Job. Le hemos oído hablar 

cómo no sufren los malvados. Cómo viven por mucho tiempo y 

disfrutan de su riqueza. Pero en este pasaje, él habla cómo serán 

juzgados y perderán todo lo de lo que ellos han disfrutado. Y sin 

embargo, hay verdad en lo que él dice. 

Lo malvado construye sus vidas en el sufrimiento de otros. Piensan 

que sus vidas son intocables y son seguras. Esto está a gran distancia 

de la verdad. En este sentido, Job está de acuerdo con sus amigos. 

Un día vendrá cuando los malvados cosecharán lo que han 

sembrado. Ellos un día perderán todo ello. No los puede resguardar 

de su fin final, y así es que los otros disfrutarán de lo que han 

acumulado, e incluso lo recto participará en esa riqueza. 

Como Job continúa, él describe una búsqueda para todas las formas 

de riqueza. El deseo para tener más impulsa al hombre 

profundamente bajo la tierra a encontrarlo y hasta un lugar alejado. 

El deseo de tener poder induce a un hombre a estar ciego a lo que 

él en realidad necesita, sabiduría. Lo único que no puede ser ganado 

a través de mayor riqueza y el poder, y lo único que no puede ser 

perdido, una vez ganado. 

Especialmente si esa sabiduría nos trae a nosotros a Dios y nuestra 

necesidad a colocar nuestras vidas en sus manos. Pero esto sólo 

viene a esos, como Job, quienes buscan a Dios sobre todo. Esos que 

no tienen interés en la riqueza de otros. Hay una única cosa de valor 

verdadero, y eso es conocer a Dios. 

 

 

 



El día 26 Job 32:1 

Al ver los tres amigos de Job que éste se consideraba un hombre 

recto, dejaron de responderle. 

Al menos esa fue su interpretación de la defensa de Job de sí mismo 

y los acontecimientos. Él no podría ver razón para todo lo que se 

ocurre, al menos que pudo ser como el castigo para vivir una vida 

engañosa para cubrir su maldad. 

Él fue recto en sus propios ojos. ¿Qué quiere decir esto? ¿Cómo 

puede ser esto explicado? ¿Hay formas para comprender qué esta 

palabra significa? ¿Nos atrevemos a pensar así? Pero ésta es su 

interpretación de sus actos y sus actitudes. 

Sus amigos le habían atacado y habían tratado de revelar que Job no 

fue recto. Sus discusiones fueron defectuosas, con base en el 

concepto que recibimos lo que merecemos. Si usted es recto, 

entonces nada mal ocurre y si usted es malvado, usted sufrirá. No 

podrían probar esto. Job mantuvo que él no había hecho nada en que 

él tener por entendido que autorizó lo que sucedió. Y si su punto de 

vista hubiera sido correcto, entonces él no lo había hecho.  

Job no había cometido gran pecado. Él no había maldecido a Dios. 

Él no había maltratado a los otros para avanzar su estatus. Pero 

creyeron que él lo hizo, y eso es cómo piensa el mundo. El mundo 

quiere, necesita esto, para tener control. Necesita una manera visible 

para medir qué bien que están haciendo y es más que dispuesto para 

alterar, esconder, y negar la verdad, para mantenerlo.  

Así es que necesitan decir que Job fue recto en sus propios ojos para 

mantener su punto de vista.  

Y tendremos que depender de Dios para la fuerza a viva al frente de 

tal negación de realidad. 

 

 



El día 27 Job 33:26  

Orará a Dios, y él recibirá su favor; verá su rostro y gritará de 

alegría, y Dios lo hará volver a su estado recto. 

Eliú simplemente está repitiendo lo que ya se ha dicho, con un 

nuevo rasgo. Él insinúa que Job fue recto, pero ha pecado y siendo 

castigado, como consecuencia. La solución es confesar, orar y sea 

restaurado para lo que él fue antes de todo el problema comenzó. Él 

incluye a un intermediario durante el proceso, quien viene y habla 

en nuestra representación. Alguien que vendrá y le hablará a Dios 

en la representación de Job, pero este solo funciona si Job admite 

que él hizo algo para causar todo lo que ha ocurrido.  

Mientras su premisa y su interpretación son todavía defectuosas, él 

refleja lo que hará Dios en verdad para nosotros en el futuro. La 

premisa verdadera es que nadie es recto ante Dios. Esos que 

comprenden esto y buscan a ser rectos tendrán un defensor. Este 

defensor es Jesús. Nosotros tendremos que confesar la verdad de 

nuestro pecado, y Jesús, por su sacrificio, podrá hablar por nosotros.  

Pero esto sólo explica la realidad general de pecado y su impacto en 

nuestras vidas. Aun lo más recto, con base en estándares terrenales, 

todavía sufrirá en un área clave. Son separados de Dios e incapaces 

para hacer cualquier cosa para restaurar la relación perdida. 

Necesitamos la ayuda de otro que esto sea posible. Y Job se percata 

esto cuando él habla acerca de un redentor en Job 19:25. Alguien 

que hará posible para que él otra vez esté de pie ante Dios. 

 

 

 

 

  

 



El día 28 Job 35:7 

Si fueres justo, ¿qué le darás a él? ¿O qué recibirá de tu mano?  

El resto de este pasaje habla cómo nada que hacemos que es bueno 

o malo tiene cualquier impacto en Dios. Ser malvado o recto 

solamente afecta a la gente alrededor de nosotros. Y repetir, nada 

que hago afecta a Dios. 

En una manera esto es cierto. Nada que hacemos se altera quién 

Dios es, no altera sus planes, y ni su relación a nosotros. Él es Dios, 

eterno, inmutable. Excepto para muchas personas, especialmente 

los teístas, Dios ya no es activo o preocupado acerca de lo que está 

ocurriendo aquí. Él simplemente inició cosas en marcha y ajustan 

cosas según se necesite para conservarlo moviéndose. 

Pero si eso fuera cierto, ¿entonces por qué la molestia con esta 

conversación? ¿Por qué esté preocupado por qué Job está 

sufriendo? ¿Por qué hablar acerca de la maldad y la rectitud? Desde 

que Dios no es afectado, ¿entonces por qué aun debería estar 

pensando que él es detrás de mi sufrimiento o involucrado en lo que 

está ocurriendo? 

El solo hecho que estamos teniendo esta conversación significa que 

Dios entra en juego. Y mientras no impacta quién Dios es, eso 

impacta nuestra relación con Dios. Algo que él desea y trata de 

promover y fomentar. Los intentos de los amigos se basan en esta 

creencia. Y aunque estén haciendo muchos errores y suposiciones, 

ellos creen que creemos, de hecho, proveemos algo que Dios desea, 

nuestro amor y obediencia. Ambos de ellos nos dejan tener una 

relación con él, que es el enfoque de la discusión. 

 

 

 

 



El día 29 Job 36:7 

Cuida siempre de los justos; los hace reinar en compañía de reyes 

y los exalta para siempre. 

La primera parte de esta declaración por Eliú es correcta. Dios no 

ignora lo recto. Pero la segunda parte no es cierta. Si fuera cierto, 

entonces la persona recta perdería un enfoque clave de por qué son 

rectas y la evidencia de ello.  

Ser entronizado en el honor en este mundo fue una de las 

tentaciones de Satanás para Jesús. Inclínese ante mí, y usted lo 

puede tener todo, poder y todo honor sobre los reinos. Jesús lo 

desechó y ganó el cuidado vigilante de su padre en el cielo. Y él 

nunca le fue dado un lugar entre los gobernantes y los líderes del 

mundo. De hecho, fueron responsables de su crucifixión. 

Lo recto tiene poco interés en el poder y honor de este mundo. Su 

enfoque está en el honor de conocer a Dios y siendo capaz para 

introducir su presencia. Jesús recibió, en un par de ocasiones, la 

aprobación verbal de su padre, ' éste es mi Hijo en quien soy bien 

complacido.'  

A todos nosotros nos gustarían estar sentados sobre un trono o en 

un lugar de honor, pero el momento que buscamos eso o esperamos 

eso, hemos extraviado nuestro enfoque y nuestra lealtad. La 

evidencia de rectitud y el lugar verdadero de honor no está en un 

trono, pero en nuestras rodillas ante Dios. Está en una vida de 

humildad y dependencia en nuestro creador. Está allí que seremos 

vistos por nuestro creador y le podremos ver. No de un trono con 

base en este mundo. 

 

 

 



El Día 30 Salmo 1:5-6 

Por eso no se sostendrán los malvados en el juicio, ni los pecadores 

en la asamblea de los justos. Porque el Señor cuida el camino de 

los justos, mas la senda de los malos lleva a la perdición. 

Estos dos versos son el resultado de qué el salmista define como el 

comportamiento aprobado de una persona recta. Está deshecho en 

tres áreas: lo que lo recto evita hacer, a lo que comprometen sus 

vidas, y por qué producen una vida provechosa. 

Cuando uno sigue las direcciones dadas, serán validadas en el 

juicio, serán tomado en cuenta a una congregación única que ha 

recibido el derecho para estar en presencia de Dios, y más 

importante experimenta la bendición de la presencia y guía de Dios 

como  peregrinan en esta vida. 

En esto hay una verdad clave para tener a la vista. Dios está 

mirando. Él está buscando. Él quiere encontrar y bendecir esos que 

eligen vivir una vida recta. Él quiere bendecirlos y ser una parte de 

su vida. Él quiere encontrar y alentar esos que son capaces de estar 

de pie firmemente en su creencia en Su palabra y puede no sólo 

sobrevivir los retos que el mundo los presenta, pero prosperar en su 

deseo a saber y seguir la palabra de Dios.  

Estas personas han encontrado la forma de lo justo, una ruta que los 

mete en manera de vivir de Dios y al abrigo de él y cuidado. Estas 

personas han encontrado la forma de lo justo, una ruta que los mete 

en manera de vivir de Dios y al abrigo de él y cuidado. 

 

 

 

 



El día 31 Salmo 4:1 

Respóndeme cuando clamo, oh Dios de mi justicia. Cuando estaba 

en angustia, tú me hiciste ensanchar; Ten misericordia de mí, y oye 

mi oración.  

Este salmo revela un concepto importante acerca de la oración y la 

relación de uno con Dios. Cuando venimos ante Dios, necesitamos 

mantener esto claramente en mente. Dios es recto. Esta realidad 

definirá varias cosas como llegamos a él en la oración.  

Primero, define el modo en el que venimos ante Dios. Mientras Dios 

desea nuestra camaradería, él también espera que nosotros 

respetemos y honremos quién que él es. Usted no habla a Dios como 

si él fuera su criado, uno que debe hacer su licitación. O como uno 

que tiene uno contrate con usted. Una vez que usted cumpla con 

ciertas condiciones, entonces se espera, incluso requerido, que Dios 

debería contestar y nos debería dar lo que queremos. 

Dios es recto y debemos abordar él de esta manera con el debido 

respeto y la actitud.  

Al mismo tiempo, no necesitamos venir en miedo. Él nos ama y está 

preocupado acerca de lo que está ocurriendo en nuestras vidas. Él 

nos ha invitado a venir, y así es que no necesitamos miedo de ser 

castigados o atacados para llegar a él en la oración.  

Una cosa más a mantener en mente. Como venimos ante Dios, 

necesitamos asegurarnos de que buscamos traerá el honor a él y le 

revelará como recto a los otros a través de nuestras palabras y los 

actos. Éste necesita ser el enfoque de qué buscamos. Es lo que Dios 

le pide a nosotros, que tratamos de traer el honor a él.  

 

 

 



El día 32 Salmo 5:12  

Porque tú, Señor, bendices a los justos; cual escudo los rodeas con 

tu buena voluntad. 

¿Qué bendice el más grande que está disponible a nosotros desde 

Dios? La presencia de Dios y la protección de esa relación. ¿Cuál 

es la definición más básica de recto? Esos que tratan de vivir en una 

manera que revela su deseo para la presencia de Dios sobre todo. 

Este deseo es lo que busca Dios y protegerá. Él rodeará a la persona 

de su protección a fin de que este deseo pueda prosperar. Él 

resguardará a esta persona de la maldad que los rodea y trata de 

desbaratar esta relación. Él lo hará posible para esto crecer y 

comprender cómo caminar en la ruta que conduce a Dios. 

Una persona recta sabe todo esto y sabe que Dios puede proveer la 

paz y la seguridad necesitada para continuar siguiendo la ruta de 

rectitud. Una persona recta sabe que no es perfecto. Esto no es 

posible. Pero saben que Dios escucha esos que son humildes y 

verdaderamente le buscan. Pueden entrar en su presencia y así es 

que pueden experimentar la misericordia y la protección de Dios.  

¿Qué bendice el más grande de Dios? Lo repetiré. La presencia de 

Dios y la protección de mi relación con él. Que nunca pueda dejar 

de buscar su presencia. Que nunca pueda dejar de saber su 

protección de nuestra relación. Que nunca pueda fracasar en amarle, 

sobre todo. 

 

 

  

 

 



El día 33 Salmo 7 9, 11 

Dios justo, que examinas mente y corazón, acaba con la maldad de 

los malvados y mantén firme al que es justo…Dios es un juez justo, 

un Dios que en todo tiempo manifiesta su enojo. 

¿Es el fin de la violencia de lo malvado y la seguridad de lo recto 

relacionado? ¿Depende la seguridad de lo recto en los malvados 

siendo juzgados? 

A la edad de un nivel, sí. El conocimiento que en algún punto en el 

de tiempo Dios juzgará lo malvado, y que no se librarán de las 

consecuencias de sus actos, proveen seguridad y fuerza para 

continuar caminando con Dios.  

En otro nivel, no. Lo que le ocurre a lo malvado es inconexo a lo 

que provee seguridad para lo recto. La seguridad verdadera no se 

trata de lo que está ocurriendo en el mundo alrededor de mí y su 

impacto en mis niveles de comodidad. Con o sin lo malvado, 

vivimos en un mundo caído, y siempre habrá luchas. 

La seguridad verdadera se encuentra en el conocimiento que puedo 

saber el amor de Dios y puedo experimentar su presencia. Puedo 

anteponerme de él si lo que deseo más que nada es ser aprobado por 

él y así es que tener su protección de lo que es más importan te: mi 

relación con él. 

Esto me deja refugiarme en él y saber que estoy a salvo de la furia 

de Dios, que es un peligro mucho más serio que cualquier cosa que 

los malvados pueden hacer o pueden imaginar. Y sé que un día los 

malvados llegarán al final, y permaneceré seguro en Dios, porque 

elegí confiar en Dios. 

 

 

 

 



El día 34 Salmo 11:3 

Cuando los fundamentos son destruidos, ¿qué le queda al justo? 

Ésta es una realidad amarga en el mundo n que residimos. El trabajo 

malvado constantemente a subvertir todo lo que es bueno y 

honorable. Son implacables en su ataque en la verdad y esos que 

tratan de seguir la verdad y el Dios que es la fuente de esta verdad.  

No es difícil sentirse abrumado y preguntarse lo que puede ser 

hecho, preguntarse si cualquier cosa puede ser hecha. 

El resto de este Salmo le provee las palabras de ánimo a esos en 

medio de esta lucha. Primero, que Dios examina los odios rectos y 

lo malvado. Sólo lo que es de valor vale el tiempo para examinarle 

e importarle. Lo que no tiene valor es tratado con desdén. . Dios le 

considera de gran valor y gustosamente da de su tiempo para hacerle 

parte de su mundo. 

En segundo lugar, que Dios es recto y así es que ama justicia. Esto 

quiere decir que eso de los dos grupos, lo justo y lo malvado, sólo 

lo recto verá su cara y tendrá acceso a una relación con Dios. Los 

malvados serán juzgados y prevenidos de conocer a Dios de 

cualquier modo aparte de su juicio feroz en respuesta a su maldad. 

Los malvados pueden pensar que están ganando y subvirtiendo todo 

lo que es recto, pero es una fabricación que caerá en ruinas el 

momento que encuentra a Dios. La fundación verdadera, que es 

Dios, no puede ser subvertido o alterado y lo recto puede superar 

toda la maldad al derredor de ellos con este conocimiento.  

Tenemos una fundación que no puede ser destruida. 

 

 

 

 



El día 35 Salmo 14:5 

Allí los tienen, sobrecogidos de miedo, pero Dios está con los que 

son justos. 

Este salmo comienza con el Bufón que dice que no hay Dios y luego 

cómo Dios está mirando hacia abajo de cielo para ver si hay alguien 

que le busca. Es una vista desalentadora del mundo en que vivimos 

nosotros. Un mundo donde los malvados parecen en control, y la 

actividad principal del hombre en la vida es corromper todo lo que 

sea bueno. 

Entonces viene el cambio y la pregunta. ¿nunca aprenden esos que 

hacen el mal? Pueden decir que no hay Dios, pero simplemente 

diciendo eso no lo hará verdadero. El día está pronto a ocurrir 

cuando confrontarán esa verdad y estarán traspasados de temor. Es 

como la imagen de un niño siendo perseguido y atacado por una 

pandilla de abusones, quien no está prestando atención. Cuando 

repentinamente un adulto toma del brazo a uno, y el abusón grita, 

darse cuenta de que ha sido atrapado con las manos en la masa. Los 

otros dan vuelta y, en el miedo, se escapan, dejando a lo atrapado a 

su fatalidad. 

Un día vendrá cuando los malvados finalmente serán con los que se 

trató, y no habrá en ninguna parte para escaparse de Dios. Se 

enterarán de su presencia y verán que él le da apoyo a lo recto. Lo 

recto será los que son honrados y restaurados. 

¿Creo esto? ¿Veo ese que en un dia Dios me salvará de lo que espera 

a lo malvado? ¿Dejo este conocimiento ayudarme a mantener mis 

ojos en él cuando todo parece oscuro? Los planes de los malvados 

fracasarán, y estaré de pie ante Dios. 

 

 

 



El Día 36 Salmo 15:2 

Sólo el de conducta intachable, que practica la justicia y de corazón 

dice la verdad; 

Hay dos partes de este salmo que son importantes para considerar. 

Lo primer es una descripción de cómo una persona necesita vivir, si 

esperan morar en la presencia de Dios. Contiene una lista de cosas 

que esta persona necesita hacer y comienza con el anteriormente 

citado transcurso. Las otras cosas en la lista serían actos que son un 

resultado natural de vivir en una manera libre de culpa, hacer lo que 

es recto y hablar la verdad.  

Esta persona hace lo correcto aun cuándo haciendo eso le puede 

provocar dolor. El dolor se vuelve irrelevante en comparación con 

ser concedido el derecho de entrada a la presencia de Dios. 

La segunda cosa se relaciona con lo que la persona recibe como 

resultado de vivir según el conjunto de directrices de la lista. Esta 

persona nunca se estremecerá. Nunca tendrá que temblar en el 

miedo para su vida en la presencia de Dios. Esta verdad también los 

provee la fuerza para continuar viviendo según el conjunto de 

directrices dado.  

Cada vez una acción o elección correcta es efectuada, lo recto 

reciben ánimo y fuerza para hacer la siguiente elección y tomar la 

siguiente acción. Al hacer eso, pueden crecer en su relación con 

Dios que más allá los fortalece. Esta experiencia y este 

conocimiento les dan la habilidad para permanecer firme en todas 

las situaciones, porque saben que ellas ahora viven en la presencia 

de Dios. 

 

 

 

 



El día 37 Salmo 17:1 

Señor, oye mi justo ruego; escucha mi clamor; presta oído a mi 

oración, pues no sale de labios engañosos. 

El escritor cree que él tiene acceso a Dios y que el grito de su 

corazón será aceptable para Dios y digno de una respuesta. Él cree 

éste, con base en cuatro actos claves que él ha mantenido como un 

enfoque de su vida. Él no ha planificado mala acción engañosa. Él 

ha decidido que él no mentirá o transgredirá con sus palabras. Él se 

ha abstenido de las formas violentas de otros. 

Y él activamente ha elegido seguir la ruta colocada delante de él por 

Dios. Su petición contiene cuatro elementos claves 

• Él tiene por objeto ser mostrado los asombros del amor de Dios. 

• Él desea que Dios lo mantuviera en el centro de su atención 

amorosa. 

• Él quiere ser escondido a la sombra de la presencia de Dios. 

• Él pide que su vindicación viene de Dios, no del hombre. 

Ahora a considerar mi propia actitud como me antepongo Dios a en 

oración. Ésta es una lista poderosa, que pone a pensar seriamente de 

cualidades para considerar. Manteniendo aun uno entre todo el 

tiempo, sin participación activa de Dios en nuestras vidas, sería 

imposible. Y mientras esa es la realidad, es clara que el enfoque 

preferido y la meta es que estos serían ciertos, y que Dios 

presenciaría los deseos de nuestro corazón y concedería los otros, 

también. 

La llave en esto es pedir que Dios vindicase mi petición por mi 

deseo para saber y seguir a Dios. ¿Entonces cómo estoy haciendo 

yo hoy en presentar un grito recto ante Dios? ¿Tengo el enfoque 

correcto? 

 

 

 

 



El día 38 Salmo 19:9 
Las sentencias del Señor son verdaderas: todas ellas son justas. 

Este Salmo abre con los cielos declarando la gloria de Dios y cierra 

con el deseo que todas las palabras expresadas estarían siendo 

agradables para Dios. En medio de estos dos grandes comentarios 

del apoyalibros, tenemos una discusión de ley de Dios. 

Comienza con el valor increíble de la guía de Dios y cómo, como 

llevan una advertencia, también traen gran recompensa y bendición 

para la vida. También posibilitan disfrutar del asombro de la 

creación de Dios  y la sabiduría para escoger palabras que estarán 

siendo agradables a Dios. 

Hacen esto proveyendo la información necesaria para ver las fallas 

de uno y buscar perdón. Esta información ayuda uno a evitar el 

pecado intencional que tan fácilmente puede predominar sobre la 

vida de uno y las puede cegar a la gloria arriba y las palabras 

agradables abajo. Conjuntamente, este conocimiento, que trae 

perdón y guía vida, le provee a una persona los medios para vivir 

una vida libre de culpa y ser inocente de gran transgresión. 

La creación de Dios abre la puerta, así es que podemos conocer a 

Dios y podemos saber que su ley es confiable y nos puede guiar. 

Esta verdad nos trae una bendición preciosa y maravillosa para 

guiar nuestros pensamientos y nuestros actos, que entonces nos da 

a nosotros las herramientas y habilidades para hacer y decir lo que 

es agradable en la vista de Dios. 

Sí, los cielos declaran y así es que hace posible para que nosotros 

aprendamos a declarar el asombro de conocer a Dios. 

 

 

 



El día 39 Salmo 31:18 

Que sean silenciados sus labios mentirosos, porque hablan contra 

los justos con orgullo, desdén e insolencia. 

Hay una realidad en este mundo que crea miedo y angustia. La 

realidad es que los malvados son arrogantes y mienten para 

mantener su estatus y su control. Y la parte de esta realidad es que 

atacan, sin remordimiento, esos que son rectos. La razón es obvia, 

lo recto sabe la verdad y es sin miedo para declararla. 

El salmista es uno que está sufriendo los ataques de lo malvado y 

fácilmente pudo estar sobrecogido por la naturaleza devastadora de 

estos ataques y su impacto en amigos y familia, quienes eligen 

abandonarle en el miedo de ser atacados también. Él podría enfocar 

la atención en esto. En lugar de eso, él enfoca la atención en el 

conocimiento que él ha ganado de la fidelidad y bondad de Dios.  

Él se ha enterado de que a través de la experiencia Dios no le 

abandonará, y que Dios ha almacenado para él las bendiciones y el 

honor para ser recibido en tiempos de la lucha. Él se ha enterado de 

que Dios verdaderamente le ama y puede ser en lo que se confió con 

su vida en todas las situaciones. Él se ha enterado de que, mientras 

los otros temen estar juntos a él, Dios está siempre presente y 

siempre recuerda su nombre y sus necesidades. 

Él ha aprendido que confiando en Dios, incluso estando atacado, él 

podrá regocijarse y cometer todo ello a las manos capaces de Dios. 

Él sabe que a la postre él morará en la presencia de Dios y sabrá las 

recompensas de esperanza.   

Hay esperanza para quienes elijan seguir la ruta que Dios pone antes 

de ellos. 

 

 

 



El día 40 Salmo 32:11 

 ¡Alégrense, ustedes los justos; regocíjense en el Señor! ¡canten 

todos ustedes, los rectos de corazón! 

Este salmo da varias razones por que lo recto puede cantar y puede 

alegrarse. Se abre hablando de la bendición de ser perdonado y 

completamente cubierto por Dios. Esto ocurre cuando la persona 

confiesa su pecado y se lo confiesa a Dios. 

Son unos que saben que le pueden rezar a Dios y saben que Dios 

puede ser encontrado. Este conocimiento trae protección y tanto 

más. Es la puerta para estar adiestrada por Dios. Cuando la persona 

recta llega a Dios, Dios está de acuerdo en instruir, pero no por la 

fuerza. Dios quiere aconsejar y vigilar por encima de ellos, 

ayudándole a la persona a ver el camino correcto y elegir seguir.  

Estas dos elecciones son lo que posibilita gozarse del Señor. Ellos 

han recibido dos regalos increíbles. El perdón de Dios es lo primero, 

y abre el camino para estar en la presencia de Dios a fin de que el 

segundo regalo puede ser dado, la instrucción de Dios. 

Para que esto sea una bendición verdadera uno no puede ser terco y 

obstinado, como un caballo o una mula. No escogen, pero deben 

estar controlados y guiados. Podemos comportarnos de ese modo o 

podemos elegir saber lo correcto y hacerlo, en lugar de hacer el 

proceso de crecer difícil. El deseo de Dios es que escuchamos y 

elegimos seguir el camino colocado delante de nosotros, porque 

comprendemos lo que desea Dios. Eso está donde el regocijo real 

puede ocurrir. 

 

 

 

 



Dia 41 Salmo 33:1 

Canten al Señor con alegría, ustedes los justos; es propio de los 

íntegros alabar al Señor. 

Debo admitir que como la mayoría de otras personas el enfoque de 

mucho de mi oración está en mis necesidades, mis preocupaciones, 

y mis luchas y de esos que están próximos a mí. También oro por 

otros pero por otro lado el enfoque es más frecuentemente en esta 

misma lista. 

Este salmo es un recordatorio que lo recto también pasa el tiempo 

enfocando la atención en todas las bendiciones que Dios provee. 

Dios es fiel en total lo que él hace. Por esto le puedo traer mis 

necesidades a él en la seguridad de que él responderá.  

Dios ama rectitud. Por esto, sé que seré tratado con justicia, y él me 

perdonará cuando me arrepiento. 

La palabra de Dios está firme. Por esto, puedo vivir en confianza en 

la seguridad de que él cumplirá sus promesas. 

Dios es todopoderoso. Por esto, sé que tengo la virtud de vivir según 

su ley y yo no necesito un ejército poderoso para derrotar al 

enemigo de mi alma. 

Dios está mirando. Por esto, sé que él entiende lo que está 

ocurriendo en mi vida y sabrá la mejor forma para proveer lo que 

necesito. 

Dios está siempre preparado. Por esto, tengo esperanza, en la 

seguridad de que él me guiará y me protegerá en cada situación. 

Dios es eterno. Por esto, sé que la muerte no le puede derrotar a él 

o los planes que él tiene para yo a estar con él. 

Por consiguiente, puedo cantar alegremente antes del Señor.  

 



El día 42 Salmo 34:15, 17, 19, 21 

Los ojos del Señor están sobre los justos, y sus oídos, atentos a sus 

oraciones; 

Verso 17 declara que El Señor oye el grito de lo justo. Verso 19 que 

El Señor liberar lo justo. Verso 21 que los enemigos de lo justo están 

condenados. 

El enfoque de este salmo está en por qué uno puede esperar que El 

Señor preste atención y rescate lo recto. 

Busque – Lo recto es esos que activamente salen a buscar al Señor. 

Más que eso, saben dónde encontrar al que buscan. 

Llama y se oye – Lo recto es esos que gritan con la creencia que se 

oirán. Saben que El Señor está escuchando esos que llaman de un 

corazón honesto. 

Sabe y ve – Lo recto se posiciona y vive a fin de que estén en un 

lugar donde pueden conocer al Señor. Saben de experiencia 

personal la bondad del Señor 

El miedo – Lo recto no es arrogante y orgulloso a fin de que Dios 

esté dispuesto a responder a lo que desean. Saben que El Señor 

desea humildad, sobre todo. 

Evite maldad – Lo recto conoce que El Señor no tolera o atienda 

esos de quién propósito es malo; de quién el propósito es egoísta. 

Ensalce y honre – Lo recto sabe lo que reciben y de quién reciben 

las bendiciones y la seguridad que disfrutan. Alzan su voz en 

palabras de acción de gracias y proclaman abiertamente en quien 

han colocado su confianza. Eligen vivir una vida que honra la fuente 

de su refugio y vida.   

 

 



El día 43 Salmo 37:16-17 

Más vale lo poco de un justo que lo mucho de innumerables 

malvados; 17 porque el brazo de los impíos será quebrado, pero el 

Señor sostendrá a los justos. 

¿Cuál es la riqueza de lo malvado? Como uno lee, hay varias cosas 

de las que los malvados dependen para definir su riqueza. Lo más 

obvia es riqueza financiera. Poseen una buena cantidad de bienes 

materiales en los cuales dependen para dar la apariencia de una vida 

maravillosa. Los provee de comodidad y lujo.  

La segunda riqueza es el control que ejercen sobre otros. Tener 

abundancia de bienes materiales le da a entender control. No pueden 

producir lo un sin el otro, así es que necesitan tener control sobre 

otros, a menudo muchos otros, una riqueza que los deja proteger, le 

importa, y aumenta lo que tienen. 

La última riqueza es el nivel de daño que traen a los otros. Las 

primeras dos riquezas se basan en dañar a los otros por ya sea 

maltratarles para conseguir lo que es deseado y/o ignorar las 

necesidades de otros. Toman tanto como pueden y dan lo menos 

posible. Esta manera de pensar dará como resultado dañar a los 

otros. 

Y así es que el salmista con toda la razón dice que éste es cómo lo 

malvado mantenga su ganancia y riqueza; y que es mejor tener poco 

y esté en paz con el mundo alrededor de mí y con Dios. Porque es 

algo seguro a ocurrir que en algún punto Dios responderá, y los 

malvados descubrirán, para su pena, que lo único que su riqueza no 

podría ganar es la aprobación de Dios. Y se le hará a un lado a favor 

de lo recto. 

 

 

 



El día 44 Salmo 37:25 

He sido joven y ahora soy viejo, pero nunca he visto justos en la 

miseria, ni que sus hijos mendiguen pan. 

Esto no se trata no estando en necesidad. Aun lo recto será afectado 

por enfermedad, hambruna, guerra y un montón de otras luchas que 

son justamente parte de vida. Esto no se trata de estar sin dirección, 

abandonado, u olvidado. Éstos son acontecimientos comunes en 

nuestro mundo. Las personas de todos los días pasan desapercibidas 

en el sistema y con hasta sus relaciones más estimadas. Muy a 

menudo, uno oirá las frases 'que no tuve ni idea o 'que yo ha sido 

tan ocupado como las explicaciones acerca de por qué eso ha 

ocurrido. 

El punto de esto es eso, mientras en el mundo podemos sufrir y 

podemos pasar al olvido, ninguno de eso está escondido de Dios. 

Lo recto nunca es olvidado por Dios. Él sabe en el detalle íntimo lo 

que está ocurriendo y lo que necesita hacerse para ayudar a los 

justos a prosperar en medio del sufrimiento, dolor y aislamiento que 

es la constante porción de todo el mundo que vive de este planeta.  

Lo recto sabe esto y puede esperar pacientemente para la provisión 

de Dios para su alma y su relación con Dios. Esta habilidad los deja 

ser abundantes con su posesión más importante, su relación con 

Dios. Son conscientes de que Dios está satisfecho con esta manera 

de vivir y los fortalecerá y protegerá. Nunca perderán la presencia 

activa de Dios en sus vidas. 

Estarán benditos y podrán bendecir a los otros. Ninguna necesidad 

a mendigar aquí. 

 

 

 

 



El día 45 Salmo 51:19 

Entonces te agradarán los sacrificios de justicia, 

Éste es un salmo de confesión y ha sido citado muchas veces para 

recordar a las personas de la naturaleza real de pecado y la 

necesidad a traernos a Dios como el único sacrificio verdadero. 

Pues no es nuestro sacrificio que deleita a Dios, pero un corazón 

quebrado y contrito (17). 

Necesitamos aprender lo que el salmista aprendió, como él 

contempló la naturaleza de su pecado y se dio cuenta de que, aunque 

afectara a los otros, su pecado fue, en su corazón, acciones que eran 

una violación de propósitos e intento de Dios. Él lo declara “en 

contra de ti, tú sólo, he pecado.” (4) Mientras Más él reflexionó 

sobre esto, más él se dio cuenta de la verdad que él fue pecaminoso 

en su ser entero. 

Esto lo condujo a llorar en la confesión de su necesidad a saber 

verdad y aprender sabiduría divina. Fue solo de este modo si él 

puede pedirles a Dios que le limpie. De este modo él sería lavado y 

sería más blanco que nieve (7). Esta acción dejaría a Dios crear en 

él un corazón puro y un espíritu inquebrantable y así es que recobrar 

la alegría de la salvación de Dios.  

Su petición final es serle concedido un espíritu dispuesto para darlo 

la fuerza para continuar caminando en los caminos de Dios, 

enseñándoles a los otros la verdad que él ha aprendido en ganar la 

habilidad para dar un sacrificio verdadero: un espíritu doblegado y 

un corazón contrito. Éstos serían el sacrificio aceptable, que sólo 

una persona recta es capaz de traer. Una persona hecha recto por las 

acciones de Dios hecho posible por la confesión honesta de pecado.  

 

 

 

 



El día 46 Salmo 52:6 

Los justos verán esto, y temerán; entre burlas dirán de él: 

La recta toma nota de qué ocurre a lo malvado. Especialmente lo 

que ocurrirá. Ven el miedo de lo malvado. El miedo con el que ellos 

están viviendo todos los días. Un miedo que los hace peligrosos para 

esos cerca de ellos. Un miedo que les roba de sueño y paz. Un miedo 

con muy poca pausa a relajar y disfrutar de la belleza que los rodea. 

Un miedo que les dice que su vida se forja en los engaños y 

amenazas. 

Lo recto también nota que de cualquier cosa que los malvados 

disfrutan ahora no será de valor, cuando están parados ante Dios. 

Lo recto sabe que, si el castigo de lo malvado ocurre en esta vida o 

en la eternidad, todo lo que tiene y ha hecho no significará nada 

cuando Dios juzgue. No hay vida en ellos y morirán. 

El escritor dice lo recto se reirá de ellos. Eso parece severo. Y sin 

embargo, ¿no nos regocijamos cuando la maldad es conquistada? 

Esa liberación de la tensión, la lucha involucrada en oponerse a 

maldad da como resultado una liberación, un regreso de alegría, y 

así es que nos reímos. La vindicación trae alegría, y la alegría trae 

risa. La maldad ha fracasado, y hemos sido liberados de sus 

grilletes, y esa liberación deja la alegría brotar así es que uno no 

puede evitar a reírse.  

Los malvados han sido estúpidos. Lo recto, que ha echado a fondo 

profundamente sus raíces y esperanza en Dios ahora prosperan. 

Todo será puesto en el buen camino, y podemos saber alegría y la 

podemos expresar en todas sus formas y su plenitud. 

 

 

 

 



El día 47 Salmo 55:22 

Encomienda al Señor tus afanes, y él te sostendrá; no permitirá que 

el justo caiga y quede abatido para siempre. 

¿Qué te atemoriza?  

Hay tantas formas para contestar esta pregunta. Hay tantas razones 

para que una persona tenga miedo. La vida es llenada de 

incertidumbre, desesperación, y miedo. Somos sólo un aliento, no, 

un mero vestigio de humo en el alcance de todo lo que existe. Y se 

requiere tan poco para desestabilizarnos, tan poco amenazar nuestro 

agarre tenue en la vida. Y así es que estamos fácilmente 

atemorizados. 

Estamos bajo constante ataque. El ataque por esos que hacen eso en 

la esperanza que atacando a otros pueden dar más significado, más 

control, y más esperanza para sus propias vidas. Que por vencer 

totalmente a los otros en cierta forma reducirán su propio miedo. 

No da efecto, porque no cambia la realidad. 

Estamos bajo constante ataque. El ataque por esos que quieren 

destruir nuestra relación con Dios. Hacen eso en la esperanza de que 

por eliminar a Dios que pueden tomar el mando sobre sus vidas. No 

da efecto, porque permanecen lo que son. Estamos bajo ataque. El 

ataque por nuestros propios miedos. Nos atacamos nosotros mismos 

esperando que en hacer esta podemos superar nuestros miedos y 

podemos crear un mejor yo. No da efecto. En lugar de eso revela la 

profundidad de quiénes somos en realidad. 

Hay sólo una opción disponible y eso es lo que se encuentra en este 

salmo. Invoca al Señor. Busca su camino y síguelo. Lanza todo tu 

miedo en sus pies. Para sólo esos que son rectos, esos que invocan 

al Señor de un corazón honesto, encontrarán paz. 

 

 



El día 48 Salmo 58:10, 11 

Se alegrará el justo al ver la venganza, al empapar sus pies en la 

sangre del impío. 11 Dirá entonces la gente: «Ciertamente los 

justos son recompensados; ciertamente hay un Dios que juzga en la 

tierra 

Debo admitir que lucho con los salmos que buscan el castigo de lo 

malvado. Es duro, a consecuencia de la orden de Jesús para amar a 

nuestros enemigos, a leer estos y darse cuenta de que soy más rápido 

para buscar el juicio y la destrucción de lo malvado que orar por 

ellos. 

Hay una parte de este grito para su destrucción que es correcta, 

trayendo un cabo a lo malvado. Que es colocar eso en las manos de 

Dios, pues él puede ver que lo que debe estar hecho y la mejor forma 

para lograrlo. ¿Así que qué debería ser el enfoque de mi oración … 

su destrucción o su salvación? Ambos implican orar por ellos, pero 

uno se basa en retribución y el otro en amor.  

¿La pregunta es qué es la mejor forma para esto a ser logrado? ¿Qué 

tendrá el máximo impacto y proclamará la regla de Dios? La 

destrucción de la persona traerá un cabo a maldad. Pero la salvación 

de la persona hará igual. Ambos son los mejores logrados a t ravés 

de la acción de Dios. Dios sabe quién se arrepentirá y quien no hará. 

No sé esto.  

Lo que yo sé es que debo orar por lo malvado. Y la mejor forma a 

orar es para su salvación. Entonces mi corazón está libre de cólera 

y odio. Algo a ser evitado cueste lo que cueste. 

 

 

 

 



El día 49 Salmo 64:10 

Que se regocijen en el Señor los justos; que busquen refugio en él; 

¡que lo alaben todos los de recto corazón! 

Hay dos formas que podemos elegir vivir. Podemos volvernos 

enfocados en la maldad y todo lo que está ocurriendo alrededor de 

nosotros. O podemos elegir considerar los asombros de Dios 

alrededor de nosotros.  

Lo primer es una forma muy desalentadora para considerar vida. 

Crea en una persona una constante lucha, porque creará la creencia 

o el enfoque que algo está siempre equivocado. No crea 

simplemente duda acerca de ya sea cualquier cosa es buena o 

beneficiosa, pero crea sospecha acerca de los actos de todo el 

mundo alrededor de ti. Crea una paranoia que lisiará tu habilidad 

para ver cualquier cosa buena. 

Ahora haz cambiar para considerar los asombros que Dios ha 

creado. Él nos ha provisto de un lugar increíble a vivir. Él nos ha 

creado con una sorprendente habilidad de pensar e interactúa con el 

mundo que él creó para nosotros. Él nos ha dado la oportunidad para 

conocerle y experimentar una relación con el creador de todo lo que 

vemos y sabemos. Él nos ha creado a fin de que podemos ser una 

bendición y fuente de asombro para esos alrededores de nosotros. 

Lo primer crea miedo y aislamiento. El segundo crea esperanza y 

relación. Lo primer nos impide ver cualquier cosa buena. El 

segundo abre nuestros ojos para la posibilidad de bueno en una 

persona y la posibilidad de eso bien estando repuesto como uno 

encuentra a Dios. Lo recto sabe esto y se regocija. 

 

 

 

  



El día 50 Salmo 68:3 

Pero que los justos se alegren y se regocijen; que estén felices y 

alegres delante de Dios. 

Hay una cosa lo recto siempre tiene en abundancia, acceso a Dios. 

Y no se basa en su estatus en el mundo. Los marginados, indefenso, 

pobre, y hasta los prisioneros tienen el mismo acceso como 

cualquier otro.  

De hecho, pueden tener más derecho que esos que piensan que son 

merecedores de esto.  Y el momento que una persona piensa que 

ellos son elegibles, dan a conocer la razón por que están más abajo 

en la lista de personas a quien Dios responde. Es porque piensan 

que han hecho algo para ganar el derecho a tener acceso a Dios, 

estar en su presencia, y esperar algo. 

Lo huérfano de padre, la viuda, lo humilde, y el prisionero ya sabe 

que, según el concepto de valor del mundo y elegibilidad, son casi 

nulos de derechos. Esto hace posible para que ellos vean su 

necesidad. Esto abre la ruta a la humildad y la dependencia en Dios. 

Esos que piensan que son elegibles están dependiendo de ellos 

mismos, creyendo que tienen de algún modo han llegado a ser 

autorizado para recibir de Dios. Este orgullo es la mera cosa que los 

impedirá en ser capaces de venir ante Dios y recibir su cuidado. 

Los otros, en la humildad, salen a buscar a Dios, sabiendo que no 

tienen derecho de venir ante Dios, ningún derecho para esperar 

cualquier cosa. Y es esta actitud a la que Dios responde y provee lo 

único de valor verdadero, sí mismo. Él se convierte en padre, 

defensor, familiar, y el liberador para lo humilde, y ellos pueden 

regocijarse. 

 

 

 



El día 51 Salmo 69:28 

Que sean borrados del libro de la vida; que no queden inscritos con 

los justos. 

El salmista otra vez está ocupándose de la lucha de ser maltratado 

por lo malvado. Él ora que su lucha y su comportamiento no 

desanimarán a los otros que están tratando de seguir a Dios. Él ora 

que esos que esperan en Dios no estará deshonrada o experimentará 

vergüenza tampoco para su asociación con David o su deseo a 

seguir una ruta que conduce a la rectitud y Dios. 

Al mismo tiempo, él incluye palabras de alabanza y agradecimiento 

a Dios. Él sabe que él puede llamar a Dios en los tiempos de 

necesidad, porque él sabe del amor y misericordia de Dios.  

En medio del grito traído por las luchas. En medio de su deseo para 

que Dios tratar con lo malvado. En medio de sus palabras de 

esperanza y gracias, aparece la frase ' el Libro de la Vida.' Y podría 

ser fácil de perder de vista esa frase, porque está encorchetado por 

palabras de juicio y una advertencia horrenda. La advertencia nos 

podría inducir a perder la esperanza de ser encontrada, algo para ser 

buscada, cuidándose de no perderla de vista.  

Hay un Libro de la Vida, y sólo esos que son rectos, quién 

verdaderamente busca a Dios, será listado en ese libro. El verso 

contiene esta esperanza. A Dios le importa lo justo, para esos que 

evitan maldad y tienen un fervor consumidor de todas las cosas 

divinas. 

 

 

 

 

 

 

 



El día 52 Salmo 71:24 

Todo el día repetirá mi lengua la historia de tus justas acciones, 

¿Cuál es el enfoque de nuestras palabras? ¿Seguimos el patrón del 

mundo y quejamos, buscamos defectos, y lloramos acerca de todo? 

¿Olvidamos rápidamente qué bien que hay y enfocamos la atención 

en todo lo que está equivocado?  

Éste es un patrón bastante normal. Nos damos prisa para ver lo que 

es equivocado y lo hacemos el enfoque de nuestra vida y palabras. 

No tanto el salmista. Aunque la vida haya sido difícil, y sus 

enemigos le han atacado, él elige enfocar la atención en su relación 

con Dios. Él se recuerda a sí mismo que Dios ha sido su esperanza 

en todo lo que ha ocurrido. Así es que, en lugar de volverse 

estancado en quejarse, él elige llenar de su boca con las bendiciones 

que él ha recibió y todo lo que Dios ha hecho.  

Esto lo deja darse cuenta de que, pase lo que pase, él siempre tendrá 

esperanza. Dios ha demostrado su valor fiel y así es que él le alabará 

a Dios cada vez más y enfocará la atención en proclamar la rectitud 

y salvación de Dios. Y mientras sus enemigos han tratado de 

dañarle, él ha visto cómo ha respondido Dios fielmente a, así es que 

él le proclamará los actos poderosos de Dios para todo a escuchar. 

Esta verdad ha llenado su corazón tanto que él no puede evitar a 

alabar a Dios, a gritar en alegría, porque Dios ha sido fiel y le ha 

redimido. Y así es que su enfoque será usar su lengua para dar 

cuenta de los actos rectos de Dios durante todo el día. Otra vez, 

durante todo el día. 

 

 

 

 

 



El día 53 Salmo 72:7 

Que en sus días florezca la justicia, y que haya gran prosperidad, 

hasta que la luna deje de existir. 

Este salmo es una oración para el rey. Una oración que él será uno 

que sigue al Señor y será bendecida y así es que bendice a los otros. 

La meta es que el rey dejará a Dios a guiarlo y que este liderazgo 

permitirá lo recto a tener éxito. 

Ninguno de nosotros son reyes. Y sin embargo todos nosotros 

somos realeza como los hijos de Dios. Deberíamos ser personas que 

conocen Dios y pueden establecer un lugar donde esos que 

verdaderamente buscan a Dios pueden crecer y pueden estar llenos 

de esa relación.  

Deberíamos ser esos que buscan la sabiduría de Dios y pueden 

juzgar con toda la razón esos que encontramos, y en ese acto 

ayúdalos a acercarse a Dios. Somos esos cuya fe nunca desvía y le 

podemos proveer el refresco y la renovación a todo, como una lluvia 

que le provee la vida a lo seco y sediento. 

Deberíamos ser esos que salen a buscar esos en necesidad de la 

verdad. Sí, esos que no sólo hablan de verdad, pero lo vive y están 

dispuestos a hacer eso entre la gente, no de alguna parte superior 

apartada de la montaña. Somos esos que alimentan a los 

hambrientos y proveen esperanza, porque conocemos a Dios y 

vivimos en su presencia. 

Nuestras vidas y nuestras actividades son un faro que otros deben 

ver y deben encontrar el camino al conocimiento de Dios, y por esa 

razón, deben encontrar a Dios. Somos la prueba de lo que Dios 

puede hacer, cuando somos fieles y tratamos de ser rectos y hacer 

eso para  que todo pueden ver. 

 

 

 



El día 54 Salmo 75:10 

Aniquilaré la altivez de todos los impíos, y exaltaré el poder de los 

justos. 

Hay una característica de lo recto ese sobresale con todo para ver, 

que es resaltado aquí en este pasaje. Tiene que ver con la metáfora 

de cuernos. En verso 5, hay una descripción de lo malvado alzando 

sus cuernos en contra del cielo. Se basa en la imagen de un an imal 

con cuernos que sube sus cuernos para exhibirlos para el resto de la 

manada y especialmente otros varones para establecer su 

dominancia por encima de ellos. Los malvados son advertidos de 

no usar esta postura en la relación a Dios. 

En verso 10, esta imagen es usada otra vez para mostrar la actitud 

de Dios hacia esta acción referente a esos que son rectos. Los justos 

bajan sus cuernos con relación a Dios y su autoridad sobre ellos. 

Los malvados no hacen. Son orgullosos y les tendrán el símbolo de 

su orgullo quitado para que todo pueden ver y considerar.  

En contraste a esto, lo recto, que son humildes, tendrá lo de ellos 

alzado por Dios. Serán honrados en lugar de avergonzados. Lo recto 

tiene por entendido que el honor verdadero y el respeto no pueden 

ser ganados a través de su propio poder, pero sólo en dejar a Dios 

llevar el control de sus vidas.  

Son los que oyen a Dios, reciben su bendición y cantan su alabanza 

para todo a oír. Y así es que serán honrados por Dios. 

 

  



El día 55 Salmo 88:12 

¿Acaso en las tinieblas se conocen tus maravillas, o tu justicia en 

la tierra del olvido? 

¿Cada cuánto nos encontramos a este lugar en la vida? Estamos 

luchando contra desastre, enfermedad, y pérdida a un nivel u otro. 

Tenemos la impresión de que todo está obscuro, y pasamos al 

olvido. Nadie se preocupa por nosotros, y nadie comprende el dolor 

que estamos sufriendo. 

Miramos hacia las estrellas y nos preguntamos. ¿Nos preguntamos 

si hay tal cosa como un buen Dios? Nos preguntamos si todo, de 

hecho, es simplemente un accidente a fin de que nuestra vida tenga 

ningún significado, ¿ningún propósito? ¿Nos preguntamos si hay 

alguna razón para vivir? 

Éstas son las preguntas siendo propuestas aquí. Estoy en un lugar 

oscuro y quiero saber, Dios, ¿si toda tu grandeza y poder me puede 

alcanzar? ¿Los puedo ver y puedo estar animado? Estoy en un lugar 

de olvido dónde todo lo que es bueno está siendo succionado de la 

vida, ¿y quiero saber si un Dios recto ve que lo que está ocurriendo 

y puede responder a mi necesidad? ¿Puede llegar el bien fuera de 

todo el dolor y confusión y me puede dar esperanza? 

El escritor no contesta estas preguntas. Excepto el solo hecho que 

se logra preguntarlos es alentador. Nos deja saber que a Dios no le 

dan miedo los miedos profundos y duele de nosotros. A Dios no le 

da miedo a dejarnos anteponernos a él y pedir. Dios está dispuesto 

a escucharme, incluso en mi dolor y lucha más profundo, y no 

desecharme. 

 

 

 

 

 



El día 56 Salmo 92:12 

Como palmeras florecen los justos; como cedros del Líbano crecen.  

Hay una razón excelente de por qué esto es cierta. Conocen a Dios 

y viven en su presencia. El siguiente verso deja en claro esto. Son 

plantados en la casa del Señor. Ésta es una reflexión de Salmo 1 

donde habla acerca de esos que están benditos. Son esos que se 

plantaron por una buena fuente de agua y puede echar mano de este 

recurso para ser productivo y llenado con vida. 

Lo recto no prospera por lo que es, o que lo que no es, ocurriendo 

al derredor de ellos. Prosperan por donde hunden sus raíces. Han 

elegido vivir en la presencia de Dios y echar mano de todos los 

recursos de Dios para vivir. Esto quiere decir que cueste lo que 

cueste lo que está ocurriendo en el mundo al derredor de ellos tienen 

alegría y paz.  

Y cuando los otros se desvanecen o fallan, continúan creciendo y 

enriqueciendo las vidas de esos alrededores a ellos. No se marchitan 

bajo el asalto y los ataques de lo malvado. No vacilan cuando la 

vida es difícil y aun da la apariencia de estar imposible. No se 

desmayan cuando parece que no hay ningún fin a la vista para las 

luchas de la vida. En lugar de eso prosperan, producen fruta, y son 

frescos y vibrantes. 

Las personas se preguntarán cómo es posible ésta. La respuesta es 

simple. Moran en la presencia de  

Dios y son alimentados diariamente por esta relación. Una relación 

que los deja prosperar aun en el adelanto de años. 

 

 

 

 

 



El día 57 Salmo 94:21 

Se juntan contra la vida del justo, y condenan la sangre inocente. 

Alguna vez tienes la impresión de que la baraja de cartas está en 

contra de ti, ¿apilada para garantizar que perderás? Bien la verdad 

es, lo es. Este mundo es llenado de personas malvadas y ellas tienen 

en mente una meta, para hacer mejor, más fácil, y bajo su control su 

vida. Que quiere decir que arreglarán la baraja en su favor, así es 

que pueden garantizar ganar … no sólo ganando, pero ganando a lo 

grande. 

El blanco más fácil para esto es lo recto. Las personas que no están 

interesadas en promocionarse o lográrseles más de lo que necesitan 

en este mundo. Las personas que agresivamente no están atacando 

el mundo para ganar más y para llevar el control. Son blancos 

fáciles, porque enfocan la atención en hacer lo correcto y en la 

forma correcta.  

Suena deprimente. Y fácilmente nos podría llevar por esa vía, 

excepto por una verdad crítica. Dios está de parte de lo recto, y lo 

que les falta en este mundo él provee pues en otras formas que son 

mucho más de valor. Cuando los malvados están luchando, tienen 

sólo a otras personas malvadas a quienes recurrir, y ese es un 

pensamiento atemorizante. 

Cuando los rectos están luchando tienen un refugio en Dios, que es 

una fortaleza que puede resistir cualquier acometida de este mundo, 

y más. Adicionalmente, tienen el conocimiento que cuando toda 

esta vida ha pasado pasarán la eternidad con Dios. Como 

consecuencia, estas luchas momentáneas se desvanecen en nada en 

presencia de Dios y la esperanza que él provee ahora y en la 

eternidad. 

 

 



El día 58 Salmo 97:11-12 

La luz se esparce sobre los justos, y la alegría sobre los rectos de 

corazón. 12 Alégrense en el Señor, ustedes los justos, y alaben su 

santo nombre. 

Una de las cosas que nos preocupa más es si o no estamos haciendo 

lo correcto y siguiendo el camino correcto. Queremos ver que lo que 

está por delante y podamos disfrutar del viaje como viajamos a 

nuestro lugar de destino. 

Ahora considera esto. Todos nosotros en un tiempo u otro hemos 

estado en un cuarto carente de luz. Crea miedo e incertidumbre. Aun 

cuando conocemos el diseño general del cuarto, cuando no podemos 

ver, perdemos todo sentido de realidad de distancia y espacial. 

Alargamos nuestra mano. Hacemos avanzar una pulgada a la vez. 

Y cada maniobra está llena con duda y el miedo que tropezaremos, 

nos toparemos con una pared, o no encontraremos lo que andamos 

buscando, que la mayoría de las veces es un interruptor o alguna 

fuente de luz para ahuyentar la oscuridad, así es que podemos 

recuperar nuestro sentido de la orientación y la certeza acerca de lo 

que nos rodea. Esto a menudo da como resultado más que 

simplemente un sentido de alivio, pero el gozo también. 

En la vida afrontamos la misma incertidumbre, la misma pérdida de 

la orientación, y tememos que no encontremos el camino correcto a 

nuestra destinación. Pero si somos rectos y caminamos con El 

Señor, nos son dicho que la luz será suplida, y nos traerá la alegría 

de ver el camino y ver que el que provee la luz. 

 

 

 

  

 



El día 59 Salmo 112:4 

Para los justos la luz brilla en las tinieblas. ¡Dios es clemente, 

compasivo y justo! 

Un hombre de bien puede ver cuando todos los otros son ciegos. No 

el ciego en el sentido físico, pero ciega a la verdad, ciega a las 

consecuencias de actos de uno, y ciega a la presencia de Dios, así 

como también cómo está en marcha él adentro y a través de los 

acontecimientos y las personas.  

Los malvados son lo verdaderamente ciego. El ciego en dos formas. 

Son ciegos en lo referente a que no pueden ver lo que está realmente 

ocurriendo alrededor de ellos. Ven sólo lo que quieren ver. Las 

personas los permiten continuar por el miedo. Una vez que el miedo 

sea eliminado. 

Son ciegos, porque se rehúsan a creer que se responsabilizarán de 

sus actos. Habrá consecuencias, que no podrán estar evadidos. Más 

guardas, más control, y más dinero no prevendrán esto de ocurrir. 

Crean oscuridad, y la luz no es admitida para entrar. 

Lo recto nunca carecerá para luz. Siempre saben la verdad acerca 

del mundo alrededor ellos. Pueden ver la maldad, pero pueden saber 

que, a la postre, no tiene poder sobre lo que tiene valor verdadero, 

su relación con Dios. Aun cuando todo parece oscuro, saben que 

esta luz puede penetrar aun los momentos más oscuros. 

Lo recto siempre tendrá luz. Saben cuáles actos librarán de 

obstrucciones la ruta para más luz para brillar en su mundo y a 

través de ellos para los otros. Porque dependen de Dios, pueden ser 

un faro de luz que otros deben ver y deben encontrar el camino a la 

verdad. 

 

 

 



El día 60 Salmo 112:6 

El justo será siempre recordado; ciertamente nunca fracasará. 

Para ser recordado. Esto es algo que todos nosotros deseamos. Aun 

cuando somos vivos, queremos ser recordados por amigos y familia. 

Vemos éstos en los anuncios de cumpleaños, aniversarios, y los días 

especiales establecidos cada año con el objeto de recordar personas 

claves en nuestras vidas. 

Pero para ser recordado por siempre está mucho más allá del alcance 

de tales actividades. Esto nos trae al concepto de herencia y legado. 

Recordar a alguien como mi abuelo, quién sirvió en WW1, o mi 

bisabuelo, quien fue un predicador del circuito en Nebraska.  

Tenemos los días especiales para este tipo de recuerdo, Día de 

presidentes, Día de Conmemoración de los Caídos, y otros. Y 

soñamos con ser incluidos en este tipo de recuerdo, pero sólo lo 

famoso o infame alcanza este nivel de reconocimiento. Pero aquí 

somos dichos que lo recto será recordado para siempre. Eso es sólo 

posible si Dios es el que está haciendo lo recordando. Y a nosotros 

son dichos en otros lugares en la Biblia que hay un Libro de la Vida, 

un libro de recordar. Esos identificados por Dios como digno a tener 

sus nombres escritos en eso y serán recordados por siempre.  

Ser recordado por familia se basa en relación. Ser recordado en 

historia se basa en alguna acción única que fue notable. Ser 

recordado por Dios no se basa en nuestra historia familiar o nuestras 

acciones grandiosas, pero en nuestra confianza en Dios, que nos 

deja ser y hacer lo que es definido como recto. Y ésta es la persona 

que será recordada para siempre. 

 

 

 

 



El día 61 Salmo 116:5 

El Señor es compasivo y justo; nuestro Dios es todo ternura. 

El escritor le ha gritado al Señor en un tiempo de necesidad y él ha 

respondido. Él le ha pedido al Señor que lo salve de desesperación  

profunda, y El Señor le ha dado paz y descanso. 

¿Qué es eso que buscamos cuando la vida ha sido difícil, imposible 

a soportar? ¿Qué necesitamos para ayudarnos afrontar el dolor que 

la vida nos da? ¿Cómo encontramos otra vez descanso para nuestra 

alma cansada? 

Es el conocimiento que se compartió en este comentario que viene 

después de un grito de socorro. El Señor es misericordioso. El Señor 

es sensible a nuestras necesidades y provee más de lo que 

merecemos o podríamos esperar. Él provee el espacio que 

necesitamos para ver lo que él está haciendo y se da cuenta del bien 

que está disponible para nosotros en cada situación. 

El Señor es recto. Él responderá a nosotros en una forma que nos 

ayuda a nosotros a crecer y vueltas más como él en cada situación. 

Lo que él provee revela su presencia y nos guía a nosotros a él y su 

luz, a fin de que podamos ver y podamos ser absueltos de miedo y 

podamos recibir lo que es dado. 

El Señor es compasivo. El Señor comprende nuestros límites, 

nuestras debilidades, y nuestras fallas. Somos preciosos para él y 

así es que él viene en ternura y paciencia para guiarnos hacia fuera 

del sufrimiento y en su amor. Él nos recoge cuando caemos. Él nos 

protege cuando somos atacados. Él nivela la ruta así es que no 

tropezaremos como caminamos delante de él. 

Él es gentil, justo, y compasivo. 

 

 

 



El día 62 Salmo 118:15 

Gritos de júbilo y victoria resuenan en las casas de los justos: 

Es un tema repetido una y otra vez en los salmos. Si una persona 

elige hacer a Dios su refugio, entonces él simplemente no 

sobrevivirá, pero vencerá. Esta victoria no se trata de lo que una 

gana en el mundo, pero lo que es ganada poniendo la confianza en 

Dios. 

Demasiadas veces buscamos que el poder del mundo, la ayuda de 

lo poderoso, y la mejor ruta a siga basado en la evidencia antes de 

nosotros. Todos estos tienen una limitación crítica, la realidad de la 

vida. La vida no es una ruta previsible. Tantas cosas pueden cambiar 

y pueden hacer todo lo antedicho inútil. La vida es llenada de 

desplazamientos, sorpresas, y más.  

El poder del mundo no puede ocuparse de este cambio constante en 

lo que es y será. ¿Cuántas veces fallamos a razón de que de lo 

inesperado? ¿O el hecho que el mundo desvió y nos quedamos 

atrás? 

La ayuda de lo poderoso es inadecuada. Están en el mismo dilema: 

Vida, con toda su impredecibilidad. ¿Cada cuánto la persona de 

poder llega a ser eso el marginado mañana por un desplazamiento 

en las fortunas? ¿Cada cuánto son incapaces de proveer todo lo que 

prometen?  

Buscar la mejor ruta está desesperado también. Se basa en una idea 

falsa de conocimiento. ¿Y cada cuánto descubrimos que no sabemos 

lo suficiente y nos volvemos sin dirección? 

No, la única fuente de esperanza está en Dios, y los justos saben 

esto. Esto a solas introduce salvación y regocijo en su mundo, que 

han hecho para ser un templo para Dios. 

 

 



El día 63 Salmo 119:7 

Te alabaré con integridad de corazón, cuando aprenda tus justos 

juicios. 

Aquí está la diferencia entre el legalismo y la libertad. Alabo a Dios 

por la ley y encuentro libertad en eso, no cautiverio. No estoy 

aprendiendo una lista de cosas para hacer y no hacer, pero una 

manera de vivir que me traerán más cerca de Dios con un corazón 

que se afinó para sus deseos para mí. 

Una comprensión legalista de la ley me presionará en un molde 

conformado por los pensamientos y las ideas de esos alrededores a 

mí. Pero si mi corazón está recto, y mi deseo es conocer a Dios y 

caminar con él, la ley abre mi corazón para estar limpiada y 

arreglado a fin de que la ley traiga vida, no opresión. 

Si dice para no hace algo, no veo las limitaciones, pero veo todo lo 

que a mí me es dado permiso para hacer. Veo cómo no haciendo 

algo, en verdad me deja hacer tanto más. Eso, de hecho, me libera 

de un cautiverio que no habría visto, excepto por la guía que gano 

de desear para seguir la Ley de Dios y ver cómo son rectos en su 

propósito y su meta. 

Su propósito es no atarme, pero liberarme para conocer a Dios, a fin 

de que lo pueda alabar por todo lo que él ha dado y la ruta que él ha 

provisto para purificar mi corazón y pensamientos, a fin de que sepa 

cómo alabarle y entrar en su presencia. 

 

 

 

 

 

 



El día 64 Salmo 119:62 

A medianoche me levanto a darte gracias por tus rectos juicios. 

Me cuesta esfuerzo imaginarme levantarme en la mitad de la noche 

para darle a Dios las gracias por la ley que él nos ha dado a guiar 

nuestras vidas y nuestra relación con él. Para ser honesto que 

encuentro difícil hacer eso en cualquier momento. No pienso acerca 

de la ley como una bendición, pero más de un amo de tarea, de quién 

que la función es mantenerme bajo control y obediente. Este 

concepto lleva aparejado un constante recuerdo del potencial de 

castigo para la desobediencia. 

Pero aquí el escritor dice que él está agradecido por la ley incluso 

más de lo que él ve la ley como justo. Como algo que introduce 

beneficio y esperanza en su vida. Más temprano en el pasaje él habla 

de considerar sus formas y desviar sus pasos a seguir estas leyes. Y 

poco después, él habla cómo la tierra es llenada del amor de Dios, 

que crea en él un deseo de ser enseñada esta ley. 

El escritor ve la ley como un guía para vivir en el camino correcto. 

Aún más que la ley es la evidencia del amor de Dios y un guía que 

nos traerá una conciencia de ese amor en toda la tierra. Éste es un 

acercamiento completamente diferente a la ley. No como un medio 

para el castigo y el juicio, pero como un medio para conocer Dios y 

su amor. Verdaderamente, Dios no hace cosas para dañarnos a pesar 

de eso para conducirnos a nosotros a él y su amor. 

 

 

 

 

 

  



El día 65 Salmo 119:75 

Señor, yo sé que tus juicios son justos, y que con justa razón me 

afliges. 

¿Comprendemos lo que está siendo dicho aquí? No es algo que 

queramos oír o considerar. La Ley de Dios nos juzgará, y para 

nosotros aparecerá como la aflicción. Aparecerá como el castigo, 

pero es tanto más y tanto menos.  

El resto de este pasaje habla acerca de dos ideas críticas que nos 

ayudan a comprender este concepto. Lo primero es la bendición de 

ser capaz para comprender la ley y seguir sus direcciones. 

Adicionalmente, cómo revela esta bendición el amor inagotable y 

la comodidad que se contuvo dentro de la ley. Esto quiere decir que 

no importa qué aflicción o la corrección que es impuesto en nosotros 

por esta ley, y el uso de Dios de la ley, está supuesto a ayudarnos a 

crecer y, con el paso del tiempo, se vuelve libre de culpa en nuestro 

pensamiento y nuestras acciones. 

La segunda idea se encuentra en verso 80. Aquí comenta sobre 

cómo no nos avergonzará todo lo que ocurre. Éste es un punto 

crucial. En el mundo tan a menudo el castigo, la aflicción, y el juicio 

son efectuados en cierta forma para avergonzar a una persona. No 

es simplemente que la persona merece su castigo. Las personas 

quieren que ellos sufran y sean avergonzados durante el proceso. 

Éste no es el intento de Dios. Él quiere que nosotros veamos la 

compasión en lo que ocurre. Cómo nos ayudará aprender y crezca y 

venga a deleitarse, no en el castigo, pero en lo que es aprendido y 

ganado por el amor que es expresado durante el proceso. 

Un padre cariñoso corrige al niño que él ama sin causar vergüenza.  

 

 

 



El día 66 Salmo 119:106 

Hice un juramento, y lo he confirmado: que acataré tus rectos 

juicios. 

Este pasaje se trata del compromiso involucrado en desarrollar una 

relación verdadera con Dios y disfrutar de la bendición que llega 

con saber la verdad. Esto comienza con una comprensión clara que 

hay sólo un camino para seguir y que hay sólo una fuente de luz 

para revelar ese camino. Esto se encuentra en verso 105 que es bien 

conocido. “Su palabra es una lámpara para mis pies, una luz en mi 

camino.” 

Con este conocimiento en mano, el siguiente paso es uno de 

compromiso. El escritor usa dos frases claves: 

 Lo primero es el de hacer juramento. Esta promesa obligatoria debe 

cumplirse no importa lo que el costo sea si la persona debe recibir 

lo que es incluida en la promesa. Es lo que un voto matrimonial es 

y es parte de los votos de dedicación que padres hacen al presentarle 

a un niño para la dedicación al Señor. Nos comprometemos a un set 

de acciones a recibir ayuda y bendición como cumplimos con el 

voto tomado. 

Los soldados hacen lo mismo cuando entran su servicio escogido. 

Un voto a proteger y preservar su país con la expectación que el país 

honrará su compromiso y proveerá los recursos necesitados para 

llevar a cabo este voto. Estos tipos de votos colocan a una persona 

en un camino particular. 

La segunda frase clave es “Mi corazón es colocado en mantenerse 

Sus decretos hasta el final.” (verso 112) Tomar el voto no es lo 

suficiente.  Debe convertirse en el enfoque total de todos nuestros 

deseos y planes. Eso es crítico para seguir el camino justo. 

 

 

 

 



El día 67 Salmo 119:121 

Juicio y justicia he hecho; No me abandones a mis opresores.  

¿Qué quiere decir esto? ¿Qué espera uno ganar de hacer lo que es 

recto y justo? 

Como leo de cabo a rabo esta sección del salmo, veo la razón para 

esta elección. El escritor cree que por vivir esta clase de la vida él 

encontrará salvación. Él también cree que esta elección posibilitará 

discernimiento y comprensión.   Y por fin, la creencia que por esta 

elección, El Señor le protegerá y actuará en su beneficio. 

Pero no es simplemente la acción de hacer lo que es recta y justa. 

Es también la razón para esta elección. Él está tan totalmente 

enfocado en encontrar a Dios y comprender la promesa contenida 

en su elección que él comete una gran cantidad de tiempo y esfuerzo 

durante el proceso. Él considera el conocimiento de preceptos de 

Dios como más valioso que oro, oro aun purificado. Y como 

consecuencia, él ha elegido no simplemente siguen las órdenes de 

Dios sino aprenden a amarlas.  

Ésta es una decisión crítica porque es más común que nosotros 

odiemos las reglas y regulaciones que están establecidas. No nos 

gusta dar control a otros de nuestra vida y decisiones. Pero ese es 

todo el enfoque de éste. No sólo he elegido aprender la Ley de Dios, 

no sólo he elegido seguir esta ley, pero he elegido aprender a 

amarla.  

Esto hace posible para que yo comprenda mi relación con Dios en 

un nivel personal y allí dentro tiene lugar la salvación y la promesa 

que está contenida en la ley.  

 

  



El día 68 Salmo 119:160 

La suma de tus palabras es la verdad; tus rectos juicios permanecen 

para siempre. 

En este mundo que es constantemente cambiante con un diferente 

conjunto de reglas para cada cultura y aun toda persona que hay una 

cosa que es fija y siempre verdadera. Las palabras de Dios. Son 

eternos. Esto tiene sentido desde que son la expresión exterior de 

quién Dios es.   Entonces, son ambas eternas y verdaderas. 

Entonces, no importa qué grupo con el que estoy, o qué cultura soy 

parte, puedo depender de esta realidad. Que las palabras de Dios son 

verídicas en cada lugar y ellas son justas. Aplican a cada contexto y 

permiten a cualquier persona en cualquier parte para saber lo que 

son verdaderas, correctas, y justas.  

Esto es tan importante porque nuestro mundo es increíblemente 

inestable y poco confiable en el área de verdad y lo correcto. Toda 

persona quiere definirlo según lo que desean y esperan. Cada líder 

quiere establecer un sistema que los beneficia a ellos y esos que 

guían, si él no es egoísta, como tantos. Cada nación, tribu, y cada 

persona hacen lo mismo. Crean sus propios sistemas de verdad y la 

justicia. Como consecuencia, hay constante conflicto entre 

personas, grupos y naciones. 

Pero en Dios tenemos algo que es estable y confiable. Y esas 

palabras no son adecuadas para definirlos. Entonces, el escritor 

repite varias veces en este salmo este concepto que con Dios 

tenemos algo que es eternamente confiable y verdadero. Es por qué 

nosotros, de muchas tribus y naciones, podemos juntarnos en paz y 

podemos amar. Las leyes de Dios son justas, eternas, y verdaderas 

para todo. 

 

  



El día 69 Salmo 119:164 

Siete veces al día te alabo por tus rectos juicios. 

¿Cuándo la vida es difícil dónde va usted? ¿Cuándo el mundo es 

odioso y atacante en que depende usted? Ésta fue la respuesta del 

salmista. Cada vez que algo está ocurriendo, alabo a Dios por Su 

ley. 

¿Pero cuál era la ley para el escritor? 

Para el judío, los primeros cinco libros de la Biblia son llamados la 

Torá, o la ley. Lo que es interesante es que estos cinco libros no son 

un texto legal. Sí, contienen ley pero ellos también contienen tanto 

más. Revelan a la presencia de la ley en todos los aspectos de la 

vida. Revelan cómo estaba haciendo Dios Su ley conocida para las 

personas diferentes en momentos diferentes a fin de que todos ellos 

aprendieran que no importa lo que estaba ocurriendo tuvieron algún 

lugar para ir por respuestas. Tuvieron un ancla que los podría 

mantener conectados e inmovibles en lo más descabellado de 

tormentas. 

La ley justa de Dios no es una lista de cosas de hacer y no hacer sino 

una revelación de quién Dios es y cómo aprender a vivir en Su 

mundo.   No es una escapada de lo que está ocurriendo sino acceso 

para una relación que nos da poder sobre todo lo que está 

ocurriendo.  

Esta realidad trae paz y el conocimiento que pase lo que pase mis 

pies están en una fundación segura y nada me puede hacer tropezar.  

Entonces, demore en alabar al Señor a través del día. Le alaba y le 

da las gracias por Su gran amor revelado a nosotros en Su ley que 

permea toda vida. 

 

  



El día 70 Salmo 119:172 

Que entone mi lengua un cántico a tu palabra, pues todos tus 

mandamientos son justos. 

Jesús resumió la ley en una gran orden, para amarle al Señor con 

toda su mente, el corazón, el cuerpo, y el alma. Esta ley no contiene 

cosas para hacer y no hacer. Contiene una cosa: una definición de 

lo que tiene la intención de saber y gustarle a Dios. Todo lo demás 

de la ley cae en lugar y se convierten en consecuencias simples de 

esta una ley.   Si comprendo esto, entonces amando a mi prójimo es 

una consecuencia de la Primera Ley, y no de una ley en sí mismo.  

Esto está donde tenemos tantos problemas.   Y la razón por la que 

no podemos cantar y gozarnos de la ley del Señor. Tratamos de 

cumplir con la ley sin una relación profunda con Dios, pensando 

que haciendo eso en cierta forma ganaremos lo primero por medio 

del cumplimiento de todo lo demás. Éste es el camino que conduce 

al legalismo, el cuidado de ley para ganar acceso o aprobación de 

Dios. Esto no da efecto. 

No hay nada que podemos hacer que alguna vez hará posible esto. 

Déjeme corregir esa declaración, si no amamos a Dios primero 

completamente entonces nada que podemos hacer o podemos 

pensar podemos hacer hará una relación de Dios posible. Y la ley 

nunca se convertirá en un deleite sino siempre un capataz severo. 

Uno que nos castigará y nos dejará vacío e inválido. 

El escritor vio esto y dijo que él se había desviado del rumbo. Él 

supo la única manera en que regresar fue recobrar la alegría de saber 

ley de Dios por primero conociendo a Dios. Entonces la ley se 

convierte en un deleite y una fuente de regocijo. 

 

 

 



El día 71 Salmo 125:3 

No prevalecerá el cetro de los impíos sobre la heredad asignada a 

los justos, para que nunca los justos extiendan sus manos hacia la 

maldad. 

¿Cuánto lucha, dolor, y sufrimiento podría aguantar?  ¿Hay un 

punto de rompimiento aun para lo justo? 

Por supuesto, hay. Si no hay esperanza, ninguna fuente exterior de 

ánimo y fuerza entonces, al fin, hasta lo más fuerte fracasará. Ni 

uno de nosotros puede mantener nuestras creencias si se basan sólo 

en nuestras ideas de lo correcto y malo, lo que la just icia y la 

injusticia son, y lo que es o no es posible por modo de tener 

esperanza. 

Aquí está la verdad. Los justos tienen Uno que rodea y protege su 

ser interior. Uno que es conocido y en ser conocido provee a la 

fundación y fuerza para evitar caer en maldad si fueran ganar el 

mismo poder como lo malvado. 

Los justos saben eso, no importa lo que esté ocurriendo, habrá un 

ajuste de cuentas en algún momento dado y la regla de los malvados 

llegará al final. Saben que el único en que han puesto su esperanza 

no fracasará y estarán capacitadas para mantener su fe en él y 

permanecer justas en sus pensamientos y sus acciones. 

No estarán tentadas de buscar poder y tratar de obligar el mundo a 

hacer a lo que le creen es correcto. Saben que la fuerza no puede 

hacer a las personas justas. Sólo el cuidado amoroso de Dios puede 

lograr esto y así es que buscan a Dios y no poder. 

 

 

 

 

 



El día 72 Salmo 129:4 

Pero el Señor, que es justo, me libró de las ataduras de los impíos. 

¿Cada cuánto nos sentimos atado, y atrapado por la maldad 

alrededor de nosotros? Cada cuánto tenemos la impresión de que 

nuestras manos están atadas; Nuestras lenguas congeladas, 

¿incapaces para hacer cualquier cosa para enfrentar la maldad que 

encontramos? 

Éste es un sentimiento demasiado común. Pero no tenemos que 

dejarlo convertirse en la norma. El escritor nos recuerda que El 

Señor es justo. Él ve la lucha que tenemos para librarnos de la 

aspiración de lo malvado. Pues si pueden tener éxito en silenciar 

esos que sirven al Señor y buscan rectitud, entonces el mundo se 

deslizará hacia un hoyo de desesperación y desánimo. 

Él ve esto y él corta los cordones de esos que tratan de destruir 

esperanza y subyugar el mundo para su modo de la vida. Él rompe 

las cadenas que los malvados forjan con la esperanza de prevenir la 

verdad de ser conocida.  

Dios ve y libera esos que le buscan y quieren servirle. Y mientras 

nosotros podemos sentirnos atados, atrapados, y rodeados por esos 

que son malos, no pueden obligar, alterar, o incluso distorsionar la 

verdad por la libertad y protección que Dios les da a esos que le 

sirven. Dios libera. Y la vida y la libertad que revela dejarán a los 

otros ver la verdad que los malvados intentan eliminar. 

Hay esperanza. Hay libertad. Hay vida. Y Dios siempre protege 

esos que eligen seguir Su camino sobre el camino de lo malvado. 

 

 

 

 



El día 73 Salmo 140:13 

Ciertamente los justos alabarán tu nombre y los íntegros vivirán en 

tu presencia. 

El mundo es llenado de la maldad de hombre. Sabemos esto porque 

cada uno de nosotros contribuimos a esta realidad de algún modo. 

No nos puede gustar admitirlo, pero lo hacemos. Si activamente no 

estamos contribuyendo, hacemos eso por nuestro silencio o nuestra 

inacción.  

Pero ese nunca debería tener permiso de ser el enfoque o toma 

centro del escenario en nuestras vidas. Siempre deberíamos estar 

saliendo a buscar la prueba de presencia de Dios y ejemplos de la 

verdad en nuestras vidas y esos alrededores de nosotros. Eso está el 

punto de su comentario. El escritor ha listado varias cosas los 

malvados hacen y entonces ha expresado su deseo para que Dios los 

juzgue. 

Ésta sería la actitud normal para cada uno de nosotros. Pero como 

él cierra sus comentarios, él se da cuenta de que hay una necesidad 

para un enfoque diferente. Él se da cuenta de que Dios está yendo 

en busca de esos que son justos. Él se da cuenta de que no consiste 

en identificar todas las formas personas son malvadas y maltratan 

la verdad que él ganará cualquier cosa. Es alabando a Dios y 

buscando Su presencia. 

Esta acción dará a conocer a quien les sirvan y los conduzcan a vivir 

correctamente ante Dios. No consiste en llorando en contra de la 

maldad. Eso sólo lo resalta y no cambia nada. Es honrando a Dios 

y alabándole. Es buscando y entonces viendo lo que está haciendo 

Dios y declarándolo es lo que hará una diferencia. Alabar a Dios 

nos cambiará e impactará a los otros. 

 

 

 

  



El día 74 Salmo 141:5 

Que el justo me castigue, será un favor, Y que me reprenda será un 

excelente bálsamo Que no me herirá la cabeza; 

¿Disfruta usted ser reprendido? ¿Disfruta usted de ser castigado? 

No pensé así, y tampoco yo. Pero hay verdad en lo que está 

diciéndose aquí. Qué bien que recibimos una reprimenda y el 

castigo dependerá de varios factores. 

Lo primario es si creemos que merecemos ser reprendidos y/o 

castigado. ¿Creemos que hemos hecho algo que merece tal 

respuesta? 

El segundo es quién nos está reprendiendo. ¿Tienen el derecho y 

autoridad para hacer eso? ¿están en posición de determinar que lo 

que hicimos estaba mal? 

Lo último es la actitud de la persona reprendiendo y castigándonos. 

¿Ellos hacen eso en amor o por el desdén? Lo anterior está por la 

preocupación de lo que estamos haciendo y en lo que podría 

resultar. Lo posterior no hace con ningún aprecio para nosotros y 

nuestras necesidades, simplemente que provee la oportunidad para 

que la persona domine otro. 

Y éste es el punto siendo hecho. Si he hecho mal y soy contactado 

por una persona justa, entonces reaccionaré amablemente a lo que 

tenga que decir y recomendar. Habré visto su vida y sé que su 

enfoque primario es ayudarme a comprender lo que he hecho y para 

saber cómo tratar a mis acciones, actitud, y sus consecuencias. De 

hecho, me alegraré de que son los mismos ayudándome. 

 

  

 

 



El día 75 Salmo 142:7 

Saca mi alma de la cárcel, para que alabe tu nombre; Me rodearán 

los justos, Porque tú me serás propicio.  

¿Qué traerá esos que son justos juntos? ¿Qué les dará una razón para 

alabar a Dios y revelarse al mundo? Es otra persona justa. 

Cada persona justa tiene el mismo deseo como la persona en este 

salmo, para estar libre del ataque de esos que se oponen a ellos. A 

veces tiene la apariencia de una meta imposible. A veces parece que 

hay ningún lugar para solicitar respiro o refugio. 

Con todo y eso, hay un lugar de refugio que está siempre disponible 

y que es El Señor. Esto los libera de la prisión de miedo, los deja 

afrontar esos que los persiguen, y alza su voz en la alabanza de Dios. 

Este hecho puede ser incomprendido por esos que no conocen al 

Señor y no tienen este lugar de refugio, pero esos que son justos 

sabrán, verán, y escucharán.  

Cuando mi grito para la misericordia y refugio en El Señor es 

expresado, me daré cuenta de que no estoy solo en mi deseo para 

caminar con Dios. Me dejará escuchar y ver a los otros que tienen 

el mismo deseo, y nos dejará reunirnos y gozar juntos la bondad de 

Dios para cada uno de nosotros.  

Nos convertiremos en más que una sola voz, pero un coro de voces 

unidas en la alabanza para Dios para su bondad. Será glorioso y 

nosotros, como Elías, nos daremos cuenta de que no estamos solos 

en buscar a Dios. Todo lo que necesitamos hacer es alzar nuest ras 

voces en la alabanza de Dios y nosotros sabremos. 

 

 

 

 



El día 76 Salmo 143:2 

“No meta a su criado en juicio, pues ningún un sustento es justo 

delante de usted.” (traducción mía) 

Y todo ello cae con estrépito. La realidad de mi estado legítimo ante 

Dios. Por mucho que yo lo intente nunca seré justo ante Dios. ¿Pero 

esto quiere decir que debería dar al aun hacer un intento?  Tan pocos 

han sido llamado verdaderamente justo, Enoch, Noé, Moisés, y 

Samuel vienen a mi mente. Pero pienso acerca de ellos como la 

excepción y no como la norma.  

Hasta no podrían ser considerados en la misma categoría como justo 

cuando fueron colocados al lado de Dios.  Sus vidas parecían 

pálidas casi transparente, apenas visible en presencia de la gloria de 

Dios. Sólo dos personas vividas y no murieron, Enoch y Elías. Pero 

son sólo un breve punto de luz comparada a la gloria eterna de Dios. 

Pero ese no es el punto de ser justo. No podemos ser como Dios 

porque no somos Dios. Incluso en un estado pecaminoso no caído 

todavía no podríamos ser justos como Dios. Somos sólo la 

reflexión, la imagen, de lo que él es. Y eso es en lo que nosotros 

necesitamos enfocar la atención. Hacer posible para que otros vean 

al menos un reflejo de quién Dios está en nuestras vidas.  

Cuando venimos delante de Dios con nuestras oraciones, nuestros 

gritos para la seguridad y la protección, esto es por lo que nosotros 

necesitamos llorar. Que seremos formados en un espejo perfecto a 

fin de que los otros le puedan ver en nuestras acciones, palabras, y 

actitud.   Sí Señor, vigílese por encima de mí hoy a fin de que vean 

en quien tengo confianza y así es que véase. 

 

 

 

 

 



El día 77 Salmo 145:17 

El Señor es justo en todos sus caminos y bondadoso en todas sus 

obras. 

Éste es un salmo de alabanza y acción de gracias. Dios es digno de 

nuestra alabanza y nuestra adoración, y deberíamos celebrar esa 

verdad. Y un aspecto clave de quién Dios es es que él es justo. Su 

respuesta a nuestros gritos, nuestras luchas, nuestras esperanzas, y 

nuestros fracasos son siempre correctos. 

Este hecho quiere decir que él es confiable, él está siempre cerca de 

esos que le invocan, él cumple con los deseos de esos que le temen, 

y que él vigila sobre esos que le aman. 

¿Pero cuál es el valor de todo esi si nadie proclama estas verdades? 

¿Qué verán personas si esos que conocen al Señor no comparten su 

conocimiento con otros?  

La verdad es que si aquéllos de nosotros que sabemos estas verdades 

guardamos silencio todavía hay otros testigos. En otros lugares, nos 

enteramos de que el universo declara la gloria de Dios. Jesús dijo 

que las rocas gritarían si todos los otros guardaran silencio. Y más 

temprano en este salmo el escritor declara que los santos, esos que 

caminan con Dios alabarán a Dios. 

Cuando uno sabe a Dios, verdaderamente conoce a Dios, esa 

persona no puede guardar silencio. aun en los lugares más oscuros 

ven a Dios y saben todo lo que él ha provisto y proveerá para esas 

que son Su creación. Y bien, mi boca hablará la alabanza del Señor. 

Deje a cada criatura alabar Su nombre. 

Únase a la creación en alabar a Dios y sepa que él es digno de esa 

alabanza. 

 

  



El día 78 Salmo 146:8 

El Señor da vista a los ciegos, el Señor sostiene a los agobiados, el 

Señor ama a los justos. 

Este salmo lista varias acciones del Señor que él lleva a cabo 

concerniente a esos en la necesidad.  Comienza por decirle al lector 

por qué el Señor puede hacer esto. Él es el hacedor de cielo y tierra. 

Él permanece fiel por siempre. Cierra con el hecho que El Señor 

reina por siempre. 

Pero en medio de esto es una frase que sobresale, El Señor ama lo 

justo.  

Hay una razón para todo lo que El Señor hace para nosotros. Él 

verdaderamente nos ama. Él tiene por regla saber lo que está 

ocurriendo en nuestro mundo y provee lo que necesitamos cuando 

lo necesitamos.  Note que no dije lo que quiero. Algo que él puede 

hacer. Pero claramente, él provee lo que necesitamos.  

Él nos libera para conocerle. Él abre nuestros ojos para verle en el 

trabajo. Él nos alza así es que podemos captar la imagen más grande 

de Su actividad y su propósito.  Él tiene previsto nuestro sustento 

para mantenernos operando y enfocados.  Y él es fiel por siempre 

y, como Dios, hay sinfín para cualquiera de estos. Nos tomarán 

directamente en la eternidad con él. 

El señor mío me ama y quiere que yo camine con él. Cuando le 

busco, sírvale, y ámele, comprenderé lo que esta declaración quiere 

decir.   Él ama lo justo.   Y alzaré mi voz en la alabanza. 

 

  



El día 79 Pr 2:20 

Así andarás por el camino de los buenos y seguirás la senda de los 

justos. 

En cada edad, hay esos que dicen que no hay camino claro para 

seguir, nada para guiar nuestros pasos en cómo vivir. Dirán que la 

moralidad es relativa y definida por lo que el hombre piensa es más 

conveniente para hombre. Cuando esto se convierte en la norma, 

entonces es un hecho que la vida será llena de riesgos y alguien que 

intenta decir que hay una ruta será ridiculizada. 

Pero esos que buscan sabiduría se darán cuenta de que el hombre no 

puede pronunciarse como la fuente de conocimiento y verdad. Los 

sabios saben que hay una mayor presencia en el trabajo detrás de 

todo lo que está ocurriendo y que hay una fuente en la cual él puede 

confiar para ayudar a definir el camino correcto para seguir.  

Son esos que son sabios y conocen los límites de hombre y buscan 

la fuente de su creación que descubrirán que haya un camino - una 

forma de vivir que es bueno y traerá beneficio verdadero para 

quienes sigue ese camino. Ese camino es el camino de lo justo, de 

todo esos que buscan sabiduría y encuentran su fuente.  

La sabiduría es lo que cada uno de nosotros necesitan, y si 

verdaderamente lo buscamos, encontraremos su fuente y nosotros 

caminaremos en los caminos de lo justo - de todos aquellos que 

hayan encontrado al creador y aprendieron lo bueno.   No es un 

camino escondido para esos que son sabios. Para esos que saben que 

no pueden vivir sin verdad ganada por conocer la fuente de esa 

verdad, Dios. 

 

  



El día 80 Pr 3:33 

La maldición del Señor cae sobre la casa del malvado; su 

bendición, sobre el hogar de los justos. 

Como usted lee de cabo a rabo este capítulo varias ideas son 

presentadas que nos ayuda a comprender qué quiere decir para tener 

a Dios bendecir la casa de lo justo. 

Lo primer en la lista es que esta casa no temerá que lo que ocurra 

en la vida. Hasta el desastre repentino no es temido. Hay un 

conocimiento que pase lo que pase Dios tiene el mando y vigila 

sobre Su casa y esos por dentro. 

El segundo es la idea que los miembros de una casa justa no 

tropezarán. Hay tantas cosas en la vida que tienen como su función 

exclusiva a la que para causar a una persona tropieza y pierde su 

equilibrio. Son diseñados para inducir uno a perder de vista el 

camino y enfocar la atención en el problema del momento en lugar 

de la meta que está por delante. Esos que viven en la casa de los 

justos han aprendido que como aprenden sabiduría y dependen de 

Dios conocen que él eliminará los obstáculos y nivelará el camino. 

Esto conduce a la tercera cosa de sueño dulce. Cuando no hay miedo 

de lo que mañana trae y ningún miedo de tropezar y ser entrabado 

en alcanzar su meta, pueden dormir en paz y pueden despertarse 

refrescados. 

Lo último es que recibirán lo bueno y mayor bien que es la presencia 

de Dios. Pues es este conocimiento que elimina miedo, da guía, y 

permite para la paz en su vida. Cuando uno camina con Dios éstas 

son las bendiciones que esperan a ese grupo familiar. 

 

 

 

 



El día 81 Pr 4:18 

La senda de los justos se asemeja a los primeros albores de la 

aurora: su esplendor va en aumento hasta que el día alcanza su 

plenitud. 

La oscuridad de noche lentamente se desvanece como el sol se 

levanta. La oscuridad se convierte en crepúsculo, y luego el sol 

aparece. El momento por el momento que su luz crece y que le 

provee el calor a todo lo que se toca, una vez completamente se ha 

levantado, todo es visible, hasta lo que recae sobre sombra. 

Esto es lo que significa seguir la verdad y buscar el camino de lo 

justo. Una vez que sea descubierto, paso a paso trae iluminación 

para la verdad que contiene y provee a fin de que cada paso es más 

claro y así también revela el siguiente paso hasta que uno 

claramente ve la verdad. Este camino y la iluminación que provee 

conducirán al conocimiento de presencia de Dios en todo lo que 

toca. 

Es como un edificio que crece bloque por bloque hasta que lo que 

está siendo construido y su propósito se hace evidente para todo.   

Pero todo ello comienza con colocar el primer bloque, y para el 

edificio para estar construido correctamente que el bloque debe ser 

colocado correctamente o todo lo demás estarán fuera de posición y 

resultarán en un edificio que es defectuoso. 

Esto es por qué debemos buscar el sendero verdadero de lo justo.  

Es por qué necesitamos su luz y habilidad para revelar verdad 

absoluta.    Sin su guía, construiremos nuestra vida en una manera 

que permitirá errores en su desarrollo y esto causará que estará 

desperfectos de adentro lo que hacemos.  

Éste es el propósito de sabiduría - para ayudarnos a ver claramente 

el camino y entonces quedarse en él. 

 

 



El día 82 Pr 9:9 

Instruye al sabio, y se hará más sabio; enseña al justo, y aumentará 

su saber. 

Uno de los máximos peligros que afrontamos como individuos es 

una imagen exagerada o inexacta de nosotros mismos.   Queremos 

creer que estamos en un mejor estado que lo que nosotros en 

realidad estamos de algún modo.   Queremos que otros nos vean 

como digno de honor y respeto.   Así es que a menudo nos cegamos 

nosotros mismos a nuestras debilidades y nuestras limitaciones. 

Pero una persona justa se da cuenta de esto y trata de ser enseñada 

y crecer a través de los entendimientos profundos y la ayuda de 

otros. Saben que no pueden ver sus debilidades y áreas donde 

necesitan ayuda y necesitan crecer. Este conocimiento los hace 

dispuesto a someterse a la autoridad de Dios y esos que Dios mete 

en sus vidas para ayudarlas a vencer esas áreas de limitaciones y 

debilidad. 

Como consecuencia, en lugar de temer la autoridad de Dios y los 

otros, tienen paz que los deja ser liberados de su orgullo y ego. Se 

dan cuenta de que no tienen nada que probar y que su valor 

verdadero se basa en perseguir la instrucción de otros y que su valor 

real consiste en hacer una relación de Dios.  

Ven que la instrucción de otros los libera de miedo, los libera de un 

miedo del futuro, y los libera para poder vivir ante Dios porque la 

enseñanza que reciben viene a no juzgarlos pero proveer seguridad 

y protección a fin de que puedan crecer en un temor al Señor 

saludable. 

 

 

 

 

 



El día 83 Pr 10:3 
El Señor no deja sin comer al justo, pero frustra la avidez de los 

malvados. 

Este pasaje contiene dos palabras críticas que necesitan ser tenidas 

a la vista como uno piensa detenidamente en lo que el escritor está 

tratando de comunicar.   Están hambrientos y teniendo muchos 

deseos.   Consideremos lo primero, teniendo muchos deseos. ¿Qué 

quiere decir esta palabra, tener muchos deseos?   Sugiere un apetito 

desmedido para un objeto.   En términos del hambre, es el deseo por 

algo aun cuando el hambre de la persona ha sido satisfecha.   Como 

consecuencia, la persona no puede disfrutar aun lo que tienen.   Hay 

un constante deseo para más o algo más.  

Un glotón tiene muchos deseos más y más comida, no importa cuán 

dañino puede ser.   Un conocedor experto siempre desea lo mejor y 

nunca puede estar satisfecho.   Quedan raras veces impresionados 

porque en su mente hay siempre una cosa mejor.    Y hay la persona 

muy selectiva que desea ardientemente sólo lo que les gusta.   Tiene 

importancia poco el tiempo, el esfuerzo, o el costo involucrado en 

que la preparación de lo que es servida.   Sólo lo que les gusta es 

aceptable.  

Esto puede ser aplicado a muchas áreas diferentes de vida - la 

comida, la ropa, la educación, las amistades, los trabajos, y en la 

lista se pasa.  Estas personas siempre tienen muchos deseos más de 

lo que es ofrecido. 

Ahora miremos la palabra hambrienta. Una persona que está 

hambrienta y honesta no pensará acerca de más, mejor, o diferente. 

Pensarán acerca de lo que se necesita y estar satisfechos.    Estarán 

contentos sabiendo que ellos tienen lo que se necesitan. El Señor 

siempre provee lo que se necesita para esta persona. 

 

 



El día 84 Pr 10:11 

Fuente de vida es la boca del justo, 

En este capítulo están varios versos que dicen que la persona justa 

es una fuente de la vida y sabiduría. Vs 20 “la lengua de lo justo es 

plata selecta”, vs 21 “que Los labios de los justos alimentan 

muchos”. Vs 31 “la boca de lo justo causa la sabiduría …,”, y vs 32 

“los labios de los justos saben lo que está apropiado.  

A lo largo de estos versos son vs 25 “… pero los justos permanecen 

firme por siempre.”  y vs. 30 “que Los justos nunca serán 

desarraigados,” 

Los justos son esos que son conocidos para tener un conocimiento 

más profundo de qué verdaderamente perdura y es una fuente de la 

vida que puede quedarse y puede vencer todo lo que ocurre en este 

mundo.   Sus palabras satisfacen las necesidades de ellos mismos y 

los otros.    Tienen lo que les da paz y ellas pueden suministrar lo 

que los otros necesitan para encontrar paz y vida. 

Lo que hace posible esto es que tienen un ancla en su vida. Conocen 

a Dios y saben que esta ancla no puede estar arrancado o dañado.   

Esta relación los provee de la confianza a compartir lo que saben 

con otros.   También les da una posición ventajosa para ver el 

camino del Señor y el refugio que provee para el viaje adelante. 

Necesitamos ser anclados en El Señor a fin de que podemos ser una 

fuente de sabiduría y esperanza para esos alrededores de nosotros 

que están luchando por encontrar el camino en las tormentas de la 

vida.   Necesitamos estar firmes en nuestro compromiso a fin de que 

los otros encuentren en nosotros el camino a Dios y la paz que 

tenemos que nos sustentamos en todos los aspectos de la vida. 

 

 

 



El día 85 Pr 12:3 

Nadie puede afirmarse por medio de la maldad; sólo queda firme 

la raíz de los justos. 

¿Comprendemos nosotros en realidad lo que está siendo dicho aquí? 

Los malvados dependen de miedo, avaricia, y la manipulación para 

mantener su lugar en el mundo.   Viven en el miedo de ser 

traicionados y agredidos.   Mantener su posición involucra a usar 

poder para atemorizar y controlar a los otros.   Para hacer esto 

sobornan, amenazan, y engañan todos aquellos que estén en su 

mundo.   El momento que fracasan en mantener cualquier aspecto 

de esto estarán destruidos.  

A diferencia de ellos, los justos no pueden ser desarraigados. Están 

bajo la dependencia de verdad que nunca engaña. No se necesitan 

acceso al poder para defenderse ellos mismos. Construyen sus vidas 

en importarles para y ayudar a otros con ningún intento para engañar 

o controlar. No se requieren remuneración o ninguna forma de 

regalos para motivar sus acciones.   Como consecuencia, ellos ni 

sobornan ni puede ser influenciado por soborno. 

Tienen pocos deseos de engañar a alguien que quiere decir a quienes 

conózcanlos pueden depender de ellos para la verdad y una 

respuesta honesta para cualquier pregunta o cualquiera situación.  

Su presencia es deseada no evitado.   Sus palabras son consideradas 

valiosas no peligrosas y destructivas.   Esto es posible porque están 

anclados en la fuente de poder fuera de ellos mismos y sus acciones.   

Como consecuencia, están libres de miedo y una necesidad para 

controlar. 

Lo que son y lo que construyen no puede estar cambiado, alterado, 

o denegado. 

 

 



El día 86 Pr 12:5 

En los planes del justo hay justicia, pero en los consejos del 

malvado hay engaño. 

El consejo de lo malvado siempre tiene motivos ocultos.   Lo 

principal está manteniendo su control y posesiones.   Su consejo 

puede parecer bien, pero esta corriente oculta está siempre allí.    

Tiene por objeto traerles beneficios y expandir su influencia y su 

poder.    Meramente buscando su consejo, usted se obliga a ellos y 

extractarán pago ya sea en ese momento o en algún momento dado. 

Una persona justa no tiene tal inclinación.   Saben lo correcto y no 

es basado en quién saca provecho de lo que está hecho o dicho.   Se 

basa en lo correcto y lo que Dios espera que nosotros hagamos. Esto 

permite a lo justo dar lo que tienen libremente, sin cargos ocultos 

por lo que ellos comparten.   Esto deja lo justo estar libre de 

insinuación y ofuscación, sin motivos ulteriores u ocultos.  

Usted no puede confiar en lo que los malvados dicen o dan.   Usted 

puede confiar en lo que los justos dicen o dan.   La clave es que uno 

depende de las metas y los propósitos de una persona, y el otro 

depende de las metas y los propósitos de Dios. 

Los malvados sólo dan lo que sienten se beneficiará.   Los justos 

dan lo que beneficiará a los otros.   Los malvados retendrán 

información clave para tomar el control.   Los justos dan lo que es 

necesario y cuando se necesita en el tiempo correcto así es que la 

persona crecerá y confiará en Dios. 

 

 

 

 

  



El día 87 Pr 12:7 

Los malvados se derrumban y dejan de existir, pero los hijos de los 

justos permanecen. 

Los malvados no tienen morada permanente.   Nadie quiere 

mantener el nombre y lugar de lo malvado.   Los malvados son a 

menudo una generación a fondo y su sucesor a menudo no quiere 

ser asociado al que de quien ellos vienen después.   ellos desgarran 

el pasado abajo o lo alteran a fin de que se convierta en claramente 

lo de ellos a los ojos de otros. 

Excepto la casa de lo justo es multigeneracional.   Los justos quieren 

ser conocidos como parte de la historia de esos que han ido antes.   

Los justos quieren edificar sobre lo que ha sido recibido no destruya 

y reemplace.   Los justos ven el valor del trabajo hecho y quieren 

sacar provecho de él y hacerlo disponible a los otros. 

La meta de lo malvado es derrocar quienquiera que esté en el poder 

y los reemplaza.   La meta de lo justo es extender y expandir lo que 

ya existe y compartirlo con otros.  

Lo malvado vivo en el miedo de esos que amenazan a su mundo y 

desconfía de todo el mundo.   Los justos van en busca de que una 

razón para confiar en otros y así también experimentar una paz 

interior que los malvados nunca sabrán u obtendrán.   Cuando uno 

habla de lo malvado, se trata de la destrucción y el dolor que han 

creado.   Cuando uno habla acerca de lo justo, se trata de la 

bendición y el crecimiento que han hecho posibles. 

Jesús hizo la diferencia tan clara - uno edifica sobre arena, y el otro 

construye en roca sólida.   La clave es la presencia y la actividad de 

Dios. 

 

 

 



El día 88 Pr 12:10 

El justo atiende a las necesidades de su bestia, pero el malvado es 

de mala entraña. 

Tal contraste.   El impacto de la vida de una persona justa alcanza a 

sus animales también.    Si usted quiere conocer el corazón de una 

persona, observe cómo tratan a la gente y los animales que están 

parte de su vida.   Cuando el corazón es verídico y comprende lo 

correcto, entonces todo dentro de su campo de actividad es 

impactado.   Y si cualquier del dos queda excluido, entonces hay 

razón para cuestionarlos a ellos y lo que están en la profundidad de 

su vida.   Usted no puede maltratar uno al dar la apariencia de 

importarle el otro.    Una vida verdaderamente justa afecta todo lo 

que afectamos. 

En el contraste, hasta el hecho más amable de lo malvado es cruel.   

¿Por qué? Porque su enfoque tiene lugar sacando provecho de la 

vida de la otra persona.   Puede dar la apariencia de estar amable 

por el momento, pero su propósito está distante de amable.   Se trata 

de crear deuda que en algún momento dado será coleccionada - no 

importa lo que el daño que estará hecho en curso de coleccionar la 

deuda.  

Ésta es una diferencia clave entre lo malvado y lo justo. Las 

acciones de los malvados traerán problema y dolor en algún 

momento dado, pero las acciones de los justos se extienden.   Usted 

puede ver esto en cómo tratan a la gente alrededor de ellos, los 

animales alrededor de ellos, y hasta la propiedad alrededor de ellos.   

Nada queda excluido de su vida y todo es considerada viable como 

un depósito de una acción amable. 

 

 

 

  



El día 89 Pr 12:12 

Los malos deseos son la trampa de los malvados, pero la raíz de los 

justos prospera. 

¿Por qué tiene el deseo malvado más de lo que ya tiene?   ¿Para por 

qué son plagados con una necesidad para más y más?   ¿Por qué 

están nunca satisfechos con lo que tienen?   Nunca hay lo suficiente. 

En el contraste es lo justo, quienes parecen vivir en el 

contentamiento. ¿Por qué están satisfechos con lo que tienen?   ¿Por 

qué no luchan contra una necesidad para tener más? 

Hay una diferencia clave - el acceso.   Los malvados no tienen eso 

y los justos tienen.    ¿Cuál es el enfoque de esta palabra, acceso? 

Es acceso a Dios.  

A los malvados les falta esto, y así es que lo deben llenar de alguna 

otra cosa. Cualquier otra cosa en la esperanza que por algunos 

significa que finalmente podrán reemplazar o enterrar este hueco en 

sus vidas.   Esta falta de acceso los deja insatisfechas con lo que 

tienen y la demanda incesante para más, que solo revela qué tan 

vacías son sus vidas. 

Lo justo, en el contraste, tiene acceso libre a Dios. Esta libertad 

revela cuánto carecen, cuánto necesitan crecer, y cuánto necesitan 

aprender.    Esta falta no es una carga porque hay acceso libre a todo 

lo que eso se necesita todo el tiempo.   Prosperan y, en lugar de la 

necesidad para más, se convierten en un pozo de bendición para 

todo esos ellos que tocan. 

 

 

 

 

 



El día 90 Pr 12:13 

En el pecado de sus labios se enreda el malvado, pero el justo sale 

del aprieto. 

Esta verdad es tan obvia que es dolorosa y sin embargo repetidas 

veces tratemos de alterar la verdad.   ¿Por qué?   Tenemos miedo a 

afrontarnos nosotros mismos, lo que hemos hecho, y enfrentarnos a 

las consecuencias. Y cuando alteramos la verdad (la mentira), nos 

encontraremos teniendo que mentir acerca de la mentira, y en ella 

van hasta que las mentiras nos atrapen porque no podemos recordar 

lo que hemos dicho. 

Las mentiras crecen hasta que la verdad pase al olvido, pero sólo 

para el que miente. La verdad queda y será revelada a la súbita 

desilusión del que mintió. 

El hombre de bigotes se libra de esta trampa por enfocar en la 

verdad.   Puede ser doloroso a veces hablar y vivir la verdad porque 

así es que a menudo la verdad involucra a confesar nuestros fracasos 

y nuestras limitaciones.    Es siempre más fácil de recordar la 

verdad, y una vez que la confesión sea hecha, moverse hacia 

adelante es posible.   La verdad trae libertad para vivir y disfrutar 

de la bendición clave de conocer a Dios. 

Déjenos ser honestos, la meta de decir la verdad es casi lo mismo 

como decir mentiras, es decir, para escapar aflicción.   La diferencia 

es eso en decir la verdad, usted no puede liberarse la aflicción 

causada por sus acciones y la reacción de otros, pero usted se librará 

de juicio y castigo divino.   En el contraste, el mal hombre sólo se 

libra de la aflicción que él trata de evitar por el momento, y nunca 

se librará del juicio y el castigo esperándole para su mal 

comportamiento. 

 

 

 

 



El día 91 Pr 12:21 

Al justo no le sobrevendrá ningún daño, pero al malvado lo cubrirá 

la desgracia. 

Esta declaración daría la apariencia de ser una contradicción de 

otras declaraciones acerca de cómo atacan los malvados a lo justo y 

se complican la vida.   Ésta es una realidad.   El enfoque no está en 

el ataque, sino en cómo afectan tales ataques a una persona justa y 

lo que la palabra ' daño ' significa. 

Hay también la idea de tener una vida llena de problemas. 

La clave no es los ataques de lo malvado o el problema creado por 

lo malvado para lo justo.   El asunto es cómo afectan esos ataques 

lo justo.   ¿Cuáles son los resultados?  

Los justos pueden afrontar dificultad, pero no se altera quiénes son.   

No daña su enfoque en Dios y haciendo lo correcto.   No daña su 

relación con Dios.    No daña su fe en Dios y lo que él está haciendo 

en su vida. 

En el contraste, los malvados no tienen este enfoque.   Cuando la 

dificultad llega, los desestabiliza y posibilita más dificultad. No 

pueden librarse del ciclo de miedo e incertidumbre que la dificultad 

trae.   Lo que es peor, no tienen esperanza de escapar porque 

dependen de ellos mismos y atacarán a los otros, creyendo que no 

son la fuente de la dificultad que experimentan. 

Los justos saben exactamente de dónde llega la dificultad y sabe 

dónde ir para conseguir la ayuda que necesitan para ocuparse de sus 

áreas de debilidad, las luchas que son parte de vida, y, por supuesto, 

los ataques de lo malvado.   Por esto, los justos tienen acceso a una 

alegría los malvados nunca sabrán. 

 

 

 



El día 92 Pr 12:26 

El justo es guía de su prójimo, pero el camino del malvado lleva a 

la perdición. 

Esos que son justos saben el valor de buenos amigos.   Las personas 

que pueden ser confiables.   Las personas en quienes pueden 

depender para el ánimo, corrección, y la ayuda cuando necesario.   

Esto quiere decir que son prudentes en proceso de comprometerse 

a los otros.   Esto es porque conocen el poder de la influencia que 

los otros pueden tener en su vida. 

Los malvados no son tan prudentes en cómo escogen  a sus amigos 

y relaciones.   El enfoque clave en su manera de pensar es lo que 

pueden ganar de otra persona para soportar su estilo de vida.   

Buscan a las personas que pueden utilizar, y sólo esos que están en 

favor del cual hacen.  

Esto suena similar excepto que en lugar de conducirlos a hacer bien, 

su meta es encontrar esos que respaldarán y soportarán su egoísta 

estilo de vida y elecciones.   Esto los guía a ellos más allá y más 

lejos de la verdad y la habilidad a ver lo que están sacrificando para 

ganar lo que quieren.   La meta es conseguir lo que quieren y sólo 

dan si ayuda a obtener esa meta. 

Ésta es la llave - la meta.   Al enfoque malvado en obtener.   La 

persona justa enfocará la atención en recibir y dar.   Los buenos 

amigos posibilitan una relación de doble vía que deja ambos 

ayudarle al otro a crecer y permanece enfocadas en su relación con 

Dios. 

 

  



El día 93 Pr 13:5 

El justo aborrece la mentira; el malvado acarrea vergüenza y 

deshonra. 

¿A qué se parece su mundo?   ¿Es de verdad eso real, representador 

de lo que existe, ambos lo bueno y lo malo?   ¿O ha construido usted 

un mundo que tiene una combinación de verdad y falso?   O peor, 

¿es su mundo una fantasía que usted ha construido para satisfacer 

sus deseos y una imagen de usted mismo? 

Es raro encontrar una persona cuyo mundo se basa completamente 

en realidad.   Luchamos contra ver la verdad honesta acerca de 

nosotros mismos, pero esa es la meta.   Los justos tienen esto como 

su meta - sacar todo lo que es falso de su mundo.  

Ésta no es la forma en que lo malvado vive.   Ver la verdad acerca 

de ellos mismos significaría confesar el pecado de sus vidas y el 

hedor se trae ellos mismos y esos alrededores de ellos.   Para 

aletargar sus sentidos, deben crear a un mundo falso.   Este mundo 

da como resultado vergüenza, que a su vez quiere decir que 

necesitarán atacar a alguien que trata de revelar su realidad falsa 

para protegerse y mantendrá la ilusión. 

Los justos tratan de evitar este escenario.   Hacer eso significa 

ocuparse de la verdad acerca de sus debilidades y el deseo para 

esconderlos.   Los justos han aprendido que afrontando la verdad, 

no importa que tan doloroso y difícil que sea, está siempre en un 

mejor estado y los dejará gustarle a Dios y otros.  

Entonces, nuestro enfoque necesita estar en identificar lo que es 

falso en nuestras vidas y buscar a Dios para encontrar los recursos 

para ocuparse de eso.   Entonces traeremos honor y no vergüenza a 

Dios y nosotros mismos. 

 

 

 



El día 94 Pr 13:9 

La luz de los justos brilla radiante, pero los malvados son como 

lámpara apagada. 

Piense acerca de verdad como una luz dentro de una persona.   Esta 

luz siempre dará a conocer lo que está escondido.   Es esta realidad 

que está siendo tratada aquí. 

La otra cosa que debe ser mantenida en el enfoque es que todos 

nosotros somos malvados.   Esto es un hecho no podemos escapar 

y la Biblia nos recuerda de esto repetidas veces.   Ésta es la llave 

para entender que lo que está siendo dicho aquí. 

A los malvados les dan miedo de esta verdad y trabajan 

incansablemente para extinguir la presencia de verdad en sus vidas 

y en la gente alrededor de ellos.   Esto crea toda clase de conflictos 

para ellos.   Esto es porque desean personas de verdad alrededor de 

ellos para manejar áreas claves de su vida.   Pero esto crea conflictos 

porque las personas de luz no pueden tolerar la maldad que ven ni 

participan en eso. Y la persona malvada no los quiere porque verán 

la falsedad de sus vidas. 

La persona justa está muy consciente de las áreas de pecado y 

fracaso en su vida. Usan este conocimiento para salir a buscar a 

otros para ayudarles a tratar con ellos y crecer en su conocimiento 

de Dios y la verdad.   Esto les hace una lámpara brillante para guiar 

a los otros y ayudarles a encontrar este mismo camino.   No temen 

la verdad, sabiendo que esconderse de ella no es posible.   Consiste 

en ser honesto que crecen y aprenden y así es que encuentran a Dios 

en sus vidas. 

 

 

 

 

 



El día 95 Pr 13:25 

El justo come hasta quedar saciado, pero el malvado se queda con 

hambre. 

A primera vista, esta declaración parece equivocada.   Los malvados 

usualmente tienen lo suficiente, aún más que lo suficiente.   Aun 

cuando los otros se mueren de hambre no lo hacen.   Aun cuando 

hay una escasez tienen lo suficiente.   Aun cuando el mundo está 

deshaciéndose tienen lo suficiente. ¿Entonces cómo es eso que los 

malvados pasan hambre?  

Y el contrario - los justos sufren cuando los malvados no hacen. 

¿Por qué? Porque los malvados toman de otros y entonces toman 

más. También los justos están más dispuestos a compartir lo que 

tienen con otros, aun cuando significa su hambre no será 

completamente satisfecho.   Se permiten ver y responder. 

Y sin embargo los justos están contentos mientras los malvados 

permanecen hambrientos.   La realidad es que lo que trae 

satisfacción y el contentamiento para ellos es diferente.   

Encontrando sus necesidades, teniendo lo que quieren y más es todo 

acerca de los malvados pueden pensar.   Esto los causa a siempre 

tener miedo no habrá lo suficiente y así es que nunca estén 

satisfechos.   No pueden disfrutar de lo que tienen y eso deja un 

hambre más profunda insatisfecho.   El estómago nunca está 

satisfecho. 

Los justos están más contentos cuando capaces para compartir lo 

que tienen en el momento.   Éste es el enfoque más importante, 

importarle las necesidades de otros y así es que cualquier cosa que 

tienen trae el contentamiento.   Sus corazones son satisfechos.   

Pueden disfrutar de lo que tienen y están contentos porque saben 

que ellos tienen todo lo que necesitan. 

 

 



El día 96 Pr 14:19 

Los malvados se postrarán ante los buenos; los impíos, ante el 

tribunal de los justos. 

Como leo esto me pregunto si esto es cierto.   Es difícil verlo 

ocurriendo.   Tantas personas malas y malvadas han desbaratado las 

vidas de otros, incluyendo lo justo.   Como reflexiono sobre esto 

que a menudo parece que la primera gente que sufrir por medio de 

estas personas es lo justo. 

El problema con mi vista es que está muy anclado en y afectado por 

el presente, el lugar y tiempo donde existo y me ocupo de estas 

realidades.   Me ocupo de la codicia y la avaricia de lo malvado.   Su 

corrupción afecta tantas áreas de mi vida.   Son una fuente constante 

de abuso de otros y los justos no dé la apariencia de estar exento de 

sus maquinaciones y sus deseos. 

Todo verdadero si mi enfoque está sólo en mi lugar y tiempo.   Lo 

que necesito hacer es paso atrás y considerar el panorama completo.   

La maldad llega y va por este planeta.   No duran.   Pueden hacer 

grandes estragos y pueden causar toda clase de destrucción pero los 

justos siempre sobreviven.   Las mentiras de los malvados corren su 

curso y mueren, pero la verdad de lo justo queda. 

Esta declaración breve es un recordatorio que al fin los malvados se 

inclinarán en una reverencia a la presencia de Dios y tendrá que 

someterse a su juicio.   El Dios que le sirvo es eterno y justo.   Es 

éste que necesita ser mantenido en enfoque. 

 

 

 

 

 

 

 



El día 97 Pr 14:32 
El malvado cae por su propia maldad; el justo halla refugio en su 

integridad. 

Hay una cosa segura que todos nosotros afrontaremos - la muerte.   

No puede ser evitada o la realidad alterada.   Moriremos.   Es el 

castigo que todo debe afrontar por nuestro pecado.   Y no hay nada 

en este mundo que cambiará este hecho.   Toda la riqueza y poder 

de una persona no significa nada cuando este día llega.  

En la guerra tienen lo que es llamado una acción dilatoria.   Tiene 

dos propósitos posibles.   Lo primero es esperanzadamente tomar 

en consideración suficiente tiempo para ser puesto en el lugar  un 

nuevo plan que puede permitir victoria más tarde.   Más a menudo 

su propósito es permitir tantos como posible para escapa.   La 

derrota es inevitable.   Es sólo cuestión de tiempo.   La esperanza es 

que, en el tiempo quedando, esas que puede escaparán para pelear 

otro día de otro lugar. 

Los malvados intentan este mismo tiempo de acción.   Usan su 

riqueza y poder en las esperanzas que ganarán o al menos atrasarán 

lo inevitable.   Mientras esto les puede dar más tiempo, acceso 

limitado para medicina y el tratamiento médico, éste es sólo una 

acción dilatoria de lo que es inevitable.   La muerte eventualmente 

ganará.   No hay posibilidad de reagruparse, la derrota no puede ser 

evitada. 

Los justos saben esto y saben que tienen una esperanza que los 

malvados nunca tendrán salvo de una confesión completa de su 

pecado.   Los justos tienen un refugio en Dios que los guiará a través 

de la muerte en la presencia de Dios. 

 

 

 



El día 98 Pr 15:6 

En la casa del justo hay gran abundancia; en las ganancias del 

malvado, grandes problemas. 

En muchos de los Salmos y otras Escrituras que oímos cómo los 

justos está oprimido por lo malvado.   Escuchamos cómo son a 

menudo pobres en lo que se refiere a las cosas del mundo.   Este 

pasaje nos dice que mientras los anteriormente citados pueden ser 

verdaderos en términos de las cosas del mundo, los justos poseen 

grandes tesoros. 

Poseen paz, el conocimiento que, aunque se ocupen de contienda de 

esos que se oponen a ellos, tienen paz con el que creó a ellos.   

Saben, como Job, que cueste lo que cueste están ocurriendo 

alrededor de ellos están al día con sus obligaciones con su creador, 

tienen paz.   También saben que un día la contienda terminará y 

vivirán en paz en cielo. 

Poseen esperanza, el conocimiento que hay mejores cosas que están 

por delante.   Mientras no pueden disfrutar de ellos ahora, saben que 

un día disfrutarán de todas las bendiciones que han sido prometidas 

a ellos. 

Poseen verdad, el conocimiento de qué es correcto y no puede estar 

alterado.   Lo pueden ver ser retorcidos y abusados pero sepa que al 

fin la verdad será victoriosa.   Estarán delante del trono y sabrán que 

serán vindicados y todo será revelado. 

Poseen amor, el conocimiento que como buscan perdón que recibirá 

porque amen a Dios y es amado por Dios. Saben que si éste es el 

enfoque de su vida disfrutarán de la presencia de Dios en cada 

situación y para la eternidad. 

Los malvados no saben nada acerca de estos tesoros. 

 

  



El día 99 Pr 15:28 

El corazón del justo medita sus respuestas, pero la boca del 

malvado rebosa de maldad. 

Esto se trata de control, la habilidad de pensar acerca de lo que usted 

dice antes de que usted lo diga.   Se trata de considerar si lo que se 

dice será beneficioso y proveerá ambos el que hablando y el que 

oyendo la habilidad para crecer en su relación entre sí, con otros, y 

con Dios. 

El corazón es el enfoque porque no se trata justamente de 

información. Se trata de conocimiento y cuando compartir esa 

información.   El corazón está preocupado por encontrar la mejor 

forma para hacer esto.  

Los malvados no se preocupan por estas cosas.  Su única 

preocupación es ellos mismos.   Si lo que se dice los hace a ellos 

verse mejor y tener más control, entonces hablarán.   No estarán 

preocupados acercas del daño que puede hacerse.   Para ellos la meta 

es crear miedo y dependencia.  Quieren que personas les dé miedo 

lo que podría ser compartido y cuando.   Tiene importancia poco si 

es la verdad o son mentiras que hablan.   Están dispuestas a dañar a 

- incluso destruya - los otros para hacerse aparecer mejor y más 

poderosos. 

El corazón de lo justo no tiene tal deseo.   Su enfoque es siempre 

para ayudar a los otros crecen y están animados.   Es por qué toman 

tiempo para considerar qué decir y cómo decir.   Es por qué pasan 

más tiempo escuchando que hablar.   Es por qué cuando hablan sus 

palabras tienen valor y revelan a la presencia Dios. 

 

 

 

 



El día 100 Pr 15:29 

El Señor se mantiene lejos de los impíos, pero escucha las 

oraciones de los justos. 

¿Ha pensado usted alguna vez acerca de lo que los malvados oran? 

Para ser honesto que no estoy confiable que tengo cualquier idea de 

lo que piden o si incluso oran. Y esa es probablemente una cosa 

clave. No oran. No reconocen su necesidad para Dios. No reconocen 

que ellos un día rendirán cuenta de toda la maldad que han hecho. 

No se preocupan cómo están haciendo los otros. Su enfoque está 

sólo en ellos. 

Ahora considere lo justo. Son el opuesto. Están en constante 

comunicación con Dios. Oran sobre cada decisión. Oran acerca de 

todo lo que está ocurriendo alrededor de ellos. Reconocen su 

necesidad para Dios y más importantemente su necesidad para estar 

en lo correcto ante Dios. Saben que un día, no, no un día sino cada 

día que están parados ante Dios y necesitan actuar en consecuencia. 

Los justos saben que Dios está preocupado acerca de ellos y cada 

detalle de su vida. Saben que Dios los puede guiar en hacer lo 

correcto, los puede enseñar a saber lo correcto, y darles la fuerza 

para hacer lo correcto. Saben que los otros están en necesidad y 

están preocupados acercas de las necesidades de otros y están 

preocupados que Dios sea una parte de todo lo que está ocurriendo.  

En otras palabras, el enfoque de la oración de lo justo está en su 

relación con Dios y que los otros tendrían esta misma relación. Dios 

los oye. 

 

 

 

 



El día 101 Pr 16:31 

Las canas son una honrosa corona que se obtiene en el camino de 

la justicia. 

Hay dos cosas que considerar aquí. Uno tiene que ver con la edad 

de una persona y el otro tiene que ver con el estado de la persona 

que ha llegado a la vejez. Se desprende de historia que ambos lo 

malvado y los justos a menudo experimentan las mismas realidades. 

Ambos mueren jóvenes, inesperadamente, y ambos mueren de 

viejo.  

Pero para las canas ser una corona de esplendor es sólo posible para 

esos que viven una vida justa. No son las canas en sí mismo que lo 

hacen una corona. Poner gris pelo es una realidad genética de la 

ancianidad. Casi todo el mundo se encanecerá en algún momento 

dado como envejecen. La naturaleza y la totalidad de eso variarán 

de persona a persona. Pero cómo es visto dependerá de las 

elecciones que la persona ha hecho en la vida. 

En sí mismo las canas indican a una persona que ha vivido largo y 

acumulado el conocimiento y la experiencia. Muestra que una 

persona que posiblemente podría tener sabiduría y conocimiento 

que puede beneficiar a los otros. Pero es único cuando uno ha 

elegido seguir a Dios y hacer lo que está en lo correcto entonces lo 

ponerse gris ese viene con edad también significa para los otros una 

persona que por la vida que ha vivido es digno del respeto y el 

honor.  

Es esta persona, el que ha hecho las elecciones correctas, vive una 

vida de verdad, que las canas se convierten en una corona de 

esplendor. 

 

 

 



El día 102 Pr 18:5 

Torre inexpugnable es el nombre del Señor; a ella corren los justos 

y se ponen a salvo. 

Una de las cosas que todos nosotros buscamos en este mundo 

nuestro es un lugar de seguridad. Una posición que no cambiará o 

será afectado por el mundo y todo lo que trata de destruir, o nosotros 

y nuestra incapacidad para tener prevista nuestra propia seguridad. 

Vamos en busca de un lugar donde podemos saber que estamos a 

salvo y somos aceptados. 

El mundo no sabe lo que éste es y usa toda clase de actividades y 

productos químicos en busca de este lugar. Cuando no lo pueden 

encontrar usan algunos recursos disponibles para librarse de la 

realidad del mundo en la esperanza de encontrar un momento de 

calma o la escapada. 

Esos que son justos saben dónde este lugar es. Se encuentra en una 

relación con Dios. Pero para entrar este lugar significa ocuparse de 

la realidad de quiénes están ante Dios. Esto requiere honradez y una 

voluntad para ser mostrado la verdad. Los justos son esos que 

comprenden esto y están dispuestos a ver la verdad acerca de ellos 

mismos. Son conscientes de que para entrar la presencia de Dios 

revelará todo lo que está escondido, y esto no los atemoriza. 

Saben que en ir en carrera a Dios que serán seguros y todo lo que 

son será aceptado y encontrarán ayuda para crecer y ocuparse de la 

verdad acerca de ellos mismos. Dios es la torre que los puede 

proteger como aprenden y crecen en quiénes son y quién es fueron 

creados para ser. 

 

 

 

 



El día 103 Pr 20:7 

Justo es quien lleva una vida sin tacha; ¡dichosos los hijos que 

sigan su ejemplo! 

¿Cuál es el valor de vivir una vida libre de culpa? Lo más obvio es 

el acceso que da a la persona a una relación con Dios. Pero hay otros 

beneficios que son menos obvios. Uno de esos es el beneficio que 

una vida libre de culpa creó para los niños de esa persona. Oh, su 

padre o de madre es /fue así. Lo que sigue es lo que es crítico.  

Si tus padres son conocidos para ser una fuente de un problema, 

entonces se asume usted seguirá ese camino y no será de confianza. 

Si tus padres son conocidos como buena gente, entonces eso abre 

puertas de confianza y una voluntad para dejarle ser tratado en una 

manera más generosa. La confianza y al respeto son dados más 

fácilmente, y ayuda es recibido con menos miedo. 

Como los padres necesitamos ser conscientes de que no toda 

herencia está en la forma de posesiones. Una buena reputación está 

en calidad de objeto de gran valor y aún más así que dinero y el 

estatus. Una buena reputación, una vida honesta, una persona cuya 

palabra puede ser confiable a menudo es más deseable y causa más 

bien que la riqueza de una persona de dinero.  

Nuestra vida tiene un impacto en la vida de nuestros niños. Los 

niños de los malvados lucharán con la herencia dado ellos si quieren 

ser una persona de valor. Los niños de los justos no tendrán esta 

lucha. Estarán benditos y capaces para sacar provecho de nuestra 

relación con Dios. 

 

 

 

 



El día 104 Pr 21:11 

El justo se fija en la casa del malvado, y ve cuando éste acaba en 

la ruina. 

Dios está vigilando. No podemos pensar acerca de esto. De hecho, 

en la mayoría de los casos nos esmeramos en no pensar acerca de 

esto. Queremos creer que podemos tener nuestros secretos. 

Queremos ser libres para hacer lo que queremos cuando queremos 

sin personas sabiendo lo que estamos en nuestros corazones y 

pensamientos. 

Dios está vigilando. Nosotros un día tendremos que contar la 

historia para todo lo que está hecho, ambos públicos y privado. 

Cómo y cuándo Dios lleva a cabo esta contabilidad no será conocida 

hasta que ocurra. Pero ocurrirá, tal vez no tan pronto como 

pensemos que debería, pero vendrá. Y eso es buenas noticias. Ese 

retraso nos da tiempo para hacerse consciente de Dios, volverse 

consciente que nada está escondido, y toma decisiones claves que 

nos dejarán evitar ese ajuste de cuentas. 

Y es la llave. Esos que son sabios se dan cuenta de que todos 

nosotros somos malvados. Todos nosotros estamos bajo el 

escrutinio de Dios, y él está vigilando. Esos que son sabios saben 

que hay esperanza para evitar el juicio que está en espera y escoge 

venir ante Dios. Saben que en la confesión y el arrepentimiento sólo 

no pueden evitar la ruina preparada para lo malvado, pero pueden 

encontrar restauración y renovación. Buscarán a Dios y encontrarán 

perdón y esperanza. 

 

 

 

 

 



El día 105 Pr 21:15 

Cuando se hace justicia, se alegra el justo y tiembla el malhechor. 

Ésta es una nota alentadora.   Tantas veces la justicia está perdida y 

trae gran desánimo para lo justo.   Los malvados disfrutan de la 

injusticia porque quiere decir que tienen libertad de vivir la manera 

en que quieren y pueden esperar librarse de las consecuencias de 

sus acciones.  

La realidad es que un día las cosas serán corregidas.   La alegría es 

ésta ocurrirá y la liberación que trae para quienes han sido tenidos 

en cautiverio por la injusticia que ha sido la norma.   Este día, 

cuando viene, creará miedo en lo malvado.   Saben que finalmente 

tendrán que ser responsables de sus crímenes.   Su castillo de naipes 

está colapsando y no escaparán. 

Ésta es la esperanza que debemos mantener, el hecho que el día 

llegará cuando todo será corregido.   Entonces Dios restaurará 

justicia y nosotros podremos vivir en paz y libertad en su presencia.  

¿Espero este día?   ¿Vivo en un camino que denuncia mi fe en el 

control de Dios de todas las cosas?   Si lo hago, veré la posibilidad 

de la restauración de todo bajo la autoridad de Dios.   Incluso 

esperaré y oraré que los malvados verán su necesidad para cambiar 

y someterse a la justicia de Dios.  

La justicia es sólo un terror para ésos que tienen pocos deseos de 

confesar su pecado y estar delante de Dios en el arrepentimiento.   

La meta verdadera de justicia es alinear todo con el propósito de 

Dios así es que todo puede experimentar la alegría de Su presencia. 

 

 

 

 

 

 



El día 106 Pr 21:18  

El malvado pagará por el justo, y el traidor por el hombre 

intachable. 

Lucho contra esta declaración.   Es duro para me a pensar que los 

malvados podrían servir de mi rescate, el pago para mi libertad y el 

futuro.   Hay ejemplos de esto - lo más notable siendo la historia de 

Achan y cómo resultó su pecado en el castigo de otros.   Cuando su 

pecado fue tratado, entonces la gente tuviera libertad de continuar 

en, reclamando la tierra prometida.   No parece estar bien. 

Entonces comencé a reflexionar sobre el sacrificio de Jesús.   Él fue 

justo sin desperfecto, pero en el momento en la cruz, él cargó con 

todos nuestros pecados - toda nuestra maldad - rescatarnos del 

castigo que merecimos.   Ésta es la realidad y me hace incómodo 

que alguien más debería pagar mi deuda, pero eso es lo que ha 

ocurrido. 

Hasta los malvados se va y el impacto de su presencia y la actitud 

es eliminada, entonces es dura por lo que es justo para ser evidente 

y tener un impacto en lo que está ocurriendo.  

Ahora considere esto que todos nosotros colgamos para las 

actitudes malvadas.   Hasta que los sacrificamos no podremos vivir 

una vida justa.   Hasta que pagamos este precio, sacrificar a lo que 

queremos recibir lo que necesitamos no seremos liberados de su  

cautiverio.   La presencia de lo que es malvada es el caso que - el 

cautiverio.   Hasta que la maldad es eliminada no seremos libres y 

no sabremos que la bendición de qué es justa. 

 

  



El día 107 Pr 21:25-26 

La codicia del perezoso lo lleva a la muerte, porque sus manos se 

niegan a trabajar; 26 todo el día se lo pasa codiciando, pero el 

justo da con generosidad. 

Un haragán.   ¿Quién es esta persona?   Éste es alguien que quiere 

que los otros los provean al hacer lo menos posible durante el 

proceso.   Éste es alguien que espera recibir, siente que tienen el 

derecho de recibir, e incluso demandas para recibir, pero al mismo 

tiempo hace poco para posibilitar recibir.   Esta persona desea 

ardientemente más y más y al fin recibe menos y menos porque lo 

que reciben no es nunca tanto como quieren o sienten que merecen. 

En el contraste, la persona justa está más preocupada por dar que 

recibir.   Pueden presenciar las necesidades de otros y pueden 

sentirse compelidos para hacer lo que pueden ayudar donde pueden.   

Detrás de esta habilidad para ver las necesidades de otros y dar es 

una comprensión de la fuente de todo lo que tienen.   Conocen a 

Dios y ven el asombro de todo lo que ha sido suplido y activamente 

están conectándose con la fuente de todo lo que ellos disfrutan que 

los ayuda a dar y ser generosos durante el proceso. 

Esto es porque ven cómo generoso y que maravillosamente Dios ha 

provisto todo lo que disfrutan.   Esta realización les ayuda a ver 

cómo ser generoso para esos en la necesidad alrededor de ellos.   

Dios ha provisto en tantas formas y así es que tratan de emular esto 

en sus vidas hacia otros. 

 

  



El día 108 Pr 23:24 

El padre del justo experimenta gran regocijo; quien tiene un hijo 

sabio se solaza en él. 

¿Cómo sabe uno el valor de vivir una vida justa?   Viéndolo vivido 

fuera en las vidas de esos que tocan.   Esto es doblemente cierto si, 

como un padre, mis niños no sólo ven cómo vivo, pero elijo seguir 

el camino he escogido como un padre.   Han visto más allá de la 

lucha que es a menudo involucrada para la relación que tengo con 

Dios que proveo la sabiduría y la fuerza para vivir en cada situación. 

Y hay un segundo estrato de alegría.   Ésta es la afirmación que mi 

elección para caminar con Dios fue la elección correcta.   Cuando 

vemos los otros eligen hacer esa misma decisión que trae alegría.   

No porque nos han seguido, sino porque han visto suficiente de Dios 

en nosotros para hacer la elección que hicimos.   Una elección para 

no seguir el mundo sino Dios. 

Saber que mi vida le ha abierto la puerta a los otros vean el camino 

correcto es una bendición increíble. Aún más para ver a mis niños 

hacer esa decisión.   ¿Por qué?   Porque más que cualquier otro que 

ven lo real yo detrás de todo lo que digo y lo hago.   Saben si hay 

hipocresía o engaño.   Mientras pueden escoger no escuchar, es 

usualmente claro que esa elección no se basa en una falta de 

conocimiento sino un espíritu obstinadamente desobediente.  

Sí, como un padre que lo que trae alegría verdadera es ver que mis 

niños siguen Dios. 

 

  



El día 109 Pr 24:15-16 

No aceches cual malvado la casa del justo, ni arrases el lugar 

donde habita; 16 porque siete veces podrá caer el justo, pero otras 

tantas se levantará; los malvados, en cambio, se hundirán en la 

desgracia. 

¿Qué tan atado es usted a lo que usted posee?   ¿Cómo responderá 

usted si es robado, perdido, o destruido?   Los sabios saben que las 

cosas que poseen son temporales.   Su pérdida, mientras duro y 

difícil, no altera la realidad crítica.   Saben que de todo lo que poseen 

hay una cosa que no puede ser tomada de ellos, su relación para 

Dios. 

Así es que cuando la vida y las personas les fallan, cree descalabro 

en su vida, y abandónelos, pueden levantarse una y otra vez y 

pueden continuar adelante.   No han dejado cosas poseerlas.   Saben 

que no es lo que ellos poseen sino quien los posee que es la clave 

para la vida. 

No tanto lo malvado.   Trabajan duramente para obtener más y más. 

Lo robarán, harán trampa para eso, y lastimarán a los otros para 

obtener más. Ven su valor en lo que poseen y cuando el desastre 

viene todo sentido de valor y el propósito está perdido porque su 

vida está atada a las cosas. 

Tienen ninguna otra esperanza, ninguna otra fuente de significado 

y así es que son abatidos por un solo acontecimiento.   En el 

contraste, los justos saben que nunca pueden perder la presencia de 

Dios y, como consecuencia, puede levantarse nuevamente y una y 

otra vez. 

 

 

 

 

 



El día 110 Pr 25:26 

Manantial turbio, contaminado pozo, es el justo que flaquea ante el 

impío. 

Si usted lleva puesto una camisa blanca limpia y usted la mancha 

esa mancha se pone obvia incluso manifiesta en naturaleza.   No 

puede estar escondida.   Es obvio para todo que usted ha hecho un 

error que ha resultado en la mancha.   Esto quiere decir que todo el 

mundo sabe y se pregunta por qué usted lleva puesta una camisa tan 

obviamente sucia. 

Con una camisa, es posible simplemente cambiar la camisa para una 

limpia y limpiar con agua la mancha, ojalá.   Ojalá, porque algunas 

manchas no pueden ser removidas no importa cuánto trabajamos en 

lavarlas. 

Al cambiar su camisa le deja presentar una apariencia limpia, el 

hecho es usted tuvo que cambiar su camisa para evitar a las personas 

viendo y sabiendo de la otra camisa que se ha vuelto manchada.   

Entonces, no importa cuántas camisas que usted puede llevar 

puestas, algunas personas recordarán la camisa manchada y cómo 

se volvió manchada.  

Ésta es la realidad de vivir una vida justa.   No hay hacer una pausa 

o pausa de todo lo que quiere decir.   El momento que pensamos 

que podemos tener una vida secreta, nos volvemos manchados y, en 

algún momento dado, será revelada.   Después de eso, no importa 

lo que hacemos no podamos restaurar lo que haya estado perdido.   

Sólo Dios puede hacer éste y esto sólo ocurrirá si somos honestos y 

confesamos la mancha, es decir, el pecado que hemos permitido en 

nuestra vida.  

Tristemente, aunque Dios nos limpie, el mundo recordará y no son 

tan misericordiosos. 

 

  



El día 111 Pr 28:1 

El malvado huye aunque nadie lo persiga; pero el justo vive 

confiado como un león. 

Esto es muy cierto.   Lo malvado vive una vida de miedo.   Están 

asustados porque ellos han creado enemigos.   Esto es cómo 

funcionan sus vidas. Toman de otros lo que no pertenece a ellos por 

cualquier método.   Lastiman a los otros constantemente porque 

creen que deben demostrar su control.   Ignoran a la gente alrededor 

de ellos y enfocan la atención en ellos mismos.   Mienten a otros 

para protegerse de la verdad.   Rechazan las ideas y el consejo de 

otros porque creen que son más punzantes y no necesitan  la ayuda 

de otros. 

Al fin, viven una vida de miedo porque saben lo que han hecho y 

saben que han creado los enemigos.   Pero nunca saben cuándo 

alguien puede atacar y así es que cualquier indicio pequeño de 

problema los induce a huir. 

Los justos hacen lo contrario. Sino, aún más importante, saben que 

están viviendo correctamente y saben exactamente de dónde puede 

llegar el problema y por qué vendrá.   Vendrá de lo malvado porque 

la vida de los justos los expondrá por lo que son.   El conocimiento 

que están haciendo lo correcto les da fuerza profunda.   

Adicionalmente, tienen una fuente más profunda de fuerza que es 

su relación con Dios, algo que los malvados no tienen.  

Saber que usted está en lo correcto y que Dios está allí para cuidarle 

envalentona a lo justo y capaz para vivir la vida frente a toda 

oposición. 

 

  

 

 



El día 112 Pr 28:12 

Cuando los justos triunfan, se hace gran fiesta; cuando los impíos 

se imponen, todo el mundo se esconde. 

Estas declaraciones son generalmente ciertas, pero, en cada 

declaración, hay un grupo de personas que no responden con júbilo 

o miedo. Cuando los justos triunfan, las personas en general se 

regocijan y experimentan alivio porque saben que habrá equidad en 

cómo todo es tratado y la verdad estará recuperada como el 

principio que guía.   Al mismo tiempo, los malvados se esconderán.   

Por regla general, cuando los justos son dominantes, los malvados 

esconden sus actividades.  

Cuando los malvados ascienden para el poder, algunos se esconden.   

Pero los malvados saldrán del escondite y se les incorporarán a 

tratar de traer un cabo a verdad y no importa qué principio les guía 

será la fundación de todas sus acciones.   Harán cualquier cosa para 

destruir lo verdaderamente justo que son esos que no se esconden y 

trabajan para revelar las mentiras siendo promovidos. 

Entonces, hay tres grupos, lo malvado, lo justo, y lo amorfo.   Este 

tercer grupo seguirá cualquier grupo esté en el poder, pero sepa que 

la vida es mejor con lo justo.   Saben que, con lo malvado en el 

poder, esa esperanza para la equidad y la paz es tentativa.   También 

saben que con justa la vida estará en un mejor estado. 

¿Entendemos esto y elegimos oponernos a la maldad y el riesgo 

siendo atacados, o pasamos a formar parte del grupo amorfo 

escondiendo nuestra naturaleza verdadera?   Ésta es la línea que se 

traza en la arena y necesitamos decidir dónde estamos, una fuente 

de bendición, o una fuente de miedo. 

 

 

 



El día 113 Pr 29:6 

Al malvado lo atrapa su propia maldad, pero el justo puede cantar 

de alegría. 

Sabemos que el pecado eventualmente nos alcanzará y nos 

ocuparemos de las consecuencias de nuestro pecado.   Si una 

persona no sabe esto, entonces ninguna cantidad de palabras, 

enseñanza, o consejero cambiará la mente de la persona.  

Los justos no tienen este miedo.   Saben lo que su pecado es y lo 

confiesan ante Dios y hombre cuándo necesario.   Comprenden las 

consecuencias de pecado y trabajan para corregir lo que pueden y 

dependen en Dios para ayudar donde no pueden.   Saben la verdad 

de pecado en hombre y llegan a Dios para la transformación y la 

esperanza. 

Todo esto - la confesión, el trabajo en la restauración, y la redención 

de Dios hacen posible para que lo justo se regocije. No viven en el 

miedo.   No viven en las sombras.   No se esconden de Dios.   Tienen 

el privilegio de saber lo que es la paz.   Tienen la bendición de 

disfrutar de la luz de Dios en su mundo.   Sobre todo, saben que 

están en lo correcto con Dios y esa es alegría.  

Entonces, no importa cuán oscuras y difíciles las cosas pueden 

parecer, los justos siempre tienen una fuente de paz, luz, y alegría 

para llenar su vida y guiarles día a día.    Incluso en los lugares más 

oscuros, pueden cantar y pueden alegrarse.   Dios está allí. 

 

 

 

 

 

 



El día 114 Pr 29:7 

El justo se ocupa de la causa del desvalido; el malvado ni sabe de 

qué se trata. 

¿Quiere usted saber el corazón verdadero de una persona?   Tome 

bastante tiempo y obsérvelos.   Observe cómo le interactúan a la 

gente se encuentran.   Observe cómo atienden las necesidades de 

otros. Observe lo que hacen, escuche lo que dicen, y observe su 

voluntad para entrar en las luchas de otros.   Cuando tienen los 

recursos observan lo que dan y más cómo lo dan. 

Una persona justa sólo no observa, escucha, y reacciona; sienten 

empatía.   Sienten el dolor, comprenden los daños y lucha, extienden 

la mano y tocan a la persona.   Cuando dan, hacen eso por primero 

tenderse a un lado de la persona y dar algo bastante más importantes 

que objetos.   Se dan, su corazón, y su espíritu.   Se comprometen a 

establecer relaciones, construyendo confianza, y ayudando a la 

persona a recobrar alguna dignidad y autoconfianza.  

Y ésta es la parte más importante de cómo les importa.   El regalo 

de ego a menudo tiene más poder que algún otro regalo y si a la 

ayuda le es dado el poder de regalos pequeños de tiempo y recursos 

son multiplicados. 

Los malvados no son de esta manera.   No tienen tiempo para 

alguien aparte de ellos mismos.   Sólo piensan acerca de lo que 

pueden recibir.   No comprenden el valor de establecer relaciones y 

comunidad.   Y, si son los mismos en la necesidad, nunca 

comprenderán el valor verdadero de cualquier regalo dado. 

 

 

 

 



El día 115 Pr 29:16 

Cuando prospera el impío, prospera el pecado, pero los justos 

presenciarán su caída. 

Esta verdad acerca de lo malvado es muy evidente.   Cuando están 

activos y en el control su mundo prospera.   Parecen por encima de 

la ley, afuera de la ley, e incluso una ley a si mismos.   Los malvados 

atraen a los otros a tomar parte en su pecado y su pecado multiplica. 

Parecen prosperar excepto eso es construido en el caos. 

Los justos saben lo que está ocurriendo.   Están entristecidos por 

eso pero saben todo vendrá despegado.   Saben a un mundo 

construido en la maldad quiere decir que, a tiempo, sus integrantes 

se atacarán el uno al otro, perderán confianza en cada uno, y querrán 

tener el mando.   Se traicionarán el uno al otro. Y eso es lo que traerá 

su caída.   Un sistema construido en el pecado es un sistema 

construido en la traición.   Primero es la traición de Dios. En 

segundo lugar, la traición de verdad. En tercer lugar, la traición de 

todos los demás, porque no puede confiar en alguien.  

El resultado es que el mundo creado por los malvados, a tiempo, se 

destruirá a sí mismo, porque no hay fe, ninguna verdad, y ninguna 

esperanza. 

Lo justo, al estar viviendo con todos los malvados ha creado en 

curso de destruir, sepa que un día se autodestruirá. No tienen nada 

que confiar fuera de ellos mismos. 

No asi los justos.   Tienen un ancla, una fundación, que no cambia 

de una posición a otra.   Es Dios.   Esta verdad trae esperanza y 

confianza para vivir en la cara de tal poco aprecio lascivo para Dios 

y el valor de otros. 

No se goce de la caída de lo malvado, pero en la seguridad que usted 

tiene en Dios.  

 



El Dia 116 Pr 29:27 

Los justos aborrecen a los malvados, y los malvados aborrecen a 

los justos. 

Este pasaje hace sentido.   Justo aprueba lo que es deshonesto.   Las 

mentiras y el engaño no ayudan a las personas a encontrar la verdad 

y ocuparse de su necesidad para ocuparse del pecado en sus vidas.   

Los malvados, por necesidad, se opondrían a lo recto porque 

representan exposición.   Cuando las mentiras le tienen que hacer 

frente a la verdad las mentiras queda al descubierto. 

La palabra detesta expresa simplemente qué tan fuertemente cada 

grupo siente acerca del estilo de vida y las acciones de los otros.   

Otras palabras usadas para definir esto son: Aborrezca, deteste, 

odie, y desprecie.   Estas palabras expresan un sentido intenso de 

antipatía hacia los otros. La verdad es eso, si es dejada 

desenfrenadas, los deshonestos destruirán todo lo que es verdadero 

y honesto y, si los justos no se controlan, entonces los malvados 

perderán su poder y su mundo caerá en pedazos.   Hay una 

conciencia clara de parte de cada grupo del peligro que el otro grupo 

representa para su escogido estilo de vida. 

Pero hay una diferencia muy clara.   Para que lo justo vencer no 

requiere la destrucción de la persona, sólo de la deshonestidad de la 

que ellos dependen.   El Dios justo quiere hacer esto con la meta de 

restaurar a la persona.   Los malvados no tienen tales planes.   Deben 

destruir completamente porque cualquier vestigio de verdad puede 

convertirse en un desafío para ellos.   De lo que no se dan cuenta es 

que el mero hecho de destrucción revela la verdad 

Con lo justo, es la meta de restauración que revela quiénes son, y el 

derecho para detestar lo que es deshonesto pues eso es lo que 

previene restauración. 

 

 



El día 117 Eccl 3:17 

Pensé entonces: «Al justo y al malvado los juzgará Dios, pues hay 

un tiempo para toda obra y un lugar para toda acción.» 

Una cosa que es fácil de perder vista de en la vida es el deseo para 

justicia.   Es el hecho que todo será juzgado.   Lo justo y lo malvado 

todos estarán parados ante Dios.   Esto nos debería inducir a hacer 

pausa un momento antes de que juzguemos a los otros demasiado 

severamente o pidamos a gritos a otros para ser juzgados - el hecho 

que también estarámos delante del Señor para ser juzgado. 

En ese día todos nuestros pecados, toda nuestra hipocresía, todos 

nuestros desperfectos quedarán al descubierto.   Y eso es cierto 

desde que nadie es de verdad puro y justo en presencia de Dios.   

Este hecho nos debería inducir a hacer pausa antes de que nos 

volvamos demasiado arrogantes morales en nuestra demanda que 

Dios debe juzgar y debe castigar esos que vemos como malvado. y 

mientras pueden ser malvados y merecedores de juicio, una persona 

justa honesta moderará ese grito, porque se percatan que excepto 

para Dios que podrían ser una que otros quieren ser juzgados y 

castigados. 

Todos nosotros estaremos de pie ante Dios.   Todos nosotros 

seremos juzgados.   Nadie será encontrado perfecto.   Si somos 

honestos sabemos que no nos pondremos de pie bajo el escrutinio 

de Dios.   Si entendemos esto vendremos ante Dios, humildemente 

confesando quiénes somos y nuestra dependencia en él para nuestra 

vida y nuestra habilidad para caminar en Su verdad. 

 

 

 

  



El día 118 Eccl 7:15 

Todo esto he visto durante mi absurda vida: hombres justos a 

quienes su justicia los destruye, y hombres malvados a quienes su 

maldad les alarga la vida. 

Ésta es una verdad en lo referente a que todos nosotros moriremos.   

Pero lo que falta aquí es el resultado final de la muerte de estas 

personas.   Uno afrontará juicio y castigo.   Los otros afrontarán 

juicio, pero serán bienvenidos en la presencia de Dios por su deseo 

para saber y seguir a Dios.  

Para uno la larga vida puede significar disfrutar de las cosas ahora 

pero todo eso estará perdido.   Pues el otro puede querer decir una 

vida breve, pero uno de alegría por todo lo que ha sido ganado.   El 

uno no conoce a Dios y así es que su alegría es pasajera.   El otro 

conoce a Dios y eso abre camino para la alegría eterna.  

¿Comprendemos el valor de conocer a Dios, aunque por los días 

escasos en esta tierra?    ¿O hacemos como lo malvado, ignora eso 

para satisfacer nosotros mismos y nuestros deseos? 

Uno de los pánicos grandes que tenemos es no vivir lo suficiente 

para disfrutar de la vida.   Esto es parte de la condición humana, 

pero deberíamos mantener en mente que lo que es más importante 

es vivir lo suficiente para conocer a Dios.   Éste es el propósito para 

el cual fuimos creados.   Uno termina cuando esta vida termina y el 

otro comienza.   El final de la vida aquí es sólo la puerta para una 

eternidad de saber esta alegría. 

 

 

 

 

  

 



El día 119 Eccl 7:20 

No hay en la tierra nadie tan justo que haga el bien y nunca peque. 

Éste es el punto de referencia para todo a recordar.   Nadie es justo.   

Y aunque una persona puede vivir una vida justa, hay siempre 

pecado presente en alguna forma.   Nadie es perfecto y la Biblia da 

cuenta de las fallas de aun lo más justo entre nosotros.   Moisés, 

Elías, y David todos fallaron de un modo u otro.   Pablo se llamaba 

a sí mismo lo peor de pecadores.  

Antes de Jesús y desde Jesús nadie ha vivido una vida justa, uno 

librado de pecado.   Esto quiere decir que, con Jesús como el 

estándar de comparación, nunca vamos a comparar.  

Las buenas noticias son que éste no es el fin de la historia.   Nuestro 

juicio no se basará solamente en lo que hacemos sino en nuestra 

relación con Dios.   Moisés tuvo permiso de ver la cara de Dios, 

Elías fue llevado al cielo en una carroza briosa, y David fue 

perdonado.   Dios mira el corazón para ver si queremos ser justos y 

caminar con él. 

Las otras buenas noticias son que nuestro pecado ha sido tratado por 

Jesús, que abren el camino para ser perdonadas y restauradas.   

Entonces, mientras la anteriormente citada declaración es cierta, no 

es el fin de la historia.   Dios ha abierto un nuevo capítulo con una 

página limpia  y  tenemos la oportunidad de dejarle escribir la 

historia como caminamos con él. 

 

 

 

 

 

 



El día 120 Eccl 8:14 

En la tierra suceden cosas absurdas, pues hay hombres justos a 

quienes les va como si fueran malvados, y hay malvados a quienes 

les va como si fueran justos. ¡Y yo digo que también esto es 

absurdo! 

A primera vista, esto parece equivocado.    ¿Pero está equivocado?    

¿Es eso lo que aparece?  

Si nuestro único punto de referencia es lo que nos ocurre en esta 

tierra durante nuestra breve medida de la vida, entonces esto podría 

ser cierto.    A menudo los justos sufren bajo la opresión de lo 

malvado, e igual de a menudo luchan contra enfermedad y 

dificultades que tantos malvados no afrontan o con que se traten.  

Y los malvados parecen tener todo lo que necesitan y tienen lucha 

pequeña en su vida.   Y usted tendría la razón de pensar que éste no 

parece justo. Sino, si esa es toda de lo que la vida esta acerca, lo que 

hacemos y disfrutamos de aquí en este planeta, entonces esto está 

claramente atrás.   Si todo lo que tenemos es la duración de la vida 

en tierra y Dios no es presente, entonces es claramente sin sentido 

ser justo. 

Tristemente, eso es como cuántas personas perciben la vida y todo 

lo que ocurre. Como algo que tiene relación poco para si usted es 

justo o malvado.   Usted es afortunado o desafortunado es la manera 

en que algunas personas piensan. Todavía los otros lo ven como la 

fatalidad, algo que no puede estar alterada no importa lo que usted 

hace o no hace. 

Esto abre el camino para ver más allá del presente y hasta la 

eternidad.   Los justos conocen a Dios y saben que esta existencia 

temporal será reemplazada por la eternidad.   Esta vida está 

meramente el punto de ingreso y lo que ocurre aquí es insignificante 

comparado a lo que está por delante. 

 



El día 121 Eccl 9:1-3 

A todo esto me dediqué de lleno, y en todo esto comprobé que los 

justos y los sabios, y sus obras, están en las manos de Dios; que el 

hombre nada sabe del amor ni del odio, aunque los tenga ante sus 

ojos. 2 Para todos hay un mismo final: para el justo y el injusto, 

para el bueno y el malo, para el puro y el impuro, para el que ofrece 

sacrificios y para el que no los ofrece; para el bueno y para el 

pecador, para el que hace juramentos y para el que no los hace. 3 

Hay un mal en todo lo que se hace en esta vida: que todos tienen un 

mismo final. Además, el corazón del hombre rebosa de maldad; la 

locura está en su corazón toda su vida, y su fin está entre los 

muertos.  

La polaridad es el tema aquí.   El bien, el mal; lo justo, lo malvado; 

Buen hombre, pecador; el tomador de voto, no comprometido; 

Limpio, sucio; todo son formas para expresar estos dos puntos de la 

rosa náutica de hombre.  

Pero si usted combina un set, como justo, sabio, bueno, limpio, 

tomador de voto, o el otro, como malvado, tonto, mal, sucio, no 

comprometido; usted comienza a ver algo que indica elección. Una 

persona ha escogido este camino, el camino no los escogió. Esto 

quiere decir que, aunque compartan un destino común, el camino 

que los trae al punto final será muy diferente. El uno lleva la 

delantera lejos de Dios y el otro atrae al mismo cada vez más 

cercano. 

Uno está enfocado a encontrar a Dios en la vida, y el otro está 

enfocado a evitar a Dios.   Sus vidas y sus destinos no son lo mismo, 

y aunque ambos mueran, el único sabrá paz y encontrará la 

presencia de Dios en su vida y hacia adelante en la eternidad. 

 

 

 



El día 123 Isa 3:10 
Díganle al justo que le irá bien, pues gozará del fruto de sus  

acciones. 

Cuando estamos sufriendo.   Cuando somos atacados.   Cuando 

somos desanimados.   Cuando somos cansados y la vida parece 

incurable.  Cuando… Y la lista sigue.  

Pero este pasaje nos dice si somos justos, si vamos a buscar lo que 

Dios quiere, entonces estará bien. 

¿Pero cuáles son las frutas de sus acciones?   Aquí hay donde es tan 

fácil de quedar confuso y perturbado por lo que el mundo dice 

debería ser las frutas de una vida buena y justa. 

El mundo nos dice que la salud es algo de lo que una buena persona 

debería disfrutar.   El mundo nos dice que la prosperidad en forma 

de cosas es algo de lo que una buena persona debería disfrutar.   El 

mundo nos dice que el control y el éxito son algo de lo que una 

buena persona debería disfrutar. Y eso es a menudo lo que nosotras 

nos gustaría y pensaríamos sería la mejor forma de bendición. Sino 

¿Protegerán estas cosas la verdad de las mentiras del mundo?   ¿Nos 

resguardarán estas cosas del ataque de lo malvado?   ¿Prevendrán 

estas cosas desastres y sufrimiento en el mundo?   ¿Se ocuparán 

estas cosas del impacto de pecado en nuestras vidas?   ¿Traerán 

estas cosas en verdad paz con Dios? 

No.   Ninguna de estas cosas puede hacer eso y puede reproducir al 

mismo en la vida de otra persona.   Todos ellos están enfocados a 

una idea crítica, lo que es nuestro bienestar aquí en este planeta en 

nuestra vida.   La fruta legítima a gozar es Dios y sólo los justos 

disfrutará de esta fruta. 

 



El día 123 Isa 10:22 

Israel, aunque tu pueblo sea como la arena del mar, sólo un 

remanente volverá. Se ha decretado destrucción, abrumadora y 

justo 

El mundo tambalea bajo el peso de tanta lucha.   Plagas, guerras, 

desastres, y hambruna se convierten en un ciclo interminable de 

dolor y sufrimiento del que debe ocuparse.   Cada vez que estos 

acontecimientos ocurren, las personas se preguntan por qué.   ¿No 

le importa a Dios, o es Dios enactuando juicio para nuestros pecados 

y desobediencia? 

Podrían ser todos o nadie de ellos.   A veces los acontecimientos 

sólo ocurren y debemos ocuparnos de ellos.   Eso no debe decir que 

no podría ser diferente.   Diferentes, porque si el hombre nunca 

hubiera pecado, ninguno de estos acontecimientos habrían sido 

parte de nuestra existencia.   Al menos esa es la teoría y esa es la 

esperanza que buscamos en la promesa de Dios a crear un nuevo 

cielo y una tierra, 

Mientras tanto, debemos ocuparnos de lo que tenemos.   No importa 

dónde usted esté, o lo que está ocurriendo, destrucción ha sido 

decretada.    Un juicio que no permite para alguien decir que yo no 

merece esto, o esto no es correcto.    Hemos creado el medio 

ambiente en el que vivimos y todas las acciones son por causa del 

impacto que el pecado de la humanidad ha tenido en este mundo.    

Que quiere decir que todo ocurre es justo.  

¿Suena esto severo?   Sí.   ¿Es correcto?   Sí.    Aun siendo el pueblo 

escogido de Dios no los excluyó de las consecuencias de su 

comportamiento.   Habían sido advertidos y se habían rehusado a 

oír.   El juicio llegó y era apabullante y justo. 

Un mayor juicio es llegar.   ¿Somos listos? 

 

  



El día 124 Isa 24:16a 

Desde los confines de la tierra oímos cantar: «¡Gloria al justo!» 

Esto suena grande y maravilloso. Toda la tierra le cantará y le 

honrará a Dios lo justo. Sino, si usted lee el texto antes y después, 

usted comenzará a preguntarse lo que está ocurriendo, y hay dos 

maneras posibles que uno debe considerar para claramente 

comprender este pasaje. 

La primera interpretación es llenada de advertencias horrendas.   El 

juicio espera a la gente. Sino, en lugar de cambiar, pasar por las 

mociones de alabar a Dios. Escuche las palabras que siguen esto: 

¡Isa 24:16b “pero yo dije," me consumo, me consumo! ¡Aye de mí! 

¡Los traidores traicionan! “ 

El profeta ve el engaño que la hipocresía puede crear. La idea es 

que, con tal de que realicemos las acciones correctas, todo estará 

bien. Si éste es el intento de la gente y especialmente de los líderes 

y los falsos profetas de su tiempo, entonces, en verdad sus palabras 

son traición y sólo resultarán en Dios cumpliendo con sus palabras 

de juicio.   Éste fue el mensaje de Jesús para los líderes de su día.  

La otra interpretación es más esperanzadora. Es eso, no importa que 

tan horrendas están las cosas, hay siempre esos que reconocen la 

presencia y poder de Dios. Nunca pierden la esperanza, aunque el 

juicio llegue y muchos sufrirán. Pueden ser pocos y pueden 

esparcirse a través de la tierra, pero su voz aumentará en el triunfo 

sobre todo lo que está ocurriendo a fin de que la gente de la tierra 

sepa de Dios el Justo. 

Cada rodilla se doblegará y cada lengua confiese que Jesús es Señor.  

Sea fiel. 

 

 



El día 125 Isa 26:2 

Abran las puertas, para que entre la nación justa que se mantiene 

fiel. 

Dios está trabajando y la meta es purificar a Su pueblo.   Éstas serán 

la gente que tendrá permiso de entrar en la Ciudad Santa de Dios. 

Hasta ese día, ninguna nación es justa en todo lo que hace.   Ninguna 

nación verdaderamente sirve a Dios.  

Ha habido tiempos cuando una nación ha elegido seguir un camino 

justo, al menos la mayor parte de su gente y sus líderes. Pero esto 

no ha resultado en una nación justa, simplemente un tiempo cuando 

lo justo prevaleció y, durante un rato, guio a la gente en  el camino 

correcto.  

Israel es un ejemplo primero.   Un rey justo purgaría el país de 

idolatría sólo para hacer a un rey malvado restaurarlo.   Este ciclo 

se repitió a sí mismo hasta que la nación sería finalmente castigada.   

Hubo siempre lo malvado esperando para la oportunidad otra vez a 

desafiar a Dios. 

Ésta no es una imagen alentadora.   Hace la vida parecer sin 

remedio. Asombra a uno si hay cualquier razón para 

verdaderamente seguir un camino justo.   ¿Prevalecerán las 

personas justas alguna vez? 

Tome esperanza en este pasaje, pues un día Cristo regresará y la 

nación justa estará establecida.   Estará poblada por ésos que han 

permanecido fieles.   En ese día los portones de cielo serán abiertos 

y la nación justa, estarán hecho de cada tribu y cada pueblo, entrarán 

y habrá un lugar de paz en la presencia de Dios. 

 

 

 

 



El día 126 Isa 26:7 

La senda del justo es llana; tú, que eres recto, allanas su camino. 

Ésta es la meta de Dios para nosotros, un camino nivelado y suave.   

No es la realidad, pero eso es la meta.   No es la realidad no por 

causa de Dios sino por nuestras propias elecciones y nuestras 

acciones. 

Dios quiere que eso esté nivelado.   Esto quiere decir que podemos 

ver claramente a todo nuestro alrededor.    Un camino con colinas 

quiere decir que hay lugares donde no podemos ver.   Los lugares 

donde un enemigo puede esconderse.   Pero un camino nivelado 

quiere decir que cualquier problema o enemigo es visible mucho 

antes de que esté en verdad en nuestra presencia.   Esto significa 

tiempo en abundancia para prepararse y venir antes de Dios para la 

sabiduría y la guía.   Un camino nivelado también quiere decir que 

la presencia de Dios es fácilmente observada y experimentada. Esto 

es lo que Dios quiere.   Él quiere ser visible a nosotros si elegimos 

buscarle. 

Dios quiere que eso sea suave.   Los caminos disparejos y quebrados 

requieren más atención para viajar encima.   El enfoque debe estar 

en el camino para evitar tropezón o incluso caída.   Esto quiere decir 

que somos menos capaces para disfrutar de la belleza circundante 

que Dios ha colocado a lo largo del camino. Quiere decir que no nos 

arriesgaremos manteniendo nuestros ojos en Dios.  

El problema no está con Dios, está con nuestra constante 

interferencia con Dios a través de nuestros deseos y nuestro pecado.   

Hacemos el camino difícil.   Agradecidamente él siempre está 

trabajando para hacerlo nivel y suave. 

 

 

 



El día 127 Isa 41:10 

No temas, porque yo estoy contigo; no desmayes, porque yo soy tu 

Dios que te esfuerzo; siempre te ayudaré, siempre te sustentaré con 

la diestra de mi justicia.  

Vivimos en un mundo tumultuoso.  Afrontamos una corriente 

constante de retos.   Como consecuencia, nuestras vidas podrían ser 

llenadas del miedo de otros y cómo nos tratarán a nosotros, el miedo 

de lo que costará hacer lo correcto, y el miedo de debilidad, ¿seré lo 

suficientemente fuerte a vivir una vida justa?  

Esta promesa conlleva muchas afirmaciones para ayudarnos a tratar 

con todo lo antedicho y más.   Da fe de que el que camina por que 

el camino que Dios ha escogido no estaré solo ni dependiente en 

otros por lo que es necesitado a seguir este camino.   Revela que el 

que sigue el camino no necesita preocuparse si tendrán fuerzas para 

hacer el viaje.   Y más importante, el que sigue este camino no 

tendrá que preocuparse por lo que costará, Dios ha provisto los 

recursos y ha pagado el precio para ellos para no sólo seguir el 

camino pero alcanzar su destino, que es él. 

La palabra sostenga también tiene un aspecto legal.   En una corte 

de justicia cuando alguien reclama sus derechos y ellos son 

correctos, el tribunal sostendrá sus derechos.   Una decisión para 

seguir a Dios es una decisión correcta y Dios sostendrá esa decisión 

y validará nuestro deseo para seguirle.  

No necesitamos tener miedo, Dios ha provisto y ha sostenido 

nuestro derecho para seguirle. 

 

  

 

 



El día 128 Isa 45:21 

Declaren y presenten sus pruebas, deliberen juntos. ¿Quién predijo 

esto hace tiempo, quién lo declaró desde tiempos antiguos? ¿Acaso 

no lo hice yo, el Señor? Fuera de mí no hay otro Dios; Dios justo y 

Salvador, no hay ningún otro fuera de mí. 

Este pasaje se ocupa de la falsedad de los ídolos que el pueblo lleva 

con ellos. Los ídolos son animales, espirituales, y emocionales.   

Habla de su falta de credibilidad y el peligro de creer que puede 

decir o puede hacer cualquier cosa que es cierta o durará. 

En el contraste, Dios es lo único verdadero Dios.   La prueba es 

clara.   Él ha hablado y Su palabra es cierta.   Él ha salvado y ha 

protegido repetidas veces.   Él será adorado, de éste no hay escape, 

ninguna alternativa, para él solo es Dios - no hay ningún otro.  

Dios es justo.   Todo lo que él hace es correcto.   El juicio y palabra 

final será de él y esos que se oponen a él serán avergonzados. 

De mayor importancia para nosotros es que esos que son los 

descendientes del Israel verdadero recibirán salvación eterna.   Esto 

quiere decir que esos que están en El Señor serán encontrados justos 

y celebrarán. 

Este pasaje fue uno de esperanza.   Hoy estamos al otro lado de la 

promesa y la esperanza, pues Jesús ha venido y previsto para todos 

quienes son los descendientes de Abrahán por la fe y han sido 

hechos justos a través de la acción de un Dios justo. 

 

 

 

 

  



El día 129 Isa 53:11 

Después de su sufrimiento, verá la luz y quedará satisfecho; por su 

conocimiento mi siervo justo justificará a muchos, y cargará con 

las iniquidades de ellos. 

¿Comprendemos completamente el poder de una vida justa, una 

vida que ha soportado el sufrimiento y persecución de esos que no 

entienden? 

Jesús es la persona justa en este pasaje.   Él sufrió grandemente.   Él 

pagó el precio de nuestras iniquidades.   Él no tuvo deuda porque él 

fue de verdad justo en todas formas.   Esto lo dio la habilidad para 

justificar esos que entienden y creen.   Soportando sus iniquidades, 

pueden ver la luz a causa de lo que él hizo. 

Ahora, déjeme preguntarle otra pregunta.   ¿Ve usted el valor y el 

poder de vivir una vida justa?   ¿Usted se da cuenta de que cuando 

usted voluntariamente escoge este camino usted tiene el poder para 

influenciar y dirigir las vidas de otros?   ¿Usted se da cuenta de que 

lo que usted sufre por su elección puede guiar a las personas abajo 

del camino correcto así es que conocerán a esta persona justa que 

los puede salvar? 

A veces perdemos esta verdad.   Nuestras vidas, cuando vivieron 

justificadamente, tienen el poder para influenciar y dirigir a las 

personas a la Fuente, al mismo de quién es la vida justa sólo que 

puede no proveer un gran ejemplo, pero los pueden salvar y las 

pueden restaurar. 

Ser justo nunca debería ser justamente para su propio beneficio, 

sino, como Jesús demuestra para nosotros, a fin de que otros 

encuentren su camino a él y así de regreso a Dios. 

 

 

 



El día 130 Isa 57:1 

El justo perece, y a nadie le importa; mueren tus siervos fieles, y 

nadie comprende que mueren los justos a causa del mal. 

Este pasaje no es uno que nos guste considerar.   Contesta la 

pregunta de por qué los justos son matados por lo malvado.   ¿Por 

qué mueren los justos cuándo lo malvado vive y parece prosperar?   

Por qué los justos podrían morir de hambre y enfermedad.  

Queremos creer que, porque son justos, se ahorraran de todo lo 

antedicho.   ¿Pero es siendo ahorrado realmente una bendición?   

¿Comprendemos nosotros en realidad la idea que el ser justo siendo 

eliminado ahorra ellos de maldad?   Si esto es cierto, ¿entonces por 

qué no se lleva a todo lo justo? 

Deseamos que tuviéramos todas las respuestas y no tenemos.   Pero 

recibimos una respuesta aquí, son tomados así es que serán 

ahorrados de maldad.   El hambre, la enfermedad, la guerra, y la 

opresión.   ¿Pero es eso la maldad de que son ahorrado?   Uno se 

pregunta si hay peores cosas que podrían ocurrir, como vivir y 

perder su fe, vivir y volverse odiosas.  

Puedo ver por qué no todos los justos serían llevados.   Hay una 

necesidad para el mundo para todavía tener un testigo para lo que el 

amor de Dios quiere decir.   La muerte de lo justo, así como también 

lo justo, tiene la virtud de mover los corazones de otros como 

consideran la injusticia que ocurre.   Los corazones de esos que 

están vacilando y buscando una razón para creer.  

 

 

  

 



El día 131 Isa 60:21 

Entonces todo tu pueblo será justo y poseerá la tierra para siempre. 

Serán el retoño plantado por mí mismo, la obra maestra que me 

glorificará. 

¿Comprendemos el propósito de Dios para lo justo?   Todos 

nosotros podemos estar de acuerdo que uno de ellos es traer el honor 

a él.   Este pasaje resalta otro concepto clave:  

Para la gente de Israel, fue interpretado como referente a un tiempo 

cuando el reino sería restaurado y otra vez vivirían en la prosperidad 

y disfrutarían de la vida como el pueblo escogido.   Disfrutarían de 

una bendición terrenal 

Otra interpretación no fue claramente vista hasta la llegada de Jesús.   

Se trata de Dios preparando a personas para ser Su testigo y 

estableciendo, no un reino terrenal, sino uno espiritual, eso es más 

vasto y de largo alcance que cualquier reino terrenal alguna vez 

podría ser.  

Como usted lee los pasajes como el comentario de Pedro en 1 Pedro 

2:9, 

Pero ustedes son linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, 

pueblo que pertenece a Dios, para que proclamen las obras 

maravillosas de aquel que los llamó de las tinieblas a su luz 

admirable. 

Se aclara que no se trata de ser recogido en un lugar para ser una 

nación, sino sea esparcido a fin de que dondequiera que Dios nos 

planta, podemos ser el pueblo escogido en ese lugar, a fin de que la 

gente pueda ver la luz y pueda responder.   Dios nos planta donde 

necesitamos crecer así es que los otros pueden ser alimentados en 

la verdad y pueden conocer a Dios. 

 



El día 132 Isa 64:6 

Todos somos como gente impura; todos nuestros actos de justicia 

son como trapos de inmundicia. Todos nos marchitamos como 

hojas: nuestras iniquidades nos arrastran como el viento. 

Israel había fracasado en escuchar el mensaje del profeta y sería 

juzgado.   Éste es un comentario muy triste en la verdad acerca de 

todo género humano.   No importa cuán buen nuestros pensamientos 

sean, no importa cuán correcto nuestro intento puede estar en 

comparación a la verdad acerca de quiénes somos más adentro, 

nuestras acciones están todas manchadas.   Nada durará o resistir la 

prueba de tiempo. 

Pero esté alentado - en verso 8, nos es dicho que somos arcilla en 

las manos del alfarero.   Él está trabajando para tomar esta arcilla 

defectuosa y reformar ella en un artículo útil y valioso.   Su meta es 

crear en nosotros algo que refleja Su rectitud.   Esa es la llave.   

Tenemos que darnos cuenta de que todo lo que hacemos es harapos 

defectuosos, sucios, pero todo lo que él trata de hacer a través de 

nosotros es de verdad puro y justo. 

La llave es nuestra voluntad para someterse a él y dejarlo ponernos 

en el torno de alfarero y moldear nuestras vidas en una forma que 

lo dejará a él a ser revelada adentro lo que él creará en nosotros, y a 

través de nosotros exhibirá Su preocupación y amor increíble para 

Su creación. 

La palabra clave es sumisión.   ¿Daremos el control de nuestras 

vidas a Dios? 

 

  

 

 



El día 133 Jer 3:11 

El Señor me dijo: «La apóstata Israel ha resultado ser más justa 

que la infiel Judá. 

Uno de los máximos peligros de los que debemos darnos cuenta es 

compararnos a otros y destinar eso como la base para decidir qué 

tan bien nosotros somos.   Sale como esto: “No soy tan malo como 

ellos, o nunca haría lo que hacen.”   Hay muchas variaciones en éste, 

el propósito siendo hacernos sentirnos menos culpables acerca de lo 

que estamos haciendo y apaciguar cual culpabilidad podríamos 

sentir. 

Es falso y nos conducirá lejos de en lugar de más cerca de Dios. 

Israel no escondió su pecado, pero Judá estaba usando la idea que 

habían sido más fieles en conjunto para encubrir la verdad que lo 

que estaban haciendo no fue diferente a Israel.   Habían abandonado 

a Dios y le habían reemplazado con sus preferencias. Mantuvieron 

un aspecto puramente externo de honrar a Dios.   Tuvieron el 

templo.   Habían sido fieles a veces.   Creyeron, falsamente, que 

Dios no castigaría al pueblo escogido. 

Lo hacemos esto diciendo cosas como: “Por lo menos yo voy a la 

iglesia más a menudo que otra persona”, o “ logro leer mi Biblia en 

ocasiones”.   La lista sigue.   Todo eso es para definir la idea de ser 

justo según mi estándar y así es que cree que Dios no me notará o 

me dejará vivir y no castigar mi pecado. 

La idea de ser justo debe basarse en Dios y Sus estándares.   Sólo 

esto nos mantendrá enfocados en la verdad, y no en una idea falsa 

con base en quiénes pensamos somos. 

 

 

 

  



El día 134 Jer 4:2 

si con fidelidad, justicia y rectitud juras: "Por la vida del Señor", 

entonces "en él serán benditas las naciones, y en él se gloriarán".»  

Todos nosotros queremos ser vistas como personas honestas aun 

cuando no somos tan honestos.    Queremos que personas confíen 

en nosotros.   Queremos que ellos crean que lo que hacemos es 

correcto y bien y los beneficiará.   Si somos consistentes en cómo 

vivimos y somos honestos la mayor parte de tiempo las personas 

nos tratarán bien y nos dejarán ser una fuente de ánimo y guía.  

¿Pero queremos que Dios nos crea?   Esto no es tan simple o fácil.   

Una razón clave es que es imposible ser deshonesta con Dios.   Él 

sabe cuándo cambiamos de una posición a otra de honradez 

verdadera para la honradez parcial.   Sabemos que decimos la 

verdad, pero no todo eso, y cuándo cambiamos de una posición a 

otra de ser deshonestos.   No es que mintamos descaradamente, sino 

en el hecho que no admitimos nada.   Simplemente no podemos 

esconder la verdad de él. 

Entonces, está llamada a ser verdadera y hacer eso en un camino 

justo y recto será un reto.   Quiere decir que tendremos que ser 

honestos con nosotros mismos y humildemente admitir que no 

somos lo que queramos que los otros piensen que somos.   Significa 

admitir que no podemos esconder nada y así es que debe ser honesto 

acerca de todo.   Es cuando esto ocurre que podemos ser usados por 

Dios como un canal para bendecir a los otros. 

 

 

 

 

 



El día 135 Jer 12:1 

Tú, Señor, eres justo cuando argumento contigo. Sin embargo, 

quisiera exponerte algunas cuestiones de justicia. ¿Por qué 

prosperan los malvados? ¿Por qué viven tranquilos los traidores? 

Esta pregunta ha sido preguntada repetidas veces por tantas 

personas en Sagrada Escritura.   ¿Por qué disfrutan los malvados de 

una vida de facilidades y prosperidad material?   ¿Por qué hacen 

esos que no confían en Dios, pero ellos mismos tienen tanto y sufre 

tan poco? 

¿Pero hacen ellos?   Las apariencias no son siempre representativas 

de lo que está ocurriendo en el alma y corazón de una persona.   Sólo 

revela lo que su enfoque es y lo que creen los proveerá de seguridad 

y valor.   Es una forma de prosperidad que excluye a Dios y depende 

de los recursos de hombre para proveer lo que buscan.   No durará 

y porque se basa en bienes materiales escasos pueden disfrutar de 

este estilo de vida.   Porque para tener eso significa de forma egoísta 

limitando lo que tienen otros así es que puedo tener lo que pienso 

necesito.  

Entonces, mientras uno prospera, muchos son relegados a una vida 

de pobreza para hacer eso posibles. 

Los justos ven vida diferentemente y no necesitan todo esto.   

Tienen a Dios que provee en abundancia su amor y presencia.   Esto 

existe en suministro ilimitado.   Tener más de Dios no limita o afecta 

la habilidad de otra persona para tener lo mismo. 

Sí, el camino de los malvados puede traer una forma de prosperidad 

y facilidad, ¿pero vale ella el costo que exigirá de otros?   

¿Queremos nosotros en realidad esto? 

 

 



El día 136 Jer 20:12 

Tú, Señor Todopoderoso, que examinas al justo, que sondeas el 

corazón y la mente, hazme ver tu venganza sobre ellos, pues a ti he 

encomendado mi causa. 

Ésta es uno peligroso, o en el mejor de los casos, petición riesgosa 

de oración.   Dios, juzgue esos que me persiguen y complíqueme la 

vida.   ¿Por qué digo eso?   Está por el comentario inaugural.   Piense 

acerca de esto. 

La persona sabe un hecho importante acerca de Dios.   Él examina 

lo justo.   Pero este examen no se trata justamente de apariencias, 

algo con lo que seríamos más cómodos. Porque todos nosotros 

sabemos que es fácil de crear la apariencia de ser una buena persona.   

En lugar de eso, se trata de explorar el corazón y mente.   Se trata 

de evaluar lo que deseamos y cómo pensamos. 

Éste es un concepto incómodo.   No nos importan las personas 

mirando a lo visible de nosotros.    Nos incomodamos si deciden 

explorar debajo de la superficie.   La mayor parte de nosotros 

tenemos cualquier número de defensas en el lugar para divertir a 

personas de llegar demasiado cerca de la verdad acerca de nuestros 

pensar y motivos verdaderos.   Tendemos a dejar a cuatro gatos 

entrar en esa parte de nuestra vida. 

Pero Dios tiene acceso a todo eso todo el tiempo.   Entonces, si 

vamos a invocarle para juzgar a los otros, entonces necesitamos 

estar listos para que él nos examine primero.   Eso está el punto de 

la última frase “ A usted he cometido mi causa.”   Quiere decir que 

soy listo para ser examinado. 

Si queremos que Dios actuara, entonces debemos estar listos para 

este examen de nuestros motivos primero. 

 

 



El día 137 Jer 23:5 

 » Vienen días —afirma el Señor—, en que de la simiente de David 

haré surgir un vástago justo; él reinará con sabiduría en el país, y 

practicará el derecho y la justicia. 

He leído y he oído esto pasaje muchas veces.   Es bien conocido 

como uno de los pasajes mesiánicos.   Habla acerca de un rey 

entrante que regirá y proveerá justicia para la gente.   La 

interpretación de los judíos de entonces e incluso hasta ahora fue 

que un rey de la línea de David vendría y otra vez establecería el 

reino terrenal de Israel.   Esta interpretación cegó a los líderes a la 

posibilidad de un reino no limitado a un lugar y tiempo específico. 

Como leo otra vez la frase “una rama justa” y reflexiono sobre su 

significado, me doy cuenta de que esta promesa se cumplió en una 

forma que excede mucho nuestro proceso normal de pensamiento.   

Normalmente pensamos sólo en los términos y condiciones 

humanos, pero hay tanto más aquí. Otro líder humano podría ser 

una persona justa y también de linaje de David.   ¿Pero eso era 

suficiente verdaderamente para reinar sabiamente y hacer lo que es 

justo?   David no fue perfecto e hizo muchos errores.   Salomón, el 

gobernante más sabio a alguna vez vivir, falló. 

Pero este linaje es más que simplemente la línea de David, es la 

línea de David y el linaje de Dios.   Esta rama justa podría hacer 

más que guiar un reino en un lugar y tiempo específico.   Este Rey 

podría regir para siempre y todo el mundo en tierra.   Dios levantó 

una rama verdaderamente justa así es que podríamos ser parte del 

reino de Dios. 

 

 

  

 



El día 138 Jer 33:15 

En aquellos días, y en aquel tiempo, haré que brote de David un 

renuevo justo, y él practicará la justicia y el derecho en el país. 

Ésta es la segunda vez en Jeremías que vemos esta imagen.   Pero 

no es la única vez que es usada.   Isaías lo usa en Is 4:2 y habla de 

un ramo levantándose del tronco cortado de Jesse en Is 11:1.   

Zacarías usa la imagen dos veces (Ze 3:8; 6:1-2) con respecto a uno 

que vendrá. Más tarde, Pablo habla acerca de esos que oyen la 

verdad estando injertados en esta rama y sacando provecho de sus 

recursos. 

¿Mi pregunta es qué significa esto a mí?  

Sé que Jesús es esta rama justa.   Sé que él hizo lo que fue justo y 

correcto.   Sé que esta acción me posibilitó para estar injertada en 

esta rama.   Esto quiere decir que Dios ha provisto un lugar donde 

puedo crecer y puedo recibir la nutrición y la fuerza que necesito 

para vivir para Dios.  

Quiere decir que yo ahora puedo producir la fruta de una persona 

justa.   Estos son revelados en el pasaje en Isaías. 

Isa 11:1-2 Del tronco de Isaí brotará un retoño; un vástago nacerá 

de sus raíces.  2 El Espíritu del Señor reposará sobre él: espíritu de 

sabiduría y de entendimiento, espíritu de consejo y de poder, 

espíritu de conocimiento y de temor del Señor. 

Esto quiere decir que puedo deleitarme en Dios y puedo ser un 

deleite para Dios. 

 

 

 

  



El día 139 Ezek 13:22a 

Porque ustedes han descorazonado al justo con sus mentiras, sin 

que yo lo haya afligido 

Esta frase aparece en el centro de un juicio de Dios en contra de 

profetas y líderes falsos.   Las personas que están conduciendo lejos 

a los otros de Dios y en la dependencia en la verdad falsa y el culto 

falso de lo que no es Dios. 

El juicio es porque sus acciones descorazonan a lo justo. ¿Sino en 

que forma causan este desánimo?  

Veo dos posibilidades.   Lo primero parecería obvio, los justos están 

siendo desanimados y perdiendo su confianza en Dios.   Pero lucho 

contra esta idea.   Mientras puede ser cierto, he visto muchas 

Escrituras mostrando cómo los justos son quiénes son porque no 

son fácilmente inducidas al error o desanimadas.   Tienen un ancla 

que mantiene y les provee la fe y la fuerza para afrontar estos tipos 

de retos. 

La segunda posibilidad es que pierden esperanza que sus palabras y 

vidas harán una diferencia en las vidas de otros.   Esto me hace más 

sentido para mí.   Un trabajo clave de lo justo es ser una luz, un faro, 

que los otros pueden ver y así es que pueden encontrar el camino a 

la verdad y así a Dios.   Falsos maestros, los líderes, y los profetas 

obscurecen la luz y le hacen las cosas difíciles a los otros ver.   

Trabajan duro en distraer, dirigir mal, y tergiversar la prueba 

provista por lo justo.   Deben hacer éste o se desplomarán bajo sus 

mentiras. 

Este comportamiento gravemente puede impactar y puede limitar la 

habilidad de lo justo a ayudar a otros a conocer a Dios.   Sea alentado 

- Dios está trabajando y vigilando sobre usted a fin de que su 

testimonio esté siendo oído. 

 

 



El día 140 Ezek 16:51-52 

¡Pero ni Samaria ni sus aldeas cometieron la mitad de tus pecados! 

Tú te entregaste a más prácticas repugnantes que ellas, haciendo 

que ellas parecieran justas en comparación contigo. 52 Ahora tú, 

carga con tu desgracia; porque son tantos tus pecados que has 

favorecido a tus hermanas al hacerlas parecer más justas que tú. 

¡Avergüénzate y carga con tu desgracia! Has hecho que tus 

hermanas parezcan más justas que tú. 

Aquí está el peligro de orgullo y una falta de humildad.   Nos 

miramos y decimos que no somos tan malos como el fulano.   

Entonces pensamos que somos una buena persona porque nuestras 

acciones no son tan pecaminosas como esas de alguien más. 

Repentinamente olvidamos lo que es el pecado realmente.   No se 

trata de un set particular de acciones como definido por hombre.   Se 

trata de negar nuestro fracaso para oír a Dios y ser lo que él nos creó 

para ser.   Todo pecado tiene el mismo efecto, la desobediencia a 

Dios.   No tiene importancia lo que hacemos, o qué tan serio puede 

dar la apariencia de estar a nosotros y los otros.   Todo ello tiene el 

mismo resultado; el aislamiento de Dios. 

Pablo dijo que él fue el más grande de pecadores. David dijo que 

hasta lo mejor que él podría hacer fue todavía como un harapo sucio.  

Las buenas noticias son que si humildemente confesaremos esta 

verdad – que somos pecaminosos - entonces Dios puede limpiar y 

nos puede restaurar.   Sin esa decisión de nuestra parte, cómo 

nuestro pecado puede aparecer a nosotros y los otros no tiene 

importancia.   Lo que debemos ver es que Dios ha provisto perdón 

y nosotros somos el enfoque de su amor. 

 

 

 

 



El día 141 Ezek 18:5 

 » Quien es justo practica el derecho y la justicia;  

Todos nosotros queremos saber qué significa para ser justo.   

Queremos saber que las cualidades claves que pueden ser usadas 

para identificar esta calidad y mostrar nosotros si podemos ser 

considerados justos.   Ésta es la introducción para tal lista que se 

encuentra en los versos que sigue: 

• No adora a los ídolos 

• No actúa inapropiadamente hacia la esposa de otros y su 

propia esposa 

• No oprime a los otros 

• No roba, pero le ayuda esos en necesidad 

• No presta con el fin de ganancia excesiva 

• No hace lo que está equivocado y es justo en el tratamiento 

de otros 

• Sigue y mantiene la Ley de Dios 

Ésta es una persona justa.  

Ésta es realmente una lista y, si, es un paso en la dirección correcta.   

Pero eche de ver que la lista está rodeada por dos enfoques claves. 

Primero, no hay nada que reemplace a Dios para Dios es el enfoque 

de su vida y adoración.   Repito nada es permitido para interferir 

con esto.   En segundo lugar, la persona justa se asegura de que este 

enfoque permea sus vidas siguiendo todo, no una cierta cantidad, 

sino todos los decretos de Dios. 

Este pasaje no dice que la persona justa sea perfecta.   Dice que la 

persona justa hace lo que es justo y   

correcto.   La meta es ser lo que Dios quiso y buscar a Dios en todo.   

Debemos considerar esto como evaluamos el enfoque de nuestras 

vidas y nuestras actividades. 



El día 142 Ezek 18:20 

Todo el que peque, merece la muerte, pero ningún hijo cargará con 

la culpa de su padre, ni ningún padre con la del hijo: al justo se le 

pagará con justicia y al malvado se le pagará con maldad. 

Aquí está, evidente y simple.   No morimos por los pecados de otros, 

ni nos salvamos por la vida justa de otro. Nuestro castigo es nuestro 

propio y somos la fuente del juicio que sigue nuestro pecado, o si 

caminamos con Dios, entonces la bendición que sigue.   Mi vida 

malvada o buena no factoriza en cómo Dios responde a nosotros. 

Habiendo dicho eso, nuestra vida malvada o justa puede y le 

impactará las vidas de otros.   Los malvados pueden actuar en una 

forma que dañará a los otros.   Los justos pueden actuar en una 

forma que beneficiará a los otros. No vivimos en el aislamiento ni 

actuamos retiradamente.   Ésta es información crítica.  Tan diferente 

de lo que el mundo piensa y lo que las personas esperan, y la 

realidad distorsionada que a menudo existe.  

Queremos culpar a otros para el pecado en nuestras vidas.  

Queremos sacar provecho de esos que son buenos.   Es sabiduría 

pensar cómo vemos el pecado en nuestras vidas, y si somos 

dependientes en la vida justa de otros como la fuente de nuestra 

esperanza para bendecir.  

Ni uno ni otro es cierto, pero ambos le impactan nuestras vidas.   La 

decisión final se basará no en nuestra relación a los otros sino en 

nuestra relación a Dios. 

 

 

 

  

 



El día 143 Ezek 18:21-22 

 » Si el malvado se arrepiente de todos los pecados que ha 

cometido, y obedece todos mis decretos y practica el derecho y la 

justicia, no morirá; 22 vivirá por practicar la justicia, y Dios se 

olvidará de todos los pecados que ese malvado haya cometido.  

Hay esperanza.   Éste es el enfoque de este pasaje.   Los malvados 

pueden cambiar.   Todos nosotros podemos cambiar.   Desde que 

somos todos malvados, hay esperanza para toda persona. 

Es posible oír la palabra de Dios y, a través de su poder en nosotros, 

cambiar.   Es posible saber lo que es justo, para vivir una vida 

aprobada por Dios.   Es posible saber lo correcto, para saber cómo 

servir a Dios y enseñar a los otros.   Es posible vivir, para poder 

venir ante Dios y ser restaurado.   Es posible superar muerte.   Para 

ser capaz en un día estar parado ante Dios y celebrar en presencia 

suya. 

Hay esperanza.   Mis pecados serán perdonados.   Mis pecados 

pasarán al olvido.   Mis pecados estarán borrados del registro.   Toda 

esa historia será removida y reemplazada por la cual Dios coloca en 

mi vida y cómo vivo por su poder y su presencia trabajando en mí. 

Una sola cosa no puede variarse, el impacto de la maldad que he 

cometido.   Pero hay todavía esperanza.   Yo ahora puedo trabajar 

para corregir y deshacer los resultados pasados de mi pecado.   

Puedo convertirme en un testigo para la verdad que hay la esperanza 

porque Dios es. 

 

 

 

 

 



El día 144 Ezek 18:24 

 » Si el justo se aparta de la justicia y hace lo malo y practica los 

mismos actos repugnantes del malvado, ¿merece vivir? No, sino 

que morirá por causa de su infidelidad y de sus pecados, y no se 

recordará ninguna de sus obras justas. 

Éste es un mensaje que no queremos oír.   No nos gusta pensar que 

nuestras buenas obras no pueden ser ahorradas para cancelar deuda 

futura causada por el pecado.   Queremos vida a ser una hoja de 

balance donde nuestro bueno y malo es contado y espera que el 

balance a favor de la rectitud le cancele cualquier balance negativo. 

Nos gusta escuchar que si confesamos y nos arrepentimos el pasado 

está borrado. Nuestra deuda de pecado es cancelada.   Lo que no 

queremos oír es que desechando la vida justa tiene el mismo efecto 

como la cancelación de todo el bien del pasado.  

Pero no podemos contar con ambas alternativas.   Una vida justa no 

es una cuenta bancaria a la que hacemos depósitos en la orden para 

cubrir pecados futuros.   Si eso fuera el caso, entonces el legalismo 

y mantener la ley trabajarían en proveernos salvación.   Esa es la 

base de esos conceptos, para hacer suficiente bien para convencer a 

Dios que soy justo.  

Haga alto y piense por qué usted hace lo correcto.   ¿Es eso porque 

es correcto hacer, o está tratando usted probar a Dios que usted es 

lo que usted no puede ser? 

 

 

 

 

 

 



El día 145 Ezek 21:3-4 

anúnciale que así dice el Señor: "Me declaro contra ti. 

Desenvainaré mi espada y mataré a justos y a malvados por igual. 

4 Puesto que he de extirpar de ti tanto al justo como al malvado, mi 

espada saldrá contra todo el mundo, desde el norte hasta el sur. 

Éste es un juicio que nadie quiere oír o creerle a ocurrirá. Que los 

justos tendrán que ocuparse del juicio que surge como resultado de 

las vidas y las acciones de lo malvado.   Los justos quieren creer 

que permanecerán no afectados por cualquier acción Dios toma en 

el juicio de lo malvado. 

Tristemente, esto no es lo que nosotros oímos en este pasaje.   La 

prueba soporta esto.   Ezequiel, Jeremías, y Daniel son unos cuantos 

de lo justo que claramente sufrió a un nivel como resultado del 

juicio de Dios en contra de una nación mala.   Ezequiel y Daniel 

fueron llevados a exiliado.   Jeremías vio la caída de su país y luego 

fue forzado a exiliado por esos que no escucharían.  

¿Por qué?   

Ninguna de las respuestas es simples o agradables.   Pero todo tiene 

en común un tema.   Para dejar a las personas ver el comportamiento 

de lo justo y considerar lo que han hecho y tal vez arrepentirse.  

El juicio llegará, es inevitable.   ¿Cómo responderemos? ¿Seremos 

como los tres hombres arriba y seremos la evidencia del derecho de 

Dios a juzgar?   ¿Seremos como los tres hombres arriba y les 

mostraremos a las personas el camino de regreso a Dios? 

 

 

 

  



El día 146 Ezek 23:45 

Pero los hombres justos les darán el castigo que merecen las 

mujeres asesinas y adúlteras, ¡porque son unas adúlteras, y tienen 

las manos manchadas de sangre! 

En este pasaje, Ezequiel da un mensaje detallado acerca de los 

pecados de Israel y Judá. Ha sido comparado a una mujer que le es 

infiel a su marido y los votos que ella dio.   El juicio es dado y no 

llega no sólo de Dios sino esos que son justos, esos que ha 

mantenido sus votos. 

El enfoque está en el asunto de mantener a Dios como el centro de 

la vida de uno y no permitir cualquier otra cosa reemplazarle como 

el enfoque de nuestro amor y la devoción. Éste es un reto porque en 

el mundo hay constante presión para servirle a otros ídolos. No 

necesariamente otros dioses del mundo espiritual sino los deseos, 

las preferencias, y el énfasis que sutilmente nos alienta a dar nuestro 

tiempo, los recursos, y la energía a cosas que empujan Dios fuera 

del centro. 

Las razones que hacemos esto son muchas:   para ser aceptado por 

otros, a llegar al poder, aumentar nuestra riqueza, o simplemente 

disfrutar de hacer lo que queremos cuándo y dónde queremos hacer 

esa actividad.   Éste es el corazón de lo que es el adulterio. Mata 

nuestro amor para Dios y peor, puede inducir a los otros a hacer lo 

mismo o impedirles encontrar a Dios. 

Éste fue el centro del pecado en este pasaje. La gente le reemplazó 

a Dios con ídolos, el adulterio del peor tipo, y entonces condujo a 

los otros al mismo adulterio. Acerca de lo necesitamos pensar 

cuidadosamente ya sea nuestros deseos y nuestras acciones nos 

llevan a nosotros y otros a Dios o les desvían del camino. 

 

 



El día 147 Ezek 33:18-19 

Si el justo se aparta de su justicia y hace lo malo, morirá a causa 

de ello. 19 Y si el malvado deja de hacer lo malo y actúa con justicia 

y rectitud, vivirá. 

Esto es de uno de los pasajes mejor conocidos en Ezequiel.   Se trata 

de su llamado de Dios para ser un vigilante para la gente.   Dice que 

cada uno de nosotros tenemos una responsabilidad para advertirle a 

los otros.   Si le prestan atención a la advertencia, tienen la 

probabilidad de elegir escuchar o para no escuchar. El asunto es si 

el vigilante lleva a cabo sus deberes.   Si él lo hace, tienen una 

opción. Si él no lo hace, entonces no tienen.  

Pero entonces esta parte acerca de cómo los justos pueden convertir 

en maldad y todo que el pasado repentinamente no quiere decir que 

nada y ellos estarán de los que  se ocupó con base en el presente y 

no con base en el pasado.   Entonces cómo los malvados convierten 

en justicia y todo el pasado está olvidada y que ellos están con los 

que se  trató con base en el presente.   Uno es una advertencia 

atemorizante, el otro es un rayo de esperanza. 

Lo peor aquí no es lo que uno piensa.   Lo peor viene de la porción 

acerca del vigilante.   Lo peor que una persona justa puede hacer  es 

no advierten a las personas sobre lo que las espera como resultado 

de su desobediencia.   Ésta es una medida de una persona 

verdaderamente justa.   No pueden guardar silencio.   No pueden 

recostarse y no hacer nada.   Si lo hacen, entonces no son justos pero 

son malvados. 

Somos llamados para ser vigilantes.   ¿Haremos eso y seremos la 

persona justa que Dios necesita? 

 

 

  



El día 148 Dan 9:7 

"Tú, Señor, eres justo. Nosotros, en cambio, somos motivo de 

vergüenza en este día; nosotros, pueblo de Judá, habitantes de 

Jerusalén y de todo Israel, tanto los que vivimos cerca como los que 

se hallan lejos, en todos los países por los que nos has dispersado 

por haberte sido infieles. 

Esto es parte de la oración de Daniel de arrepentimiento para sí 

mismo y su nación.   Es una oración de pena y tristeza sobre el 

fracaso de sí mismo y su pueblo de verdaderamente comprender el 

amor de Dios y como consecuencia su rebelión para obedecer y 

escuchar a Dios.  

Él comprende la vergüenza que éste ha causado a Dios por su 

desobediencia y su fracaso para colocar a Dios de primero en todo.   

Él tiene por entendido que Dios está correcto en Su juicio y le 

suplica a Dios para dar vuelta fuera de Su furia y Su derecho para 

castigarlos para su pecaminosidad.  

Más importante aún, él sabe que él no tiene derecho de hacer esta 

petitoria para el perdón.   Su derecho para buscar el favor de Dios 

no se basa en cualquier comportamiento justo de su parte o de la 

gente sino en la misericordia de Dios.   Él sabe que es único como 

confesamos nuestros pecados que podemos venir ante Dios y 

podemos buscar su favor. 

El orgullo nos dirá a nosotros que le recordemos a Dios de todo lo 

que hemos hecho, de nuestra utilidad, de nuestra habilidad a servir, 

etcétera, 

La humildad, como eso de Daniel, nos recordará de nuestros 

pecados, de nuestro fracaso, de nuestra realidad ante Dios y nos 

dejará someternos a Dios.   Este Dios escuchará y a este Dios 

responderá. 

 



El día 149 Hos 14:9 

El que es sabio entiende estas cosas; el que es inteligente las 

comprende. Ciertamente son rectos los caminos del Señor: en ellos 

caminan los justos, mientras que allí tropiezan los rebeldes. 

La Biblia está muy clara en que hay una manera correcta para 

caminar en este mundo antes de Dios y el hombre.   Los sabios son 

esos que se dan cuenta de esta verdad.   Están dispuestos a observar 

lo que están ocurriendo y pueden ver el camino que Dios ha 

preparado.  

El que es discerniente no sólo ve el camino que Dios se ha preparado 

pero puede ver qué debe ser hecho para entrar en el camino y 

seguirlo.   Todos los caminos tienen lugares y áreas donde el acceso 

es posible.   Mientras más difícil el camino, menos opciones para el 

acceso.   Una persona de discernimiento comprende lo que ésta 

significa y por qué ésta es cierta.  

Piense acerca de una autopista de acceso limitado.   Usted no puede 

entrar en eso en cualquier parte a lo largo de su ruta.   Usted debe 

encontrar el punto del ingreso y allí usted lo puede unir.   Deténgase 

y piense acerca de esto y cómo funciona.   Los rastros en montañas, 

a través de bosques, y muchos más es como esto. Viajar abajo de un 

río es el mismo.   Si usted quiere entrar en ellos usted necesita saber 

dónde usted puede hacer eso. 

El camino de lo justo es como esto.   No es simplemente acceso, lo 

es también la habilidad para quedarse en el camino, que significa 

mantener cosas en enfoque.   Los justos saben lo que todo esto 

quiere decir y no fracasan en entrar o tropezar durante el proceso. 

 

 

 



El día 150 Amos 2:6 

Los delitos de Israel han llegado a su colmo; por tanto, no revocaré 

su castigo: Venden al justo por monedas, y al necesitado, por un 

par de sandalias. 

Dios está juzgando Israel.   Dios está listando sus pecados.   Aquí el 

enfoque está en cómo los líderes claves están aceptando sobornos 

para condenar a lo justo, en este caso, una persona que no ha 

quebrado la ley en duda.    Cómo no hay espacio para la clemencia 

a fin de que los pobres puedan pagar sus deudas - incluso una deuda 

menor.    Como consecuencia, son castigados para infracciones 

menores.   Son vendidos para pagar una deuda menor, muy menor. 

¿Cómo medimos si somos justos?   ¿Tratamos de sobornar a los 

otros y aun Dios esperando que pasarán por alto lo que estamos 

haciendo cuando sabemos exactamente lo que nosotros hacemos es 

lo que es?   ¿Tratamos de juzgar a los otros, y hacerles pagar por 

delitos menores al pasar por alto que nuestra actitud sentenciosa nos 

condena? 

Los pecados de Israel no fueron pequeños, fueron serios y fueron 

extensos.   No fueron los pecados o los errores de un momento, 

fácilmente corregidos.   Fueron una negación consciente de la 

verdad y ley de Dios.   ¿Pero no es que lo que cada pecado es?   Una 

elección consciente.  

Esto es donde nos enteramos lo que nuestra vida justa realmente 

quiere decir.  ¿Confesamos nuestros pecados y nuestros fracasos, y 

aceptamos las consecuencias buscando para estar recuperados?   ¿O 

hacemos paga de otros a fin de que podamos apaciguar nuestra 

conciencia? 

 

 

  



El día 151 Amos 5:12 

 ¡Yo sé cuán numerosos son sus delitos, cuán grandes sus pecados! 

Ustedes oprimen al justo, exigen soborno y en los tribunales 

atropellan al necesitado. 

La desesperación es una emoción poderosa.   Si no somos 

cuidadosos, nos enterrará y hara nuestros corazones y almas 

desvalidas haciendo frente a la maldad que es siempre presente, 

siempre opresiva, y siempre oponiéndose a todo lo que es bueno. 

¿Cambiará esto alguna vez?   A veces es menos vehemente y casi 

da la apariencia de estar manejable.    Uno debe ser precavido 

porque siempre estar a la espera para recargar, amargándole la vida 

a todo el mundo y cualquier persona.  

¿Soy yo muy negativo?   Sí, soy.    Eso es cómo funciona la 

desesperación. Nos deja luchando esperar, luchando vivir, luchando 

ser compasiva.  

Pero Dios sabe y advierte a lo malvado que él ve y que serán 

responsabilizados para todo lo que han hecho a menos que 

escuchen. Si es así, si buscan bien y odian la maldad que han hecho, 

entonces quizá él tendrá misericordia de ellos (vs 14). 

Dios se da cuenta de la situación de lo justo.   Él tratará con lo 

malvado a la manera de él y en Su tiempo.   Nuestra tarea es 

permanecer fiel y seamos la prueba que hay una mejor forma para 

vivir.   Nuestra tarea es vivir como niños de Dios así es que esos 

que son vacilantes tendrán esperanza y podrán ver a Dios.   Nuestra 

tarea es tener fe y revelar al amor de Dios y el deseo para restaurar 

todos aquellos que escuchar. 

No necesitamos desesperación pues Dios está con nosotros. 

 

  



El día 152 Mic 6:5 

Pueblo mío, acuérdate ahora qué aconsejó Balac rey de Moab, y 

qué le respondió Balaam hijo de Beor, desde Sitim hasta Gilgal,  

para que conozcas las justicias de Jehová.  

Es sabio revisar el pasado así es que sabemos lo que ha hecho Dios 

y tenemos una idea de lo que Dios hará.  

Este pasaje es una revisión rápida de un acontecimiento pasado.   

Nos recuerda que hay personas que se oponen a lo justo.   Algunas 

personas quieren destruir y eliminar lo justo.   ¿Por qué?   Porque si 

los justos no están detenidos, entonces su estilo de vida y sus planes 

llegarán al final.  

Balac quiso maldecir al pueblo de Dios.   Él visitó a un gran brujo 

para hacer esto.   Dios intervino y todo lo que Balaam podría hacer 

fue pronuncia bendiciones en el pueblo.    Balac no escuchó y sufrió 

porque su renuencia le preste atención a las advertencias contenidas 

en las bendiciones. 

Necesitamos guardarnos este claro en nuestras mentes.   Habrá 

oposición, pero no está enfocada a nosotros a solas.   Está en contra 

de lo que representamos como personas justas.   Está en contra de 

la verdad y el Dios que estableció esa verdad.   Sin embargo, por un 

tiempo los malvados pueden parecer tener control, al fin, Dios 

responderá y bendecirá esos que buscan la verdad y la seguirá en 

cada aspecto de sus vidas. 

Al fin, todo lo que Balaam y Balac representan fallará y estará 

transido. 

 

 

  

 



El día 153 Hab 1:4 

Por lo tanto, se entorpece la ley y no se da curso a la justicia. El 

impío acosa al justo, y las sentencias que se dictan son injustas. 

¿Entonces cómo a menudo empezamos o terminamos o pasamos el 

día quejándose y gimiendo acerca de nuestra situación? ¿Cada 

cuánto son nuestros gemidos y nuestro gemido apropiado? ¿O es 

eso simplemente cómo vivimos y pensamos? Nos damos prisa para 

quejarnos aun cuando no hay nada en realidad para quejarse acerca 

de. Todos nosotros demasiadas veces hacemos un esfuerzo 

extraordinario para lamentarnos qué tan difíciles nuestras vidas son. 

Sin parar vamos, nunca viendo más allá de nuestra vida y nuestro 

concepto de lo que pensamos que debería ser. Y entonces llega el 

momento en que deberíamos quejarnos y deberíamos gemir porque 

las cosas están de verdad equivocadas. Lo que está ocurriendo es de 

verdad en contra de Dios y todo lo que está en lo correcto. Entonces 

nos quejamos y gemimos y no consideramos que Dios pueda o hará 

algo. 

Habacuc está quejándose y gimiendo y él tiene todo el derecho de 

hacer eso.   El pueblo es desafiante.   El pueblo ha desafiado a Dios 

y él está a punto de responder.    La vida es andar para quedarse 

bastante peor antes de que se mejore.   Pero las buenas noticias son 

que Dios se da cuenta de todo lo que esté ocurriendo y está a punto 

de responder.   Su respuesta pondrá en orden cosas, pero sólo los 

que entiende que Dios verán y se regocijarán. ¿Entonces cómo está 

usted haciendo con sus lamentos y su gemido?    ¿Es eso todo lo que 

usted puede hacer?    ¿O desviará usted su enfoque y será capaz ver 

lo que Dios está haciendo en todo que ocurre y encuentra que la 

alegría que hay en ser Su niño pase lo que pase? 

 

 

 



El día 154 Hab 1:13 

… ¿Por qué entonces toleras a los traidores? ¿Por qué guardas 

silencio mientras los impíos se tragan a los justos? 

Todo el mundo preguntará la pregunta de por qué los malvados 

parecen prosperar a expensas de lo justo.   Es una cosa normal.   

Queremos saber por qué esos que pensamos son malvados, o al 

menos más malvados que nosotros mismos hacen bien.   ¿Por qué 

los permite Dios continuar en su negación de él mientras esos que 

son menos malvados sufren? 

Hay un punto interesante en la manera en que el profeta dice la 

pregunta.   Es uno de comparación.   La frase ' esos más justos que 

ellos mismos ' resaltan un punto importante.   Es uno de percepción.  

Muchas veces cuando vemos sufrimiento, establecemos una escala 

del bien y del mal, o justa y mala.   Es natural y nosotros lo hagamos 

constantemente en muchas áreas de la vida y la actividad.   Lo 

establecemos en una escala calificada de primeros a por últ imo.   

Todos nosotros queremos ser primeros, lo mejor, o un número más 

alto que alguien más.   Usted sabe que fui 23 y usted fue 30 en orden. 

La verdad real es hay una categoría.   Todo está en eso porque todos 

nosotros somos pecadores.   ¡Ay!    Cuando comenzamos a pensar 

somos más justo o menos mal, estamos en peligro.   Mientras la 

pregunta es válida, ¿ “ Por Qué los justos sufren?”,  de nuestra 

perspectiva, de perspectiva de Dios, es muy diferente.  

Entonces, tome un minuto y considere esto: ¿Es de verdad usted es 

más justo que alguien más?   Su respuesta le ayudará a contestar la 

pregunta del profeta y déjese ver si Dios está de verdad silencioso. 

 

 

 

 



El día 155 Hab 2:4 

El insolente no tiene el alma recta, pero el justo vivirá por su fe. 

Esto es de una advertencia dada por Dios. Habrá una contabilidad 

de las acciones de personas y el tratamiento de otros y de su fracaso 

para oír su palabra y arrepentirse. Un día está pronto a ocurrir y 

cuando la hora estipulada llega no habrá escapada. 

Mientras tanto el profeta está animado a anunciar esta realidad así 

es que no podrán decir que no supieron o no fueron advertidos.  

Las respuestas de la gente caen en dos categorías. Lo malvado que 

en el orgullo ignora tales advertencias creyendo que está por encima 

de tales advertencias. Su orgullo crea un sentido falso de control y 

así es que continúan en su camino escogido y no oyen  las 

advertencias o ven que la evidencia de qué es esperarlos delante.  

Los justos saben la verdad. Tienen comprensión clara de las 

consecuencias de ignorar a Dios y eligen escuchar las advertencias. 

Saben que un día vendrá cuando Dios responderá y vivirán según 

ese conocimiento si bien actualmente parezca que Dios no está 

mirando y parece desprevenido de lo que los malvados están 

haciendo. 

Los justos eligen ponerles atención a las advertencias de los 

profetas, La guía de la palabra de Dios y la verdad del amor de Dios. 

No sólo creen que Dios ve y oye que viven consecuentemente. 

Saben que deben hacer eso si los otros deben oír la advertencia de 

Dios y puedan ver su verdad en ellos. Su fe les da la esperanza que 

los otros oirán y regresarán a Dios antes de que Dios finalmente 

juzgue. 

 

 

 



El día 156 Zeph 3:5 

Pero el Señor que está en ella es justo; no comete iniquidad. Cada 

mañana imparte su justicia, y no deja de hacerlo cada nuevo día, 

pero el inicuo no conoce la vergüenza. 

¿Comprende usted qué está ocurriendo alrededor de usted? ¿Usted 

cree que cada día que Dios hace responde a la maldad alrededor de 

nosotros? ¿Más importante que usted cree que Dios no hace mal y 

sus acciones son de hecho las correctos necesitadas cada día? 

Luchamos contra todas estas preguntas. Queremos ver atrás la 

cortina y saber lo por qué detrás de todas las acciones y elecciones 

de Dios . Queremos ver la evidencia de la presencia justa de Dios 

en el mundo alrededor de nosotros.  

Y ese es el problema. Estamos viendo más allá de nosotros mismos 

y pensamos que Dios debería estar actuando y tratando con esos que 

no saben vergüenza. Oyó usted qué acabo de decir, queremos que 

Dios trate con ellos.  

El asunto fundamental es somos nosotros dejando a Dios tratar con 

nosotros. ¿Estamos pensando acerca de hacer cierto que Dios tiene 

acceso a nuestras vidas a fin de que él pueda trabajar y pueda 

revelarse a sí mismo? Éste es el lugar más importante que Dios debe 

trabajar y está en las vidas de esos que tienen vergüenza de pecado, 

tienen vergüenza del comportamiento de lo malo.  

La verdad es que Dios es trabajando de todos los días y revelándose 

a sí mismo. Él hace esto llevando la delantera y guiando esos que 

todavía comprenden la verdad. Él hace esto hablándole a esos que 

quieren oír y seguirle. Y si le dejaremos él dispensará su justicia a 

través de la verdad vista en esos que le siguen. 

¿Será usted el uno Dios usa hoy? 

 

 



El día 157 Zech 8:8 

Los haré volver para que vivan en Jerusalén; ellos serán mi pueblo 

y yo seré su Dios, en la verdad y en la justicia." 

El enfoque de este pasaje está en el pueblo de Israel y un tiempo 

cuando serán restaurados y otra vez se verán como el pueblo de 

Dios. Contuvo dentro de esta promesa son dos conceptos que 

necesitamos entender y usar a guiar nuestra relación con Dios. 

Primer Dios es siempre fiel. Él puede ser en el que se confió para 

mantener su palabra y sus promesas en cada situación y con todos 

nosotros. Él no es inconstante en cómo actúa él. Podemos depender 

de él para ser quién él es y así es que proveer la estabilidad que 

necesitamos como caminamos en este mundo. 

El segundo y esto tienen mucha importancia, Dios es siempre justo. 

Sus acciones siempre serán gobernadas por esta verdad. Él no 

puede, no lo hará, tolera pecado y desobediencia.  

Esto quiere decir nosotros también debemos aprender a ser fieles y 

justos si esperamos completamente experimentar las bendiciones 

contenidas dentro del hecho que Dios es fiel y justo. Éste es un 

regalo estupendo, llenado con tanta bendición. Pero al mismo 

momento contiene una verdad que debemos darnos cuenta. No 

somos capaces de ser fieles y justos. Triste pero verdadero. 

Pero Dios ha previsto esto y nos ha provisto uno que provee lo que 

nos falta y ha pagado el precio así es que podemos morar otra vez 

con Dios y guía como aprendemos a ser fieles y justos en su poder 

y la ayuda del Espíritu Santo. 

 

 

 



El día 158 Zech 9:6 

 ¡Alégrate mucho, hija de Sión! ¡Grita de alegría, hija de 

Jerusalén! Mira, tu rey viene hacia ti, justo, salvador y humilde. 

Viene montado en un asno, en un pollino, cría de asna. 

Hoy comprendemos este pasaje. Proclama la llegada del mesías. 

Sabemos el significado de por qué el rey llega en un burro. Sabemos 

la victoria que ha sido ganada por este rey. Sabemos el significado 

de la palabra salvación. Sabemos tanto porque somos parte de los 

que ha vivido después del nacimiento, vida, muerte, y la 

resurrección del rey estando descrito aquí. 

La batalla para nuestra salvación ha sido ganada. La conquista de 

pecado ha sido ganada. La posibilidad de paz con Dios no es ahora 

justamente un sueño sino una realidad.  

El rey ha venido y él es justo. Todo se ha hecho correctamente a fin 

de que la salvación que se ofrece es perfecta y completa, capaz de 

tener prevista el rescate y la restauración de todo quién desea tomar 

parte en la celebración. 

La otra palabra aquí es la palabra tierna. No una palabra que usted 

esperaría como parte de la descripción de un rey vencedor. Y sin 

embargo es la palabra correcta pues la meta de esta victoria no es 

supresión y control por la fuerza o la coerción. La meta es traer paz 

a través de una acción de amor, no de destrucción. Jesús perdonó al 

ladrón, él le ofreció el perdón a esos que llevaron a cabo la 

crucifixión.  

Ésta es la alegría. Esta victoria quiere decir que podemos ser 

perdonados y restaurados por la mano tierna de nuestro Señor 

amoroso. 

 

 

 



El día 159 Mal 3:18 

Entonces os volveréis, y discerniréis la diferencia entre el justo y el 

malo, entre el que sirve a Dios y el que no le sirve.  

No me gusta el sonido de este pasaje. Sugiere que es posible cegarse 

a esta diferencia. Y sin embargo es una realidad. Eso ocurre y en 

una forma uno no notaría. 

Es como ruedas del vagón en piedra, o los burros en un sendero de 

piedra. A tiempo crearan una ruta en la piedra. He escuchado acerca 

de un lugar en el EEUU y es llamado el parque de ruedas del vagón. 

Representa una sección del sendero usado por vagones para poblar 

el oeste donde llevaba huellas en la piedra. También he sabido de 

una cosa parecida aquí en Panamá en el sendero de oro. Como los 

burros llevaron su cargamento llevaba huellas en la piedra. 

Todo está sujeto a esta clase de repetición, incluso el alma de 

hombre puede ser desgastado abajo el peso de la constante presión 

del mundo. Pablo nos advierte a nosotros para no ser conformado al 

mundo. Y es un verdadero asunto. Pero la máxima amenaza no está 

en las cosas obvias que se ven claramente, sino en las cosas sutiles 

que fatigan nuestros sentidos hasta que estamos entumecidos. 

Las buenas noticias es que no tenemos que depender de nosotros 

mismos en tratar con la constante adormeciendo que puede ocurrir. 

Aquí que Dios está constantemente trabajando y restaurará y 

mantendrá nuestros corazones así es que podamos ver y podemos 

ser capaces para mantener nuestros ojos en él. A fin de que podamos 

saber la diferencia y podamos permanecer libres de las corrientes 

peligrosas fluyendo alrededor de nosotros. 

 

 

 

 



El día 160 Matt 1:19 

Como José, su esposo, era un hombre justo y no quería exponerla 

a vergüenza pública, resolvió divorciarse de ella en secreto. 

¿Toma usted tiempo para pensar cómo sus acciones y sus reacciones 

relacionadas con personas podrían afectar no solamente su vida sino 

suyo de ellos también? ¿Es usted más preocupado acerca de 

protegiendo a usted mismo que otros? Es una respuesta natural.  

José tuvo todo el derecho de estar enojado con María.   El hecho 

que ella estaba embarazada quiso decir uno de dos cosas, ambos del 

cual le podría provocar una gran cantidad de problemas a José.   El 

mismo, que él se había acostado con ella antes de que estuvieran 

casados, una acción inaceptable, le marcaría como uno dispuesto a 

desobedecer la ley.   Al estar dispuesto a hacer eso en un asunto tan 

seria, ¿entonces cómo podría confiar alguien en él en algún otro 

aspecto de la vida? 

El segundo, que ella había acostado con otro hombre, sin embargo, 

no un resultado de las acciones de José reflexionaría mal en José y 

su sabiduría en enlazarse con tal mujer, quien estaba dispuesto a 

comportarse de esta manera.   Otra vez, si él anduviera tan sin 

cuidado en sus elecciones, ¿él podría ser de los que se  se dependió 

en otras áreas críticas relatado para hacer decisiones sensatas?En tal 

situación, la forma sólo real para mantener su honor habría sido 

exponer a María y castigarla.   Un castigo que quiso decir su muerte.   

Pero ésta no es la manera de una persona justa.   Tal persona 

considera cómo proteger y ayudar aun esas que les ha provocado 

dolor y la angustia.  

Ésta es la forma justa, y Jesús sería el ejemplo supremo de esta 

manera de vivir. 

 

 



El día 161 Matt 5:45 

para que sean hijos de su Padre que está en el cielo. Él hace que 

salga el sol sobre malos y buenos, y que llueva sobre justos e 

injustos. 

Jesús recién nos ha dicho a nosotros que amemos a nuestros 

enemigos.   Éste es un reto y entonces para enfatizar el punto él nos 

recuerda de un hecho que a menudo olvidamos considerar.   Dios le 

permite todo experimentar los beneficios del mundo él ha creado 

para nosotros.   La evidencia de esto es que ambos el bien y el mal 

experimentan la bendición de lluvia.   Fácilmente podríamos hacer 

una lista grande de cosas que ambos grupos disfrutan y hacen uso 

en sus vidas diarias.  

Dios se preocupa por todo el mundo.   Él provee a todo el mundo.   

Él le revela su presencia a todo el mundo.   El asunto es que no todo 

el mundo está dispuesto a ver lo que está ocurriendo y considera lo 

que representa.   El punto es que si Dios, quien es de verdad justo, 

está dispuesto a hacer tanto por todo el mundo, incluyendo esos que 

eligen desechar a él y Sus palabras para a nosotros, entonces 

debemos tener la misma actitud hacia otros.   Esto incluye esos que 

profieren injurias y persiguen lo justo y revelen que se oponen a la 

verdad y bendición de Dios. 

Y para adicionalmente enfatiza esto, él dice que amar e importar de 

esos que nos aman no tienen bendición.   Aun los malvados hacen 

esto.  

Piense acerca de esto.   Cada día Dios saluda a todo el mundo.   El 

sol se levanta y bendice a todo el mundo.   Nosotros que nos 

llamamos justos y somos seguidores de Dios somos llamados para 

hacer lo para todo.   Salúdelos y revele a la presencia del Dios que 

los creó. 

 

 



El día 162 Matt 9:13 

Pero vayan y aprendan lo que significa: "Lo que pido de ustedes es 

misericordia y no sacrificios." Porque no he venido a llamar a 

justos sino a pecadores. 

¿Con quién se asocia usted?   Tantos grupos a través de los años han 

creado una actitud separatista como parte de su estructura.   Les da 

miedo estar contaminado por el contacto con lo malvado de este 

mundo. Peor, su definición de malvado se basa a menudo no en una 

imagen verdadera, sino un constructo de todos aquellos que no calce 

bien su descripción de justo.    Las únicas personas aceptadas a 

ingresar a su círculo son esas que corresponden a esa descripción.   

Usted tiene que cambiar primero y luego usted puede ser un 

miembro aprobado. La enseñanza de Jesús fue lo absoluto opuesto 

de ésta.   Su vida fue vivida en el contexto que caminando entre toda 

la gente que él podría ayudarlos a ver su pecado y su necesidad para 

la misericordia a fin de que pudieran cambiar.   Su ejemplo es tan 

cierto.  

Considere esto: ¿Qué clase de doctor es el que sólo trata lo 

saludable?   Si esto es cierto, entonces claramente esta persona no 

comprende el papel verdadero de un doctor - para ayudar a los 

enfermos. Considere de nuevo esto: ¿Qué clase de persona que una 

vez que ser rescatado ignora esos en necesidad o aun ponga 

obstáculos a su rescate por su propia actitud? Esto es lo importante.   

Si nuestro enfoque está sólo en nosotros mismos y nuestra 

seguridad, ¿entonces somos de verdad una persona justa? Considere 

esto:   Jesús, la persona más justa, la persona solamente justa, enfocó 

en el rescate de esos en la necesidad.   Si esto es cierto, entonces si 

nosotros tratamos de ser justos, un seguidor de Jesús, ¿entonces qué 

deberíamos estar haciendo?   ¿Cuál debería ser el enfoque de nuestra 

vida? 

 



El día 163 Matt 10:41 

Cualquiera que recibe a un profeta por tratarse de un profeta, 

recibirá recompensa de profeta; y el que recibe a un justo por 

tratarse de un justo, recibirá recompensa de justo. 

El enfoque aquí está en nuestra habilidad para tratar correctamente 

esos que siguen y sirven al Señor.   ¿Les mostramos el debido 

respeto?   ¿Les damos la atención que merecen? 

Pero tome este un paso más allá.   ¿Cómo tratamos uno a otro como 

los niños de Dios, como esos que siguen al Señor?   ¿Nos 

respetamos el uno al otro?   ¿Tenemos por entendido que esos que 

siguen a Jesús son nuestros hermanos y hermanas?  

Hay una recompensa para nosotros cuando nos importamos el uno 

al otro en la forma correcta.   Este tratamiento decidirá cómo nos 

trata Dios.   ¿Por qué? Porque cómo nos tratamos al uno al otro 

refleja en una forma verdadera cómo tratamos a Dios.   Tome un 

momento y piense acerca de eso.   Cómo nos tratamos el uno al otro 

como los integrantes de la misma familia reflejará cómo tratamos a 

Dios.  

Y esto decidirá cómo nos trata Dios. Si nosotros somos descuidados 

y desconsiderados, ¿entonces cómo usted piensa a Dios responderá 

a nosotros cuando llegamos a él?   Si somos respetuosos y nos 

importa esos que son integrantes de nuestra familia, entonces Dios 

responderá asimismo a nosotros. 

Ese es el centro de esta recompensa. Dios nos oirá a nosotros y 

responderá a nosotros de la misma forma que él trata esos invitados 

a entrar a áreas específicas de ministerio.   Como los bendecimos y 

nos importan ellos, así es que Dios nos bendecirá y le importaremos 

nosotros. 

 

 



El día 164 Matt 13:17 

Porque les aseguro que muchos profetas y otros justos anhelaron 

ver lo que ustedes ven, pero no lo vieron; y oír lo que ustedes oyen, 

pero no lo oyeron. 

¿Qué busco cada día de mi vida?   ¿Qué quiero y cómo concuerda 

eso con lo que necesito?   ¿Escucho yo de una manera que me dejaré 

oír la verdad?   ¿Deseo ver y oír a Dios cada día en mi vida? 

Estas preguntas miran en el enfoque de vida de una persona.   Son 

una forma de examinar lo que verdaderamente anhelo y lo que guía 

las acciones de una persona cada día.  

Tanto de la vida está enfocado a buscar las cosas necesitadas para 

cuidar de los aspectos físicos y emocionales de nuestras vidas.   

Tanto de la vida se trata de oír lo que me hará sentirme bien acerca 

de mí mismo y dejarme saber que pertenezco a un grupo específico 

e indico que soy aceptado y aprobado. 

Pero si eso es todo lo que nosotros buscamos y todo lo que oímos, 

entonces nunca recibiremos lo que necesitamos para cuidar de 

nuestras necesidades espirituales.   ¿Deseamos ver y oír a Dios 

hablar?   ¿Deseamos conocer a Dios?   Aunque no podemos ver y 

podemos oír todo, sabemos que Dios hablará y revelará lo que 

necesitamos a fin de que somos satisfechos.   Recibiremos la 

evidencia que él está trabajando.   Aunque no podemos ver o 

podemos oír la palabra final, somos satisfechos porque Dios nos ha 

oído y hablado a nuestras necesidades en este momento. 

 

 

 

 

 



El día 165 Matt 13:43 

Entonces los justos brillarán en el reino de su Padre como el sol. 

El que tenga oídos, que oiga. 

Este pasaje viene después de una explicación de qué ocurra cuando 

el juicio llega.   Habla cómo serán los ángeles enviados para separar 

lo malvado y lo justo.   A veces es difícil imaginarse cómo lograrán 

esto sino en este pasaje, somos informados que brillarán como el 

sol.  

¿Ha usado usted alguna vez un buen par de anteojos oscuros 

antideslumbrantes?   Antes de que usted se los ponga es difícil ver 

claramente cualquier cosa.   Una vez que usted se los ponga, está 

asombrando lo que usted puede ver.   Y qué tan fácil es ver.   Ahora 

no estoy sugiriendo que los ángeles estarán poniendo una especie 

de herramienta de la visión pero claramente, hay algo acerca de los 

justos que los hace claramente visibles a los ángeles. 

Aquí hay otra forma de pensar acerca de esto:  en una noche negra 

como el azabache, aun el punto más pequeño de luz se vuelve 

visible.   Aunque parezca que la luz no puede hacer mucho para 

empujar de regreso la oscuridad, la evidencia es clara que es 

presente y es visible a esas que desean tomar el paso atrás y toman 

una mirada.  

Somos llamados para ser luz en la oscuridad.    Si estamos haciendo 

lo que somos llamados para hacer, entonces llegado el momento, se 

aclarará para todo y esa luz será un pedazo de evidencia poderosa 

que Dios siempre ha estado presente para esos que tienen oídos para 

oír y los ojos para ver. 

 

 

 

  



El día 166 Matt 13:35 

Entonces los justos brillarán en el reino de su Padre como el sol. 

El que tenga oídos, que oiga. 

¿Ha volado usted alguna vez en un avión por la noche?   Usted mira 

por la ventana y nota algo interesante - las luces individuales que 

representan las luces de las granjas.   Son puntos pequeños de luz 

representando el lugar de una familia.   Entonces, como usted 

continúa mirando, usted verá pueblos pequeños, pueblos más 

grandes, y luego las grandes ciudades.   Lo que es digno de notar es 

que mientras más luces individuales que son presentes, más 

brillante que el área aparece.  

Cuando he estado conduciendo por la noche, puedo decir al tamaño 

de un pueblo por la reflexión o el resplandor que existe en el cielo 

por encima de él. 

Sabemos que la presencia de Dios en una persona crea un 

resplandor.   No puede ser tan fuerte como eso de Moisés cuando él 

provino de la presencia de Dios o lo que las personas vieron en la 

cara de Esteban como le apedrearon, todavía hay algo acerca de la 

persona justa que las personas ven.   Tienen una paz y una calma 

que es evidente.   Mientras a veces podría tener la apariencia de un 

punto diminuto de luz en un lugar oscuro, está todavía evidente.  

Los ángeles lo pueden ver y ellos recogerán a lo justo.   Como son 

reunidos, este resplandor crecerá hasta que sea brillante como un 

sol.   Nuestra luz individual es importante, pero el poder de esa luz 

es aún más evidente como nos reunimos y exhibimos el amor y paz 

de Dios para el mundo alrededor nosotros. 

 

 

 

  



El día 167 Matt 23:28 

Así también ustedes, por fuera dan la impresión de ser justos pero 

por dentro están llenos de hipocresía y de maldad. 

Jesús tuvo poco tiempo para personas que intentaron definir el 

concepto de ser justos con base en un conjunto de reglas e 

interpretación personal de la palabra de Dios.   Él llamó a estas 

personas hipócritas y les advirtió que fueron ser juzgado para su 

falsedad. 

¿Pero no intenta cada uno de nosotros definir esta palabra justo para 

nosotros mismos?   Queremos creer que somos personas de vale así 

es que hacemos una lista de las cosas que creemos probará para los 

otros que somos buena gente, personas que Dios debería aprobar 

como parte de Su reino.  Eso está donde el problema está.   El 

momento que comenzamos a establecer un estándar con base en lo 

que pensamos es correcto, estamos en problemas. 

Ahora nuestra bondad no se basa en nuestra relación con Dios. En 

lugar de eso, se basa en lo que hacemos, que siempre revela nuestra 

inadecuación.  Cualquier cosa que hacemos es hacernos aceptables 

para Dios.   Para ser honestos, ninguno de nosotros aun podemos 

mantener nuestro estándar de bien y la justicia.   Fallaremos.   

Usando nuestras ideas de lo que significa para ser bueno sólo nos 

aislará de Dios e inducirá al mal camino a los otros. 

Ser justo no se trata de nuestra capacidad para hacer lo que es 

correcto - no podemos tener éxito en eso.   Se trata de nuestra 

relación con Dios y nuestra dependencia en él para limpiarnos y 

hacernos aceptables a él. 

 

 

 

  



El día 168 Matt 23:35 

sí recaerá sobre ustedes la culpa de toda la sangre justa que ha sido 

derramada sobre la tierra,  

Ésta es una realidad que deseamos que pudiéramos evitar.   

Esperamos que ser justos nos resguardaría del odio de otros.   

Deseamos que Dios colocara una especie de forcefield protector 

alrededor de nosotros así es que los malvados no nos podrían tocar 

o nos podrían dañar, pero él no lo hace. 

Y la historia muestra que los justos sufren y a veces ha sido muerto 

por lo malvado.   Ocurrió durante el tiempo de los reyes de Israel y 

Judá.   San Juan Bautista fue muerto, y Jesús estaba a punto de morir 

por obra de lo malvado.   La historia de persecución desde entonces 

confirma esta realidad.   En este mundo, hay paz pequeña para lo 

justo.   Al menos la libertad de sufrimiento y opresión. 

Mientras no podemos ver su juicio, llegará.   Jesús habló de ese 

juicio entrante con el ánimo triste en su voz.   Él estaba triste porque 

se rehusaron a oír, y el día estaba pronto a ocurrir cuando ese 

rechazo daría como resultado juicio. Tanta tristeza y tanta 

desesperación aquí.   Con todo y eso, repetidas veces, Dios les pide 

a las personas que vayan, les pide a las personas que compartan la 

verdad, les pide a ellos que arriesguen sus vidas así es que tal vez 

algunos escuchará, y voluntariamente van.  

El juicio llegará.   Eso no está el punto de esto.   El punto es que 

Dios ama lo perdido.   Esos que conocen a Dios aman lo perdido.   

¿El asunto es amamos lo perdido?   Qué es más importante - un poco 

de comodidad y un poco de paz ahora sin pensamiento para la paz 

eterna de otros, ¿o pensamos como esos profetas y Jesús - lo que yo 

me arriesgo ahora puede salvar a los otros y les puede traer a la 

presencia de Dios y la paz eterna? 

 

 



El día 169 Matt 25:37 

le contestarán los justos: "Señor, ¿cuándo te vimos hambriento y te 

alimentamos, o sediento y te dimos de beber? 

Aquí hay una de las características claves de lo justo.   Están 

haciendo bien y ellos no están pensando acerca de conseguir una 

recompensa o cualquier reconocimiento.   Simplemente presencian 

la necesidad y responden, y Dios ve esto. 

De este pasaje, nos enteramos de que el juicio no puede basarse en 

acciones grandes y poderosas.   Las grandes declaraciones de fe y 

las acciones geniales de sacrificio.   Bien, esos todavía pueden ser 

importantes, pero se construyen en una fundación más crítica más 

profunda.   Se construyen en las acciones de todos los días de 

compasión y preocupación para otros. 

Jesús nos dice que nuestro amor para otros y la expresión de ese 

amor es lo que anda buscando Dios.   Más importante aún, esas 

acciones se hacen sin preocupación para el reconocimiento o la 

recompensa.   Se hacen simplemente porque hay una necesidad.   

Los justos no son egoístas o ambiciosos.   Saben la importancia de 

acciones pequeñas de bondad y la necesidad de personas para tales 

acciones. 

Tienen ojos para ver la necesidad y los corazones abiertos para 

libremente responder a la necesidad.   Han recibido y están 

dispuestos a compartir lo que han recibido con otros sin 

preocupación referente a quién la persona es y ya sea puede 

responder.   Gran o pequeño, todo se ve como igual y todo es en 

necesidad de amor y bondad.   No se trata de lo que se hace, sino 

por qué se hace que determina el valor de la acción. 

 

 

 



El día 170 Mk 2:17  

“en oír esto, Jesús los dijo," no es lo saludable que la necesidad un 

doctor, sino los enfermos.   No he venido a llamar lo justo, sino los 

pecadores ". 

Estaban criticando a Jesús para pasar tiempo con pecadores.   No 

entendieron y así es que le juzgaron como indigno. 

Pero hacemos lo mismo.   Somos duros con esos que pasan tiempo 

con esos que son de estilo de vida cuestionable.   ¿Pero no son ellas 

la gente que están en gran necesidad de nuestra presencia?   ¿Cómo 

se enterarán del amor de Dios si no pasamos tiempo con ellos? 

¿Cómo sabrán el perdón de Dios si tenemos pocos deseos de 

demostrar su realidad por demostrándola en nuestras vidas y 

perdonándolas? 

Lo más gran acto de perdón y amor es lo que es hecho antes de que 

las personas sepan lo que son y lo que necesitan.   Lo más gran 

trabajo de sanación y restauración es la voluntad para ver la herida 

y dejar a una persona venir y sea tratado.   Cuando las personas 

saben tienen acceso al cuidado, una necesidad crítica es satisfecha 

encontrada, que es la necesidad emocional a ser visto y creída. 

Pero si los evitamos, cierre la puerta a ellos, por el miedo de cómo 

nos podrían afectar sus vidas, las condenamos.    Les impedimos 

encontrar la sanación que necesitan.    Si usted tiene la medicina y 

tratamiento que necesitan, la única manera en que podrían recibir 

esto es si alguien voluntariamente tiene contacto con ellos.   Alguien 

estando dispuesto a entrar a su mundo o dejarlos entrar a su mundo.  

 

  



El día 171 Mk 6:19-20  

“ 19 Así Es Que Herodías albergaron un resentimiento en contra 

de Juan y quisieron matarle.   Pero ella no pudo, 20 porque Herodes 

temió a Juan y le protegió, conociéndole para ser un hombre justo 

y santo.”  

Cuando Herodes oyó a Juan, él estaba en gran medida intrigado; 

pero a él le gustó escucharle.  

El mundo queda atrapado en un enigma.   Ambos admiran y odian 

lo justo.   Saben que los justos están en lo correcto en lo que se 

refiere a condenar pecado.   Saben que necesitan que lo justo para 

mantenga un balance en su mundo.  

Y sin embargo odian a lo justo porque la mera cosa que admiran es 

la mera cosa que los condena.   Odian que el hecho que tanto como 

hay una persona justa el mundo los conocerá por lo que son, 

malvados.  

Los malvados respetan a lo santo y justo y al mismo tiempo quieren 

que ellos desaparezcan y no disturben a su mundo.   A veces el 

conflicto es algo semejante que los malvados los quieren sacado y 

tratará de destruirlos a pesar de su admiración. 

El reto es para que lo justo comprenda esta realidad, sabiendo que 

en cualquier momento la admiración puede desviar y puede resultar 

en gran peligro.   Se requiere coraje para declarar claramente los 

pecados de otros, incluyendo esos en el poder.   requiere coraje para 

mantener la verdad sabiendo qué tales acciones los pueden costar 

un día.  

Somos llamados para ser luz en la oscuridad.   Seguir esa llamada 

nos colocará en el camino de daño.   ¿Somos listos para ser 

admirados y odiados por ser fiel a la palabra de Dios? 

 

  



El día 172 Lk 1:17  

“y él se mantendrán Antes del Señor, en el espíritu y poder de Elías, 

Convertir los corazones de los padres en Sus niños y lo 

desobediente a la sabiduría de lo justo – para la habilitación unas 

personas prepararon para El Señor".  

Éste es el trabajo verdadero de la persona justa.   Esto es lo que 

somos llamados para hacer como hijos de Dios y los seguidores 

verdaderos de Jesús.   Debemos ser la prueba de lo que Dios puede 

hacer en la vida de una persona quien es comprometida a seguir la 

palabra de Dios y mantener Su ley. 

Ese es el trabajo que hemos recibido.   Debemos entrar en el mundo 

y ser un testigo de la presenciay poder de Dios .   Debemos ayudar 

a las personas a ver y desear Dios en su vida.   Nuestras vidas 

deberían preparar a las personas para la verdad. 

Qué tarea tan llena de gozo es esto.   Qué promesa hemos recibido 

que no tenemos que depender de nuestra fuerza y nuestra habilidad.   

Hemos sido prometidos el poder y la presencia del Señor como 

vamos.  

Somos la semilla justa que Dios quiere usar para producir una 

cosecha.   Somos los que acarrean la verdad y si hacemos nuestro 

trabajo correctamente personas estarán listas para la verdad y sus 

corazones se apartarán de la insensatez de este mundo a la sabiduría 

de Dios.  

Tenemos la oportunidad de ser la evidencia del reino de Dios y la 

evidencia de sus promesas para todo quién cree. 

 

  



El día 173 Lk 2:25  

“Ahora hubo un hombre en Jerusalén llamado Simeón, quien fue 

justo y devoto.   Él estaba esperando la consolación de Israel, y el 

Espíritu Santo estaba en él.”  

Una de las grandes bendiciones de ser una persona justa es la 

habilidad para saber y experimentar la presencia del Espíritu Santo. 

Simeón fue un hombre justo.   Él había recibido una revelación.   Él 

supo qué esperar y lo que querría decir.   Él pacientemente había 

sido fiel en su servicio en el templo y en espera para la promesa de 

Dios para estar realizado.   Cuando el día llegó, él supo y claramente 

proclamó para todo oír qué él supo ser verdadero. 

Esto es lo que todos nosotros deberíamos buscar.   Deberíamos 

querer vivir en tal forma que Dios está dispuesto a hacer él conocido 

a nosotros.   Deberíamos cometer nuestras vidas para ser una vasija 

que Dios está dispuesto a morar dentro y usar.   Esto nos dejará ver 

lo que está haciendo Dios y compartir esa información con otros 

que están dispuestos a escuchar y ver. 

Dios quiere hablar a nosotros.   Dios quiere revelarnos su plan. 

Nuestra tarea es ser como Simeón, uno que camina de tal manera 

que podamos oír a Dios, y podamos saber la verdad de lo que 

escuchamos.   Esto nos dejará ser al testigo que Dios ha mantenido 

sus promesas.   No sólo oímos sino proclamamos lo que oímos y 

porque somos justos y devotos podrán oír a Dios hablar a través de 

nosotros. 

 

  



El día 174 Lk 14:13-14  

“13 Excepto cuando usted dan un banquete, invite a los pobres, los 

tullidos, los lisiados, los ciegos, 14 y usted estarán benditos. Aunque 

no le puedan recompensar, usted será recompensado en la 

resurrección de lo justo ". 

¿Cómo analiza uno sus vidas y sus acciones?   ¿Cómo sabe uno si 

está correctamente viviendo en este mundo y de una manera que 

Dios aprueba? 

Jesús nos da una respuesta muy clara.   Usted puede distinguir cómo 

trata usted esos fuera de su normal grupo cerrado de gente.   Usted 

puede distinguir cómo trata usted esos que no le pueden 

recompensar para la ayuda que usted da. Usted puede distinguir por 

analizar sus expectativas acerca del reconocimiento y el reembolso 

para los regalos que usted da, la gente que usted ayuda, etcétera.  

Los justos son conscientes de las muchas personas alrededor de 

ellos que están en necesidad y no tienen nadie para ayudarles.   Sus 

familias son incapaces de ayudar o en muchos casos aun renuentes 

para ayudar.   No tienen red de amigos.   No hay sistema en  lugar 

para proveer servicios públicos cruciales.   Aun si hay, tienen 

habilidad limitado para ganar acceso a ellos.   Todas estas personas 

necesitan ayuda y ellas no podrán recompensarle.  

Necesitan la ayuda de alguien que realmente le importa y no está 

preocupada acerca del costo involucrado en importarle.  

Esos que son justos importan y saben que hay una mayor 

recompensa esperándolos un día, la aprobación de su padre divino 

y su bendición. 

 

 

 

 

 



El día 175 Lu 15:7  

Les digo que así es también en el cielo: habrá más alegría por un 

solo pecador que se arrepienta, que por noventa y nueve justos que 

no necesitan arrepentirse. 

Esto hace sentido en tantas formas.   Cada persona justa, si eso es 

quién realmente es, tiene esto ocurrir en su vida.   Cada vez que una 

persona se arrepiente y restaura se convierten en uno de lo 99 justo.   

Han causado celebración y ahora son, o deberían ser los mismos, 

tratando de restaurar a los otros y tomar parte en el regocijo que 

ocurre cuando eso ocurre. 

Jesús presenta varias parábolas que nos muestran esta verdad de 

diferentes maneras.   En dos, la persona que es justa podría ser la 

mismo buscando el tesoro y estando dispuesta a dar el todo para 

ganarlo y así es que celebrar ganar la meta (Mt 13:44-45). Jesús 

abandonó todo para encontrarme a mí, la perla de gran precio, y el 

tesoro escondido en el campo.   En la parábola de la oveja perdida 

(Lu 15:4-7), el pastor, y, en la parábola de la moneda perdida (Lu 

15:8-10), la mujer está enfocado a lo que ha estado perdido, y no en 

lo que todavía tienen. Esos recursos son descartados para encontrar 

lo que están perdidos y entonces celebrados cuando son 

descubiertos.  

Más al punto es la parábola del Hijo Pródigo y el comentario del 

padre (Lu 15:11-32) para el otro hijo relacionado con la celebración.   

(Lu 15:31-32) Hijo Mío, ' el padre dijo, ' usted está siempre 

conmigo, y todo lo que tengo es de usted.  32 Pero nosotros tuvimos 

que celebrar y nos alegremos, porque este hermano de usted estaba 

muerto y está vivo otra vez; él estaba perdido y es descubierto.’”   

Aquéllos de nosotros que ya hemos sido encontrados siempre 

tenemos acceso a todos los recursos del Padre, una bendición 

especial.   Algo que deberíamos celebrar y no deberíamos dar de 

mala gana la celebración del que lo está siendo repuesta.  

Tenemos la oportunidad maravillosa para celebrar ambos, lo que 

Dios nos suministra todos los días para nosotros y para celebrar 

cuando uno es restaurado.  



 

El Dia 176 Lu 23:47  
El centurión, al ver lo que había sucedido, alabó a Dios y dijo: —

Verdaderamente este hombre era justo. 

La evidencia real de si nosotros somo justos o no entra por tiempos 

de prueba y lucha.   Cómo reaccionamos a ese será un indicador 

claro a la gente alrededor de nosotros de la naturaleza de nuestra fe 

y nuestra relación con Dios.  

Jesús reveló la profundidad de esa realidad y su dependencia en Su 

Padre.   De la cruz, él oyó y perdonó al ladrón.   De la cruz, él 

perdonó a sus opresores.   De la cruz, A él le importó su madre, un 

ser querido en gran necesidad de confort.   En la vía a la cruz, él 

aconsejó esos que lloraron por él. En la persecución, él mantuvo sus 

ojos en Dios.   En el encuentro con Sus enemigos, él proclamó la 

verdad aunque significó arriesgar Su vida. 

Aquí está la evidencia del valor de no temer lo que pueden hacer los 

otros y cómo nos tratarán.   Uno de esos asignados la tarea con su 

ejecución vio la diferencia, vio la verdad que el hombre en la cruz 

fue un hombre justo, y lo declaró para todo para escuchar. 

¿Así que qué acerca de nosotros?   ¿Hacemos lo mismo?   ¿Dejamos 

a un lado el peligro potencial de ser declarados un cristiano a 

importar esos alrededores de nosotros?   estamos dispuestos, en 

medio de sufrir por esa verdad, ¿a perdonar esos causando el 

sufrimiento?   ¿Vemos las necesidades de otros y nos importa ellas 

aun cuando estamos luchando? ¿Estamos delante de esos que odian 

quiénes somos como cristianos y atrevidamente declaramos la 

verdad? 

 

 

 

 



El día 177 Juan 17:25-26  
»Padre justo, aunque el mundo no te conoce, yo sí te conozco, y 

éstos reconocen que tú me enviaste. 26 Yo les he dado a conocer 

quién eres, y seguiré haciéndolo, para que el amor con que me has 

amado esté en ellos, y yo mismo esté en ellos.» 

Si usted está preguntándose por qué es importante ser justo en un 

mundo malvado, entonces aquí es la respuesta.   Se encuentra en la 

oración de Jesús como él afronta muerte en la cruz. 

Las personas no conocen a Dios.   No saben de Su amor.   Sin una 

fuente confiable acerca de estos, los malvados continuarán en su 

camino escogido, y ese camino le traerá a juicio.  

Ahora desde que somos llamados para ser justos y ser como Cristo, 

entonces tenemos esta tarea - para revelar a Dios y Su amor para 

ellos.   Pablo no usa la palabra tarea, él dice que es un llamado, un 

ministerio especial que es otorgado esos que desean Dios en sus 

vidas y quieren ser transformados. 

Entonces tenemos este llamado gozoso para ser la luz para los 

ciegos, a demonstrar amor a lo no querido, y hacer posible para ellos 

a conocer a Dios. 

Y aquí es un punto crítico, para hacer eso cuando los malvados nos 

odian y nos atacan.   Jesús estaba a punto de ir a la cruz y su enfoque 

estaba en demostrar el conocimiento y amor de Dios.   Esa es la 

oportunidad y la realidad que tenemos si somos de verdad justos. 

 

 

 

 

 

 



El día 178 Hechos 3:14  
Rechazaron al Santo y Justo, y pidieron que se indultara a un 

asesino. 

Éste es un mensaje que necesitamos oír y recordar todos los días. 

Desafortunadamente, tenemos un asunto con nuestra tendencia para 

la arrogancia moral.   La idea que soy una buena persona y nunca 

consentiría a la muerte de una persona justa, bastante menos sea 

directamente responsable de su muerte - que activamente no 

perseguí la liberación de una persona malvada y participo de la 

muerte de una persona justa. 

Mientras puede ser cierto que no estuve allí en ese día cuando esto 

ocurrió.   No estaba allí con el populacho uniendo mi voz con la de 

ellos en pedir la muerte de Jesús.   Estaba allí porque es mi pecado 

como por mucho que cualquier otro sea que hizo posible este 

acontecimiento.   Mi pecado contribuyó a los acontecimientos de 

este día. 

¿Por qué digo esto?   Porque cuando Pedro declaró este hecho, es 

probablemente que no todo el mundo en esa gente había estado allí 

en el día en duda, pero él hizo la declaración como quiera que sea.   

Él hizo constar que mi pecado me colocó en acuerdo con esas 

acciones ya sea yo fui presente o no.   Las personas presentes oyeron 

esta verdad, ambos esos que habían estado allí y esos que no estaban 

allí.   Todo supo la verdad acerca de ellos mismos. 

Mi confesión debería ser lo mismo.   Ayudé a matar a Jesús en la 

cruz por mi pecado, y mi necesidad para ser perdonado.   ¿Seré 

humilde y honesto en admitir esto y así es que seré liberado a revelar 

a Jesús a los otros? 

 

 

 

 



El día 179 Hechos 10:22  
Ellos le contestaron: —Venimos de parte del centurión Cornelio, 

un hombre justo y temeroso de Dios, respetado por todo el pueblo 

judío. Un ángel de Dios le dio instrucciones de invitarlo a usted a 

su casa para escuchar lo que usted tiene que decirle. 

Si usted alguna vez se preguntara si alguien pudiera ser lo 

suficientemente bueno como para salvarse, aquí es su respuesta.  

Cornelio fue extranjero, pero había quedado impresionado por la 

creencia de los judíos en un Dios supremo.   Él ajustó a su mundo 

para seguir sus estándares morales y su estilo de vida.   El cambio 

fue tan significativo que él fue considerado un hombre justo y 

temeroso de Dios.  

Él se vio también como un hombre para ser respetado por su 

tratamiento de otros.   Él no fue un hipócrita como los fariseos que 

no fueron respetados en general.   La gente alrededor de él 

incluyendo a los judíos vieron la diferencia y sin embargo esto no 

fue suficiente.   Incluso Cornelio pareció consciente que algo era 

deficiente y cuando un ángel le fue enviado, él respondió 

inmediatamente para salir a buscar a Pedro como dirigido. 

Lo que es claro es que una forma terrenal de rectitud no es suficiente 

para proveer su salvación.   Las buenas opiniones de otros en esta 

área no proveerán su salvación.   Es sólo nuestra aceptación del 

mensaje de la cruz, del amor de Dios y la provisión para nuestra 

salvación, que hace esto posible. 

Ser bueno es una cosa buena.   Ser justo es una cosa buena. Siendo 

visto por otros tan bueno y justo es una cosa buena.   Ser 

considerado temeroso de Dios es bueno también.   Pero no 

construirán un puente sobre la barrera y traerán perdón. 

 

 

 



El día 180 Hechos 22:14 
Luego dijo: "El Dios de nuestros antepasados te ha escogido para 

que conozcas su voluntad, y para que veas al Justo y oigas las 

palabras de su boca. 

Todos nosotros como Pablo ha sido seleccionado para saber la 

voluntad de Dios y ver a Jesús, y oír Sus palabras.   Si no somos 

cuidadosos, podemos caer en varias trampas como consideramos 

lo que éste quiere decir.   Las palabras que usamos describir lo que 

ha provisto Dios a menudo suenan grandes, pero si no somos 

cuidadosos, también nos pueden guiar abajo de algunas rutas 

peligrosas.   Considere lo siguiente: 

El privilegio a recibir – esto puede abrir camino para el orgullo.   

La idea que en cierta forma somos especiales y merecemos lo que 

Dios ha puesto disponible.   El término moderno para esto es 

titularidad.   Merezco recibir a lo que ha sido dado, desde que Dios 

me ama y me creó merezco tener lo que él tiene.   Una forma muy 

peligrosa para interpretar la idea de privilegio. 

Bendición – todos nosotros queremos bendiciones. Pero si no 

somos cuidadosos, podemos venir a esperarlos e incluso depender 

de ellos.   Podemos hacernos perezosos y podemos pensar que 

Dios proveerá todo lo que necesitamos.  

Regalos – no conozco a alguien que no disfrute de conseguir 

regalos, sino si no somos cuidadosos pueden crear una 

expectación.   Desde que es mi cumpleaños, debería conseguir un 

regalo.   Desde que estoy graduándome, debería recibir un regalo.   

Porque he hecho ésta bien cosa, debería ser recompensado.   En 

lugar del regalo siendo un símbolo de una relación se convierte en 

un requisito. 

Leímos más tarde Pablo recibió una espina.   Verdaderamente 

disfrutar de lo que ha dado Dios requiere humildad. 

 

  



El día 181 Rom 1:17  
De hecho, en el evangelio se revela la justicia que proviene de 

Dios, la cual es por fe de principio a fin, tal como está escrito: «El 

justo vivirá por la fe.»  

Para completamente comprender esta declaración acerca de cómo 

lo justo vive, necesitamos comprender de lo que se trata la fe.   Un 

aspecto clave de fe es una creencia en lo que será, y en lo que 

puede ocurrir mañana.   No se trata de lo que existe en este 

momento, pero lo que puede existir si creemos y comprometemos 

nuestras vidas a esa creencia. 

Los justos ven un futuro posible donde Dios es revelado y 

conocido.   Un futuro donde todo la lucha causada por el pecado se 

terminará.   Un futuro donde uno caminará con Dios y sabrá Dios.  

Los justos saben esto y viven consecuentemente.   No están 

dominados por los fracasos y las luchas del momento presente. 

Ven todos eso como una situación temporal que un día terminarán 

y la paz con Dios será establecida.  

En cierto sentido, ven entre bambalinas y saben que lo que está 

por delante vale la lucha de este momento.   Se comprometerán y 

que todos sus recursos hacia seguir el camino que les conduce a 

Dios y lo que Dios ha prometido.   Aunque no sepan cuándo 

ocurra, o si se verá realizado en su duración de una vida, saben eso 

un día todo lo que Dios ha prometido estará realizado.  

Esto los deja vivir como hijos de Dios ahora y revelarle esta 

verdad a esos que no han escuchado o han creído.  

 

  



El día 182 Rom 1:32  
Saben bien que, según el justo decreto de Dios, quienes practican 

tales cosas merecen la muerte; sin embargo, no sólo siguen 

practicándolas sino que incluso aprueban a quienes las practican. 

Ésta es la parte temible de la realidad en la que vivimos.   El 

mundo sabe la verdad y sin embargo ellos construyen estructuras 

para proteger su derecha para hacer lo que quieren.   Usan esas 

estructuras para condenar alguien que elige decir la verdad.   

Dudan si alguien tiene el derecho de decidirse lo que es lo correcto 

y lo incorrecto. 

El momento que usted excluye a Dios, entonces usted tiene caos.   

No hay estándar si el hombre es el estándar.   No hay esperanza 

para la paz si el hombre es la base de lo correcto y lo incorrecto.   

Cuando todo el mundo tiene el derecho o exige el derecho de 

decidirse, entonces el conflicto está garantizado.  

Dios nos ha permitido seguir nuestro propio camino.   Pero él 

también ha provisto un camino de regreso a él y la verdad.   Él 

pide a cada uno de nosotros que conózcale a él y la verdad para 

declararla a todo lo que quién está tratando de destruirla.   Esto es 

lo que está haciendo Pablo.  

Deberíamos ser lo que Dios nos creó para ser, faros de verdad en 

un mundo oscuro.   La fuente de la vida en un mundo que se está 

destruyendo a sí mismo. No debemos tener miedo de ser 

conocidos como seguidores de Cristo.   Nosotros debemos hacer 

como Pablo y declaró lo que hemos sido dados a nuestro mundo 

que está profundamente en pecado.  

Esto ha sido y siempre será el trabajo de lo justo. 

 

  



El día 183 Rom 2:5  
Pero por tu obstinación y por tu corazón empedernido sigues 

acumulando castigo contra ti mismo para el día de la ira, cuando 

Dios revelará su justo juicio. 

¿Se ha observado usted alguna vez la batalla entre un niño terco y 

su padre sobre quién está en control?   El niño es desafiante y 

voluntarioso. el padre ha dicho que no. y la razón para decir que 

no es correcta.   Ningún más caramelo, tiempo a la siesta, no más 

de esto o eso. Saben lo que está mejor para el niño, pero el niño no 

quiere escuchar. 

A veces sonreímos y nos reímos ahogadamente.   Pensamos que es 

lindo.   La verdad es no es. Representa la realidad de nuestras 

propias vidas.   Somos ese niño, y Dios es el padre intentando 

obligarnos a escuchar y hacer lo correcto.   Pero no queremos 

escuchar.  

Esta elección a desobedecer reflexiona cómo somos todos 

nosotros.   Todos nosotros queremos control.   Todos nosotros 

queremos decidirnos.   La realidad es que, en algún momento 

dado, cada niño necesitará darse cuenta de que hay consecuencias 

para tal comportamiento.   La verdad triste es que tantos se 

rehúsan a aprender esto. La Biblia dice que nadie aprende y que 

todos nosotros somos, de un modo u otro, los niños mimados que 

no escuchan a su Padre divino. 

En algún momento dado, habrá consecuencias, y esa es la 

diferencia entre lo justo y lo malo.   Uno aprende y por fin 

comienza a entender y escucha y el otro no lo hace.   Uno elige 

enfrentarse a las consecuencias y el otro no lo hace.  

La advertencia es eventualmente, si no escuchamos, todos 

nosotros tendremos que ocuparnos de las consecuencias de nuestra 

terquedad. 

 

 

 



El día 184 Rom 2:13  
Porque Dios no considera justos a los que oyen la ley sino a los 

que la cumplen. 

Bien, aquí está.   La declaración clara que yendo a la iglesia el 

domingo no le ahorrará.   La declaración clara que leyendo su 

Biblia no le ahorrará.   Que escuchando eso la enseñanza o leer ese 

buen libro no facilitará su camino en la presencia de Dios. 

No hay espacio para fachadas aquí.   Siempre ha habido un paso 

más.   Siempre ha sido oír y obedecer la palabra de Dios.   

Siempre ha sido practicar lo que usted ha aprendido de la palabra 

de Dios.   Siempre ha sido escuchar y obedecer.  

La verdad es, si usted no escucha primero, usted no sabrá cómo o 

lo que a obedecer.   Tiene sentido que la audición a solas nunca 

sea lo mismo como en verdad hacer algo.   ¿Cuántos buenos 

estudiantes se gradúan con un grado y con grandes calificaciones, 

pero nunca hace cualquier cosa?   ¿Nunca logra cualquier cosa?   

Viven bajo el engaño que completando el entrenamiento es lo 

suficiente.   Nunca se percatan que si usted no usa lo que usted ha 

aprendido, nada ocurre. 

Puedo leer un libro, puedo observar un video, o puedo escuchar un 

seminario, pero hasta que uso la información - póngale mi mano al 

arado”, para usar una vieja expresión, la información no significa 

nada. 

El mundo tiene poco interés en cristianos de papel.   Quieren 

contacto con carne legítima y las personas de sangre que viven 

fuera de las verdades en sus vidas diarias.   Dios tiene la misma 

perspectiva.   Los que viven la verdad son los que son aprobados. 

 

 

 

 

 



El día 185 Rom 3:10  
sí está escrito: «No hay un solo justo, ni siquiera uno; 

Pablo ha estado revisando la condición pecaminosa de hombre.   En 

este proceso, él también está revisando la condición de un judío ante 

Dios.   Su conclusión es muy clara.   Siendo un judío o siendo una 

Persona No Judía, ningún significo.   Nadie es justo.   Nadie busca 

a Dios.   Para soportar esto, él saca citas de varios textos en el 

Antiguo Testamento. 

Éste es el estado de hombre y no hay nada que él puede hacer para 

cambiar esta realidad.   Todo en su vida confirma esta verdad.   

Dejado a sí mismo el hombre es un mentiroso, un asesino, 

engañoso, y no le teme a Dios.   El hombre no tiene valor redentor 

con base en sus acciones, deseos, y propósito en la vida. 

Ésta es una imagen oscura y temible de nuestra condición verdadera 

ante Dios. lo que es aún peor es que el hombre no teme al que le 

creó. Tan aun lo mejor de esos entre nosotros está plagado de 

pecado y una falta de deseo para conocer a Dios.  

Si debemos tener cualquier esperanza de ser recuperados, 

necesitamos ocuparnos de esta realidad. Necesitamos ser 

brutalmente honestos con nosotros mismos acerca de nuestra 

naturaleza verdadera y el estado verdadero de cosas entre nosotros 

y Dios. Es único cuando llegamos al lugar de que Pablo está 

hablando acerca que podemos comprender el trabajo que Dios ha 

hecho para salvar a hombre de su manera de vivir autodestructiva. 

Hoy toma un momento para reflexionar sobre la verdad del pasaje 

y dé gracias por el amor de Dios que no nos abandonó. 

 

  



El día 186 Rom 3:20  
Por tanto, nadie será justificado en presencia de Dios por hacer las 

obras que exige la ley; más bien, mediante la ley cobramos 

conciencia del pecado. 

Esta verdad es más profunda y crítica que lo que a menudo nos 

percatamos. A veces enfocamos la atención en simplemente la ley 

dada a Moisés y nosotros lo deberíamos hacer porque esa es la 

definición más clara de la ley.   Pero la ley es un concepto mucho 

más grande y nosotros debemos darnos cuenta de ese hecho.   La 

realidad, sin embargo, es que el corazón de la ley es parte de cada 

cultura y toda persona. 

Dios es nuestro creador y nosotros estamos en Su imagen.   Eso 

quiere decir que dondequiera que vivamos, o qué cultura guía 

nuestra vida, allí está la Ley de Dios.   Se ve en todas partes y el 

hombre lo usa como una fundación para definir cómo vivir y tratar 

uno a otro.   Mientras puede ser distorsionado por nuestro pecado, 

todavía juzga a todo el mundo.  

La verdad queda que nadie puede ser declarado justo observando la 

ley no importa qué forma la ley tome.   Nadie es capaz de cumplirlo.   

El enfoque de Pablo está en la ley de Moisés, pero la verdad queda, 

si somos honestos, todo el mundo deja de cumplir la ley.   Cada 

forma que la ley toma da como resultado la revelación de pecado.  

La pregunta es: ¿Seremos honestos acerca de esta verdad y 

admitiremos el hecho que no podemos tener éxito en guardar la ley?   

¿Nos permitiremos ver la verdad acerca de nuestras vidas?  

Agradecidamente éste no es el fin de la conversación.   Hay 

esperanza para esos que ven la verdad. 

 

  



El día 187 Rom 5:7-8  
Difícilmente habrá quien muera por un justo, aunque tal vez haya 

quien se atreva a morir por una persona buena. 8 Pero Dios 

demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía 

éramos pecadores, Cristo murió por nosotros. 

¿Moría alguien voluntariamente por otra persona?   Tal vez.   Los 

padres se sacrifican para sus niños.   En combate, los soldados se 

sacrifican para otros.   Pero en esas situaciones, hay un propósito 

claro, una razón clara para tal sacrificio. 

Podemos ver la razón para que sacrificarnos para proteger la verdad.   

Podemos ver la razón para que sacrificarnos a proteger lo que es 

bueno y correcto.   Tiene sentido.   Queremos ver lo que es justo 

protegido, y queremos que hay una fuente de bien en este mundo.   

Todo eso tiene sentido.   La gente que hace esos sacrificios tiene 

una fe profunda que su sacrificio tiene valor porque de quién es y 

quién están rescatando. 

¿Pero vemos el valor en el pecador, lo malvado, el fracaso? ¿Nos 

sacrificaríamos nosotros mismos para un criminal, un adicto, un 

marginado? Si es una cosa rara para uno para morir por el bien y lo 

justo, entonces es poco probable que alguien hiciera eso para uno 

de estos.   Pero eso es lo que hizo Cristo.   Él murió por lo malo. 

¿Por qué? 

Porque él creyó que tal sacrificio posibilitaría abrir el camino al 

criminal, el adicto, el marginado, y usted y yo para encontrar el 

camino a Dios a través de Su sacrificio.   Él creyó que 

responderíamos y seríamos hechos justos y bien a través de Su 

sacrificio.   Eso es lo que somos llamados para hacer.  

 

  



El día 188 Rom 5:19  
Porque así como por la desobediencia de uno solo muchos fueron 

constituidos pecadores, también por la obediencia de uno solo 

muchos serán constituidos justos. 

Considere el siguiente concepto.   ¿Cuál es el enfoque de cada uno 

de lo antedicho? 

El pecado original estaba enfocado a hacer lo que quise y teniendo 

lo que quise.   El resultado fue desobediencia y la ruina de plan de 

Dios para nosotros. 

El gran sacrificio estaba enfocado en hacer lo que necesitaron los 

otros y lo que deberían querer.   El resultado fue obediencia y la 

restauración del plan de Dios. 

Lo primero enfocó la habilidad de uno para hacer elecciones 

oportunas y tenga el mando. 

El segundo enfocó en depender en la sabiduría de Dios y dejarlo 

tener el mando. 

Lo primero resultado en todo el género humano hace estar 

manchado. No hay nada que esté hecho que no es de algún modo 

contaminado por el deseo para reemplazar a Dios conmigo. 

El segundo dio como resultado posibilitar sacar la mancha a través 

del proceso limpiador del sacrificio perfecto.   Este proceso lo hace 

posible para puso a Dios de regreso en el trono y restaura la relación 

fracturada que ha sido quedado en ruinas desde el primer acto de 

deseo egoísta. 

¿La elección que nosotros recibimos es cuál de estos caminos 

seguiremos? ¿Continuaremos viviendo en la desobediencia y por 

siempre manchado por ponerme primero?   O finalmente 

aprenderemos a tener en la mira a otros, con Dios que es el primer 

otro, ¿quién entonces nos puede restaurar para ver la belleza de lo 

que él quiso cuando él nos creó? 

 



El día 189 Rom 7:12  
Concluimos, pues, que la ley es santa, y que el mandamiento es 

santo, justo y bueno. 

¿Creemos esto?   Que la ley es sagrada, justa, y buena.   ¿Creemos 

que cuando guardamos la ley, somos capaces querer de todo 

corazón, mente, corporal, y el alma a Dios? 

Ese fue su intento original, para revelar a nosotros cómo vivir en 

una forma sagrada, justa, y buena.   Para revelar a nosotros cómo 

saber si nosotros verdaderamente amáramos El Señor 

completamente y por encima de todo lo demás en este mundo.   La 

ley fue ser un guía en definir el camino que deberíamos caminar. 

El problema es que una vez que el pecado entrado en, la ley nos 

reveló a nosotros de qué manera estábamos fracasando en nuestro 

amor para Dios.   Reveló nuestra corrupción y amor para el ego 

sobre todo lo demás.   Así es que el buen propósito de la ley - 

guiarnos en amar a Dios, se convirtió en una herramienta para 

revelar nuestro pecado.   Esto no es lo que Dios se propuso.  

En lugar de ayudarnos a nosotros a quedarnos en el camino 

verdadero, se convierte en un recordatorio constante del hecho que 

no estamos en el camino, y de nuestra preferencia para seguir 

nuestro propio camino.   Entonces a través de la ley, aprendemos la 

profundidad de la realidad de pecado en nosotros.  

Para empeorar las cosas, el pecado corrompe nuestra habilidad para 

entender y amar la ley que Dios ha dado.   Agradecidamente ese no 

es el fin del asunto, y por causa de Cristo (verso 7: 25), tenemos la 

esperanza de la ley llevando a cabo su propósito original de 

ayudarnos a verdaderamente amar a Dios. 

 

 

 

 



El día 190 Rom 8:3-4  
Así condenó Dios al pecado en la naturaleza humana, 4 a fin de que 

las justas demandas de la ley se cumplieran en nosotros, que no 

vivimos según la naturaleza pecaminosa sino según el Espíritu. 

La acción de Jesús en la cruz condenó pecado en el hombre 

pecaminoso.   Su vida y la muerte en la cruz confirmó lo que la ley 

revelo, que todos nosotros estamos condenados ante Dios.  

Y mientras la acción de Jesús completamente reveló esta verdad 

también cumplió con los requisitos de esa ley.   Adicionalmente, 

nos proveyó con una vía a cumplir con esos requisitos en nuestras 

vidas.   La clave es una decisión para no vivir según nuestra 

naturaleza pecaminosa sino según el Espíritu. 

¿Sueno como simplemente estoy repitiendo la Sagrada Escritura 

arriba?   Sí, soy.   Deberíamos repetir esto todos los días como un 

recordatorio del precio que estaba pagado a fin de que podríamos 

ser justos - a fin de que tuviéramos lo que es necesario para cumplir 

con los requisitos de la ley. 

La verdad es estamos doblemente condenados.   Primero, porque 

somos pecaminosos.   En segundo lugar, porque la verdad es 

revelada en la vida perfecta y el sacrificio de Jesús.   ¿Suena esto 

severo?   De ningún modo.   Es simplemente la verdad.   Es un más 

recordatorio de qué tan importante era para que Jesús venga y se 

ocupe de la deuda de nuestros pecados. 

Tengo ahora libertad de escoger.   Libre para recibir perdón.   Libere 

para vivir según el Espíritu.   Los requisitos de la ley han sido 

satisfechos y puedo encontrar alegría y paz. 

 

  



El día 191 Gal 3:11  
Ahora bien, es evidente que por la ley nadie es justificado delante 

de Dios, porque «el justo vivirá por la fe» 

Si esto es tan claro, por qué constantemente creamos leyes y 

estructuras para evaluar si alguien es justo, ¿un seguidor verdadero 

de Dios? 

Esos que son de verdad justos entienden claramente que confiar en 

tales leyes y las estructuras no las salvarán.   Sólo condenan.   Esto 

no debe decir que no deberíamos permitir la buena ley de Dios 

guiarnos. Eso provee una forma de ayudarnos a entender que lo que 

es justo y lo que no lo es. 

El asunto es cuando dejamos a la ley definir si nos salvamos.   Si le 

estamos sirviendo a Dios o no.   Si somos aceptables para Dios o 

no.   No puede hacer eso.   Sólo nuestra fe en el sacrificio de Cristo 

y la acción limpiadora de arrepentimiento y perdón puede hacer eso.  

Esa es la llave.   No podemos estar parados ante Dios y reclamar a 

ser justos porque hemos seguido la ley.   Sino, si estamos delante de 

él como uno perdonado por el amor y el sacrificio, de Cristo 

podremos vivir una vida que cumple con el corazón y propósito de 

la ley, para amar a Dios sobre todo. 

Es nuestra fe en el amor de Cristo dando efecto en nosotros que nos 

dará la habilidad para vivir una vida justa.   Es esa fe que nos cambia 

y ya no somos esclavos para la ley y capaz para hacer lo que la ley 

nunca podría lograr, que es conocer a Dios. 

 

  



El día 192 1 Tes 2:10-11 
 Dios y ustedes me son testigos de que nos comportamos con ustedes 

los creyentes en una forma santa, justa e irreprochable. 

¿Así que qué recuerdan las personas más?   ¿Sus palabras o sus 

acciones?   ¿Qué tan importante es la manera en que usted vive para 

su testimonio? 

Pablo lo consideró prueba crítica que las palabras que compartieron 

tuvieron valor y representó las palabras de Dios.   La manera en que 

su grupo vivió fue la prueba. 

Si queremos que las personas no sólo oyeran nuestras palabras 

como compartimos el evangelio, necesitamos vivir en una manera 

que muestra el valor de esas palabras.   Necesitamos ser santos, 

revelados por cómo vivimos, nuestra dedicación a Dios, y el trabajo 

que hemos recibido.   Necesitamos ser justos, mostrando a las 

personas que nuestras vidas son diferentes cuando Dios está 

viviendo en nosotros.   No sólo hablamos de amor y tratando otros 

como digno del amor de Dios, pero lo vivimos esto.  

La última palabra aquí está libre de culpa.   ¿Podemos vivir sin 

cometer errores?   Probablemente no.   Pero podemos vivir en tal 

manera que las personas ven claramente por qué estamos sirviendo 

a Dios.   No hay hipocresía.   No hay egoísmo.  No hay orgullo.   

Somos exactamente quién decimos que somos.   Somos pecadores 

que han sido perdonados y transformados por Dios. 

Las personas ven que nuestro enfoque es honrar a Dios en todo lo 

que hacemos.  

Entonces considera esto:   Pablo dijo que la gente de Tesalónica 

fuera sus testigos que él había hecho todo lo antedicho.   ¿Entonces 

podrían sus vecinos ser testigos que usted es santo, justo, y libre de 

culpa? 

 

  



El día 193 1 Tim 1:9  
Tengamos en cuenta que la ley no se ha instituido para los justos 

sino para los desobedientes y rebeldes, para los impíos y pecadores, 

para los irreverentes y profanos. La ley es para los que maltratan 

a sus propios padres, para los asesinos, 

Cuando Dios es parte de la vida de uno no hay necesidad para una 

ley externa.  

Todas las formas de ley escrita le prestan servicio a un propósito, 

para proveer un armazón para el juicio y el castigo apropiado.   

Hasta la ley mosaica hace esto.   Define lo que es comportamiento 

inaceptable y toma en consideración castigo apropiado para ser 

aplicado. 

Cuando Dios mora en una persona un sistema diferente comienza a 

funcionar.   Su enfoque está en caminar con Dios y ayudarle a los 

otros a hacer lo mismo.   Éste fue el enfoque de cómo Adán y Eva 

vivió en el jardín.   Caminaron y hablaron con Dios.   Es lo que 

definió la vida de Enoch.   Él caminó con Dios.   La vida y el 

ministerio de Moisés fueron algo semejante que él tuvo permiso de 

ver la gloria de Dios y si tuviera constante acceso a la presencia de 

Dios. 

Cuando hablamos acerca de David, aunque él pecara, la Biblia nos 

dice que él fue un hombre tras el propio corazón de Dios. Eso quiso 

decir que, en cada situación, el éxito y el fracaso, él siempre regresó 

a Dios porque ese fue el corazón de quién él fue. 

Esto es lo que nosotros necesitamos ser.   Necesitamos ser justos, 

no por definir lo que no hacemos, sino dejando a la presencia de 

Dios definir lo que hacemos y cómo vivimos. 

 

  



El día 194 2 Tim 4:8  
Por lo demás me espera la corona de justicia que el Señor, el juez 

justo, me otorgará en aquel día; y no sólo a mí, sino también a todos 

los que con amor hayan esperado su venida 

Pablo ha estado revisando su vida y su ministerio para Timoteo.   

Hay dos enfoques de este pasaje, lo que él espera tener porque él ha 

sido fiel, y quien determinará lo que eso será.   Consideremos el 

segundo de estos.  

Cuando volvemos la mirada atrás sobre nuestras vidas o esperamos 

con anticipación lo que está por delante, necesitamos tener presente 

que sólo la opinión de una persona realmente tiene importancia.   Es 

El Señor que nos juzgará y titulará lo que ha estado hecho por 

nosotros.   Si esa persona aprueba, entonces es un hecho que los 

otros lo harán benditos y no heridos por nuestras vidas y nuestra 

actividad. 

Pablo considera su vida y un detalle clave sobresale.   Es la idea que 

él ha visto su vida y su ministerio como una ofrenda que él ha hecho 

para El Señor.   Él ha derramado su vida y padecido todo lo que ha 

ocurrido para que cuando su vida es revisada, será revelado que él 

ha hecho lo correcto hasta el fin y ha sido fiel a su relación con Dios. 

Y la cosa que le ha mantenido enfocado y en pista ha sido su anhelo 

para ver a su Salvador y Señor. Este deseo para conocer a Dios y 

esté en su presencia ha sido el enfoque de su vida y debería ser 

nuestra también.   Esto solo merecerá el derecho para estar delante 

de un Dios justo y recibir la bendición preparada para los fieles. 

 

 

 

 

 

 



El día 195 Titus 3:5  
él nos salvó, no por nuestras propias obras de justicia sino por su 

misericordia. Nos salvó mediante el lavamiento de la regeneración 

y de la renovación por el Espíritu Santo, 

Hay esperanza.   No tenemos que ser perfectos.   No son nuestras 

vidas perfectas que Dios requiere antes de que podamos 

experimentar Su misericordia.   No tenemos que proveer una vasija 

perfecta antes de que Dios venga y trabaje en nuestras vidas.   Él es 

el que nos perfecciona si estamos dispuestos y lo dejamos trabajar. 

Hay esperanza.   No tenemos que volvernos atrapados en el 

legalismo viviendo una vida perfecta para garantizar la presencia 

continuada y la actividad de Dios en nosotros.   Él es el que nos 

ayuda a aprender a vivir correctamente.   Como nuestro cuerpo 

humano que requiere baños y el cuidado, él es presente para 

continuar limpiando nuestras vidas y ayudándonos a nosotros a 

convertirnos en todo lo que él quiere que nosotros seamos. 

Nosotros ni uno ni otro tiene que ser perfecto para él para trabajar 

en nosotros, ni perfeccionar para él para permanecer y continuar 

creando en nosotros un miembro maduro y completo de Su familia.   

No tengo que probar que soy digno de Su amor antes o después de 

que él trabaja en mí.     Es esta verdad que me ayuda a abrirle la 

puerta a él para que el mora en mí. Y es esta verdad que me ayuda 

a superar mis fracasos. 

En ambos casos, he aprendido el asombro de Su amor y el perdón.   

Tengo esperanza y puedo caminar con Dios solamente porque sé 

que él me ama. 

 

  



El día 196 Heb 10:38  
Pero mi justo vivirá por la fe. Y si se vuelve atrás, no será de mi 

agrado.»  

¿Qué desea usted hoy?   ¿Qué precio pagará usted por lo que usted 

desee?   ¿Cuánto tiempo usted estará estando dispuesto a hacer lo 

que es necesitado para recibir lo que usted desea? 

Las respuestas para estas preguntas dependen bastante sobre lo que 

usted desea.   Algunos deseos reflexionan el momento en el cual 

vivimos.   Ellos vienen ellos van y no tenerlos tiene poco impacto 

en nuestras vidas y ningún impacto en las vidas de otros.   Los otros 

reflexionan un período en nuestra vida.   Lo que deseamos como 

niños, juventud, en el matrimonio, como padres, en el trabajo, 

etcétera.   Mientras no indispensables, pueden tener un gran impacto 

en nuestras vidas y cómo vivimos.   Pero por otro lado no son tan 

esenciales como podemos pensar son. 

Entonces allí están los deseos que definen quiénes somos.   

Invertiremos todo lo que seamos y tengamos en perseguir estos 

deseos.   Una carrera, una relación, un nivel de éxito, una educación.   

El fracaso para obtenerlos tiene el potencial para traer ruina. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



El día 197 Heb 11:4  
Por la fe Abel ofreció a Dios un sacrificio más aceptable que el de 

Caín, por lo cual recibió testimonio de ser justo, pues Dios aceptó 

su ofrenda. Y por la fe Abel, a pesar de estar muerto, habla todavía. 

Los justos desean vivir por la fe.   Este deseo les da el enfoque y la 

perseverancia a trato con los costos que deben estar pagados para 

obtener lo que es deseado.   La cosa que lo justo desea es Dios en 

cada aspecto de su vida.   Saben que ningún precio es demasiado 

grande para pagar para conocer a Dios y hacer Su voluntad.   Los 

justos saben que complacerle a Dios es el único deseo que vale no 

importa qué precio puede ser requerido de ellos.   Nada les impedirá 

buscarlo. El corazón y alma de ser justo no son lo que hacemos sino 

el motivo por lo que hacemos.   Por qué usted elige hacer lo correcto 

es más importante que lo que usted hace.   Ambos Caín y Abel le 

presentaron un sacrificio a Dios.   Los sacrificios fueron diferentes, 

pero ese no es el asunto en por qué uno fue aceptable y el otro no. 

Estaba cerca lo por qué detrás de ellos.   Como leo la historia lo que 

parece aparente es que Abel trajo lo mejor de la primera fruta y Caín 

trajo una parte de las frutas.   Uno da la apariencia de ser con base 

en el honor y el respeto, el otro en cumplir una obligación.   El 

comentario de El Señor parece confirmar esto.   “Si usted hace lo 

correcto, ¿ usted no será aceptado?” 

Si uno está tratando de ser aceptado por Dios entonces uno se da 

cuenta de que nada que hagan puede hacer posible eso.   No hay 

sacrificio, ninguna acción adecuada para lograr eso.   Pero cuando 

una persona comprende eso y presenta su sacrificio y actúa en  

humildad y el honor a Dios, ese hecho de fe y confianza hace el 

sacrificio aceptable.   Les hace a nuestras acciones algo que tienen 

valor ante Dios, y él los acepta. 

no se trata de lo que hago sino por qué lo hago.   Dios ve esto y 

acepta el sacrificio de una persona justa.  Esa actitud revela la 

naturaleza justa de la persona.  

 



El día 198 Heb 12:23  
a la iglesia de los primogénitos inscritos en el cielo. Se han 

acercado a Dios, el juez de todos; a los espíritus de los justos que 

han llegado a la perfección; 

Hay dos imágenes en el pasaje donde este texto es encontrado.   Una 

de una montaña de fuego, sin par y mortífero.   Un lugar que está 

prohibido para entrar o tocar.   Uno de miedo y juicio ardiente.   El 

otro de una ciudad de vida y la luz.   Una ciudad llenada con la 

presencia de Dios donde miles de ángeles han reunido en la 

celebración gozosa. 

Adentro este lugar está reunido todo esos cuyos nombres son 

puestos por escrito.   Todos aquellos que haya estado parado ante 

Dios y sido declarado justo.   Estar delante de ellos es Jesús, quien 

hizo posible esta declaración a través de Su sangre.   Un sacrificio 

que los ha hecho justos y ha cumplido con el pacto hecho por Dios 

a Abraham. 

La primera imagen fue lo que la gente de Israel encontró en Mt 

Sinaí.   Los dejó en el miedo de acercarse a Dios.   Fue aquí la ley 

fue dada y el hombre se enteró de la verdad acerca del pecado.   Pero 

estaba también aquí que Dios comenzó a prepararse para el 

establishment de la segunda imagen.   Una imagen de alegría, 

esperanza, y la paz.   Una imagen que invita todo a venir y ver.  

A causa de Jesús, la imagen ha cambiado de fuego y miedo a la luz 

y la alegría.  

La verdad es que tenemos la oportunidad en Cristo a escoger.   No 

tenemos que afrontar el fuego de lo primero, pero podemos disfrutar 

de la belleza del segundo si no rehusamos lo que hubiera estado 

ofrecido a nosotros en Cristo. 

 

  



El día 199 James 1:19-20  
Mis queridos hermanos, tengan presente esto: Todos deben estar 

listos para escuchar, y ser lentos para hablar y para enojarse; 20 

pues la ira humana no produce la vida justa que Dios quiere. 

La cólera es tal emoción complicada.   Eso entonces fácilmente se 

sale fuera de control.   Cuando eso ocurre decimos y hacemos cosas 

que son destructivas y no útiles.   Juzgamos a los otros antes de que 

consideremos todo lo que ha ocurrido. 

Demasiado rápidamente olvidamos nuestros fracasos y la paciencia 

increíble de Dios con nosotros.   Demasiado rápidamente se nos 

olvida cómo él se ha tomado el tiempo para escuchar nuestros gritos 

y nuestra confesión de nuestros pecados.   Demasiado rápidamente 

nos olvidamos de que él nos ha perdonado y que para hacer eso 

querido decir el sacrificio de Su hijo para hacer tan posible. 

Se nos olvida y entonces nos enojamos con otros para su fracaso.   

No les damos la misma gracia y la misericordia que nos fue dada.   

Entonces nos volvemos ofendidos, los juzgamos, y los empujamos 

más profundo en el abismo de pecado.  

Tal cólera no nos ayuda a crecer y no nos dará las herramientas para 

ayudar a los otros a librarse del pecado que los ata.   Es un camino 

falso y nos conducirá lejos de la vida que Dios tiene para nosotros.   

Nuestro perdón se basó en el amor de Dios.   Él nos llama a vivir en 

amor y no en la cólera.   Él nos llama a aprender a perdonar para no 

juzgar. Él nos invita a entrar al poder de bondad y un espíritu 

moderado.     

 

 

 

 

 

 



El día 200 San 2:21  
¿No fue declarado justo nuestro padre Abraham por lo que hizo 

cuando ofreció sobre el altar a su hijo Isaac? 

¿Cuál es la prueba?   ¿Cómo sabe uno que son justos?  

Si nosotros en realidad queremos saber entonces le podemos tener 

que hacer frente a las pruebas que revelarán dónde está nuestra 

confianza. ¿Tenemos la fe que revela quiénes somos? 

Ser justo significa confiar en Dios.   Que también significa tener 

nuestra confianza en él probado.   Abraham tuvo que ocuparse de 

una prueba increíble.   Una prueba que la hubiera pasado.   Dios 

había dado una promesa para bendecirle a él y las naciones a través 

de su descendencia por Sara.   Él tuvo sólo un niño por ese 

matrimonio, Isaac.   Ahora él debe sacrificar a ese hijo y aun así 

confiar en Dios para cumplir con la promesa. 

Ser justo es dejar ir de lo que pensamos que tenemos, de lo que 

pensamos es esencial para vivir para Dios, y dejamos a Dios decidir 

lo que necesitamos.   Es a menudo no lo que pensamos que es.   La 

verdad es hasta que el día de la prueba llegue, no podemos darnos 

cuenta de lo que la prueba será.   No podemos darnos cuenta de lo 

que necesitamos dejar ir para ser la persona Dios quiere que 

nosotros seamos. 

¿Necesitamos dejar ir a una persona, nuestra familia, una posesión 

clave, o una posición de la que disfrutamos?   ¿Necesitamos dejar ir 

nuestras esperanzas y deseos más profundos a fin de que Dios puede 

ser el centro de nuestra vida?   Si somos justos haremos eso y 

descubriremos la profundidad del amor de Dios para nosotros y lo 

que Sus promesas verdaderamente significan. 

 

  



El día 201 San 5:16  
Por eso, confiésense unos a otros sus pecados, y oren unos por 

otros, para que sean sanados. La oración del justo es poderosa y 

eficaz. 

¿Comprendo el poder de una vida justa?   Creo que si soy humilde 

y sigo a Dios en toda mi vida, ¿tengo acceso al poder y que mis 

palabras pueden traer la bendición y la sanación a las vidas de otros? 

Esto es lo que Santiago está diciendo.   Puedo estar parado ante Dios 

y puedo orar para las necesidades de otros y Dios oirá mi oración.   

Le puedo prevalecer a Dios para perdonar los pecados de otros.   

Puedo clamar a Dios y puedo pedir que él sana esos que son 

físicamente y espiritualmente enfermos. 

Necesito darme cuenta de que si las personas me ven como un canal 

de presencia de Dios y poder entonces necesito humildemente orar 

por ellas.   Necesito ver que si soy justo antes de los ojos de Dios y 

a los ojos de otros tengo esta bendición única, para orar por ellos y 

actuar como su representante ante Dios. 

Pero necesito tener claramente presente que no es porque tengo 

influencia o autoridad que he ganado. Está por mi relación con Dios 

que hace posible esto.   Es una relación que debo mantener en foco 

como las personas me piden a mí que ore por ellos.   Si me ven como 

justo es porque ven cómo estoy caminando con Dios.   No se trata 

de alguna calidad especial que tengo - es Dios que deberían ver. 

 

 

  



El día 202 1 Pe 3:12  
Porque los ojos del Señor están sobre los justos, y sus oídos, atentos 

a sus oraciones; pero el rostro del Señor está contra los que hacen 

el mal.» 

Pero necesito tener claramente presente que no es porque tengo 

influencia o autoridad que he ganado. Está por mi relación con Dios 

que hace posible esto.   Es una relación que debo mantener en 

enfoque como las personas me piden a mí que ore por ellos.   Si me 

ven como justo es porque ven cómo estoy caminando con Dios.   No 

se trata de alguna calidad especial que tengo - es Dios que deberían 

ver. 

Ésta es una gran consolación, para saber que Dios sólo no está 

vigilando por encima de mí pero es atento a mi oración.   Esto quiere 

decir que él simplemente no está escuchando lo que le estoy 

diciendo.   Él cuidadosamente está escuchando a todo lo que estoy 

diciendo. 

Él oye las palabras y él oye el tono de mi voz. Él ve las expresiones 

de mi cara, y la posición de mi cuerpo, y observa cada detalle de mi 

ser como le hablo. Él ve y oye el proceso entero de comunicación.  

Él sabe exactamente lo que me estoy sintiendo en todos los niveles.   

Las palabras, las emociones en las palabras, el intento de esas 

palabras, y el deseo que expresan.   El deseo más importante es ser 

conocido.   A veces no se trata de conseguir una respuesta.   Se trata 

de ser oído y comprendido. 

Con Dios, él siempre escucha y entiende. Él detiene lo que él está 

haciendo y da el justo Su atención completa.   Esto es algo que todos 

nosotros deseamos, para saber que cuando hablamos, el a quien le 

estamos hablando en verdad está oyendo y respondiendo a nosotros.   

Que están dispuestos a darnos su atención completa. 

Esto es lo que hace Dios para lo justo, para esos que desean la 

verdad y quieren paz con Dios. 

 



El día 203 1 Pe 3:18  
Porque Cristo murió por los pecados una vez por todas, el justo por 

los injustos, a fin de llevarlos a ustedes a Dios. Él sufrió la muerte 

en su cuerpo, pero el Espíritu hizo que volviera a la vida. 

Ésta es la verdad de nuestra condición.   Una persona justa tuvo que 

morirse por nosotros, lo malo a fin de que pudiéramos ser 

declarados justos y pudiéramos ser traídos ante Dios. 

Ha habido muchos sermones, muchas composiciones, muchos 

poemas, y tantos intentos para explorar la profundidad, anchura, y 

el alcance de qué Cristo había hecho para nosotros.   No importa 

cuánto lenguaje inspirado y creativo que usamos, regresa a esta 

declaración básica. Él murió por nuestros pecados. 

No importa cuán descriptivos somos de la muerte en la cruz.   No 

importa cuánto trabajamos en comprender el dolor y el sufrimiento 

involucrado, se reduce a esto, él fue ejecutado para nosotros.  

No importa cuán bellas e inspiradoras las palabras sean ese intento 

para explicar la victoria que se ganó por ese sacrificio y la muerte 

que requirió, se hizo posible por el Espíritu de Dios.  

A veces necesitamos venir de regreso a los elementos básicos y 

dejarles llenar nuestros pensamientos.   Jesús murió por nuestros 

pecados, un perfecto hombre de bigotes para una persona mala 

indigna, para mí.   Él fue ejecutado y resucitado así es que yo, una 

persona envuelta en el sudario de muerte podría ser liberada para 

vivir de acuerdo con ese mismo espíritu. 

 

 

 

 

 

 



El día 204 1 Pe 4:18  
«Si el justo a duras penas se salva, ¿qué será del impío y del 

pecador?»  

Regocíjese, mi alma.   Cristo se murió por mí a fin de que pudiera 

vivir. 

¿Cada cuánto nos decimos nosotros mismos u otros que es fácil 

estar salvado y restaurado al reino de Dios?   Todo lo que usted tiene 

que hacer es arrepentirse y confesar sus pecados.   Entonces Dios 

trabajará en su vida para limpiarle y transformarle.   Suena tan fácil 

e intentemos presentarle en esa forma en las esperanzas de hacer 

más pequeñas las barreras para una persona aceptando Jesús como 

su Salvador.  

Pero este pasaje nos recuerda que no había nada simple acerca de lo 

que Dios ha hecho.   No fue un asunto simple escoger para ser 

encarnado en carne humana.   No fue un asunto simple vivir como 

un humano y tratar con todas nuestras luchas y nuestras tentaciones.   

No fue un asunto simple de tratar con personas que estaban más 

interesadas en tener sus necesidades encontradas antes que aprender 

la verdad.   No fue un asunto simple tratar con esos que oyeron la 

verdad y la ignoró.  Y más allá de toda duda no fue fácil de estar 

crucificado para nosotros. 

No hay tal cosa como fácil en lo que se refiere a nuestra salvación. 

Y la persona que le tiene que hacer frente a su pecado, 

verdaderamente afrontada con su realidad no dirá que fue un 

proceso fácil. Afrontar la verdad acerca del ego de uno nunca es 

simple o fácil. y finalmente aprendiendo y creciendo como un niño 

de Dios es trabajo. 

Agradezco tan que Dios está allí para ayudarnos por el camino 

adelante. Ahora haga una pausa y piense acerca del estado de lo 

malvado. 

 

 



El día 205 2 Peter 2:7-8  
Por otra parte, libró al justo Lot, que se hallaba abrumado por la 

vida desenfrenada de esos perversos, 8 pues este justo, que convivía 

con ellos y amaba el bien, día tras día sentía que se le despedazaba 

el alma por las obras inicuas que veía y oía.  

Hay dos temas en este pasaje.   Lo primero es la idea que Dios 

rescatará a lo justo, y el segundo es la respuesta de lo justo para el 

pecado alrededor de ellos y cómo éste indica quiénes son. 

Como consideramos lo justo y la voluntad de Dios para rescatarlos, 

un par de hechos vienen a la mente.   Un, Lot se salvó pero perdió 

todo, todas sus posesiones, exceptúa algunas cosas, las ropas que él 

estaba llevando puesto, cualquier cosa que él podría llevar o agarre 

en la prisa para salir, y su familia inmediata.   Su vida fue el enfoque 

del rescate.  

La extensión o límite de lo que se salvó se ve en el hecho de que su 

vida justa no salvó a su mujer cuando ella volvió la mirada atrás y 

no dio como resultado justa manera de pensar de parte de las hijas.   

Nuestra vida no puede salvar a los otros.   Sólo los puede apuntar 

en la dirección correcta y les puede dar lumbre para guiarlos.  

Esto nos trae al segundo tema.   El pecado del mundo atormenta 

esos que son justos.   Esta persona es la indicadora para que otros 

vean lo que quiere decir de vivir en un camino que agradan Dios.   

También revela la base del juicio para venir.  

El pecado nos provoca dolor y nosotros tenemos opciones - use 

nuestro conocimiento para juzgar a los otros, o ayúdeles a encontrar 

el camino hacia Dios y Su rescate también. 

 

  



El día 206 1 Juan 2:1  
Mis queridos hijos, les escribo estas cosas para que no pequen. Pero 

si alguno peca, tenemos ante el Padre a un intercesor, a Jesucristo, 

el Justo. 

Tenemos un defensor.   Conserve esto siempre en mente.   Tenemos 

un defensor.   Este defensor vive entre nosotros. Este defensor se 

enteró de la debilidad de nuestras vidas y el poder de pecado.   Este 

defensor aprendió y venció todo lo que nos derrota totalmente.   Él 

entiende y está listo a representarnos en el trono de Gracia. 

Sí, se ve también como el trono de juicio, y sin este defensor en 

nuestro lado que es exactamente lo que es - un lugar de juicio y 

condenación para nuestros pecados.   Pero con el defensor a nuestro 

lado, el que se sacrificó para nosotros, el que comprende nuestras 

necesidades, el que vigila sobre nosotros, esos que quieren caminar 

con Dios, él está allí para representarnos y hacerlo un trono de 

misericordia y restauración. 

Juan nos recuerda que él nos ha salvado y continúa 

representándonos antes del Padre.   Si pecamos, como es muy 

probable que haremos, todavía estamos viviendo en esta carne 

pecaminosa con todas sus tentaciones, y si confesamos, como 

siempre debemos hacer humildemente, él está allí para 

representarnos.  

Él no defiende nuestro pecado.   Él defiende la verdad que en él y, 

a través del poder del Espíritu Santo, podemos vencer y podemos 

continuar creciendo y podemos convertirnos en que lo que Dios 

pretendió, un hijo recuperado de Su creación. 

 

  



El día 207 1 John 2:29  
Si reconocen que Jesucristo es justo, reconozcan también que todo 

el que practica la justicia ha nacido de él. 

¿Por qué utilizamos el término cristiano?   Es porque un cristiano se 

parece a Cristo en lo que hacen y dicen.   Él es el patrón por lo cual 

todo que sígale será formado.   Eso es si estamos de acuerdo que él 

es justo, entonces él es el patrón o el estándar que se usa para medir 

e identificar todos aquellos que reclamar para ser cristiano. 

También quiere decir que aceptamos la definición de la Biblia de 

rectitud y todos los ejemplos que da relacionados a este término.    

Casi todos los sistemas de creencia tienen tal término para describir 

una persona que correctamente vive de acuerdo con lo que definen 

como justo.   La diferencia clave es el estándar dado a nosotros 

como cristianos no viene de entendimiento o interpretación humana 

que es interno. 

Lo que tenemos como cristianos viene de una fuente externa.   Una 

fuente que no puede ser adaptada a nuestro ajuste o alterado para 

calzar bien nuestros conceptos e ideas actuales de lo correcto y 

aceptable.   Tiene una fuente inmutable eterna y nosotros vemos eso 

la realidad vivida fuera para nosotros a emular en Jesús. 

Esto no es algo que podamos duplicar en nuestras vidas, debe ser 

renacido en nosotros.   Vivir bien es un resultado de nuestro siendo 

renacido en Cristo.   Significa dejar a Jesús ser nuestro patrón y 

hacerle reformar nosotros en todo lo que podemos estar a través del 

poder y presencia del Espíritu Santo.   Ese posibilita ser un cristiano. 

 

  



El día 208 1 John 3:7  
Queridos hijos, que nadie los engañe. El que practica la justicia es 

justo, así como él es justo.  

¿Suena como esto al lenguaje engañoso?   El que hace lo correcto 

es correcto porque él está en lo correcto.  

Tal vez este ayudará:  Sé cómo usar un martillo porque tengo un 

martillo y es un martillo. 

Luchamos con absolutes porque no los queremos.   Tienen una 

manera de juzgar nuestra actividad y no dejar cuarto para 

contonearse.   Usted sabe ese espacio donde podemos disculpar 

nuestro comportamiento y podemos escapar consecuencias. 

Dentro del contexto de Sagrada Escritura, la palabra justa es 

absoluta porque se basa en la naturaleza de Dios y fue revelada en 

la vida de Jesús.   En Jesús, vemos la verdad de la declaración.   Sus 

acciones fueron simplemente que bien y así justo porque él fue 

justo.  

Cuando verdaderamente caminamos con Dios, cuando le dejamos 

ser la fundación de todo lo que hacemos, cuando dejamos a Jesús 

perdonarnos y transformarnos, entonces seremos justos como él.   

Esto quiere decir que lo que hacemos será correcto y dejará que se 

sepa que somos justos en la manera en que Jesús fue justo.  

¿Sueno yo todavía como al lenguaje engañoso?   No.   Si somos 

justos, entonces lo que hacemos revelará que somos justos.   Si 

somos de verdad como Jesús, entonces haremos lo correcto.   Eso 

quiere decir que somos justos, no con motivo de quiénes somos sino 

quiénes estamos en Jesús que fue justo e hizo lo que fue correcto.  

Usted, como a mí mismo, necesitará tomar bastante tiempo y pensar 

detenidamente en esto.   Se nos trata de saber que Dios vive en 

nosotros y nos cambia para ser como Cristo.   ¿Está eso ocurriendo 

en su vida y hay prueba que usted hace lo correcto? 

 



El día 209 1 John 3:12  
No seamos como Caín que, por ser del maligno, asesinó a su 

hermano. ¿Y por qué lo hizo? Porque sus propias obras eran malas, 

y las de su hermano justas.  

¿Nos damos cuenta de que no podemos engañar a Dios?   Podemos 

engañar a los otros, pero nosotros nunca podemos engañar a Dios.   

Él sabe exactamente lo que está en nuestros corazones y la razón 

detrás de todo lo que hacemos.   Él sabe que nuestros motivos y eso 

nos deberían inducir a hacer pausa un momento y pensar 

cuidadosamente por qué Jesús dijo ser genial en el reino de Dios es 

ser lo menos.   Por esto es que él dijo que deberíamos volvernos 

como niños. 

¿Comprende usted esto?   En cualquier momento actuamos con la 

esperanza de reconocimiento o aprobación de otros entonces nos 

colocamos en el camino de daño.   En cualquier momento hacemos 

algo, cualquier cosa para quedarnos bien en os ojos de otros estamos 

en el riesgo de perder la aprobación de Dios. 

Puede tener la apariencia de una cosa simple y natural para ser 

reconocido por otros.   Puede parecer bien para ser honrado por lo 

que hacemos.   Puede parecer bien para ser visto y notado.   Pero si 

por esto es que estamos haciendo lo que aparece correcto para otros 

y para satisfacer las expectativas de otros y Dios entonces hemos 

perdido el punto del comentario de Jesús acerca de no hacerle la 

mano derecha saber lo que la izquierda está haciendo.  (Mt 6:3) 

Honestamente, no podemos evitar ser vistos.   Al menos no 

completamente.   No podemos evitar personas apreciando lo que 

estamos haciendo.   El punto es que no deberíamos estar buscando 

eso sino teniendo por objeto hacer lo correcto y teniendo la 

aprobación de Dios. 

 

 

 



El día 210 Apo 15:4  
¿Quién no te temerá, oh Señor? ¿Quién no glorificará tu nombre? 

Sólo tú eres santo. Todas las naciones vendrán y te adorarán, 

porque han salido a la luz las obras de tu justicia.» 

¿No se preocupe de que eso todos resultará al fin?   ¿O algún día la 

verdad saldrá afuera? El día 214 

¿Ha usado usted alguna vez estas frases o las ha oído acostumbrado 

como las palabras de ánimo?   Suenan bien. Están dirigidos a dar 

esperanza y alentar a una persona a mantenerse yendo de a pesar de 

los retos, oposición, y la lucha.  

¿Pero cada cuánto ocurren en verdad?   ¿Cada cuánto resulta la 

manera en que esperamos o deseamos? ¿Cada cuánto es la verdad 

finalmente revelada la manera en que nosotros piensa debería ser 

revelado?   Verdaderamente, en este mundo, nunca funciona al fin 

la manera en que esperamos o lo queremos.    Revelar la verdad 

también podría significar revelar algo que preferiríamos 

permanecer escondido.   Pero hay una cosa que podemos garantizar 

ocurrirá:   Los planes de Dios serán ejecutados y todo será revelado 

con todo para ver. 

Esa es la promesa de estas palabras.   El día está pronto a ocurrir 

cuando el que es Santo será revelado y todo verá la verdad de Su 

majestad y poder.   No les quedará nada más que venir y adorarle. 

El día está pronto a ocurrir cuando todo que está escondido será 

revelado y todo verá que todo lo que Dios ha hecho fue justo, de 

acuerdo con Sus planes y su carácter.  

La bendición es que hemos recibido la oportunidad para conocerle 

y participar en el cumplimiento de Su plan glorioso. 

 

  



El día 211 Apo 19:8   
y se le ha concedido vestirse de lino fino, limpio y resplandeciente.» 

(El lino fino representa las acciones justas de los santos.) 

Hay muchas ilustraciones acerca de cómo son nuestras vidas una 

tapicería y todos los acontecimientos diferentes de la vida tejida en 

ella crear una foto de quiénes somos y lo que hemos experimentado. 

¿Nos percatamos que cada día que estamos contribuyendo a otro 

pedazo de tejedura?   Estamos creando las ropas que llevaremos 

puestas cuando seamos presentado como la esposa de Cristo.   

Nuestros actos justos se convierten en la prenda de lino, el vestido 

de novia. 

Como vivimos y continuamos nuestro enfoque en servir a Cristo, 

siendo como Cristo, y siguiendo a Cristo en todas nuestras acciones, 

se convierten en el vestido de novia.  

Así es que, la pregunta es, ¿yo contribuyo para este vestido?   ¿Le 

añaden mis pensamientos y mis actos otro hilo a esta prenda 

increíble?   ¿Son esas preguntas válidas?    Tienden a tener uno ' yo 

' enfoque que está en contra de la humildad que es tan crítico para 

la actitud de lo justo.  

Puede ser mejor enfocar la atención en el resultado final y no cómo 

logramos llegar.   No se trata cómo fue creada la túnica sino lo que 

representa, las vidas vividas en el servicio del rey de reyes.   ¿La 

mejor pregunta es representa mi vida tal traje de noche?   ¿Vivo yo 

una vida que Jesús estaría encantado de convertir en Su traje de 

noche nupcial? 

¿Entonces cómo estamos nosotros haciendo?   ¿Nos detenemos a 

pensar acerca de cómo aparecen nuestras vidas?   ¿Son ellas blancos 

como ropa blanca? Agradecidamente el resultado finalmente no 

depende de nosotros, sino la sangre limpiadora del sacrificio dado.  

 

  



El día 212 Gen 15:6  
Abram creyó al Señor, y el Señor lo reconoció a él como justo. 

Vivimos en una edad donde el concepto de crédito es crítico.   

Tenemos tarjetas de crédito.   También tenemos calificaciones 

crediticias.   Ambos de estos representan la creencia de bancos y 

agencias prestadoras en nuestra habilidad para ser financieramente 

responsables.   No a la corta, esto se trata de establecer la creencia 

que sobre el largo término, pagaremos por lo que compramos a 

crédito.   Creen en nosotros y confían en nosotros hacer lo correcto.   

A condición de que hagamos eso, entonces podemos continuar 

comprando a crédito. 

¿Tenemos una cuenta a crédito llamada ‘Mi Cuenta de Rectitud ‘?   

¿Hay un lugar donde podemos poner en el banco nuestras buenas 

obras hoy para el uso posteriormente?   Suena un poco ridículo, 

¿verdad?   Especialmente cuando recordamos algunos de los 

comentarios en los profetas acerca de cómo somos si justo y 

empezamos a hacer maldad, todas nuestras acciones justas pasadas 

no valen. 

Aquí tenemos Dios diciendo que porque Abram creyó, Dios 

convirtió esa creencia de algún modo como el crédito. La forma de 

ese crédito no fue dinero, no algo para el uso más allá, sino algo 

sobre lo que podemos construir.   Dios le estaba ayudando a Abram 

a ver que ciertas acciones y las respuestas podrían usarse para 

edificar y desarrollar una mejor relación con Dios. 

No hay sistema de banca construido en la rectitud.   No podemos 

poner en el banco suficientes acciones justas para que esto puede 

salvarnos.   Sólo la vida de rectitud de Jesús puede lograr eso.   Pero 

podemos aprender a creer y dejar a esas acciones convertirnos en la 

base de cómo vivimos. 

 

 

 



El día 213 Deut 6:25  
Y si obedecemos fielmente todos estos mandamientos ante el Señor 

nuestro Dios, tal como nos lo ha ordenado, entonces seremos 

justos." 

Moisés ha estado ocupado revisando la historia de la gente, a la ley 

que le ha sido dada, etcétera.   Él entonces se detiene a pensar y dice 

si su niño pregunta lo que eso todos quiere decir aquí es cómo los 

debería contestar usted.  

Fuimos esclavos.   Dios hizo cosas increíbles así es que podríamos 

ser liberados y podríamos disfrutar de una tierra prometida a 

nuestros antepasados.   Como parte de esta promesa, recibimos la 

ley y el resto de conjunto de directrices para ayudarnos a saber cómo 

caminar con Dios a fin de que siempre prosperara y siguiera vivo.  

Entonces él añade un giro imprevisto que es el verso arriba.   Si 

somos cuidadosos para obedecer, entonces que la obediencia será 

nuestra rectitud.   No es lo que nosotros tenemos o lo que podríamos 

lucrar.   Se trata de nuestra relación con Dios. Todo el dinero, la 

propiedad, y potencia en el mundo no pueden comprar rectitud.   Es 

la manera que obedecemos a Dios.   ¿Hacemos eso por el respeto y 

la reverencia?   ¿Hacemos eso para honrarle en nuestras vidas?  

O, ¿hacemos eso por lo que podemos lograr?  

La obediencia cuidadosa se trata de saber no sólo la ley sino el 

legislador.   El valor real de obediencia es que abre la ruta para 

desarrollar una relación que producirá rectitud.   Una relación que 

Dios aprueba y así es que trae vida.  La libertad para estar en la 

presencia de Dios. 

 

 

 

 

 



El día 214 Deut 9:4  
»Cuando el Señor tu Dios los haya arrojado lejos de ti, no vayas a 

pensar: "El Señor me ha traído hasta aquí, por mi propia justicia, 

para tomar posesión de esta tierra." ¡No! El Señor expulsará a esas 

naciones por la maldad que las caracteriza. 

No está por su rectitud que Dios toma acción.   Éste es un punto tan 

importante que Moisés lo dice tres veces, en versos 4, 5, y 6.   Dios 

no basa su acción en la rectitud de esos que sacarán provecho de esa 

acción.  

El enfoque de su acción es revelar Su rectitud y Su derecho para 

juzgar.   Somos lo mismo como la gente de Israel, terco y terco.   Sin 

gracia de Dios, no seríamos diferentes a la gente de la tierra 

prometida que fue tan malvada que la hora había venido por juicio.  

¿Hay bien en nosotros?   NO.   Eso suena severo, pero sea la verdad.   

¿Hay la posibilidad de bien en nosotros? SÍ, porque Dios nos creó 

y declaró que nosotros fuéramos buenos.   Entonces, pudimos haber 

sido, excepto por el pecado de Adán y Eva. 

Necesitamos siempre tener presente que Dios no ama y perdona 

porque nos merecemos eso.   Él nos ama y nos perdona porque él 

ve en lo que podríamos convertirnos, la belleza que pudo estar 

recuperada si nos humillaremos y le obedeceremos.   No es lo que 

merecemos, ni algo que hayamos ganado.   Es una elección que Dios 

ha hecho y debemos decidir cómo responderemos. 

 

 

 

 

 

 

 



El día 215 Deut 33:19  
Invitarán a los pueblos a subir a la montaña, para ofrecer allí 

sacrificios de justicia. Disfrutarán de la abundancia del mar y de 

los tesoros escondidos en la arena.» 

La llamada es ofrecer sacrificios de rectitud.   Es interesante que la 

llamada no sea traer sus regalos de dinero, sus regalos de bienes 

materiales, o algún otro objeto o animal.   La llamada es traer 

sacrificios de rectitud.  

¿Y cuál es la fuente de tal sacrificio?   Es la vida que vivo ante Dios.  

Es mi obediencia y mis elecciones que son la fuente de esta clase de 

sacrificio. ¿Por qué es esto cierto?  

Considere por qué responder Samuel a Saulo acerca de su razón 

para guardar los mejores animales para sacrificarse a Dios en lugar 

de obedecer las direcciones dado a él, que dice que la obediencia es 

mejor que el sacrificio (1 Sa 15:21).   Considere por qué dijo David 

los mejores sacrificios son los de un corazón quebrado y contrito 

(Salmo 51:17). 

Es cuando comprendemos el significado de estos dos conceptos de 

obediencia y un corazón sometido a Dios que comprenderemos lo 

que un sacrificio de rectitud es.   Está en ese conocimiento que 

aprenderemos que cualquier cosa que traemos a Dios será aceptable, 

algo que le honra y revela nuestra relación con Dios. 

Toma tiempo en considerar lo que usted trae a Dios.   Considere si 

su vida y cómo vive usted ante Dios y los otros le dejarán traer 

sacrificios de rectitud al Rey de los reyes. 

 

  



El día 216 1 Sam 26:23  
Que el Señor le pagué a cada uno según su rectitud y lealtad, pues 

hoy él lo había puesto a usted en mis manos, pero yo no me atreví 

a tocar siquiera al ungido del Señor. 

David ya ha dejado a Saulo salir libre.  Él le pudo haber matado, 

pero podría haber elegido dejar la vida de Saulo en las manos de 

Dios.   Él escoge el camino de Dios y no toma el atajo para cumplir 

con la promesa de Dios.   Él escoge un camino de sumisión a Dios 

y la oportunidad del momento de Dios. 

¿Nos damos cuenta de que la rectitud verdadera está acerca de 

siguiendo la dirección de Dios y deja a Dios orquestar nuestras vidas 

para traernos donde él quiere en qué hora es?  ¿Nos damos cuenta 

de que no hay atajos en demostrar nuestra fidelidad?  

Habría parecido tan fácil terminar la vida de Saulo y dejar de correr.   

¿Pero haría eso cosas más simples, o aumentarían las barreras para 

David siendo respetado y seguido como el rey sólo? 

Esta elección fue uno de varios que quiso decir que David tendría 

que esperar.   Espere a Dios para actuar y colocar a David en el 

trono.   Esta elección liberó a David de cualquier acusación de 

buscar poder, de avaricia, y por supuesto de asesinato. Al fin, la 

gente vio a David como honorable, y por primera vez, las tribus 

fueron de verdad unidas.  

Queremos atajos.  Queremos lo que da la apariencia de ser el camino 

más fácil más rápido para nuestras metas y lo que pensamos a Dios 

quiere.  Hay nada de eso si se desea para seguir el camino de rectitud 

y sea aprobado por Dios. 

 

  



El día 217 2 Sam 22:21  
El Señor me ha pagado conforme a mi justicia, me ha premiado 

conforme a la limpieza de mis manos;  

Uno se pregunta cómo podría hacer David tal argumentación.   

¿Cómo podría decir que las acciones de El Señor se basaron en la 

manera en que él ha vivido? 

David ha cometido adulterio, no se ocupó bien la violación de 

Tamar, y no trató bien su relación con Absalón.   Él pasó varios años 

rehuyendo a Saulo y ha estado involucrado en muchas batallas.  Más 

tarde Dios dirá que él no puede construir el templo porque él es un 

hombre que ha derramado mucha sangre. ¿Entonces cómo puede 

hacer él esta declaración? 

¿Cómo podemos hacer cualquiera de nosotros tal declaración y 

podemos esperar ser tratados bienes o bendecido por Dios de 

cualquier modo?   No somos mejor que David.   Pecamos, huimos, 

y maltratamos tantos asuntos y relaciones.  Fácilmente herimos a 

los otros y la lista sigue.  Entonces otra vez, ¿por qué podría decir 

David esto? 

No se basa en una vida perfecta sin mancha, esto que sabemos.   

Pero oímos muchas veces que David fue una persona aprobada por 

Dios, un hombre tras su propio corazón. ¿Por qué?   Porque David 

es honesto acerca de sí mismo, honesto acerca de sus fracasos, y 

honesto cuando enfrentado con su pecado. Porque David confía en 

el Señor antes de todo lo demás y mira hacia El Señor para la 

dirección y el perdón.  

David es un líder fuerte, pero él es también un hombre humilde ante 

Dios.   No hay fingimiento, y lo vemos en los Salmos que él escribe.  

Vemos lo que le hace justo y sus acciones aceptables es su 

dependencia en Dios. 

 



El día 218 2 Sam 23:3  
El Dios de Israel habló, la Roca de Israel me dijo: "El que gobierne 

a la gente con justicia, el que gobierne en el temor de Dios, 

Estos son parte de las últimas palabras de David, un hombre 

escogido por Dios, un hombre que ha caminado con Dios y ha 

estado bendito por Dios.  

En este verso, él explica la clave para por qué Dios le ha bendecido.   

Él ha regido en la rectitud y el miedo de Dios.   Él ha elegido seguir 

el camino que Dios escogió para él y vive según las líneas directivas 

Dios le dio.  Mientras él no fue perfecto esta una cosa él se mantuvo 

enfocado, un miedo cuerdo de Dios. Probablemente hablaríamos de 

respeto y honor así como también la sumisión para explicar lo que 

significa la palabra miedo. 

Haciendo eso él se convirtió en luz para los otros y una fuente de la 

vida.   Con esto como su enfoque, él tiene un guía claro para sus 

deseos y vida y es convencido que Dios le salvará y le concederá lo 

que él desea. 

Ahora es tiempo de considerar mi vida.  Así es que, ¿quién o cuál 

es la roca en mi vida?   ¿Qué provee la base cómo rijo mi vida y así 

es que impacto las vidas de otros?   ¿Tengo miedo, respeto, honro, 

y me someto a Dios o algo diferente? 

La prueba estará en la lista de cosas que deseo.  Estará dentro lo que 

mi vida revela y crea en las vidas de la gente que toco e influencio.  

Se verá en cómo camino con Dios. 

 

  



El día 219 1 Reyes 10:9  
¡Y alabado sea el Señor tu Dios, que se ha deleitado en ti y te ha 

puesto en el trono de Israel! En su eterno amor por Israel, el Señor 

te ha hecho rey para que gobiernes con justicia y rectitud.» 

La reina de Saba ha venido a Israel.   Ella quiere saber si todas las 

historias que ella ha oído son ciertas y de verdad son.   Está en este 

punto que ella hace la declaración por arriba que también revela una 

verdad crítica atrás lo que ella ha visto.   Es Dios que ha hecho 

posible esto y colocó a una persona en un lugar crítico para 

mantener justicia y rectitud.   Para no mantener esplendor y riqueza, 

pero una comprensión correcta de cómo vivir. 

Éste debería ser un resultado clave de cómo vivimos.   Las personas 

deberían ver y deberían saber de nuestras vidas y deberían querer 

saber más.   Cuando ellas vienen y se sientan con nosotros descubre 

una mayor verdad y la fuente de cómo vivimos.   Somos personas 

de verdad a causa de nuestra relación con Dios.   Podemos vivir 

donde él nos ha colocado porque caminamos con Dios. 

Somos llamados para ser guías para los otros.   Somos llamados para 

ayudar a mantener justicia y rectitud donde vivimos y servimos.   

Somos llamados para revelar el amor de Dios para toda persona.   

Estamos donde estamos a fin de que Dios nos pueda utilizar 

revelarse a sí mismo a través de nosotros.   Cuando hacemos eso, 

Dios se deleita con nosotros y la gente ve y escucha. 

 

 

 

 

 

 

 



El día 220 2 Cron 9:8  
¡Y alabado sea el Señor tu Dios, que se ha deleitado en ti y te ha 

puesto en su trono para que lo representes como rey! En su amor 

por Israel, tu Dios te ha hecho rey de ellos para que gobiernes con 

justicia y rectitud, pues él quiere consolidar a su pueblo para 

siempre.» 

Este comentario de reina de Saba es tan importante que los 

escritores de los libros de los Reyes y las Crónicas lo incluyeron en 

su registro de reinado de Salomón. 

¿Qué tan importante es eso para que estamos en el centro de deleite 

de Dios?   ¿Nos damos cuenta de, comprendemos en realidad la 

importancia de estar donde Dios nos quiere?   ¿Comprendemos la 

naturaleza crítica de nuestro papel en este mundo? 

Cáspita, eso puede ser más que podemos digerir, y puede dar un 

poco miedo de pensar acerca. Verdaderamente, no sé que quiera esa 

clase de responsabilidad, para mantener justicia y rectitud para 

grupos grandes de personas.  Pero ese es el punto.   Dios nos coloca 

donde debemos lograr esto.  

Formo parte de una familia.  Soy un estudiante con compañeros de 

clase.  Soy un trabajador en un negocio.  Soy un miembro de una 

comunidad.  No se trata de cuántas personas sino la comprensión 

que dondequiera que somos colocados tenemos este papel.  

Debemos ser un guía para la gente con el que estamos.  Debemos 

ayudarlos a entender y desear justicia y rectitud. 

 

  



El día 221 Job 27:6  
Insistiré en mi inocencia; no cederé. Mientras viva, no me 

remorderá la conciencia. 

La vida ha sido difícil para Job.   Ha sido desastrosa.   Todo ha sido 

perdido.  Todo. Y ahora sus amigos, en lugar de ser un confort, le 

atacan y le culpan por todo lo que ha ocurrido.   Le dicen que él 

merece todo lo que haya ocurrido.   Él en secreto ha pecado, y Dios 

ha dado a conocer esto castigándole.  

Job conoce mejor.  Él sabe que están equivocados.  Él sabe que él 

no tiene la culpa de lo que creen que él ha hecho.  Nunca especifican 

lo que es eso.  Simplemente asumen que es algo tan malo que Dios 

responde con casi aniquilación total de Job, su familia, y propiedad.  

Job sabe y se mantiene firme en la verdad que él ha vivido una vida 

honesta con base en la rectitud.  Él siempre ha mantenido a Dios en 

el centro de su pensar y como el guía por su vida y sus acciones.  Él 

no se someterá a su análisis y acusaciones.  Mientras él no puede 

ser perfecto, él sabe que él ha escogido el camino correcto para 

seguir. 

Entonces, ¿tenemos esa misma confianza?  ¿Sabemos que hemos 

hecho la elección correcta cuando elegimos seguir a Dios?   

¿Tenemos la fe de ver más allá de nuestras circunstancias y 

agarrarnos de esa elección?   ¿creer que siguiendo a Dios pase lo 

que pase y lo que las personas dicen fue, es, y siempre será la 

elección correcta, el camino correcto para nuestra vida? 

 

  



El día 222 Job 29:14  
De justicia y rectitud me revestía; ellas eran mi manto y mi 

turbante. 

Cuando usted se levanta en la mañana, usted tiene que decidir lo 

que usted va a llevar puesto. Esa decisión refleja lo que usted espera 

hacer ese día. Usted llevará puestas ropas para el trabajo, para 

escuela, ¿para la recreación etcétera?   Cada uno de esos puede ser 

diferente.  Las ropas para el trabajo pueden ser muy diferentes a 

merced del trabajo involucrado - el trabajo de oficina, la obra 

constructiva, etcétera.   La idea es que escogemos ropas específicas 

por lo que estaremos haciendo. 

Pero hay otro tipo de arropar deberíamos considerar llevar puestos.  

Esta ropa siempre debería ser la mismo.  Job lo llama la ropa de 

rectitud.  Entonces, la pregunta es, cuando nosotros nos levantamos 

cada día, ¿conscientemente nos ponemos esta ropa?   El vestuario 

que nos identificará como puebla quién sabe, hace, ¿y promueve lo 

correcto?   ¿El vestuario que deja a las personas saber que estamos 

preocupados acercas de justicia?  ¿El vestuario que le dirá a las 

personas que los respetamos a ellos y nos preocupamos por sus 

vidas? 

Por supuesto, ésta no es un pedazo de ropa física como camisas, 

pantalones, trajes de mujer, y zapatos.  Pero es algo que necesitamos 

para cuidadosamente considerar como algo que conscientemente 

elegimos a llevar puestos.  Es tan fácil de olvidar escoger cómo 

vamos a vivir cada día y cómo nosotros vamos a presentarnos al 

mundo.   Tantas veces olvidamos esta ropa y caminamos fuera de 

la puerta con la actitud equivocada.  

Entonces, ¿se viste usted con rectitud cada día? 

 

  



El día 223 Job 35:8  
Hagas el mal o hagas el bien, los únicos afectados serán tus 

semejantes. 

¿Se ha encontrado usted alguna vez diciendo lo obvio?   ¿Por qué 

hacemos eso?   ¿Hacemos eso para recordarnos nosotros mismos de 

la verdad?   ¿Hacemos eso para en cierta forma evitar esa verdad?   

¿En cierta forma hacerlo menos importante o disminuye el impacto 

de esa verdad? 

¿Entonces por qué decir a lo obvio aquí?   Por supuesto, nuestra 

maldad nos afecta.   Por supuesto, nuestra rectitud sólo afecta esos 

alrededores de nosotros.   Como se refleja en el resto del pasaje, ni 

uno ni otro tiene cualquier impacto o cualquier beneficio para Dios.   

Entonces, ¿qué está perdido aquí? 

El error es que nada está hecho, y su impacto - cualquier con razón 

o sin ella, es limitado a la persona haciendo lo que es correcto o no.   

Siempre afectan a los otros.   Decir lo obvio es admitir esta realidad.  

El orador está reaccionando a lo que está ocurriendo en la vida de 

Job.   Le está afectando y creando una respuesta.   Necesitamos tener 

a la vista esto - que lo que hacemos, bueno o mal, afectará a los 

otros.   Traerá problema o bendición. 

En lo que se refiere a si nuestras vidas afectan a Dios.   En verdad, 

nuestras acciones no afectan a Dios.   Pero limitarán nuestra 

habilidad a conocer a Dios, a experimentar Su presencia, y desde 

que nuestras acciones afectan a los otros, esas acciones afectarán 

cómo otros relacionan a y conocen a Dios.   En ese sentido, nuestras 

acciones pueden afectar a Dios porque ellas o pueden atraer a las 

personas a Dios o las pueden ahuyentar. 

 

  



El día 224 Job 37:23  
El Todopoderoso no está a nuestro alcance; excelso es su poder. 

Grandes son su justicia y rectitud; ¡a nadie oprime! 

Hay dos verdades y un error en esta declaración por Eliú.   El error 

es que Dios trasciende nuestro alcance.   Mientras Dios está más 

allá de nosotros, él ha elegido ser accesible.   Esto ha sido uno de 

los conflictos entre Job y sus amigos.   Constantemente dicen ese 

Job, por algún pecado, no tiene acceso a Dios. Job por otra parte 

continuamente le suplica a Dios en la creencia de que Dios es 

accesible. 

La siguiente declaración es verdadera.   Dios está exaltado en Su 

poder.   Ambos Job y sus amigos están de acuerdo con esta verdad.   

Dios tiene el control sobre todas las cosas, y el hombre debe 

someterse a Dios. 

La última declaración es también verdadera pero de las 

conversaciones de los amigos, una comenzaría a preguntarse. Job 

está siendo oprimido, en vez de castigado por algún pecado.   Job 

se siente oprimido sino cree que no está por cualquier pecado que 

él ha cometido y le suplica a Dios para explicar por qué están 

ocurriendo las cosas. 

La verdad es Dios no oprime, y hay confusión entre la idea de 

opresión, que debe hacer las vidas de otros miserables para ganar lo 

que uno quiere, y la idea de castigo, que es la respuesta apropiada 

para ocuparse de pecado.   En este caso, nosotros vemos que Dios 

no está oprimiendo ni es él castigando, pero sólo nosotros tenemos 

permiso de ver tras bambalinas y saber.  

¿Comprende usted cómo el Dios exaltado, accesible trabaja en su 

vida?  

 

 

 



El día 225 Salmo 7:8  
Júzgame, Señor, conforme a mi justicia; págame conforme a mi 

inocencia. 

Para ser honestos, ¿es esto algo que deseamos?   ¿Es esto algo 

seríamos aun cómodo considerando?   ¿Queremos nosotros en 

realidad que Dios venga y nos juzgue de acuerdo a una u otro de 

estas dos palabras, mi rectitud o mi integridad? 

¿Sabemos lo que significa para tener integridad?   ¿Ser y hacer 

exactamente lo que decimos que somos?   ¿Somos aún capaces ser 

recto?  

Y sin embargo esto es lo que desea David.   Él quiere ser juzgado 

según cómo vive él y si cómo vive él se basa en el concepto de 

integridad.   Él quiere El Señor para examine no sólo su corazón 

sino más profundamente lo que él desea.  

Honestamente, ninguno de nosotros podríamos sobrevivir el 

escrutinio de Dios en una u otro de estas áreas.   En otro salmo, 

David declara que aun nuestros mejores pensamientos y acciones 

son harapos sucios en la presencia de un Dios santo y justo.   Él más 

tarde dice que sólo Dios puede crear en él el corazón puro que 

posibilitaría vivir una vida de integridad. 

Ese es el punto. David sabe que él no puede encontrarse con Dios 

con la verdad de quién él es.   Él sabe que él no es perfecto.   Pero 

eso es lo que él quiere.   Él quiere vivir una vida recta; él quiere 

vivir una vida de integridad y la única manera para que ocurrir es 

para Dios tenga libertad de juzgarle y trabajar en su vida a fin de 

que él sea justo y tenga integridad. 

 

  



El día 226 Salmo 7:17  
¡Alabaré al Señor por su justicia! ¡Al nombre del Señor altísimo 

cantaré salmos! 

¿En la seguridad de que Dios será el que nos juzga y que el juicio 

se basará en Su rectitud podría usted se une David en darle Dios las 

gracias por su rectitud? 

¿Hace la idea de ser juzgado por Dios y que el estándar que estará 

acostumbrado serán Dios mismo le atemoriza?   Es definitivamente 

desestabilizante a mí.   Si da miedo, bien debería ser porque, si usted 

es honesto, usted sabe que usted nunca puede estar a la altura de ese 

estándar.   Ese miedo se basa en la verdad acerca de quién usted es. 

Ahora dé un paso de regreso.   ¿Hace la idea de ser juzgado por Dios 

le da esperanza?   Debería ser porque usted sabe que el juicio será 

justo.   Pero también quiere decir que Dios sabe justamente lo que 

se necesita que usted debe ser restaurado en lo que él quiso que 

usted fuera.   Esa misma rectitud que le juzga es lo mismo que Dios 

solió establecer qué sería necesitado para restaurar nuestra relación 

con él. 

Mientras es cierto nada puede estar escondido de él, es cierto 

también que el mismo conocimiento es lo que él usa para trabajar 

en nuestras vidas a crear en nosotros un nuevo corazón.   Él usa ese 

mismo conocimiento para ayudarnos a comprender la verdad y 

encontrar el camino a él. 

 

  



El día 227 Salmo 9:8  
Juzgará al mundo con justicia; gobernará a los pueblos con 

equidad. 

¿Le pone atención usted a las señales que le advierten de lo que 

ocurre?   ¿Oye usted las sirenas de la policía, bomberos, y 

ambulancia?   ¿Sabe usted lo que significan? 

¿Ha oído usted alguna vez las sirenas usadas para dar aviso de la 

llegada posible de un tornado?   ¿Usted sabe qué cosa hacer si usted 

alguna vez debiera oír esto advertencia?   Algunos pueden recordar 

las sirenas usadas para indicar la posibilidad de una bomba atómica 

y la dirección para ir hacia a un refugio.   Me alegro de que nunca 

ocurrido. 

Las advertencias han sido una parte de la historia de la mayor parte 

de hombre.   Los guardas fueron colocados en paredes de la ciudad 

para advertir a la gente de cuando un enemigo estaba por llegar.   

Las señales de ataque aéreo y los refugios fueron bien  conocidos 

durante las guerras.   La lista de los medios para proveer 

advertencias de desastre inminente sigue.  

Su propósito es darles a personas tiempo para encontrar refugio, 

para escapar, y prepararse ellos mismos para lo que está pronto a 

ocurrir.   Sin embargo, son inefectivos si la gente no sabe lo que 

significan y no responden apropiadamente. 

Esta advertencia, que Dios juzgará el mundo y el estándar él usará, 

aparece a todo lo largo de las Sagradas Escrituras.   Debería crear 

gran preocupación y nos debería ayudar a estar preparados por lo 

que está por delante. 

El problema es que nos hemos vuelto entorpecidos a las 

advertencias recibidas.   Hay muchas razones para esto y este hecho 

nos debería causar gran preocupación.   Entonces, ¿está enfocado 

usted?   ¿Hace usted a los otros seguros que están informados sobre 

la señal de alerta?   ¿Se prepara usted para lo que ocurrirá cuando el 

juez venga? 



El día 228 Salmo 17:15  
Pero yo en justicia contemplaré tu rostro; me bastará con verte 

cuando despierte. 

¿Cuál es el enfoque de su vida?   ¿Qué es lo que le satisfará como 

una persona?   Y finalmente, ¿qué es necesitado para conservar eso 

a la vista? 

Un telescopio es una herramienta divertida.   Le deja ver el universo 

no importa cuán grande o pequeño.   Cualquier telescopio le dejará 

mirar directamente a los cielos y el asombro del universo que Dios 

creó para nosotros.   Pero dos cosas son necesarias que usted vea y 

disfrute del uso de un telescopio. Usted tiene que saber dónde 

apuntarlo y usted tiene para estar seguro de que es enfocado 

correctamente.   Un error en uno u otro de éstos y todo lo que usted 

verá es lo vacío de espacio. 

Esta realidad es lo mismo para nuestras vidas aquí en Tierra.   Hay 

bastante para ver.   Es bastante de lo que disfrutar, pero si nuestra 

visión está dirigida a las cosas equivocadas y es fuera de enfoque 

todo veremos es vacuidad. Eso es porque, sin Dios en la foto, todo 

lo demás no tiene significado o belleza. 

La realidad es que nuestras vidas son ser un telescopio que nos deja 

ver y disfruta de Dios y la belleza que él ha creado.   Pero si nuestras 

vidas son apuntadas en la dirección equivocada o fuera de enfoque, 

no están enfocado a Dios, entonces no veremos tampoco de esos.   

No veremos Dios y no veremos la belleza que él ha creado para 

nosotros para disfrutar. 

 

 

 

 

 

 



El día 229 Salmo 18:20  
El Señor me ha pagado conforme a mi justicia; me ha premiado  

conforme a la limpieza de mis manos, 

Este pasaje podría causar una de dos respuestas. Uno de miedo o 

uno de esperanza.  

El miedo porque cuando somos honestos con nosotros mismos, 

sabemos que siendo juzgados de acuerdo con el estado de nuestra 

vida y la limpieza de nuestras acciones somos condenados. 

La esperanza porque el enfoque de este Salmo está en el cuidado 

que Dios nos provee a nosotros y más importante aún cómo 

responde él a esos que es humilde y fiel en seguir a Dios.   Cómo 

responde él a esos que entiende que el camino de Dios es perfecto 

y digno de seguir.   Cómo responde él para el mismo de quién que 

la meta central es seguir esa ley. 

Este hecho es tan importante que en verso veinticuatro él repite 

palabra por palabra su declaración en verso veinte y luego añade la 

frase “a la vista suya.” 

Dios está mirando para no ver si somos perfectos sino si nuestro 

deseo y propósito en la vida es ser fiel y libre de culpa.   Más 

importante es si somos humildes.   Una humildad que sabe que es 

solo porque Dios me ha rescatado y está encantado en mi deseo para 

seguir Su ley.   Una humildad que tiene por entendido que mi 

habilidad para seguir el camino de Dios se basa en Dios trabajando 

en mí.  

Y desde que es Dios trabajando en mí, entonces tengo esperanza.   

Dios ve mi deseo para estar puro y libre de culpa.   Dios ve mi deseo 

para caminar según Su ley.   Dios ve que mi esperanza está en él, y 

soy salvado. 

 

 

 



El día 230 Salmo 22:31  
A un pueblo que aún no ha nacido se le dirá que Dios hizo justicia. 

¿Qué dirán personas acerca de cómo ha vivido su vida usted?   ¿Qué 

dirán cómo usted se ha ocupado de las luchas y las alegrías?   ¿Qué 

le dirá usted a la siguiente época acerca de su relación con Dios y 

cómo ha afectado la manera en que usted vive? 

Uno de los más grandes errores que las personas hacen no está 

aprendiendo del pasado.   Cada generación parece pensar que no 

necesitan el conocimiento y el entendimiento profundo del pretérito 

y así es que está perdido.   Como consecuencia, el conocimiento y 

habilidad del pretérito están perdidos, y no sacamos provecho de 

todas las generaciones previas aprendieron y supieron.  

Entonces un día una persona reflexiona y se pregunta cómo lograron 

vivir y sobrevivir.   Una persona considera lo que hicieron y 

produjeron y se vuelve asombrada en las habilidades y el 

conocimiento que tuvieron para crear las herramientas y los 

recursos necesitados para vivir.  

Como David revisa el pasado de su vida y la provisión de Dios, él 

comienza a mirar hacia el futuro y una visión de lo que él ve necesita 

ser aprendido y retenido.   Lo que él ve es algo que vale decirle a la 

siguiente generación y es un mensaje de esperanza con base en todo 

lo que él ha aprendido acerca de Dios.   El corazón de este mensaje 

es la llegada del hombre de rectitud.  

¿Vemos esto y comunica nuestra vida este mensaje a la siguiente 

generación?   ¿Sabemos y proclamamos que lo que él ha hecho así 

es que la siguiente generación será bendecida? 

 

  



El día 231 Salmo 23:3  
Me guía por sendas de justicia por amor a su nombre. 

La metáfora de la vida como un camino es usado frecuentemente en 

Sagrada Escritura.   Más comúnmente hay dos caminos. Uno que 

conduce a la destrucción y el otro que conduce a la vida.   Cada uno 

tiene un guía y nosotros debemos escoger cuál camino para seguir 

y cual guía que seguiremos.  

El guía para el camino a la destrucción probablemente le 

abandonará.   Eso está el punto del camino, y se requiere guía 

pequeña para seguirla.  

El guía para el camino de rectitud es fiel en su compromiso para 

guiarnos.   Él sabe que habrá constantes intentos confundirnos y, tal 

como a menudo, fracasaremos en prestar atención a las direcciones 

dado.   En ambos casos, él queda cerca de interviene y revela los 

intentos para desorientarnos y también responder cuando nos damos 

cuenta de que no hemos estado escuchando.   Él quiere que nosotros 

encontremos el camino y así es que seamos capaces para ayudar a 

otros a elegir sabiamente también. 

Dios tiene un interés fijado en nuestro éxito.   Él nos creó para la 

camaradería y cada vez que alguien tiene éxito en hacer la elección 

correcta la imagen que él creó en nosotros es revelado.   Cuando es 

revelado entonces los otros pueden ver el asombro de lo que Dios 

logró cuando él nos creó a nosotros, un ser que podría reflejar de 

algún modo la gloria y asombro que es Dios. 

Elegir seguir a Dios nos provee la garantía del guía verdadero que 

sabe todo que está por delante.   También nos deja ver cómo vivir 

según todo Dios planificó para nosotros.  

 

  



El día 232 Salmo 31:1  
En ti, Señor, busco refugio; jamás permitas que me avergüencen; 

en tu justicia, líbrame. 

¿Nos damos cuenta de que hay una forma correcta para ser 

entregado de dificultad o sea rescatado?   Fui enseñado en mi clase 

que salva vidas los pasos correctos para rescatar a una persona en el 

agua y la forma correcta para acercarme a una persona al intentar 

rescatarlos.   La forma equivocada y usted pone su vida en el riesgo 

también.   La persona no piensa acerca de dejarle ayudarlos 

correctamente y sólo agarran y agitan violentamente. No saben lo 

que están haciendo y eso hace ayudarlos riesgoso. 

Con Dios las cosas son diferentes.   No podemos crear un problema 

para él.   Pero podemos crearnos problemas si no estamos dispuestos 

a ser ayudado o sólo queremos que la ayuda llegue de cierto modo.   

Como consecuencia, nuestras acciones limitan lo que puede hacer 

Dios y puede poner obstáculos a su trabajo en entregarnos. 

Aquí se nos recuerda que nos detenemos a pensar, tardamos un 

momento en reflexionar sobre lo que está ocurriendo, y miramos 

hacia Dios, entonces nuestro rescate creará bendición y no daño.   

Recibiremos la ayuda necesitada en la forma perfecta que sólo Dios 

puede proveer.   Seremos salvados del peligro que nos afronta y sea 

mostrado el asombro de la forma perfecta de Dios.   Seremos 

entregados, y el mundo sabrá cómo ama Dios y cuida de esos que 

confía en él. 

 

  



El día 233 Salmo 33:5  
El Señor ama la justicia y el derecho; llena está la tierra de su 

amor. 

La primera parte de esta declaración es uno dado.   Desde que Dios 

es la fuente de rectitud y la justicia entonces él le gustará su 

expresión y su presencia en nosotros y Su creación. 

El segundo puede parecer difícil para imaginarse desde que el 

hombre ha llenado la tierra de violencia, el odio, y poco aprecio para 

todas las leyes de Dios.   Pero él creó la tierra en amor para expresar 

su amor a nosotros y para nosotros.  

Adicionalmente, él mantiene este mundo como expresión de Su 

amor permanente para nosotros y Su voluntad de tener paciencia 

como él espera y espera que veremos la evidencia de ese amor y 

responderemos. 

Piense acerca de eso.   A pesar de nuestra desobediencia, nuestra 

falta de rectitud, y justicia, continuamos disfrutando de los 

asombros de este planeta.   Continuamos recibiendo lo que es 

necesitado para alimentar e importar para nuestras vidas.   La lluvia 

viene, el sol brilla, y la comida que necesitamos es producido día 

tras día y año tras año.  

En todas partes una mira allí es evidencia de nuestra desobediencia.   

Al mismo momento que en todas partes usted mira que hay también 

evidencia del amor inagotable de Dios.   Él ha creado a un mundo 

llenado con cosas estupendas para gozar.  

Deténgase a pensar conmigo y considérele todo lo que Dios haya 

puesto posible así es que podemos vivir y conózcale.   Sí, si haremos 

eso, entonces podemos unirnos al salmista y podemos declarar que 

la tierra está llena del amor inagotable de Dios. 

 

 

 



El día 234 Salmo 35:24  
Júzgame según tu justicia, Señor mi Dios; no dejes que se burlen de 

mí. 

Ésta es una petición audaz y valiente.   ¿Qué cantidad de nosotros 

quiere que Dios nos vindique?   ¿Qué cantidad de nosotros estaría 

dispuesto a someterse al escrutinio de Dios y dejarlo determinar si 

hay algo en nuestra vida digna de su aprobación y así de su 

protección? 

Dios nos ha dicho que en otros pasajes él nos pondrá a prueba y nos 

purificará de la misma forma que la plata es purificada.   Cuando 

eso ocurre la escoria o el material sin valor es sacado.   Tenga 

presente que este proceso es por fuego - no fácil o agradable. 

Entonces, vindíqueme es el caso que, pedirles a Dios que nos 

purifica y nos examina para ver si hay maldad en nosotros, 

elimínela, y sea capaz para vindicarnos.   Él nos limpiará a fin de 

que no haya base para la sospecha de maldad o tener motivos 

equivocados por lo que hacemos.  

David supo este proceso.   Él le ha pedido a Dios en muchos otros 

salmos que le limpia y le hace entero y aceptable.   Entonces, él fue 

capaz para invocar a Dios para vindicarle.   Él había sido puesto a 

prueba y sido probado digno. 

Si tenemos el deseo de ser vindicados, de primero en los ojos de 

Dios, luego en nuestros ojos, y por fin a los ojos del mundo, 

entonces necesitamos estar dispuestos a someternos al escrutinio de 

Dios y la purificación causará en nuestras vidas. 

 

  



El día 235 Salmo 35:28  
Con mi lengua proclamaré tu justicia, y todo el día te alabaré. 

Entonces aquí hay una pregunta para considerar.   Podrías, si pedido 

de un momento a otro en el día y sus actividades, ¿detiene y alaba 

al Señor no importa lo que estuviera ocurriendo?   ¿Podría compartir 

usted la rectitud de Dios como parte de todo lo que usted hace 

durante el día? 

Detrás de estas preguntas está la necesidad para nosotros a evaluar 

si todo lo que hacemos hace Su presencia evidente para nosotros 

mismos y esos alrededores de nosotros.   ¿Es verdaderamente lo que 

decimos y hacemos habla de la presencia de Dios y la rect itud en 

nuestras vidas? 

¿Qué pasaría si de un momento a otro alguien viniera y nos detuvo 

y preguntó si lo que recién dijéramos o hicimos verdaderamente 

honró a Dios?   ¿Cómo responderíamos?   ¿Podría traer cada palabra 

de mi boca y cada acción el honor a Dios?  

Éstas son algunas preguntas críticas, y nuestras respuestas revelarán 

mucho acerca de qué tan apretadamente caminamos con Dios.   

Revelarán el enfoque de nuestras vidas y revelarán si somos 

hipócritas u honestos. Revelarán si caminemos con Dios o sólo 

tratemos a Dios como un medio de rescatarnos cuando nos metemos 

en líos, una red de seguridad cuando hacemos cosas locas.  

Hace pausa conmigo y considere cómo se gasta mucho de nuestra 

vida en la actividad tonta que nos mete en problema.   Hace pausa 

y considera cuanto de nuestra vida es de verdad canalizado en 

revelando la rectitud de Dios y nos deja alabarle de un momento a 

otro en nuestro día. 

 

  



El día 236 Salmo 36:6  
Tu justicia es como las altas montañas; tus juicios, como el gran 

océano. Tú, Señor, cuidas de hombres y animales; 

En su descripción de la relación de Dios al hombre, David tiene que 

abandonar cualquier descripción que involucra al hombre como un 

punto de referencia.   En lugar de eso, él tiene que usar la creación 

de Dios para describir a Dios y Su rectitud. Considere estos. 

Su rectitud es como las montañas poderosas.   Un objeto no 

escalable inamovible que nos hace parecer pequeño por su puro 

tamaño y grandeza.   Cuando me pongo de pie al lado de una 

montaña, me abrumo no sólo por su altura sino por la profundidad 

de roca que está abajo soportando lo que veo.   Verdaderamente, 

sólo veo un pedacito.   Una montaña es como un iceberg atado a la 

tierra, y me siento eclipsado por su naturaleza maciza y realidad 

inamovible.   Ese es Dios y la naturaleza de Su rectitud.   Y sin 

embargo él me ama. 

Su justicia es como los grandes hondos.   La justicia de Dios 

proviene de Su rectitud.   He estado en el océano en un bote 

pequeño.   He hecho una pausa para pensar acerca de la profundidad 

del agua debajo de mí y la presión inmensa que ocurre al pie de esa 

profundidad.   Luego considero los puntos más profundos en el 

océano y ellas son tan profundamente que la montaña más alta se 

desaparecería entre sus profundidades.   Y sin embargo este mismo 

Dios me ama. 

Su amor alcanza a los cielos.   Desde hace muy poco he aprendido 

cómo increíblemente inmenso los cielos son.   Y eso está sólo al 

borde de lo que podemos percibir.   Hasta la máxima profundidad 

del océano no es aún una mota comparada a eso.   Y los cielos llegan 

más allá de eso en un alcance casi ilimitado.   Y sin embargo este 

mismo Dios me expresa ese amor para mí y me conoce de nombre. 

 

  



El día 237 Salmo 36:10 
Extiende tu amor a los que te conocen, y tu justicia a los rectos de 

corazón. 

El salmista en verso 6 describió a la rectitud de Dios como una 

montaña poderosa.   Ahora él le pide a Dios que ame esos que le 

conocen.   ¿Cómo conoce uno una montaña?   ¿Qué puede aprender 

usted acerca de una montaña?   ¿Qué es difícil de aprender?   ¿Qué 

riesgos estarán en conocer una montaña? 

Las raíces de una montaña.   Si usted nunca lo ha realizado tome un 

viaje a una caverna bajo una montaña.   No simplemente una gruta, 

algo que es sólo una abolladura en el lado de una montaña, pero va 

a fondo adentro.   Una mina funcionará para esto.   Entonces una 

vez dentro piense acerca del peso macizo que está por encima de 

usted.   Un peso que le podría aplastar sino para las paredes de roca 

que soporta todo ese peso.   Y hacen eso a propósito.   La estructura 

se hizo para tomar en consideración este espacio.   Ahora piense 

cómo Dios ha hecho un espacio profundamente dentro de Su ser 

para usted.   Un espacio protegido que usted debe conocer y debe 

considerar a Dios. 

La cima de la montaña vuela muy alto arriba.   Para alcanzarlo usted 

debe estudiar en el detalle la superficie de la montaña.   Usted debe 

considerar qué ruta funcionará y lo que no funcionará.   Usted debe 

considerar el clima y tanto más si usted quiere conocer y alcanzar 

sus alturas.   Pero a diferencia de una montaña, Dios desea que usted 

encuentre el camino para la altura.   Para llegar allí usted necesita 

conocerlo y sólo lo recto en corazón pagará el precio involucrado 

para conocer la montaña, Dios. 

 

  



El día 238 Salmo 37:6  
Hará que tu justicia resplandezca como el alba; tu justa causa, 

como el sol de mediodía. 

Aquí vemos el poder de rectitud y cómo impacta el mundo alrededor 

de nosotros. 

Considere la frase brilla como el amanecer o así como en otras 

traducciones “llega como la luz”.   Si usted madrugará en un día 

despejado, ninguna de las nubes, y observan la luz venir.   La 

oscuridad no es disipada todo de una vez.   Pero lentamente la luz 

crece y disipa la oscuridad hasta que el sol completamente asciende 

y todo es bañado en luz.   Todo lo que estaba escondido es revelado. 

Éste es el poder de rectitud en nosotros.   Hacer su trabajo hasta que 

lo que estaba escondido en oscuridad es revelado.   Y no todo lo que 

está escondido es mala.   La verdad está a menudo escondida en 

oscuridad y a través de nuestras vidas que puede estar revelada a fin 

de que personas puedan ver la verdad a través de la luz de nuestras 

vidas. 

El segundo concepto aquí es el del sol de mediodía.   Otra vez, salga 

en medio del el día, aun en un día frío, y esté de pie en la luz del sol 

de mediodía.   En este momento, las sombras se van casi, y nada 

puede escapar la luz del Sol.   Esto también es el trabajo que nuestras 

vidas deberían lograr en el mundo alrededor de nosotros.   Debería 

ser consistente y claro así es que nada bueno y verdadero se oculta 

a la vista, y todo puede experimentar su luz. 

 

 

 

 

 

 



El día 239 Salmo 7:6  
Hará que tu justicia resplandezca como el alba; tu justa causa, 

como el sol de mediodía. 

¿Quieren ustedes que Dios les hacen brille para que otros vean 

quiénes son ustedes y su relación con Dios? 

Si ustedes lo hacen, entonces el salmista nos da conjunto de 

directrices para eso para ocurrir.    Aquí están.   Comprueben cómo 

ustedes están haciendo y ya sea su rectitud brillará. 

1. Hagan preocupación por causa de malos hombres – 

honestamente cualquier cosa que hacen está amarrada a esta 

vida que es pasajera en el mejor de los casos.   El Cielo es 

nuestro meta. 

2. No tengan envidia de ellos – otra vez lo que tienen es nada 

comparado con lo que ofrece Dios, que es Su presencia con 

nosotros. 

3. Confíen en El Señor y hagan bien – sólo esto proveerá 

seguridad y valor.   Y recuerda que la meta es revelar a 

Dios, no a ustedes.   Eso es de lo que se trata la rectitud. 

4. Deléitense usted mismo con el Señor – a esta hora ustedes 

deberían saber lo que ustedes deberían desear, lo que Dios 

siempre dará.   Si ustedes han seguido las primeras tres 

cosas, su deseo será lo que Dios quiere dar. 

5. Consignen su camino al Señor – ésta es la ruta que le dejará 

en paz más efectivo en posibilitar brillar para Dios.   Si 

ustedes están haciendo lo primer cuatro, entonces es claro 

cómo hacer esto. 

6. Confíen en él – no se trata de lo que ustedes hacen para 

brillar, se trata de lo que Dios hace en ustedes. 

7. Sean quieto antes del Señor – Dios sabe el mejor tiempo 

para todo. 

Entonces permite a el a trabajar para que ustedes brillarán como el 

amanecer. 

 



El día 240 Salmo 40:9-10  
En medio de la gran asamblea he dado a conocer tu justicia. Tú 

bien sabes, Señor, que no he sellado mis labios. 10 No escondo tu 

justicia en mi corazón, sino que proclamo tu fidelidad y tu 

salvación. No oculto en la gran asamblea tu gran amor y tu verdad.  

Si ustedes verdaderamente están caminando en el camino de 

rectitud, entonces ustedes no pueden esconderse.   Ustedes no 

pueden anunciar en alta voz quiénes son ustedes y por qué ustedes 

viven la manera en que ustedes hacen, pero ustedes no lo pueden 

esconder.   Ustedes serán la única persona honesta y humilde en el 

populacho.   El mismo en que todo el mundo confía y depende. 

Y cuando hay los asuntos críticos relatados a la salvación y obra de 

Dios usted será la prueba de todo lo que es cierta.   Aunque ustedes 

no pueden expresarse públicamente, su vida grita la verdad con todo 

para ver.  

Al menos lo antedicho debería ser cierto.   No importa si nos 

expresamos públicamente oralmente o no, nuestras vidas 

claramente deberían estar declarando la rectitud de Dios.   Nuestras 

vidas deberían revelar lo que está en nuestros corazones.   Debería 

no haber nada en nuestras palabras o nuestras acciones que 

esconderían nuestro amor para Dios y su verdad. 

Deténganse a pensar ahora y consideren su vida, sus palabras y 

acciones y consideren lo que ustedes están proclamando a esos 

alrededores de usted.   No esos en la iglesia sino esos en la gran 

asamblea de la gente que ustedes encuentran todos los días.   La 

gran asamblea de la humanidad que está escuchando 

constantemente y esperando a oír la verdad. 

 

  



El día 241 Salmos 45:4  
Con majestad, cabalga victorioso en nombre de la verdad, la 

humildad y la justicia; que tu diestra realice gloriosas hazañas. 

Consideren esto: ¿Están usted un príncipe o están ustedes un 

ciudadano común? 

¿Tiene la apariencia eso de una pregunta extraña para preguntar?   

Si usted es de verdad un niño del rey, un miembro de la familia de 

Dios entonces usted es un príncipe en el reino de Dios.   Su estatus 

se ha variado de eso de un ciudadano común para eso de un 

miembro de la familia real. 

Entonces, cuando usted guía fuera en el mundo sostenga en alto su 

cabeza.   Usted ha recibido la autoridad para representar a su rey en 

el mundo.   Usted está sirviendo el rey de los reyes, y usted 

represéntele.   Usted está autorizado para traer verdad al mundo y 

revelar lo que la humildad se parece, y hacer esto en el poder de 

rectitud. 

En esto, hay bendiciones y advertencias.   Usted ha recibido la 

verdad, usted ha sido mostrado lo que significa servir, y usted ha 

sido restaurado por Dios.   El fracaso para comprender cualquiera 

de estos dará como resultado fracaso.   Piensen acerca de eso así.   

Sin verdad, usted estará defendiendo una mentira. Sin humildad, 

usted enseñará arrogancia.   Sin rectitud, el trabajo hecho no durará.  

Las gracias vayan a Dios que todos los tres son posibles porque no 

dependemos de linajes o al probar nuestro valor.   Dependemos de 

Dios que nos ha restaurado y nos ha llamado a servir.   Sostenga en 

alto su cabeza y sirva a su rey, reclamando victoria en Su nombre. 

 

  



El día 242 Salmo 45:7  
Tú amas la justicia y odias la maldad; por eso Dios te escogió a ti 

y no a tus compañeros, ¡tu Dios te ungió con perfume de alegría! 

Esto es uno de los salmos del rey.   Mira el rey y cómo él debe vivir 

y cómo responderá Dios a sus acciones. 

Pero ésta debería ser la actitud de cada seguidor de Cristo.   Nos 

debería gustar la rectitud y deberíamos odiar la maldad.   Esto 

debería ser algo que todo el mundo ve en nuestras vidas y acciones.  

¿Podrá Dios ver esta actitud en su vida?  

Hay una forma de saber si usted ama rectitud y odia la maldad.   Se 

nos dice aquí que si esto es cierto, Dios colocará a esa persona por 

encima de sus compañeros y alegrará a la persona.   La palabra es 

ungir y eso indica que la persona debe estar bendita por la presencia 

de alegría en sus vidas y sus actividades.   ¿Pero qué quiere decir 

eso? 

Quiere decir que usted sabe que Dios está satisfecho con usted.   

Quiere decir que usted tendrá victoria en su vida sobre esos que 

tratarían de alterar la verdad.   Quiere decir que las personas verán 

la verdad en usted y honrarán quién usted es y quién usted sirve, 

incluso sus enemigos.  

Más importante es que usted podrá enseñar a los otros lo que usted 

ha aprendido y esa es una fuente de gran alegría.   Cuando las 

personas escuchan y responden a la verdad, hemos recibido esa 

alegría real. 

¿Ve usted evidencia de esto en su vida hoy? 

  



El día 243 Salmo 48:10  
Tu alabanza, oh Dios, como tu nombre, llega a los confines de la 

tierra; tu derecha está llena de justicia. 

Muchas, sin embargo no toda, culturas usan la mano derecha en 

saludar a otra persona.   Cómo sacude uno la mano de otra persona 

lo comunica muchas cosas.   Puede comunicar, miedo, sumisión, 

control, advertencia, y la paz.  

Hay muchas culturas donde el uso de la mano derecha es 

importante, no sólo en saludar pero en cómo son los regalos dados.   

El uso de la mano derecha para dar el regalo indica que el regalo 

tiene valor y que la persona dándolo respeta y honra a la persona a 

quien está dando el regalo. 

El uso de la mano derecha es también usado en muchas culturas 

como unos recursos de sellar un acuerdo. Cuando ambas partes se 

dan la mano entonces el proceso de negociación ha sido completado 

y ambas partes comprenden lo que es esperado de ellas en el 

acuerdo que han hecho. 

El dedo de Dios es llenado de rectitud.   Él nos lo extiende a fin de 

que podemos aprender de él y podemos comprender lo que él tiene 

que proponernos.   El hecho que es llenado de la rectitud define para 

nosotros lo que es involucrar en aceptar Su mano.   Si nuestra 

relación es correcta, entonces nos traerá paz y bendición. 

Si aceptamos Su mano entonces estamos de acuerdo en vivir según 

lo que Su mano representa, vivir justificadamente.   Él, a su vez, 

está comprometiéndose al apoyo y el cuidado para nosotros a fin de 

que tengamos lo que es necesario para vivir según este acuerdo. 

 

 

 

 

 



El día 244 Salmo 50:6  
El cielo proclama la justicia divina: ¡Dios mismo es el juez! 

Hay una realidad que existe.   Es negativo en naturaleza.   Es la 

creencia que podemos escondernos - que en cierta forma podemos 

volvernos inadvertidos en nuestro pecado.   Es una contradicción 

porque, en la mayoría de los casos, queremos ser vistos.   Queremos 

que personas nos nota a nosotros y ve que tenemos valor y que 

podemos hacer algo de valor.  

El problema es que adentro todo lo que hacemos o somos que tiene 

valor, hay una sombra o una pista que hay también malo en alguna 

parte escondida dentro de lo bueno.   Tememos que sea visto y 

revelado y así es que escondemos.   Aun creemos que podemos 

escondernos. 

Hay otra realidad que existe - que nada puede estar escondido.   

Considere los cielos, no pueden estar escondidos.   Por supuesto, 

hay momentos en los que no son visibles, por cuando las nubes son 

presentes, o cuando estamos dentro de una estructura o hueco en el 

suelo.   Aun así, no están escondidos - simplemente fuera de la vista 

porque el momento usted sale ese lugar los cielos están todavía allí. 

Los cielos están proclamando la realidad de la presencia de Dios, y 

los científicos nos dicen que los cielos son inmensos más allá de lo 

que podemos ver o podemos imaginar.   Esta inmensidad no puede 

estar alterada por cualquier acción de nuestra parte y dan fe de que 

eso que los creó no puede estar alterado.   Esto también quiere decir 

que el carácter del que los creó no puede estar alterado.   Que más 

allá nos declara que rectitud, una calidad clave de Dios no puede 

estar alterada.  

La realidad está que no hay ninguna parte para esconderse.   Las 

buenas noticias son que Dios ve y se preocupa por cada uno de 

nosotros. 

 

  



El día 245 Salmo 51:14  
Dios mío, Dios de mi salvación, líbrame de derramar sangre, y mi 

lengua alabará tu justicia. 

Antes de que podamos llegar a la parte acerca de cantar, 

necesitamos saber por qué está cantando el salmista.   Como usted 

lee de cabo a rabo este Salmo, y sí, usted necesita leer todo el Salmo, 

usted comenzará a ver el enfoque del canto. 

Lo enfoca está en ser salvado.   Él usa las palabras lavado d y limpie 

varias veces para indicar la necesidad para ser hecho puro.   A la 

meta es tener el pasado escondido y removido.   Pero ese es sólo el 

primer paso en el proceso.   El siguiente paso es lo que necesita 

hacerse después de que la purificación ha sido lograda; después de 

que el pasado ha estado borrado. 

Ahora él le pide a Dios que cree un corazón puro en él y le ayude a 

él a volverse inconmovible en su relación con Dios.   Más 

importante aún, para crear un cambio que le restaura a él la alegría 

de obra de Dios en él y una voluntad a vivir y enseñarle a los otros 

acerca del amor de Dios. 

Esto es de lo que él cantará acerca.   Es la rectitud de Dios que 

posibilita ser limpiado, tener el pasado ahorrado, y para vivir en la 

presencia de Dios. 

Todos estos hacen posible el segundo verso de la canción.   El verso 

que proclama que esto es lo que desea Dios de nosotros.   Él desea 

un corazón quebrado y contrito que sabe la necesidad para que Dios 

limpie el corazón y direcciona a cada persona que busca a Dios de 

primero en todo. 

 

  



El día 246 Salmo 65:5  
Tú, oh Dios y Salvador nuestro, nos respondes con imponentes 

obras de justicia; tú eres la esperanza de los confines de la tierra y 

de los más lejanos mares. 

¿Nos preguntamos por qué las personas usan la palabra estupendo 

tanto?   Hacemos y no pienso que nosotros en realidad pensemos 

acerca del hecho que lo que pensamos acerca de lo que es estupendo 

está demasiado limitado.   Definimos estupendos con base en 

nuestra perspectiva limitada de lo que la palabra realmente 

significa.  

Aquí es una definición del diccionario: causando sentimientos de 

miedo y asombro: causando sentimientos de temor.   También 

contiene el concepto que pase lo que pase para causar este 

sentimiento es muy bueno.  

Si consideramos esta definición, entonces hay sólo unos pocos tipos 

de acontecimientos que podrían ser llamados estupendos.   Unos 

cuantos podrían ser el poder destructivo de un huracán; un volcán 

que está haciendo erupción; un terremoto macizo; o un incendio 

forestal rugiente.   Podemos pensar acerca de más de éstos y 

verdaderamente causarán miedo y asombro en el poder increíble 

que representan y la destrucción que pueden causar.  

Pero todos estos les falta la última calidad, eso de ser muy bueno.   

Estos eventos asombrosos no son controlados, no tienen propósito 

claro, y simplemente destruyen sin razón cualquier cosa que está en 

su ruta.  

Pero el salmista nos lleva por otra ruta y se ve más profundo en otro 

set de realidades estupendas. El asombro de la vida, el asombro de 

creación, el asombro de lo que disfrutamos cada día que es un regalo 

de Dios.   Un Dios que es estupendo y es muy bueno.   Ninguna 

acción de Dios está sin propósito o plan. 

¿Qué es de verdad estupendo en su vida hoy? 

 



El día 247 Salmo 71:2  
Por tu justicia, rescátame y líbrame; dígnate escucharme, y 

sálvame. 

Después de esta petición, el salmista le pide a Dios que sea su roca 

de refugio.   El concepto de una roca es algo fuerte e inalterable.   

Ésta es una descripción clara de la naturaleza de rectitud de Dios.   

Hay una certeza acerca de eso porque es inalterable y así es que 

sabemos qué esperar cuando Dios actúa. 

Adicionalmente, es una roca, algo que puede proveer protección de 

todos los ataques, todo intento para hacer daño.   Es un lugar de 

seguridad en medio de la prueba.   Ésta es la rectitud de Dios.   Es 

un lugar al que podemos ir y podemos saber que Dios proveerá la 

protección que necesitamos de cualquier lucha que afrontamos, así 

como también cualquier ataque del enemigo. 

Pero debemos recordar que para que Dios responda a nosotros 

necesitamos posicionarnos completamente en Sus manos.   Una 

roca no funciona como refugio si usted sólo está parado cerca y 

contempla los beneficios de ser protegido.   Usted debe elegir 

posicionarse atrás o debajo de o en no importa qué posición es 

requerido para eso a proveer esa protección. 

Asimismo, para la rectitud de Dios libertar y proteger, una persona 

no puede estar parada afuera y mirar lo que está disponible.   La 

persona debe entrar en la presencia de Dios y se debe cometer para 

estar en la presencia de Dios.   Un compromiso medio no logrará lo 

que se necesita.  

Finalmente, la roca no se mueve a nosotros.   Debemos mudarnos a 

la roca.   Dios no cambiará sus estándares o sus acciones.   Somos 

nosotros que debemos cambiar y debemos ir a dónde él esta. 

 

  



El día 248 Salmo 71:15-16  
Todo el día proclamará mi boca tu justicia y tu salvación, aunque 

es algo que no alcanzo a descifrar. 16 Soberano Señor, relataré tus 

obras poderosas, y haré memoria de tu justicia, de tu justicia 

solamente. 

Aquí hay algo acerca de lo que pensar.   Todos nosotros queremos 

creer que somos buenos.   No podemos decir esto directamente, pero 

diremos que no somos malos.   O he sido una buena persona, 

insinuando que, aunque no sea perfecto hay suficiente bien en mi 

vida y acciones que las personas me deberían ver como bueno. 

Haciendo esto colocamos un estándar más bajo para poner a prueba 

y evaluar nuestras vidas y acciones.   El salmista dice que hay sólo 

una forma de rectitud digna de alabanza.   Hay sólo una persona 

digna de llamarse justo.   Adicionalmente, a diferencia de nuestro 

concepto de lo que sea bueno, que tomamos grandes dolores para 

definir a fin de que podemos llamarnos buenos, que no hay forma 

para saber la medida exacta de rectitud de Dios. 

Necesitamos tener a la vista esto.   No somos justos; No estamos 

aún cerca de ser buenos y alabar su propia persona o alguna otra 

persona tan buena es disminuir lo que la palabra justa quiere decir.   

Dios a solas es digno de tal alabanza.   Tenemos este derecho, para 

proclamar Su rectitud y Su habilidad para verdaderamente salvar 

esos que comprenden esta verdad.   Tómese el tiempo para 

proclamar Su rectitud y comprenda lo que él está haciendo en su 

vida para restaurarle. 

 

 

 

 

 

 



El día 249 Salmo 71:19  
Oh Dios, tú has hecho grandes cosas; tu justicia llega a las alturas. 

¿Quién como tú, oh Dios? 

¿Como usted piensan acerca de la rectitud de Dios comprenden 

cómo permea todo?    ¿Ustedes se dan cuenta qué tan extensivo es?    

¿Pueden ver ustedes esta realidad o es todo ello escondido de vista? 

La clave para ver es cómo dejamos los acontecimientos de nuestras 

vidas afectar nuestra habilidad para ver.   Tantas veces dejamos a 

ambos malos y buenos se convierten en filtros que afectan nuestra 

habilidad para ver que Dios está presente y que todo está siendo 

constantemente observado y evaluado. 

Dejamos a nuestras buenas obras cegarnos porque podemos ser 

buenas por nuestra propia fuerza y nuestra propia habilidad.   El 

problema es que aun nuestros mejores esfuerzos a qué es bueno 

están manchados por la realidad de nuestros pecados.   El hecho que 

lo mal hacemos bloquea nuestra visión es obvia.    Sabemos que 

cuando actuamos de ese modo, intencionalmente nos estamos 

cegando nosotros mismos de la verdad.    Si no lo hacemos, entonces 

tendremos que ocuparnos de la verdad que nuestras acciones no son 

buenas y serán juzgadas. 

El hecho que hacemos lo que está malo y que sabemos que está mala 

es prueba que la rectitud de Dios es presente y nos revela a nosotros 

que nuestras acciones están malas.    Aun los intentos para hacer lo 

bueno, aunque manchado con nuestro pecado, otra vez revela que 

la rectitud de Dios es presente y llamándonos hacia lo bueno y 

correcto.  

La rectitud de Dios permea todo.   Hay nadie como Dios que tiene 

tal impacto en la existencia entera de creación. 

 

  



El día 250 Salmo 72:1-3  
Oh Dios, otorga tu justicia al rey, tu rectitud al príncipe heredero. 

2 Así juzgará con rectitud a tu pueblo y hará justicia a tus pobres. 

3 Brindarán los montes bienestar al pueblo, y fruto de justicia las 

colinas. 

La palabra dotar es único.   Se trata de hacer una inversión por largo 

tiempo en un plan, programa, u otra área crítica de actividad.   El 

enfoque está en una inversión que generará fondos a fin de que haya 

una fuente continuada de recursos para cualquier cosa que sea el 

enfoque de la dotación.   Finalmente, una dotación tiene el propósito 

de beneficiar a otros a través de lo que ha sido invertido. 

Cuando buscamos a Dios y Su rectitud, le estamos pidiendo a él que 

invierta en nosotros para un plan de largo plazo.   En este caso, para 

el resto de nuestras vidas.   También deberíamos tener la certeza de 

que tal inversión no es solamente para beneficiarnos sino a fin de 

que Dios nos pueda utilizar bendecir a los otros y en un medio 

ambiente específico.   Un medio ambiente con base en la fuente de 

la dotación, la rectitud de Dios. 

Si elegimos seguir a Dios y ver Su rectitud, le estamos pidiendo a 

él que dote en nosotros un recurso que beneficiará a los otros y 

traemos la rectitud de Dios a ellos.   Si verdaderamente nos 

comprometemos a esto entonces nuestras vidas también generará 

recursos adicionales, viviremos en un camino justo y haremos 

justamente eso, causándole un regreso a cuál fue invertido por Dios 

en nosotros.  

Mientras el enfoque de este salmo está en una persona clave, con la 

llegada de Cristo todos nosotros nos convertimos en esa persona 

porque somos hijos del rey. 

 

 

 

 



El día 251 Salmo 85:10-13  
El amor y la verdad se encontrarán; se besarán la paz y la justicia. 

11 De la tierra brotará la verdad, y desde el cielo se asomará la 

justicia. 12 El Señor mismo nos dará bienestar, y nuestra tierra 

rendirá su fruto. 13 La justicia será su heraldo y le preparará el 

camino. 

Este salmo entero tiene un enfoque clave, la salvación de Dios.   

Esta salvación crea los cambios necesitados a fin de que el amor y 

la fidelidad de Dios puedan juntarse.   También quiere decir que la 

relación entre la rectitud y la paz es revelada.  

Pero el resultado más interesante es que El Señor dará lo bueno, que 

preparará el camino para Sus pasos o un camino para él a caminar 

entre nosotros.   Este camino se basa en Su rectitud y la paz que crea 

entre nosotros y él. 

El aspecto crítico final es el comentario acerca de la tierra 

produciendo su cosecha.   Dado el contexto de este salmo y este 

enfoque, parece que éste no se trata de producir comida u otros 

productos.   Se trata de lo que un pueblo que está en paz con Dios 

produce.  

Considere esto: ¿Fue la bendición verdadera de la tierra prometida 

la comida que podría producir o que sería un lugar donde Dios 

estaría presente y caminaría entre esos llamados por Su nombre?   

La comida física y la paz están limitadas en estado natural.   Ustedes 

tienen que tener más comida todos los días.   Ustedes tienen que 

estar trabajando en paz con otros constantemente. 

Pero si el enfoque está en Dios, entonces hay un suministro 

ilimitado de Su presencia y él es la fuente de la paz que 

experimentamos.   ¿Recuerda que fueron llamados a ser una nación 

de sacerdotes?   ¿Qué son ustedes llamados para ser? 

 

  



El día 252 Salmo 89:14  
La justicia y el derecho son el fundamento de tu trono, y tus 

heraldos, el amor y la verdad. 

Me pregunto cada cuánto pensamos acerca de lo que es la fundación 

de nuestra vida.   ¿Aun comprendemos el concepto de fundación a 

como tiene relación de cómo hacemos decisiones?  

Aquí hay algunas ideas de lo que es utilizado como fundaciones 

para quiénes somos y cómo actuamos. 

1. Lo más fundamental es su cultura y lo que establece como 

la forma correcta de vivir, y profundamente le impacta todo 

de los otros. 

2. El próximo que entra en juego es nuestra familia.   Tienen 

una gran cantidad de influencia en establecer cómo 

hacemos elecciones y vivir. 

3. Las estructuras sociales y políticas hacen un papel en todo 

esto.  

4. Las relaciones en todas sus formas variadas proveen otra 

parte de crear nuestra fundación y cómo procesamos todo 

lo antedicho. 

5. Creencias Religiosas  

Éste último es lo único el salmista está refiriendo a aquí. Esta 

fundación tiene un montón de formas, de sistemas personales de 

creencia hasta sistemas inmensos del grupo.    Desafortunadamente, 

todo lo antedicho es realmente flexible y puede cambiar de una 

posición a otra fácilmente. 

El salmista declara que hay sólo una fundación definitiva que creará 

el medio ambiente crítico para una relación con Dios y la habilidad 

para hacer lo que es correcto.   Es rectitud como definido por el 

único verdadero Dios.   Esta fundación permitirá a una persona 

caminar en la presencia de Dios y sea una fuente de bendición a los 

otros en cada situación.  



El día 253 Salmo 94:15  
El juicio volverá a basarse en la justicia, y todos los rectos de 

corazón lo seguirán. 

La historia es llenada de los registros de maldad.   Tiranos, 

dictadores, megalómanos, y gente común.   Todo enfocado al 

conseguir una cosa - todo lo que pueden para ellos mismos no 

importa lo que el costo está en vidas y libertad.  

La historia es también llenada del registro de cómo todos ellos 

finalmente colapsaron, ya sea de asuntos internos o del esfuerzo 

conjunto de otros para oponerse a ellos.   No hay Reichs de 1000 

años.   ¿Por qué? 

Es porque la fundación bajo la superficie para la existencia de 

hombre no se basa en avaricia e interés propio. Se basa en el hecho 

que somos la Creación de Dios.   La maldad no puede durar, se 

autodestruirá, y la verdad volverá. 

La maldad también tiene una fuerza exterior promoviéndola.   Una 

fuerza que le ayuda al hombre a volverse cada vez más torcido, 

Satanás.   Lo que es interesante está qué tan limitado él es.   Él ha 

intentado repetidas veces a traer la humanidad bajo su control.   Él 

aun intentó tentar a Jesús y más tarde pensó que matar a Jesús 

funcionaría.   Él falló miserablemente. 

Tengan presente que somos pecaminosos, que queremos ser el 

centro del mundo, y que queremos llevar el control.   Eso lo facilita 

a Satanás ayudar a distorsionarnos en tiranos, dictadores, 

megalómanos, y las gentes comunes enfocadas en ser 

desobedientes. 

Pero al fin, la rectitud, eso de Dios, ganará.   Al fin, todo será 

corregido, eternamente. 

 

 

 



El Día 254 Salmo 96:13  
¡Canten delante del Señor, que ya viene! ¡Viene ya para juzgar la 

tierra! Y juzgará al mundo con justicia, y a los pueblos con 

fidelidad. 

Esto un salmo de alegría y alabanza.   El foco está en la grandeza 

del Señor y Su merecimiento como un objeto de alabanza y 

adoración.   El pensamiento de cierre es que él está viniendo a la 

tierra y que un foco clave de Su llegada es juzgar. 

Ahora este hecho fácilmente podría ser una fuente de miedo y 

preocupación.   No somos notables por nuestro nivel de rectitud y 

merecimiento antes de un Dios. justo y santo No, somos notables 

por nuestra pecaminosidad y una naturaleza que se opone a Dios 

Pero para esos que buscan la verdad y vive según eso, la llegada del 

Señor a juzgar es una fuente de esperanza y la causa para cantar de 

la grandeza de Dios.   Es así es que porque esas que buscan la verdad 

y viven consecuentemente sepan que cuando El Señor venga Su 

juicio será justo y correcto.   Él verá la verdad de su deseo para 

seguirle y honrarle con sus vidas. 

Saben que él cumplirá Sus promesas para esos que son fieles en 

seguirle y buscar Su presencia.   Saben que un Dios justo es su única 

esperanza para la salvación y la restauración y en lugar de temer Su 

llegada, buscan Su llegada a fin de que le pueden conocer mejor y 

pueden recibir perdón y paz. 

 

  



El día 255 Prov 11:18  
El malvado obtiene ganancias ilusorias; el que siembra justicia 

asegura su ganancia. 

Como leo esto comencé a pensar de Jacob y cómo cambió Labán su 

sueldo repetidas veces.   Jacob estaba tratando de tener una mejor 

vida para él y su familia, pero luchó.   Al fin, una cosa permaneció 

constante, el hecho que Dios estaba vigilando por encima de él.   

Dios se había comprometido a cumplir con la bendición dada a 

Abraham a través de Jacob. 

Una versión más moderna es el mundo político.   Cada uno de 

nosotros estamos tratando de encontrar una mejor vida.   Los 

políticos hacen promesas, y entonces cambian las condiciones o 

encuentran alguna forma para evitar cumplir con la promesa.   

Hacen los hilos argumentales y nosotros somos ellos atrapados y ser 

engañados hasta que no sabemos en quién confiar. Aún cuando 

alguien está diciendo la verdad y cumpliendo su palabra, no 

confiamos en ellos. 

Con Dios y las promesas que él le da a esos que siguen el camino 

de rectitud ninguno de esto ocurrirá. Las promesas no cambian, las 

bendiciones a ser recibidas no cambian, y sobre todo Dios no 

cambia.  

Finalmente, en el mundo, cualquier promesa hecha es tema para una 

cláusula 'si'.   Si nada cambia, si nada ocurre para prevenirlo, si 

ustedes están allí en el momento oportuno, etcétera.   Hay 

sinnúmero para los ' si', las condiciones que deben ser encontradas 

para recibir los beneficios siendo prometidas.   Con Dios, no hay si.   

Él es constante y sus promesas no cambian.   Hay una recompensa 

segura para caminar con Dios 

 

 

 

 



El día 256 Salmo 97:1-6  
El Señor es rey! ¡Regocíjese la tierra! ¡Alégrense las costas más 

remotas! 2 Oscuros nubarrones lo rodean; la rectitud y la justicia 

son la base de su trono. 3 El fuego va delante de él y consume a los 

adversarios que lo rodean. 4 Sus relámpagos iluminan el mundo; 

al verlos, la tierra se estremece. 5 Ante el Señor, dueño de toda la 

tierra, las montañas se derriten como cera. 6 Los cielos proclaman 

su justicia, y todos los pueblos contemplan su gloria. 

Tenemos una frase, la sede de gobierno.   En el pasado, este 

concepto estaba incorporada en un objeto, una silla específica 

llamado al trono.   Estaba donde la persona de poder, el que tuvo 

control fue asentada.   Estar sentado sobre esta silla les dio la 

autoridad para regir.  

Una meta clave de una persona deseando que este control fue 

ascender, (el asiento fue usualmente más alto que el resto del cuarto 

donde estaba situado) y estar sentado sobre esta silla.   Fue el 

símbolo visible de asumir el mando.   Cómo esto estaba realizado 

también hizo señales para toda la base de su ascendiendo y 

ocupando el trono.  La base no fue siempre una que beneficiaría 

esas siendo gobernado. 

En esta imagen, el trono es delineado como fundamentarse en un 

principio clave, que está definido por cuál es estando sentado sobre 

eso, Dios. él reina y Su rectitud es la base de Su reinado.   Él no sólo 

sube al trono, pero él es el creador del trono y el que define su 

función con todo para ver. 

 

  



El día 257 Salmo 98:1-2  
Canten al Señor un cántico nuevo, porque ha hecho maravillas. Su 

diestra, su santo brazo, ha alcanzado la victoria. 2 El Señor ha 

hecho gala de su triunfo; ha mostrado su justicia a las naciones. 

¿Qué maravillas?   ¿Qué ha hecho Dios en nuestro curso de vida 

que le revela su rectitud a las naciones?   Israel podría hablar del 

éxodo.   Podrían hablar de la conquista de la tierra.   Podrían hablar 

acerca del Reino Unido bajo David.   Cada generación después que 

eso podría señalar un acontecimiento ellos o sus padres 

experimentaron.  

¿Excepto qué acerca de nosotros?   ¿Qué maravillas hemos visto? 

Podríamos hablar de la vida de Jesús y lo que él logró en la cruz.   

Podríamos hablar cómo hemos sido salvado de nuestros pecados 

por Su resurrección.   Podríamos hablar del impacto increíble de 

iglesia en historia.   Si nos detenemos y consideramos todo esto, 

comenzaremos a ver cómo ha sido revelada la rectitud de Dios en 

gran escala. 

Lo que necesitamos comenzar a ver es cómo esta rectitud está 

revelada en nuestras propias vidas día a día.   Este conocimiento nos 

dejará verdaderamente cantar una nueva canción.   Cantando acerca 

de historia de pasado, los asombros pasados, y el acto de Dios de 

salvación no crearán alegría verdadera en nosotros.   Es cuando el 

canto de esos acontecimientos llega a ser realidad porque vemos la 

evidencia de su impacto en nuestras vidas diarias.  

Deténganse y consideren cómo le ha cambiado Dios y entonces 

levanten su voz y canten nuevamente. 

 

  



El día 258 Salmo 98:7-9  
¡Brame el mar y todo lo que él contiene; el mundo y todos sus 

habitantes! 8 ¡Batan palmas los ríos, y canten jubilosos todos los 

montes! 9 Canten delante del Señor, que ya viene a juzgar la tierra. 

Y juzgará al mundo con justicia, a los pueblos con equidad. 

Como ustedes leen este pasaje parece que nos preparamos para una 

celebración grandiosa.   Entonces ustedes llegan a la culminación 

ingeniosa, por así decirlo, y aprenden lo que todo está celebrando, 

un acontecimiento de juicio.   Ahora si ustedes son como mí esto no 

me induce a bailar, cantar, o hacer cualquier cosa que parece que 

celebrando.   No puedo ver a alguien estando delante de un juez y 

celebrando. 

Este juicio podría aparecer aun más asustarse porque la base del 

juicio es rectitud. Se trata de si hemos sido como Dios y hemos 

vivido según lo que esta involucrado en estar en Su imagen.   Quiere 

decir hemos sido y hecho lo que reflejaría Dios. El Hecho que estará 

hecho con equidad, equidad completa para todo, no me hace sentir 

tan mucho mejor. 

¿Estarían de acuerdo ustedes con eso? 

Una cosa que es alentadora es el foco está en lo que ha ocurrido en 

nuestras vidas por causa de la salvación de Dios.   La celebración se 

trata de lo que Dios ha hecho para salvarnos y cómo hemos 

reaccionado a esa acción en nuestras vidas.   La celebración se trata 

de la fidelidad de Dios para esos que han recibido esa salvación.   

Eso quiere decir celebremos.   Este juicio es finalizar todas las 

promesas encontradas en esa salvación. 

 

  



El día 259 Salmo 103:6  
El Señor hace justicia y defiende a todos los oprimidos. 

¿Se sienten ustedes alguna vez inundado de la verdad de su pecado?   

¿Se sienten ustedes agobiado con los límites de su habilidad para 

hacer lo que es justo y bueno?   ¿Se sienten ustedes como las cosas 

parecen incurables y cansados de la batalla? 

Tomen un momento y lean este salmo entero.   Es llenado con 

esperanza.   Aquí hay unos cuantos de las frases para elevar su 

espíritu y ayudarle a recordar que Dios está detrás de las escenas 

trabajando para traerle a un lugar de esperanza y vida. 

Estamos alentados a no olvidar todo lo que El Señor nos ha hecho 

para nosotros.   Él ha perdonado.   Él se ha curado.   Él nos ha 

redimido.   Él nos satisface con buenas cosas y renueva nuestra 

fuerza como el águila.   Eso es solamente en los primeros 5 versos. 

Él es compasivo y está lleno de amor.   Él no trata nuestro pecado 

como merecemos.   Él tarda en enojar y compasivo.   Él ha sacado 

nuestra transgresión de nosotros.   Aunque sintamos que la vida es 

breve Su amor para nosotros no tiene límites.   Él tiene compasión 

para esos que le temen y conoce nuestros límites. 

Todo este Dios muestra hacia nosotros porque él es justo y trabaja 

para nosotros en justicia.   Somos oprimidas y A él le importa.   

Estamos cansados y él entiende.   Estamos entristecidos por 

nuestros pecados y nuestros fracasos, y él quiere alentarnos a 

continuar siguiéndole a fin de que él nos pueda llenar de Su alegría 

y su fuerza.  

No somos solos en este viaje de la vida.   Dios está trabajando para 

nosotros cada instante.   Esta alentado. 

 

 

 

 



El día 260 Salmo 103:17-18  
Pero el amor del Señor es eterno y siempre está con los que le 

temen; su justicia está con los hijos de sus hijos, 18 con los que 

cumplen su pacto y se acuerdan de sus preceptos para ponerlos por 

obra. 

¿Comprendemos verdaderamente la bendición de rectitud?   

¿Sabemos cómo afecta nuestra vida las vidas de nuestros hijos y 

nuestros nietos?  

Estamos dichos aquí que una de las bendiciones increíbles de 

rectitud de Dios son su habilidad para impactar las vidas de nuestros 

hijos como da efecto en nuestras vidas.   ¿Cómo esto da efecto? 

En este pasaje, vemos dos palabras que son críticas.   Lo primer es 

la palabra el 'miedo’.   Ésta es una palabra poco comprendida.   No 

se trata de miedo que induce a una persona a esconderse y se 

preocupa.   Se trata de un miedo construido en el respeto y 

comprensión.   Una comprensión que toma en consideración 

crecimiento.   Cuando tememos o respetamos correctamente esos 

alrededores de nosotros, abrimos camino a amor. 

La segunda palabra es obedecer.   Otra vez, esto puede verse como 

la obediencia por el miedo de represalia o castigo.   O puede basarse 

en respeto y honor.   Es más fácil de obedecer cuando sabemos que 

el resultado es el desarrollo de una relación que puede abrir la ruta 

a amor. 

Si tenemos miedo y obedecemos por una preocupación de castigo y 

la pérdida, entonces nuestros hijos no desearán la bendición de 

conocer a Dios.   Pero si tenemos miedo y obedecemos por el 

respeto y amor, entonces creamos algo para ser deseable.   Y 

nuestros hijos lo desearán también. 

Piensen acerca de esto.   Cuándo escuchan sus hijos 

verdaderamente, cuando temen las consecuencias no escuchar, ¿o 

cuando saben son amadas? 

 



El día 261 Salmo 106:31  
Esto se le acreditó como un acto de justicia para siempre, por todas 

las generaciones. 

¿Comprendemos el impacto potencial de nuestras vidas en otros?   

No simplemente los integrantes de nuestra familia inmediata o 

incluso las siguientes generaciones de nuestra familia, sino el 

impacto que nuestra vida puede tener en otros. 

Este salmo enfoca la atención en el impacto de la vida de hombre 

en su familia y adelante cómo apaciguó su elegido a Dios y salvó 

las vidas de otros.   Declararse a favor de verdad puede parecer duro, 

incluso difícil, y a veces casi imposible.   A menudo no vemos si 

tendrá importancia.   Eso no es lo que es importante.   Lo que es 

importante es que hacemos la decisión correcta con base en nuestro 

conocimiento de Dios y nuestra relación de él. Él se encargará de 

los resultados. 

Dudo que Wesley, Calvino, Edwards, Taylor, Carey, y muchos 

otros consideraron cómo impactarían su vida y su servicio a las 

generaciones futuras.   No pensaron que estarían iniciando un 

movimiento o emprendiendo una nueva era.   Simplemente hicieron 

que lo que Dios los llamó a hacer y estamos disfrutando de las 

bendiciones y frutas de sus elecciones.  

Sabemos sus nombres, pero hay muchas personas no alabadas que 

han elegido caminar en la rectitud. Su decisión ha tenido el mismo 

resultado, la bendición de otra generación tras generación.   

Vivieron y murieron con un enfoque, para honrar a Dios.   Haciendo 

esto deja Dios usar su elección para bendecir a las personas a través 

de las generaciones. Ésta fue la promesa para Abraham, usted será 

una bendición para las naciones. 

Así es que hoy elija vivir en la rectitud a fin de que Dios pueda tocar 

a otra generación. 

 

  



El día 262 Salmo 11:3  
Gloriosas y majestuosas son sus obras; su justicia permanece para 

siempre. 

Qué hay acerca de usted, ¿pasará la prueba usted de tiempo?   ¿Qué 

monumento habrá que decir que una gran persona vivió entre 

nosotros?   ¿Qué hay de usted se llamará glorioso y majestuoso?  

En algún punto con el tiempo, nos detendremos a pensar y nos 

preguntaremos si seremos recordados - si habrá cualquier cosa más 

que una lápida sepulcral indicando que vivimos por un tiempo de 

esta tierra.   Tristemente, muchos incluso no tendrán esos recuerdos.   

Los millones han muerto sin nada o alguien para recordarlos.   Sólo 

unos cuantos llegarán hasta el nivel de ser recordados.  

Deténganse a pensar conmigo y consideren qué hay acerca de 

cualquiera de sus vidas es de verdad glorioso o majestuoso.   

Entonces piensen acerca de toda la gente que estaba involucrada en 

lo que recordamos acerca de esa persona.   Toda la gente que fue 

necesaria para ellos para hacer cualquier cosa que los recordamos.   

Ese es el problema con tener fama.   Con demasiada facilidad 

olvidamos el precio pagado por todos los demás que hicieron 

posible su fama.   Quienes tomaron acta, dieron apoyo, y sin 

embargo permanecen en la oscuridad. 

Con Dios es diferente.   De hecho, es lo contrario.   Piensen acerca 

de eso.   Él actúa para traernos a Su gloria y majestad. Sus acciones 

no se construyen en nuestro soporte o participación, ni requieren 

nuestra presencia.   Él no necesita a nosotros para hacerlos posibles.   

Es el reverso.   Él actúa así que podemos experimentar algo que 

durará, algo que aguantará.  

Y Sus acciones tienen el enfoque de hacernos memorable a él.   Si 

Dios nos recuerda entonces no necesitamos algún otro monumento. 

 

  



El día 263 Salmo 111:10  
En su casa habrá abundantes riquezas, y para siempre 

permanecerá su justicia. 

Si ustedes leen simplemente este verso y no el resto del capítulo 

ustedes podrían hacer un error serio.   El error tiene que ver cómo 

usted define riquezas.   Demasiadas veces pensamos en términos de 

dinero y posesiones. En lugar de eso, demore en considerar que los 

comentarios del salmista y lo que él piensa son las riquezas y tesoro 

verdadero. 

• Vs 1 La persona puede deleitarse con las órdenes de Dios 

• Vs 3 Sus hijos serán respetados 

• Vs 4 Incluso en la oscuridad lo recto tiene luz. 

• Vs 5 el Bien llega a él 

• Vs 6 La persona nunca se estremece 

• Vs 7 No hay miedo de mala noticia porque hay confianza 

en Dios 

• Vs 8 Al Fin él triunfará sobre sus enemigos 

• Vs 9 él será honrado 

• Vs 10 Su vida confundirá las malvadas cuyas esperanzas no 

llegan a nada 

De estos, hay un suministro interminable para el que depende de 

Dios y comprende la riqueza verdadera de rectitud y caminando con 

Dios.  

Considere cuidadosamente hoy con lo que usted está llenando su 

casa y vida.   Esta lista puede ser compartida con todo el mundo en 

cualquier momento, y todo el mundo puede sacar provecho de lo 

que cada bendición representa.   ¿O es su casa simplemente llena 

con cosas?  

Tenga presente que el contenido físico de su casa tiene valor si le 

dejan generosamente compartir de la lista del tesoro y riquezas 

arriba.   Considero que entonces lo que es su tesoro y riquezas y 

cómo usa usted lo que usted posee para compartirlos con ot ros. 

 



El día 264 Salmo 18:19-20  
Ábranme las puertas de la justicia para que entre yo a dar gracias 

al Señor. 20 Son las puertas del Señor, por las que entran los justos.  

Hay una forma de entrar en la presencia de Dios y está a través de 

los portones de rectitud.   ¿Pero cómo llega uno a estos portones y 

qué le permitirá a esa persona que entre a través de ellos? 

En este salmo, hay claramente una lucha en camino.   El escritor 

habla de refugiarse en El Señor.   Entonces tres veces él usa la frase 

' en nombre del Señor, corto a ellos completamente.'   La imaginería 

es sacar de mi mundo eso que ofendería a Dios.   Para sacar y 

descartar lo que me impediría entrar en la presencia de Dios.  

No sabemos exactamente con lo que el escritor estaba tratando que 

necesitó tal acción decisiva sino claramente, hubo acontecimientos 

que estaban desafiando su fe en Dios, y él hizo esta decisión clave 

para separarlo a sí mismo de ellos y poner su vida en las manos de 

Dios.  

Cada uno de nosotros tenemos acontecimientos, personas, y deseos 

en nuestras vidas que nos impedirían entrar en presencia de Dios.   

El asunto no está lo que estén, ¿sino estamos dispuesto sacarlos de 

nuestras vidas? ¿Estamos dispuestos a tomar los pasos para sacar de 

nuestras vidas esas cosas que nos impedirían encontrar y entrar en 

los portones de rectitud?  

Todos nosotros tenemos estas áreas y cada uno de nosotros, si, 

sabemos lo que son y lo que tomará para sacarlos a fin de que 

podamos entrar en la presencia de Dios. 

 

 

 

 

 



El día 265 Salmo 119:40  
¡Yo amo tus preceptos! ¡Dame vida conforme a tu justicia! 

¿Cuál es la prueba que usted anhela que Dios preserve su vida?   

¿Qué pidiéndole usted que Dios haga a fin de que su rectitud 

revivirá su vida a fin de que se base en rectitud y no interés personal 

egoísta?  

En los versos de Picosegundo 119, oímos el corazón de una persona 

que le está buscando a Dios y esa vida. 

• Enséñeme – Una elección a estar abierta a la instrucción de 

Dios y sométase a lo que es enseñado 

• Deme – Una elección en aprender la forma correcta para 

usar lo que ha sido enseñado 

• Hágame – Una elección a estar dispuesta a tener Dios 

escoger la dirección para la vida de uno 

• Inclíneme – Una elección para tener mis deseos realineado 

para lo que Dios quiere en mi vida 

• Desvíeme fuera – Una elección para tener mi egoísmo 

revelado a fin de que humildemente pueda seguir la verdad 

• Restáureme – Una elección para hacer a Dios restaurar mi 

vida así es que puedo seguir sus caminos 

• Establézcame – Una elección para enfocar la atención en 

Dios y su palabra, hacerles la prioridad de mi vida 

• Vuélvame – Una elección para volverle la espalda a lo que 

es malvada para lo bueno. 

Ésta es una lista intenso, pero claramente revelará que si nosotros 

anhelamos verdad absoluta en nuestras vidas y si verdaderamente 

queremos tener nuestra vida establecida en y protegida por la 

rectitud de Dios y no simplemente nuestra comprensión de lo 

bueno, entonces nuestra vida será bendecida por presencia de Dios. 

 

 



El día 266 Salmo 119:142  
Tu justicia es siempre justa; tu ley es la verdad. 

Temprano en esta sección del salmo, el escritor dice que las 

promesas de Dios han sido completamente puestas a prueba y él las 

ama.   Al principio de esta parte, él también dice que Dios es justo.  

Ahora considere la siguiente idea.   ¿Dónde usted va para probar sus 

pensamientos, sus acciones, y sus decisiones?  

Quiero decir que voy a la palabra de Dios pero eso no es tan 

verdadero como me gustaría que eso fuera.    Más a menudo uso 

otras fuentes para probar lo que estoy haciendo o pensando y si es 

aceptable y digna de invertir mi vida.   Utilizaré la familia y los 

amigos para evaluarlos.   En verdad no puedo compartir mis ideas 

pero puedo pensar cómo responderían a mis planes. 

Puedo usar mi cultura, mi trabajo, mis experiencias reunidas, 

etcétera.   ¿Por qué?   ¿Por qué abandono a Dios tan fácilmente para 

usar fuentes que no están de verdad probadas, no verdaderamente 

confiables?   Digo eso porque no son. Son falibles porque soy 

falible.   Están limitados porque soy limitada.   Fallan porque fallo. 

¿Por qué?   Le dejaré pensar acerca de eso.  

Entonces, cuando la falibilidad, la limitación, y el fracaso que se 

inherente en ellos es revelado, es a menudo sólo entonces que 

recurro a Dios y considero Sus promesas y su base en Su rectitud.   

Si estoy sabio, aprenderé esto y me daré cuenta de que sólo en Su 

Palabra puedo encontrar la comprensión que necesito para vivir 

como Dios se propuso. 

 

 

  



El día 267 Salmo 132:9  
¡Que se revistan de justicia tus sacerdotes! ¡Que tus fieles canten 

jubilosos!  

¿Se ha preguntado usted alguna vez por qué Dios dejó a David 

planificar para el edificio de un templo?   El Tabernáculo había 

servido al pueblo por centenares de años.   ¿Entonces por qué 

permite este cambio? 

Como leo este salmo, pienso que veo una razón.   El Tabernáculo 

fue una estructura temporal que podría ser trasladado.   El templo 

sería una estructura permanente.   Lo uno un recordatorio del tiempo 

de vagar y en cierto sentido el estado transitorio de cosas.   Un 

templo haría una declaración de la permanencia de su relación con 

Dios.   Ya no somos peregrinos.   Nosotros hemos llegado y 

declaramos que este lugar es nuestro hogar y que Dios es nuestro 

Dios. 

Ahora se pido la pregunta a mí mismo.   ¿Qué he hecho en mi vida 

que declarará quién mi Dios es?   ¿Cómo sabrán las personas que 

como David he hecho un voto para crear en mi vida la evidencia 

que Dios mora en mi vida y que deseo que él quede?  

¿Más que eso, Dios responderá y confirmará que mi decisión y mi 

acción estén siendo agradables a él?   Cómo sabré que lo que haya 

jurado y la acción yo he tomado, en verdad, dará fe de que Dios es 

residente en mi vida, ¿ y deseo esto para ser un cambio permanente? 

Una evidencia clave es el efecto que tiene en otros.   ¿Los dejará 

servir a Dios también?   ¿Los ayudará a crear una vida que es justa 

y será una causa para cantar por la alegría? 

  

 

 

 

 



El día 268 Salmo 143:1  
Escucha, Señor, mi oración; atiende a mi súplica. Por tu fidelidad 

y tu justicia, respóndeme. 

Todos nosotros queremos alivio de cualquier lucha de la que 

estamos ocupándonos.  No, más que eso, queremos escapar 

cualquier cosa que esté haciendo difícil nuestra vida.   Es un deseo 

normal.   Esto está donde el salmista empieza su oración. Él llora 

primero para ser oído. 

Si nadie oye nuestro lamento, ¿entonces por qué llora?   Haga una 

pausa para pensar acerca de cómo le afectaría eso. 

Verdaderamente, cuando gritamos acerca de lo que nos está 

ocurriendo, queremos estar oídos.   El escritor sabe quién le pone 

atención a lo que está ocurriendo.   Él también sabe que de muchas 

formas él es responsable de lo que está ocurriendo.   Él pide 

misericordia.   No habrá alivio sin misericordia.  

Lo que es más crítico es cómo espera él que Dios responda.   Muy 

a menudo cuando lloramos, ya tenemos en mente lo que debería 

ocurrir para que nosotros encontremos alivio.   Hemos decidido 

cómo deberían responder los otros e incluso deberían tratar a Dios 

en la misma forma.   ¿Pero traerá eso realmente alivio? 

En lugar de eso, el escritor elige dejar a Dios definir lo que ocurrirá.   

En lugar de usar su conocimiento limitado y su interés egoísta para 

controlar lo que ocurrirá, el escritor elige permitirle a Dios, y quién 

él es, para definir el estado del alivio que será recibido. 

¿Cuándo llegamos a Dios pidiendo la misericordia y el alivio cada 

cuánto definimos cómo debe responder Dios en lugar de dejar a 

Dios estar Dios y actuando en consecuencia?  

 

  



El día 269 Salmo 143:11 
Por tu nombre, Señor, dame vida; por tu justicia, sácame de este 

aprieto. 

Si usted alguna vez ha volado en un avión usted habrá oído la línea 

que en el caso de un aterrizaje de emergencia no tomar nada con 

usted, deje atrás todo su equipaje de mano.   Es una línea desafiante 

porque la mayor parte de las personas coloca objetos valiosos o 

importancia en su equipaje de mano.   Las cosas acerca de las que 

ellos piensan como vital para quiénes somos y lo que hacen.   

Entonces, cuando y si llega el momento habrá una decisión crítica 

para hacer, su vida o con riesgo de su vida las cosas en el equipaje 

de mano. 

El escritor ha estado hablando de ser rescatado y siendo preservado.   

En esta petición, él dos veces usa la idea de la rectitud de Dios como 

el principio director de cómo quiere ser él preservado o salvado. 

Él sabe que él tiene equipaje.   Él es consciente de que solicitando a 

Dios que el equipaje, tendrá para ser dejado atrás así es que lo que 

Dios piensa es importante será lo que permanece.  

Cuando nosotros llamamos en Dios para rescatarnos, para 

ayudarnos a en tiempos de dificultad, ¿hemos tenido presente que 

él cumplirá con Su carácter justo?   Nos damos cuenta de que él 

buscará desordenadamente en nuestras vidas, ¿y tendremos que 

elegir dejar atrás lo que pensamos es importante a fin de que 

podemos ser rescatadas?   Ser rescatado significa dejar ir de donde 

usted es y lo que usted puede estar manteniendo a fin de que usted 

pueda asir la mano buscando para darle la ayuda usted necesita. 

 

 

 

 

 



El día 270 Salmo 145:7  
Se proclamará la memoria de tu inmensa bondad, y se cantará con 

júbilo tu victoria. 

Éste es un salmo de alabanza.   No hay petitorias para la ayuda o la 

protección de problemas.   No hay confesiones de pecado, 

simplemente un salmo llenado de tomarle tiempo reconocer todo lo 

que Dios ha hecho y da alabanza. 

Sino, en medio de este salmo de alabanza, es la anteriormente citada 

frase.   Me hace hacer pausa y pensar por qué debería agradecer la 

rectitud de Dios.   Deténgase a pensar conmigo y considere que es 

la rectitud de Dios que es la base para definir pecado.   Es la rectitud 

de Dios que revela eso en nuestras vidas y nuestro fracaso total en 

ser lo que fuimos creados para ser, un ser que podría tener 

camaradería con Dios. 

¿Entonces por qué celebra esta calidad que resalta tan claramente la 

realidad de nuestras vidas? 

Es porque como comprendemos la rectitud de Dios ganaremos una 

mayor comprensión de la profundidad de Su amor para nosotros.   

Comenzaremos a entender en una forma pequeña la gracia que 

posibilita a Dios para actuar en misericordia hacia nosotros.   Todo 

lo que experimentamos en nuestra relación con Dios se construye 

en Su rectitud.  

Así es que sí, deberíamos ser gozosos acerca de la rectitud de Dios.   

Pues aunque defina nuestro pecado que también define cómo 

podemos ser restaurados y provee la base para el plan perfecto de 

Dios para lograr nuestra restauración. 

Únase a mí en cantar alegremente y honrando a Dios que con todo 

él ha hecho porque él es justo. 

 

  



El día 271 Prov 8:20-21  
Voy por el camino de la rectitud, por los senderos de la justicia, 21 

enriqueciendo a los que me aman y acrecentando sus tesoros. 

Estamos llegando al final de la sección en la sabiduría en los 

Proverbios.   Está en este punto encontramos este comentario.   La 

sabiduría camina en el camino de rectitud.  

Sabiduría, la sabiduría que llega de Dios, puede encontrarse en un 

específico estilo de vida.   No hay caminos opcionales, solamente 

uno.   Es el camino que Dios camina, y tiene requisitos claros.   

También tiene beneficios claros.  

El problema es que tan pronto como vemos palabras como riqueza, 

hacemos un desplazamiento mental del camino de Dios y que 

camina con Dios para otra ruta.   Ese desplazamiento afecta cómo 

definimos lo que es la riqueza.   Ese desplazamiento nos hará 

tropezar y perderemos la ruta.   Comenzaremos a pensar acerca de 

Dios y sabiduría como la forma para tener riqueza física y perder de 

vista el tesoro ofreciéndose por Dios y la búsqueda de sabiduría 

verdadera. 

Considere cuidadosamente cómo define usted riqueza y lo que usted 

ama.   El enfoque está en amar el camino, la sabiduría de Dios, a fin 

de que aprendamos a amar a Dios.   Cuando tenemos ese enfoque 

entonces la riqueza ofrecida es la bendición continuada de presencia 

de Dios, la bendición continuada de saber Su misericordia, la 

bendición continuada de una vida llena con acceso ilimitado a la 

presencia de nuestro creador.   La misma cosa que perdimos en el 

jardín. 

 

  



El Día 272 Prov 10:2; 11:4  
Prov 10:2 Las riquezas mal habidas no sirven de nada, pero la 

justicia libra de la muerte. 

Prov 11:4 En el día de la ira de nada sirve ser rico, pero la justicia 

libra de la muerte. 

¿Cuál es nuestra atracción a la riqueza?   ¿Quiero decir por qué 

queremos más dinero, más tierra, más cosas?   ¿Qué pensamos lo 

hará para nosotros?   ¿Nosotros en realidad creemos que tener más 

de cualquier cosa nos protegerá de cualquiera de los peligros que 

son una parte normal de la vida?   ¿Nosotros en realidad creemos 

que podemos timar la realidad de muerte por lo que poseemos 

ahora? 

Considere su vida y lo que usted está acumulando en ella.   Mire las 

cosas que usted piensa son importantes y entonces considere qué 

cosas han sido el enfoque de sus esfuerzos para tener.   Ahora 

considere quién usted está tratando de impresionar o influenciar a 

por lo que usted acumula.   ¿Es usted enfocado en creando una 

imagen para impresionar a los otros? 

Ahora considere los textos de los dos versos.   Ambos consideran el 

concepto de tesoro o riqueza.   Uno mira lo que es ganado por 

engaño, robo, y fraude.   El otro considera lo que es ganado 

honestamente a través del esfuerzo personal.   En ambos casos, la 

palabra final es inútil, de ningún valor.  

¿Por qué es eso sin valor?   ¿Piensa acerca de esto - hacia cuánto 

tomaría impresionar al creador del universo? ¿Qué tan mucho 

necesitaría usted hacerle a impresiona al que tiene el tiempo, los 

recursos, y la creatividad ilimitada? ¿Qué tan mucho necesitaría 

usted acumular para impresionar al que literalmente posee y 

controla todo? 

Y ahora el hecho que, en la muerte, usted pierde todo ello.   Ahora 

piense por qué la rectitud tiene tal valor. 

 



El día 273 Prov 11:5  
La justicia endereza el camino de los íntegros, pero la maldad hace 

caer a los impíos. 

Este verso está encorchetado por los comentarios de versos 4 y 6 

que nos dicen que rectitud entrega a la ley esos que siguen su 

conjunto de directrices y camino, esos que escogen el mapa correcto 

para seguir. 

Esto tiene sentido, al menos lo debería hacer.   Pero no somos 

hábiles en leer un mapa.   Usted puede disentir y en cierto sentido 

tienes razón.   Pero piense cómo usted lee su mapa.   Solió ser una 

habilidad especial para leer un mapa.   Usted tuvo que aprender 

todos los símbolos y lo que significaron.   Usted tuvo que 

comprender correctamente lo que la brújula quiso decir y cómo se 

relacionó con el mapa que usted estaba leyendo.   Aprendí a leer un 

mapa y me tomé el tiempo para enseñarle a mis hijos a leer ellos 

también. 

Ahora usted tiene Google y Waze o algo semejante.   Usted entra la 

dirección, y la marca la dirección, le dice el tiempo que tomará, e 

incluso le muestra donde el tráfico es lento y más.   Usted realmente 

no está leyendo el mapa.   Le dice a usted qué hacer, cuando hacerlo, 

y cómo proceder. 

Si usted escoge no escuchar o seguir el mapa, entonces usted no 

alcanzará su destinación.   Eso está el punto de este pasaje.   

Tenemos el mapa - la Biblia - y es llenado de las direcciones que 

necesitamos para llegar en una destinación específica, una relación 

con Dios.   La elección clave a hacer es el camino de rectitud. 

Cualquier otra cosa dará como resultado su destrucción. 

 

  



El día 274 Prov 11:6 
La justicia libra a los justos, pero la codicia atrapa a los falsos. 

Para soldados, tiene mucha importancia saber cómo percibir 

trampas.   Este conocimiento puede salvar su vida.  

Hay dos partes para este conocimiento.   Lo primer está sabiendo 

dónde están las trampas y sabiendo cómo desarmarlas.   La guerra 

ha creado áreas llenadas con minas terrestres.   La mayor parte de 

estos lugares son bien conocidos pero hay todavía historias de 

personas entrándolas sin prisas y siendo matados o tullidos.   

Ayudar a evitar que haya agencias militares que invierten tiempo en 

desarmarse o aclarar estas áreas.   Hacer eso requiere un 

conocimiento de la clase de mina o la trampa y entonces teniendo 

los recursos y herramientas correctas para tratar con ellos. 

Vivimos en un mundo llenados de trampas puestos por Satanás, 

esos que le siguen a él, y esos que sólo no se preocupan por alguien 

sino ellos mismos.   Para librarse de estar atrapado por ellos 

necesitamos el conocimiento que proviene de la búsqueda de 

rectitud.   Simplemente haciendo eso no es suficiente para uno que 

es de verdad justo. Esta persona trabajará para sacar las trampas o 

al menos revelarlas así es que los otros pueden ver y pueden evitar 

los lugares donde estas trampas están. 

Hay otra realidad.   Satanás y sus seguidores continuamente están 

colocando estas trampas.   Una persona justa ganará el 

conocimiento que es crítico para identificarlos y así es que saber 

cómo salvarse ellos mismos y los otros.   Si usted es ciego, usted 

caerá en las trampas.   Si sus ojos están abiertos, usted y esos 

alrededores de usted podrán permanecer seguros. 

 

 

 

 



El día 275 Prov 12:28 
En el camino de la justicia se halla la vida; por ese camino se evita 

la muerte. 

Aquí me siento en mi casa.   Es llenado de cosas.   Una parte de mis 

cosas tienen más que 140 de años edad.   La casa tiene más que 140 

de años edad.   Tiene la apariencia de una buena cantidad de historia.   

Pareciera que debe haber valor en tales cosas.  

¿Aquí me siento en mi casa y me pregunto qué le ocurrirá a todo 

ello cuando muera?   ¿Tendrá la siguiente generación algún interés 

en lo que ha sido recogido aquí?   ¿Les importará cuántas 

generaciones han usado este mobiliario?   ¿Tendrán algún interés 

en las cartas entre dos personas enamoradas de 1880? 

Tal vez.   Pero el valor real no está en la edad de estas cosas, sino el 

contenido y cómo fueron usados. ¿Ayudaron a los otros a encontrar 

el camino hacia vida verdadera?   ¿Condujeron a los otros a una 

relación con Dios?   Eso está donde su valor verdadero es.   ¿Usaron 

las personas que escribió las cartas, el mobiliario, y vivieron en la 

casa a guiar personas a Dios? 

Estoy usando yo ese conocimiento, esos objetos, ¿y esa morada para 

hacer lo mismo para mi generación?   ¿Más importante aún, si yo 

los conservo proveerán las mismas herramientas para la siguiente 

generación como negocian los caminos de su vida y buscan para 

guiar a los otros? 

Tantas preguntas.   Tantas cosas a considerar.   La llave es mantener 

una cosa en el enfoque, ¿cualquiera de estas cosas a ayudará a otros 

a encontrar el único camino a la eternidad, Dios? 

 

  



El día 276 Prov 14:34  
La justicia enaltece a una nación, pero el pecado deshonra a todos 

los pueblos. 

Estoy pasando apuros reflexionando en esta escala.   También lucho 

por encontrar un país o tiempo cuando esto ha sido cierto de una 

nación.   Israel durante el tiempo de Salomón podría ser un pero que 

no duró.   Las restauraciones del culto de Dios durante los reinados 

de reyes como Exequias y Joás serían otros.   Pero no soy un rey ni 

un gran profeta. 

Soy un gobernante pequeño de un reino pequeño.   De hecho, a 

veces tengo la impresión de que soy una nación de uno.   ¿Así es 

que qué propósito tiene este proverbio para mí como un individuo?  

En verdad, para una nación ser grande tiene que tener individuos 

que cree esta verdad.   No en un nivel nacional sino en un nivel 

personal.   Ninguna nación estará exaltada si sus ciudadanos no son 

justos.   Son las creencias y la manera de vivir de las naciones de 

uno que se combina para exaltar la nación de todo. 

De modo semejante, si el pecado es el enfoque de una persona, 

impactará la nación.   Un dictador no puede llevar la delantera sin 

un gran número de personas estando dispuesto a estar de acuerdo en 

seguirle.   Al fin, la historia condena a ese dictador y todos aquellos 

que se sigue esa persona.  

Ambos de los resultados, la exaltación y la deshonra empiezan con 

el individuo.   Si suficientes individuos llegan a un acuerdo entonces 

una nación estará exaltada o deshonrada.  

La pregunta es: ¿Cuál deseo y soy yo dispuesto a cometer mi nación 

de uno a ayudar a crear la mayor nación? 

 

 

 

 



El día 277 Prov 15:9  
El Señor aborrece el camino de los malvados, pero ama a quienes 

siguen la justicia. 

Uno de las características claves de amor es el hecho que esas en 

amor persiguen el objeto de su amor.   Hacen cambios en sus 

horarios, sus hábitos, y la manera en que viven.   Hacen todo esto 

así es que pueden estar juntos al que aman.   Hacen esto también 

con la esperanza que habrá una respuesta a su decisión de amar y 

así es que perseguir el objeto de su amor. 

Eso es lo que está ocurriendo aquí.   Hay dos grupos de gente.   Lo 

primer involucra a un grupo de personas persiguiendo un camino 

diferente.   Uno que lleva la delantera fuera de Dios y tiene ningún 

interés en Dios.   Son malvados no porque están cometiendo pecado 

increíble.   Son malvados porque han elegido excluir a Dios de su 

vida.   Esa elección dará como resultado pecado.   Esa fue la 

advertencia dada a Caín.   Ten cuidado, pues su elección producirá 

maldad. 

Si la búsqueda de amor es verdadera y honorable habrá una 

respuesta.   Dará como resultado amistad.   Dará como resultado un 

reconocimiento.   Dará como resultado el amor creando una unión.   

Una unión que es mutuamente deseable.   Cuando el propósito de 

búsqueda de amor es correcto, entonces dos se hacen uno.   Eso es 

lo que desea Dios.   Para hacerse uno con el objeto de Su amor.  

Sabemos que Dios nos persigue.   Es cuando perseguimos a Dios 

que el amor de Dios es verdaderamente experimentado. 

 

 

 

 

 



 

El día 278 Prov 16:8  
Más vale tener poco con justicia que ganar mucho con injusticia. 

No nos gusta esta clase de declaración.   No queremos pensar acerca 

de tener un poco, lo mínimo necesario, o sólo lo que necesitamos 

por este momento.   Nos gusta tener un cuarto de almacenaje donde 

colocamos cosas para las emergencias.  

Compramos comida adicional por si acaso.   Compramos sets 

adicionales de ropas para evitar llevar puesto lo mismo repetidas 

veces y luego nos encuentren en un trabajo con un uniforme.   Las 

mismas ropas repetidas veces.   Queremos más espacio en nuestra 

casa y luego lo llenamos de cosas justificar el espacio adicional. 

Entonces repentinamente la realidad llega.   No podemos tomar 

cualquiera de eso con nosotros.   Alguien más será el beneficiario 

de nuestras extras, y pasaremos en la eternidad con tanto como 

cuando nacimos.  

¿Conque cuál es lo pequeño que usted en realidad necesita?   ¿Qué 

puede llevar usted verdaderamente a la eternidad? 

En el otro lado es todo la extra y su impacto.   Para satisfacer nuestra 

necesidad para más, usamos recursos para tanto que son 

innecesarios.   En lugar de enfocar la atención en lo que es 

necesitado, producimos lo que no es necesitado.   Esa es una 

injusticia.   Tantos recursos están siendo usados para producir tanto 

que no es necesitado.   El resultado final quiere decir que muchos 

no tienen que lo pequeño necesitan por las demandas de esos que 

quieren más de lo que necesitan. 

Lo más quiero lo menos que estará disponible para otros.   La 

rectitud dice estar satisfecha con lo pequeño que usted necesita y 

ayuda a los otros a encontrar al mismo.   Y lo que todos nosotros 

necesitamos es Dios. 

 



El día 279 Prov 16:12  
El rey detesta las malas acciones, porque el trono se afirma en la 

justicia. 

Espero que esto fuera cierto.   Probablemente es cierto, pero los 

ejemplos son tan pocos y hasta ahora no frecuente.   Un rey sabio 

sabe que esto es cierto.   Un rey sabio sabe que la maldad sólo 

subvierte la habilidad para regir.   Mientras más maldad más gran 

la posibilidad de oposición e incluso siendo derribado.  

Mientras ha habido ejemplos de reyes sabios y las personas 

satisfechas con su regla, el problema es el siguiente rey o el líder 

puede ser en sentido contrario.   El siguiente rey puede arruinar todo 

el bien del anterior rey.  

¿Ahora qué tiene todo esto para hacer conmigo?   No soy un rey.   

No tengo reino.   No estoy tratando de establecer mi derecho para 

dominar. 

Bien, el sí y no.   Si usted está hablando acerca de un país o grupo 

de gente, la mayor parte de nosotros nunca seremos un rey. Pero si 

usted está hablando de su vida, entonces usted es el gobernante de 

su mundo.   Que significa que usted tendrá que decidir cómo regirá 

usted tu propia vida.   Usted decidirá si se basará en rectitud o 

maldad. 

Su elección determinará qué bien que usted funcione en relación al 

resto de reinos individuales que usted encuentra todos los días.   

¿Dependerá usted de miedo y poder para controlar sus 

interacciones?   ¿O elegirá usted desarrollarlos a través de confianza 

e integridad?  

Si usted elige detestar lo que está equivocado, usted nunca puede 

crear un gran reino, pero será uno que estará establecido para la 

eternidad.   Y lo que usted podría tener resultados eternos en las 

vidas de otros. 

 

  



El día 280 Prov 21:21  
El que va tras la justicia y el amor halla vida, prosperidad y honra. 

Hay dos cosas para notar en este comentario pequeño.   Primero, en 

muchas traducciones, la palabra "prosperidad” también puede ser 

traducida como “la rectitud”.   Si tenemos presente que la meta 

central de rectitud es vivir a fin de que podamos tener una relación 

con Dios, entonces tiene sentido que persigamos rectitud, 

ciertamente encontraremos rectitud y prosperaremos en nuestra 

relación con Dios. 

La idea que usted encontrará vida también sigue este hilo del 

pensamiento.   Demasiadas veces estamos enfocadas a encontrar 

una vida desahogada en el presente mientras en esta tierra.   Ésta es 

una comprensión limitada de por qué fuimos creados.   Fuimos 

creados para tener una relación con Dios.   Con ese propósito, Dios 

ha prometido que esos que son de él estarán viviendo con él en la 

eternidad.   Que quiere decir si perseguimos rectitud, entonces 

nuestro enfoque cambia.   Nosotras ahora tratamos de vivir una vida 

que posibilitará vivir en la eternidad con Dios. 

La última palabra es honor.   Esta palabra implica la idea que hay 

algo digno de estar reconocido para quiénes somos y lo que 

hacemos.   Honramos a las personas que han logrado las cosas 

estupendas, las acciones grandiosas hechas de sacrificio y heroísmo, 

y quiénes viven una vida que es digna de reconocimiento y un 

honor.   Si buscamos rectitud en nuestras vidas, entonces seremos 

honradas.   Tal vez no por la gente alrededor de nosotros o este 

mundo sino de más importancia por Dios.   Él verá la verdad de 

quiénes somos y nos permitimos saberle. 

 

  



El día 281 Prov 25:4-5  
Quita la escoria de la plata, y de allí saldrá material para el 

orfebre; 5 quita de la presencia del rey al malvado, y el rey 

afirmará su trono en la justicia. 

Queremos las bendiciones.   Queremos la buena vida.   Queremos 

estar en la presencia de Dios.   Queremos todo esto excepto no 

quiera pagar el precio.   Este pasaje se trata de lo que está 

involucrado en ser capaz para ganar la presencia de Dios y a no nos 

puede gustar lo que implica. 

La rectitud implica refinar quiénes nosotros somos y lo que 

deseamos.   Implica una revisión clara y a veces dolorosa de quiénes 

somos y lo que hemos hecho el centro de nuestras vidas y deseos.  

Refinar plata es un gran ejemplo de qué el proceso implicará.   Para 

refinar plata, debe ser calentado hasta que derrita y luego calentado 

más para forzar las impurezas para emerger a la superficie así es que 

pueden ser sacadas. Lo que está ocurriendo es que el proceso de 

purificación revela las impurezas dentro así es que pueden ser 

sacadas. 

Asimismo, debemos experimentar un proceso duro.   Está en este 

proceso que la maldad en nosotros es revelada y puede ser tratado.  

La llave está teniendo el deseo para tener nuestro pecado revelado 

a fin de que puede ser eliminado.   Éste no es un prospecto agradable 

porque, cuántos de nosotros queremos tener nuestro pecado, nuestra 

maldad revelada aunque esté simplemente para nosotros mismos.   

Pero si verdaderamente queremos la presencia de Dios, entonces 

nuestras vidas necesitarán ser purificadas, que quieren decir que 

necesitamos experimentar el fuego del refinador. 

 

  



El día 282 Eccl 7:15-16  
Todo esto he visto durante mi absurda vida: hombres justos a 

quienes su justicia los destruye, y hombres malvados a quienes su 

maldad les alarga la vida. 16 No seas demasiado justo, ni tampoco 

demasiado sabio. ¿Para qué destruirte a ti mismo? 

Este pasaje tiene dos ideas difíciles.   Lo primer es la realidad que 

la duración de nuestras vidas no es afectada de qué forma somos 

justos o malvados.   Esto no es lo que nosotras queremos oír.   

Queremos creer que si hacemos todo correctamente, se nos guardará 

de las luchas y las dificultades que vienen.   No seremos enfermos, 

no sufriremos, no seremos agredidos y la lista sigue de lo que 

esperamos debería ocurrir. 

Oh, y no olvidemos la lista de cosas positivas.   Disfrutaré de una 

vida maravillosa llenada de todo lo que quiero o deseo.  

Esta creencia conduce a lo que es comúnmente llamado legalismo.   

La idea es que estableciendo un claro conjunto de reglas y conjunto 

de directrices, puedo ganar favor de Dios y así es que puedo 

conseguir todo lo que quiero.   Ésta fue la base del ataque de los 

amigos de Job en Job.   Creyeron que él había dejado de cumplir su 

conjunto de reglas y así es que había merecido todo lo que ocurrió. 

Esto es cómo vivieron los fariseos y Jesús les condenó.   Esto fue 

uno de los temas del concejo de Jerusalén y fue rechazado. 

El legalismo es el intento para ser sobre-justo.   No le salvará, pero 

le destruirá.  

Necesitamos mantener nuestro enfoque en una cosa, conociendo a 

Dios.   Esto nos llevará a eternidad y fuera del alcance de la muerte. 

 

 

 

 

 



El día 283 Isa 1:21 
¡Cómo se ha prostituido la ciudad fiel! Antes estaba llena de 

justicia. La rectitud moraba en ella, pero ahora sólo quedan 

asesinos. 

Sólo algunos versos antes de este Dios habían declarado que aunque 

nuestros pecados hayan manchado nuestras vidas, él nos puede 

limpiar y nos hace limpio. “aunque sus pecados sean como escarlata 

serán blancos como la nieve.” 

Este pasaje nos dice la verdad triste acerca de qué como tantos, 

demasiados, trate la oferta de Dios de perdón.   La llave se encuentra 

en verso 19, ' Si usted está dispuesto y obediente.'   Dios no actuará 

a menos que estamos dispuestos a aceptar su oferta para limpiarnos, 

restaurar en nosotros la belleza que está escondido por nuestro 

pecado. 

Tristemente, somos a menudo pegados en verso 20 y resistimos las 

acciones de Dios.    No, es peor que eso - rebelamos.   Peleamos por 

conservar nuestra porquería.   Peleamos por permanecer 

manchadas.   Somos cerdos que chapotean en el barro, y una vez 

lavado, inmediatamente regresan a chapotear en la porquería de 

nuestro pecado otra vez. 

Dios nos creó para ser seres que podrían entender y le pudieron 

conocer.   Los seres que podrían ser justos. Los seres con quienes y 

en a quien él podría morar y tener camaradería.   En lugar de eso, 

nos hemos vuelto infieles a nuestro propósito creado.   Somos 

asesinos de todo lo que es bueno. 

Pero regrese al verso 18.   Dios nos llama a sentarnos y pensar 

acerca de todo de esto.   Él nos invita en Su presencia.   Él asegura 

que para todos que están dispuestos, él limpiará y restaurará la 

belleza que hemos perdido. 

 

  



El día 284 Isa 1:26 
Restauraré a tus jueces como al principio, y a tus consejeros como 

al comienzo. Entonces serás llamada "Ciudad de justicia", "Ciudad 

fiel".» 

Ya hemos visto a la oferta de Dios para purificarnos.   Después 

vimos la verdad que no respondemos a esta oferta divina.   Y ahora 

vemos que Dios está listo a ir un paso más allá.   Él está listo a hacer 

el trabajo de restaurar nuestro mundo a fin de que podemos ser 

llamadas personas de rectitud. 

Mientras el enfoque de este pasaje está en el pueblo de Israel y la 

ciudad de Jerusalén, señala un plan futuro de Dios.   Señala la vida 

y el trabajo del Mesías.   También indica claramente que estamos 

en necesidad desesperada de esta ayuda. 

En el anterior verso, Dios dice que él purgará nuestra escoria, las 

piltrafas en nuestras vidas que nos impiden ser lo que Dios nos creó 

a ser.   Él trabajará para remover las impurezas a fin de que estemos 

limpios y será posible restaurarnos. 

El trabajo del Mesías fue justo éste - a proveer los medios para 

purificar nuestras vidas.   Él vino a ocuparse de nuestros pecados y 

redimirnos.   En el siguiente verso, vemos esto revelado.   Su hecho 

de sacrificio satisface la necesidad para justicia.   Todo lo que 

permanece es que nosotros estemos penitentes.   Para humildemente 

admitir nuestra rebeldía y permitir el trabajo refinador del Mesías 

purificarnos y restaurarnos.   Esa es la llave.   ¿Dejaremos a Dios 

hacer el trabajo que somos incapaces hacer? 

 

  



El día 285 Isa 5:7 
La viña del Señor Todopoderoso es el pueblo de Israel; los hombres 

de Judá son su huerto preferido. Él esperaba justicia, pero encontró 

ríos de sangre; esperaba rectitud, pero encontró gritos de angustia.  

¿Comprendemos la importancia de la presencia de esos que son 

justos?  

Aquí y en otros lugares Dios se refiere a su pueblo como su viñedo.   

El propósito clave de un viñedo es proveer una fruta y su jugo.   Los 

productos que son muy beneficiosos para vida.   Pero cuando el 

viñedo fracasa en producir correctamente, entonces no hay alegría. 

No hay esperanza de salud y el refresco. 

¿Ahora si el viñedo es el pueblo de Dios qué estamos nosotros a 

producir?  

El pasaje dice que si estamos viviendo correctamente, siendo un 

viñedo provechoso, entonces habrá justicia para nosotros y esas que 

tocamos.   Habrá rectitud que será una fuente de alegría y paz para 

la gente que tocamos.  

Sin un viñedo sano, nosotros y esos que tocamos estaremos en 

conflicto.   Nos dañaremos el uno al otro y más daño nuestra 

habilidad para producir lo que Dios deleita.   Sin un viñedo sano, en 

lugar de la alegría y la paz, habrá inquietud en nuestras vidas y las 

vidas de esos que tocamos. 

Sin rectitud, no podemos deleitarnos con Dios, y él no puede 

deleitarse con nosotros.   Sin rectitud, no podemos ser una fuente de 

esperanza y paz para el mundo alrededor nosotros.   

Desesperadamente necesitamos ambos, el deleite de Dios y una vida 

que genera alegría.  

Con eso en mente, ¿qué ve Dios en usted hoy y cómo está eso 

afectando esos que usted toca? 

 

  



El día 286 Isa 5:16 
Pero el Señor Todopoderoso será exaltado en justicia, el Dios santo 

se mostrará santo en rectitud. 

Haga una pausa para pensar conmigo y considere los atributos de 

los dioses.   Escoja cualquier set de dioses, inca romano, griego,, 

egipcio, o los espíritus.   Todos ellos tienen una cosa en común, 

usted no puede confiar en ellos.   Sus promesas no valen porque 

pueden escoger para ignorarlas.   Su comportamiento es 

impredecible como el de nuestro.   Son de igual modo pecaminoso 

como nosotros.   Piense acerca de eso por un momento. 

Excepto demasiadas veces son estos dioses a los que recurrimos 

para la ayuda, la bendición, y para cumplir con nuestros deseos.   

Tiene sentido desde que son como nosotros, entonces querrían que 

nosotros hiciéramos eso y los ayudáramos a conseguir lo que 

quieren también. 

Ahora considere a Dios, el Dios.   Él es absolutamente confiable.   

Sus promesas tienen valor eterno, y él rehúsa ignorarlas, incluso 

cuando el objeto de Su creación sufrirá.   Su comportamiento es 

completamente previsible.   No tenemos que conjeturar cómo él 

puede responder a nosotros.   Al mismo tiempo, él define lo que es 

que nosotros en realidad necesitamos, eso que nos dará vida 

verdadera y nos llevará a eternidad con él. 

¿Por qué es esto así?   Es porque él es justo.   Esa calidad nos deja 

saber quién es Dios y lo que él hará en cualquier ambiente.   

También provee a un guía coherente estable para nosotros como 

caminamos en este mundo. 

Aquí está la pregunta clave.   Revelan sus acciones quién sigue 

usted, los dioses de este mundo, ¿o EL DIOS? 

  



El día 287 Isa 9:7 
Se extenderán su soberanía y su paz, y no tendrán fin. Gobernará 

sobre el trono de David y sobre su reino, para establecerlo y 

sostenerlo con justicia y rectitud desde ahora y para siempre. Esto 

lo llevará a cabo el celo del Señor Todopoderoso. 

Los reinos del mundo han venido y han salido.   Un poco en breve.   

El reino de Babilonia duró por alrededor de 2 generaciones.   El 

Reich de 1000 años de Hitler fue menos de 20 años de edad.   Unos 

cuantos han durado los siglos como el Imperio Romano, los  

egipcios, y algunos otros.   Podríamos seguir, pero todos estos se 

basaron en conquista y, una vez opuesto, eventualmente cayeron.  

Hay sólo un reino que ha durado más que a todos ellos y ese es el 

reino de Dios.   Si usted comienza con Cristo como su fundador, eso 

ahora ha durado durante 2000 años y continúa esparciéndose.   La 

diferencia clave es que no vence por la guerra sino a través de 

justicia y la rectitud anclada en el amor de Dios que las fronteras 

políticas no pueden limitar o detener. 

Ha habido muchos intentos a través de los siglos para destruir este 

reino.   Algunos han sido increíblemente severas, como la 

persecución de cristianos por el Imperio Romano y por países 

comunistas en el pasado.   Lo que es interesante es que estos ataques 

sólo lo han fortalecido. 

Esos que son del reino saben por qué.   Es gobernado por un rey 

justo que voluntariamente sacrificó todo para salvar a alguien 

deseando ser de este reino.   Esos que son ciudadanos 

voluntariamente hacen lo mismo.   Un reino con base en el amor de 

Dios y el sacrificio no pueden estar derrotados. 

 

 

 

 



El día 288 Isa 11:3-4 
Él se deleitará en el temor del Señor; no juzgará según las 

apariencias, ni decidirá por lo que oiga decir, 4 sino que juzgará 

con justicia a los desvalidos, y dará un fallo justo en favor de los 

pobres de la tierra. 

¿Con qué frecuencia tomamos precipitadamente conclusiones 

basadas en lo que vemos o lo que escuchamos?   ¿Con qué 

frecuencia fracasamos en hacer averiguaciones y vernos más 

profundos en ambos lo que vemos y lo que escuchamos? 

La habilidad a escarbar más profundo es crítica para nuestra 

habilidad para ambos comprenda y practique rectitud.   La razón es 

que nada es alguna vez solamente lo que es visible.   Hay siempre 

más para ser aprendido y explorado.   Las palabras no dicen la 

historia completa.   Nunca hacen.   Hay siempre más para ser 

aprendido y comprendido. 

La Palabra de Dios nos alienta a meditar.   Nos alienta a reflexionar.   

Nos alienta a considerar cuidadosamente y explorar.   Hay siempre 

más para saber y aprender si queremos tener claridad en hacer 

decisiones y juzgar lo que esta ocurriendo. 

Este pasaje le concierne al Mesías entrante y cómo vivirá él y 

juzgará a la gente. Es bueno saber que él se verá más profundo en 

lo que es visible para buscar lo que lo visible quiere decir.   Él 

buscará a fondo las palabras y aprenderá lo que quieren decir y lo 

que su fuente es.   Él aprenderá la verdad detrás de ambos lo que es 

vista y lo que es escuchado. 

Si usted lee el resto del salmo, usted ve que la meta es traer paz y 

descansar.   Esto debería ser cómo vivimos y cómo afecta nuestra 

vida a los otros. Paz. El descanso. 

 

  



El día 289 Isa 16:5 
El trono se fundará en la lealtad, y un descendiente de David 

reinará sobre él con fidelidad: será un juez celoso del derecho y 

ansioso de hacer justicia. 

Me pregunto cuántas veces un rey ha tratado de establecer su trono 

y regla solamente con base en amor y la buena voluntad.   ¿Cuántas 

veces tiene el enfoque del reino solamente ha estado en la causa de 

Justicia? 

Para ser honestos, dudo que tal reino alguna vez haya existido.   O, 

si hubiera tal enfoque, no fue mantenido solamente con base en la 

buena voluntad y amor para todo.   ¿Por qué digo eso?   Porque hay 

siempre esos que se oponen tal regla.   Ésta es la realidad de la vida.   

No todo el mundo en tal reino quiere este funcionar.   La razón es 

sencilla.   No podrán conseguir lo que quieren o tener el poder que 

desean. 

Aun el reino de los cielos se ocupa de esta realidad. No somos 

comprometidas a fondo para tal reino y así es que lo dividimos, 

creamos a las facciones, y establecemos reinos menores dentro de 

eso. Es triste pero es verídico. 

Las buenas noticias son que lentamente con el paso del tiempo Dios 

está trabajando para traer este reino para completar realidad.   Él 

promete que un día ocurrirá.   Somos dichos en 2 Tim 4:8 para 

anhelar este día y la apariencia del Señor.  

Mientras tanto, podemos descansar y podemos trabajar en el 

conocimiento que día a día Dios está trayendo este reino a existir.  

 

  



El día 290 Isa 26:9-10 
Todo mi ser te desea por las noches; por la mañana mi espíritu te 

busca. Pues cuando tus juicios llegan a la tierra, los habitantes del 

mundo aprenden lo que es justicia. 10 Aunque al malvado se le 

tenga compasión, no aprende lo que es justicia; en tierra de rectitud 

actúa con iniquidad y no reconoce la majestad del Señor. 

Cuando la vida es confusa y desorganizada, usted aprende más 

acerca de usted mismo y lo que usted verdaderamente desea.   Eso 

es cuando usted aprende lo que es de verdad importante.  

Es también cuando usted aprende si la gracia de Dios está en juego 

en su vida.  

Ésta es una verdad difícil pero tan importante.   Cuando la gracia es 

verdaderamente dar efecto en nuestras vidas, entonces buscaremos 

a Dios y su rectitud. Cuando la gracia es verdaderamente dar efecto 

en nuestras vidas, lo único que deseamos sobre todo es Dios.   

Cuando la gracia es dar efecto en nuestras vidas, veremos a la 

majestad de Dios en todo alrededor de nosotros y adentro todo 

ocurriendo, ambos en nuestras vidas y en el mundo. 

Cuando la gracia es no dar efecto y está siendo rechazada, entonces 

escondemos nuestros pecados.   No queremos someternos a Dios.   

No podemos ver la belleza y la presencia de Dios en incluso el bien 

que ocurre. 

¿La pregunta a considerar es de que ansía por en la noche?   ¿Cuál 

es el enfoque de sus pensamientos, sus oraciones, y las esperanzas 

en la noche?   En el tiempo de oscuridad, ¿en qué usted enfoca la 

atención y usa dirigirle? 

 

  



El día 291 Isa 28:16-17 
Por eso dice el Señor omnipotente: «¡Yo pongo en Sión una piedra 

probada!, piedra angular y preciosa para un cimiento firme; el que 

confíe no andará desorientado. 17 Pondré como nivel la justicia, y 

la rectitud como plomada. El granizo arrasará con el refugio de la 

mentira, y las aguas inundarán el escondite. 

Isaías ha estado juzgando a los líderes falsos de su día.   Las 

personas que establecen reglas y regulaciones como unos recursos 

de establecer lo bueno y el comportamiento aceptable para la gente.   

Él los describe como borrachos incapaces entender y así es que 

incapaz para enseñar aun esos recién destetado de sus madres. 

Todo lo que saben es reglas y apariencias externas.   Tristemente, 

esto es cierto de todo el género humano.   Nos utilizamos nosotros 

mismos como la cuerda de plomada a decidir lo que está en lo 

correcto y lo que es verdadero.   La descripción de estar borracho es 

apropiada desde que un borracho es inestable y no puede conservar 

cosas enfocadas.   Formamos reglas en el momento, luego 

olvidamos lo que hicimos, y nos contradecimos. 

Dios ha respondido a esto.   Él estableció Sus mandatos y su 

conjunto de directrices. Él nos mostró cómo vivir correctamente y 

honrarle.   Sino, como Pablo explica en romanos, la Ley de Dios no 

nos salvó.   En lugar de eso, más allá resaltó nuestro fracaso para 

vivir correctamente porque comenzamos a interpretar esta ley según 

nuestros estándares y deseos. 

Después Dios envió a Su Hijo.   En Jesús, fuimos mostradas lo que 

quiere decir la rectitud realmente y cómo vivir según el plan de 

Dios.   Ahora no hay confusión.   Tenemos un guía verdadero para 

ayudarnos a ver nuestros pecados y para ver lo que necesitamos 

hacer para vivir en la rectitud como Dios se propuso. 

 

 

 



 

El día 292 Isa 32:1  
Miren, un rey reinará con rectitud y los gobernantes gobernarán 

con justicia. 

Ésta es la introducción a un pasaje pequeño en lo que ocurrirá 

cuando uno rija en la rectitud.   Lo que sigue es una lista de 

resultados claves: 

1. Cada persona se convierte en un refugio para otros en 

momentos difíciles. 

2. Cada persona se convierte en un lugar de refugio donde los 

otros pueden encontrar seguridad de los ataques de este 

mundo. 

3. Cada persona será una fuente de refresco y la vida para 

sustentar a los otros. 

4. Los ojos de la gente serán abiertos y verán. 

5. Las orejas de la gente serán abiertas y escucharán 

6. Las mentes de la gente serán abiertas y podrán entender 

7. El discurso de la gente se volverá claro y comprensible. 

Sabemos la verdad de esto porque vivimos en el reino de Dios con 

Jesús como el Rey justo. 

Como ciudadanos de este reino, tenemos los recursos y fuerza para 

ser un lugar de refugio y un lugar seguro.   Como ciudadanos, 

hacemos lo que las personas necesitar para ser refrescados y tener 

sus vidas repuestas.   Somos llamados para ser luz para los ciegos.   

Somos llamados para decir verdad en amor así es que todo puede 

escuchar.   Tenemos la presencia del Espíritu Santo en nuestras 

vidas.   Él es el que abrirá las mentes de otros y nos dará las palabras 

que necesitamos para claramente proclamar la verdad. 

¿Entonces cómo está usted haciendo hoy?   ¿Su vida hace posible 

algún o todo esto?  

 



El día 293 Isa 32:16-17 
La justicia morará en el desierto, y en el campo fértil habitará la 

rectitud. 17 El producto de la justicia será la paz; tranquilidad y 

seguridad perpetuas serán su fruto. 

Este capítulo comienza con describir vida bajo un líder justo y 

después presenta la realidad. 

El alma humana sin Dios es un desperdicio árido.   El alma humana 

sin Dios es un lugar de desolación y destrucción.   El alma humana 

sin Dios es una fuente de mentiras y el egoísmo.   El alma humana 

sin Dios produce muerte.  

Isaías llama a la gente a arrepentirse y llevar luto.   Él da aviso que 

nada cambiará hasta que el Espíritu venga. Ese acontecimiento hará 

posible para el alma seco, el alma que es la fuente de destrucción y 

engaño, a cambiar.   Cambiará y en lugar de tierra yerma que será 

fértil.   En lugar de una fuente de desolación, será una fuente de paz.   

En lugar de la destrucción, un lugar de la vida y seguridad. 

El cambio es evidente con todo para ver.   Sin Dios, el alma humana 

es el caldo de cultivo de muerte y la vacuidad.   Pero cuando el 

Espíritu de Dios entra, eso cambia todo.   El alma humana encuentra 

paz y se convierte en la fuente de la vida y restauración.  

Somos llamados para examinar nuestras vidas.   Somos llamados 

para llevar luto para el pasado y buscar e ir en busca de vida. 

Si haremos esto, entonces tendremos paz con Dios y podremos 

producir esta fruta que otros deben disfrutar. 

 

  



El día 294 Isa 33:5 
Exaltado es el Señor porque mora en las alturas, y llena a Sión de 

justicia y rectitud. 

Si un lugar, un grupo, ¿ o una persona es llenado de rectitud qué 

hace eso significa?   El salmista nos da tres cosas que él cree estarán 

en abundancia cuando El Señor venga y la rectitud es establecida y 

llena un lugar, un grupo, o una persona. 

Lo primer es salvación.   Todos aquellos que esté dispuesto a 

confesar su estado pecaminoso y buscar perdón recibirá salvación.   

La frase usada para describir esto es una provisión abundante de 

salvación.   ¿Ha pensado usted alguna vez acerca de la naturaleza 

de su salvación y ya sea es abundante y llena o simplemente 

adecuada?   Nos es dicho que esta salvación es abundante y de gran 

valor. 

El segundo es sabiduría.   Ésta es la habilidad para saber qué hacer 

con a lo que ha sido dada.   Para saber cómo hacer uso de la 

bendición de rectitud.   Se trata de saber cómo vivir, cómo escoger 

sabiamente lo que hacemos, y saber cómo vivir en acuerdo con a lo 

que ha sido dado. 

Lo tercer es conocimiento.   Ésta es la información necesitada para 

continuar viviendo y crecer.   Se trata de comprender qué 

conocimiento a perseguir.   Se trata de saber dónde ir a continuar 

recibiendo todo lo que ha sido prometido. 

Nos es dicho adicionalmente que esta rectitud proveerá a una 

fundación firme para donde vivamos y que la llave para desenclavar 

completamente este tesoro es el temor al Señor.  

 

 

 



El día 295 Isa 41:2  
Que ha revuelto uno desde el este, ¿invitarlo en la rectitud a entrar 

a su servicio?...”  

Tengo una pregunta seria para considerar.   ¿Por qué usa Dios a lo 

malvado, el incrédulo, para llevar a cabo sus planes?   ¿Por qué dejar 

a los malvados tener cualquier en parte en lo que Dios está 

haciendo? 

Este pasaje está de una profecía dada a Isaías acerca de cómo Dios 

está a punto de utilizar a Ciro, el rey de los persas, para llevar a cabo 

Sus planes.   Dios va a utilizar a un incrédulo para hacer Su trabajo, 

ser parte del plan para establecer rectitud.   ¿Cómo le hace eso 

sentir?  

¿Qué quiere decir cuando Dios está al mando de todo lo que está 

ocurriendo?   ¿Cómo es posible para las vidas de lo malvado ser 

usado para producir las metas de Dios?   ¿Cuándo los malvados son 

involucrados todavía creemos Dios tiene el mando? 

Tantas preguntas.  

La verdad es que Dios le permite para, toma en cuenta, y usa todo 

y todo el mundo para llevar a cabo Sus propósitos.   Esa verdad es 

evidente repetidas veces en Sagrada Escritura.   Dios guía el flujo 

de historia hacia Su propósito indicado de proveer para nuestra 

salvación.  

¿Entonces cómo se ocupará usted de la realidad?   ¿Cuándo el 

mundo está bajo el ataque y las personas están sufriendo que hace 

usted todavía cree que Dios está en control y todo lo que está 

ocurriendo producirá lo que desea Dios? 

Nos es dicho que Jesús vino en el momento oportuno.   Estaba 

durante la regla opresiva de los romanos.   Los años más tarde, 

Roma sería transformada por el poder del amor de Dios.   Dios ve 

toda la foto y el resultado final.   ¿Hacemos nosotras? 

 



El día 296 Isa 42:6-7 
«Yo, el Señor, te he llamado en justicia; te he tomado de la mano. 

Yo te formé, yo te constituí como pacto para el pueblo, como luz 

para las naciones, 7 para abrir los ojos de los ciegos, para librar 

de la cárcel a los presos y del calabozo a los que habitan en 

tinieblas. 

Este texto es de un pasaje describiendo la llegada del Mesías.   Es 

llenado de promesa y esperanza.  

Se necesita.   Tantas veces, como leemos los textos en la rectitud, 

es fácil de volverse abrumado por un sentido de futilidad.   No 

somos justas.   Somos pecadores.   Nuestros mejores esfuerzos son 

como harapos sucios.   Nadie es bueno - ni siquiera uno.   Y sigua 

las declaraciones referentes el estado de hombre.  

Pero repetidas veces somos llamados para ser justos.   Para vivir una 

vida de rectitud y seguirnos la dirección dada por Dios.   La meta y 

la realidad pueden dejar a una persona en la desesperación.   Pero 

Dios entiende esto y tiene un plan para cerrar la brecha entre lo que 

es y lo que puede ser.   Él está enviando Uno que tomará mi mano 

y será mi luz, quien me liberará de la prisión de mi pecado y guiará 

yo fuera de la oscuridad de desesperación en la luz de Su presencia.  

Ahora lea el resto del pasaje y regocíjese que Dios haya visto su 

deseo para caminar con él y ha provisto la ayuda que usted necesita.   

Él ha venido así es que usted puede vivir en la rectitud ante Dios.  

 

 

 

 

 

 

 



El día 297 Isa 42:21 
Le agradó al Señor, por amor a su justicia, hacer su ley grande y 

gloriosa. 

Como leo esto, comienzo a preguntarme cada cuánto he pensado 

acerca de la Ley de Dios como grande y glorioso.  ¿He pensado 

alguna vez acerca de la ley de esta manera? 

La respuesta normal ha sido una de frustración.   Pensar acerca de 

la ley de Dios más a menudo causa miedo e inquietud.  Tema que 

nunca pueda cumplir con esta ley.   La inquietud porque me oprime 

con sus requisitos y expectativas.  

Rápidamente me olvido de que la ley le tiene otro lado de ella.   Un 

enfoque que no está en mí y quién yo soy y lo que hago sino en 

quién Dios es.  Dios es justo.  Él es el creador todopoderoso perfecto 

del universo y él es mi creador.  

Su ley debe revelar esto.  Él debe revelar Su rectitud con todo para 

ver.   Debe revelar la naturaleza perfecta de todo lo que él ha creado.   

Un enfoque especial de esa creación es mí.   Su ley es revelarse a sí 

mismo en toda Su gloria para mí.   Para que la ley sea más menos 

que grande y gloriosa debería minimizar a Dios y hacerle como yo 

en mi pecado, imperfecto. 

Crear la ley no fue una carga para Dios.   No fue un problema para 

ser solucionado.   Fue otra oportunidad revelarse en toda Su gloria.   

Los cielos declaran la gloria del Señor con todo para ver. La ley 

declara Su rectitud perfecta con todo para saber.   Aun como crear 

el universo fue agradable Dios, creando la ley fue agradable a él 

porque otra vez él nos le podría revelar a nosotros. 

 

 

 

 

 



El día 298 Isa 45:8 
 »¡Destilen, cielos, desde lo alto! ¡Nubes, hagan llover justicia! 

¡Que se abra la tierra de par en par! ¡Que brote la salvación! ¡Que 

crezca con ella la justicia! Yo, el Señor, lo he creado.» 

¿Comprendemos verdaderamente lo que Dios ha creado y lo que Su 

plan es para su creación? ¿Comprendemos verdaderamente cómo 

trabaja Dios y lo que él hace para llevar a cabo Su plan?   ¿Sabemos 

cómo cabemos en el plan de Dios? 

No sabemos, y necesitamos ser recordadas de estas cosas.   Dios es 

el creador.   La creación tiene un propósito claro, para revelar a Dios 

a todo el género humano.   Los caminos de Dios trascienden nuestra 

comprensión y la verdad es no tenemos derecho de cuestionar por 

qué hace él lo que él hace.   Y el más importante Dios sabe 

exactamente dónde cabemos en Su plan. 

Dios está trabajando a fin de que sepamos y veamos Su rectitud.   

Dios está trabajando a fin de que estemos benditas por Su rectitud.   

Dios está trabajando a fin de que veamos lo que él está haciendo en 

nuestras vidas.   Somos barro en las manos del alfarero y si tenemos 

paciencia, veremos lo que Dios tiene la intención de crear en nuestra 

vida. 

Esa es la palabra clave, paciente.   Cuando la lluvia cae el resultado 

inmediato es el suelo seco recibe humedad. Pero la bendición real 

sólo logra más tarde como las semillas y las plantas, que necesitada 

el agua, responde.   A tiempo, si tenemos paciencia, los veremos. 

A tiempo, si tenemos paciencia, veremos el asombro de lo que Dios 

ha creado para nosotros para disfrutar. 

 

  



El día 299 Isa 46:12-13 
Escúchenme ustedes, obstinados de corazón, que están lejos de la 

justicia. 13 Mi justicia no está lejana; mi salvación ya no tarda. 

¡Estoy por traerlas! Concederé salvación a Sión, y mi esplendor a 

Israel. 

En este capítulo, Isaías le ha recordado a la gente de la diferencia 

entre Dios y los dioses que han creado.   Es un recordatorio del 

asunto principal y por qué no conocemos a Dios.   Queremos crear 

nuestro propio sistema de rectitud.   Un sistema que disculpa nuestro 

comportamiento.   Un sistema que está bajo nuestro control.  

El problema es que los dioses que creamos dependen de nosotros.   

No pueden actuar sin nuestra ayuda.   No nos pueden contestar 

excepto como les damos palabras.   Al fin, no nos pueden salvar 

porque para hacer eso requiere nuestra ayuda que quiere decir que 

debemos salvarnos.   Para ser honestos, una persona que se ahoga 

no se puede salvar, y eso es lo que ocurrirá si creamos a nuestros 

propios dioses. 

Somos tercos y, como consecuencia, lejos de lo que es justo.   Esto 

también quiere decir que estamos muy distantes de cualquier ayuda. 

Agradecidamente Dios no nos ha abandonado, aunque le hayamos 

abandonado.   Él tiene un plan y a pesar de nuestros corazones 

tercos, él llevará a cabo y proveerá la salvación que él ha prometido.   

A pesar de todo elegimos seguir a los dioses que se requieren 

nuestra ayuda para actuar, requieren nuestra voz para hablar, y 

requerir que nosotros nos salvemos. 

¿Qué es eso en que usted tercamente se mantiene para eso le 

resguardará de ver lo que ha preparado Dios para usted?  Ser 

agradecido.   Dios no se abandonará a usted a usted mismo. 

 

  



El día 300 Isa 48:1 
»Escuchen esto ustedes, los de la familia de Jacob, descendientes 

de Judá, que llevan el nombre de Israel; que juran en el nombre del 

Señor, e invocan al Dios de Israel, pero no con sinceridad ni 

justicia. 

Usamos varias declaraciones para establecer quiénes somos y que 

somos confiables.   Decimos que somos cristianos; decimos que 

somos evangelicales; decimos que somos miembros de una iglesia, 

etcétera.   Esto no se trata de la respuesta que le podemos dar a una 

pregunta específica, sino un intento para crear confianza en lo que 

estamos diciendo o haciendo.  

Es bastante como prestar juramento en nombre de Dios o Jesús.   El 

problema es que meramente usando sus nombres o cualquiera de las 

otras frases asociadas con ellos, no garantiza que usted sea una 

persona responsable y confiable.   Decir que usted es un cristiano 

no le hace a un cristiano.   Diciendo que usted es uno evangélico 

realmente no le dice a una persona que usted es y cómo usted se 

comportará etcétera. 

Ser identificado por tales títulos sólo tiene valor si usted es veraz y 

usted es justo.   Esas realidades no pueden ser establecidas por sus 

palabras, sino sólo por sus acciones y la evidencia exterior que usted 

tiene una relación con Dios.   Si eso es cierto, entonces usted no 

necesita hacer cualquier más comentario. 

Considere esto.:  Si nosotros verdaderamente viviéramos como 

cristianos y miembros de la familia de Dios, ¿no debería estar 

evidente en la manera en que vivamos nuestras vidas?   Nuestras 

vidas se convierten en nuestra palabra de verdad. 

 

  



El día 301 Isa 48:18 
Si hubieras prestado atención a mis mandamientos, tu paz habría 

sido como un río; tu justicia, como las olas del mar. 

Este pasaje sigue una declaración de Dios desafiando personas para 

considerar el hecho de que cada vez que él habla lo que él declara 

llega a pasar.   Él no esconde la verdad, pero la declara para todo a 

escuchar.   La razón por la que él hace éste es que seremos enseñado 

lo mejor para nosotros y sepamos la forma correcta para ir. 

El problema es que no prestamos atención.   Del mismo modo que 

Israel no le prestó atención a la palabra de Dios y fue enviado en el 

cautiverio, constantemente escogemos no prestarles atención a las 

enseñanzas de Dios.   Esto es asombroso para pensar acerca de, 

considerando el registro perfecto de Dios.   Cuando él habla, Sus 

palabras son siempre ciertas.   Cuando él habla estamos 

garantizados que él llevará a cabo lo que él ha dicho. 

En tantas formas no somos diferentes a los israelitas oyendo este 

mensaje.   Elegimos no escuchar y así es que estamos en cautiverio 

a nuestra desobediencia.   Escogemos no escuchar, y aún peor, 

dejamos a los otros unirse a nosotros en este cautiverio.   Escogemos 

no escuchar y así es que impedirles a los otros encontrar paz en Dios 

a través de Cristo, el redentor. 

Si sólo escucháramos, entonces tendríamos un nivel de paz que 

entraría a raudales y a través de nosotros y beneficiaría todos esos 

alrededores de nosotros.   Si sólo escucháramos entonces la justicia 

y la rectitud sería tan implacable como las olas en su habilidad para 

alterar lo que tocan.  

Si sólo nosotras escucháramos y obedeceríamos. 

 

 

 

 



El día 302 Isa 51:1 
«Ustedes, los que van tras la justicia y buscan al Señor, 

¡escúchenme! Miren la roca de la que fueron tallados, la cantera 

de la que fueron extraídos. 

El profeta está tratando de recordarle a las personas de donde 

vinieron.   Él quiere que ellos recuerden la fe y la obediencia de 

Abraham.  Deben recordar cómo le llamó Dios a él y Sara y los 

bendijo.   Una bendición que puso posible la existencia de la gente 

que estaba oyendo las palabras dichas a ellos 

La mayor parte de nosotros no somos los descendientes físicos de 

Abraham.   No somos judíos y así es que no ponemos responder a 

este mensaje de esa perspectiva. 

¿Entonces cómo se aplica este pasaje a nosotros?   ¿Qué es la piedra 

de la que hemos sido labrados?  

Primero, necesitamos recordar que Abraham no fue sólo el padre de 

la línea de Israel, pero él es también llamado el padre de todos 

aquellos que crean, todos aquellos que pongan su fe en Dios.  

Después necesitamos recordar que Dios ha elegido injertarnos en  

Su familia y hacernos herederos en Su reino.  

Esto quiere decir que, aunque no seamos descendientes físicos, 

somos descendientes espirituales.   Esto quiere decir que nosotros 

también debemos demorar en considerar la fuente de quiénes 

somos.   En ambos casos la fuente es Dios.   Él llamó a Abraham.   

Él eligió actuar a través de Jesús así que todo lo que creen podrían 

ser del mayor reino /familia de Dios. 

Si elegimos perseguir rectitud, entonces tenemos todos los recursos 

que necesitamos.   Tenemos el patrón clave que necesitamos.   

Finalmente, tenemos prueba que Dios bendecirá esos que sigue este 

camino. 

 

  



El día 303 Isa 51:5 
Ya se acerca mi justicia, mi salvación está en camino; ¡mi brazo 

juzgará a las naciones!  Las costas lejanas confían en mí, y ponen 

su esperanza en mi brazo. 

El pueblo de Israel ha sido informado repetidas veces que el juicio 

está pronto a ocurrir.   No eligieron creer las advertencias.   Sin 

embargo por un tiempo, bajo Josías, hubo una restauración, pero no 

duró y por fin Dios juzgó la nación.   Todo el proceso cubrió 

aproximadamente a cuatro generaciones. 

Ahora Isaías está anunciando la llegada de la salvación futura.   Otra 

vez, hay urgencia en el mensaje.   Setenta años después del exiliado 

algunos regresarían, pero no sería al nivel de la gloria original de la 

nación. 

Más de 400 años pasarían, y el cumplimiento verdadero del mensaje 

llegaría, Jesús.   Daniel oiría el proceso global que Dios usaría para 

juntar todo.   Dios levantaría y sacaría a varios imperios hasta que 

los tiempos fueron correctos y el mensaje de Dios sería proclamado 

en el momento oportuno. 

Estamos atrapados en querer que las cosas a ocurrir rápidamente 

con base en nuestro tiempo limitado y nuestra medida de la vida. 

Dios está trabajando en una línea cronológica eterna y la duración 

de la vida de toda la humanidad.   Entonces, lo que parece lento a 

nosotros de hecho está andando sin prisa. 

¿Nos damos cuenta de que Dios utiliza a cada uno de nosotros en el 

momento oportuno abrir el camino para su salvación para venir?   

¿Comprendemos las consecuencias y las bendiciones de Su rectitud 

y cómo nos afectará a nosotros y toda la humanidad?   Cuando Dios 

finalmente viene, si más pronto o en un tiempo que no podemos 

imaginar, llegará.   Para una cierta cantidad, parecerá repentino.   No 

se prepararon o prestando atención.   Para otros, será el 

cumplimiento anticipado por largo tiempo de todas las promesas de 

Dios. 

 



El día 304 Isa 51:6 
Levanten los ojos al cielo; miren la tierra aquí abajo: como humo 

se esfumarán los cielos, como ropa se gastará la tierra, y como 

moscas morirán sus habitantes. Pero mi salvación permanecerá 

para siempre, mi justicia nunca fallará. 

Muchos están diciendo que vivimos en los tiempos de oscuridad.  

Pero si usted honestamente mira historia, nunca ha habido un 

tiempo que no ha tenido un lado oscuro.   Le puede quedar bien una 

parte del mundo salvo algo oscuro y terrible está ocurriendo en 

alguna otra parte. 

Hemos tenido guerras mundiales, enfermedades mundiales, y 

catástrofes a lo largo de la historia.   Pareciera que estamos siempre 

al borde de destrucción y que nada en este mundo es permanente, y 

tendríamos la razón de pensar así.  Somos incluso dichos claramente 

por Dios aquí, y en otros lugares, que un tiempo llegará cuando los 

cielos y la tierra, el universo como lo sabemos dejará de existir junto 

con todos sus habitantes. 

Eso suena oscuro y tenebroso.  Debería, y deberíamos echar de ver 

la advertencia y la esperanza. La advertencia es que el mundo no 

durará.  La esperanza es que las dos cosas más importantes, la 

salvación Dios provee, y Su rectitud sobrevivirá todo esto.  

La pregunta para nosotros, entonces, ¿ es dónde invertiremos 

nuestra energía y recursos?   ¿Veremos claramente la verdad que es 

siempre evidente, nada de este mundo físico dure?   ¿Veremos la 

verdad e invertiremos nuestras vidas en ser justos y seguir a Dios?   

¿Buscaremos Su salvación que es eterna como Dios? 

 

  



El día 305 Isa 51:8 
porque la polilla se los comerá como ropa y el gusano los devorará 

como lana. Pero mi justicia permanecerá para siempre; mi 

salvación, por todas las generaciones.» 

¿Suena este pasaje familiar?   Debería.   Se refleja en los 

comentarios de Jesús acerca de donde deberíamos almacenar 

nuestro tesoro cuando él habla de buscar tesoro que no se destruirá 

por polillas u oxidará, o sea robado.  

En verso 6, nos fue dicho que al fin, todo lo que pensamos como 

importante y permanente desaparecerá.   Ahora estamos siendo 

dichos que, aún antes de ese tiempo final de juicio y renovación, 

necesitamos estar claramente pensando acerca del valor de lo que 

tenemos y enfocamos la atención en el ínterin. 

Todo lo que pensamos es de valor en este tiempo y lugar es 

susceptible a la destrucción y ruina de un momento a otro.   No 

podemos depender de lo que poseemos o esperamos poseer.   Puede 

fracasar y puede caer en pedazos sin previo aviso.   Ese es el impacto 

de polillas y los gusanos en ropa.   Roen el material y dejan atrás 

una cáscara frágil.   Cuando usted finalmente decide usarlo, 

simplemente se deja caer pesadamente en tanto polvo y tanta 

basura. 

Si elegimos depender de este mundo y sus estructuras, 

eventualmente lo mismo ocurrirá, todos se caerá a pedazos.   En 

lugar de eso, deberíamos estar enfocadas a ley de Dios y la 

estructura que crea para nosotros. Se basa en la rectitud de Dios y 

Su plan para la salvación.   Son ambos eternos en estado natural e 

indestructible.   Podemos construir una vida de esperanza y fe en 

ellos si prestar atención a las advertencias. 

 

  



El día 306 Isa 54:14 
Serás establecida en justicia; lejos de ti estará la opresión, y nada 

tendrás que temer; el terror se apartará de ti, y no se te acercará.  

Este Salmo toma tiempo revisar las acciones de Dios de juicio del 

pretérito y futura.   Isaías se refiere al juicio en el tiempo de Noé.   

Después él habla cómo el tiempo actual es como esos de Noé, 

tiempos de juicio.   La respuesta de Dios es decir del mismo modo 

que él prometió no juzgar el mundo con inundaciones que otra vez 

él hace una promesa que cuando estos tiempos son pasados él hará 

una promesa similar. 

El enfoque estará en salvación y no en juicio.   La base para acciones 

futuras será el amor infalible de Dios y el convenio de paz que él ha 

hecho.   Él tendrá compasión.   Dios ahora trabajará para enseñarlos 

y como aprenden sabrán paz. 

La base para esta enseñanza será la rectitud de Dios.   Esto se usará 

para establecerlos y resguardarlos de cualquier terror que puede 

venir.  

Tristemente, Israel no escuchó, pero Dios no abandonó esta 

promesa.   Vemos su cumplimiento en Jesús.   Jesús, quien vivió 

una vida justa y ofreció una paz que el mundo no podría ofrecer.   Él 

ofreció salvación.   Una salvación que se basó en el amor de Dios. 

Hay una palabra final por dentro aquí. Es que todavía habrá una 

lucha, pero Dios no será la fuente.   En lugar de eso, Dios le proveerá 

la protección y, más importante aún, la vindicación a esos que 

aceptan la enseñanza ofrecida y vivirá consecuentemente.   (tome 

un momento leer el Salmo 55 para el ánimo) 

 

 

 

 

 



El día 307 Isa 56:1 
Así dice el Señor: «Observen el derecho y practiquen la justicia, 

porque mi salvación está por llegar; mi justicia va a manifestarse. 

¿Creo que la salvación de Dios está cerca?   ¿Espero que él revele 

Su rectitud en cualquier momento?  

Cuando estas palabras estaban escritas la llegada de Jesús estaba 

todavía casi 500 años en el futuro.   Pero la bendición y la esperanza 

estuvieron ya disponibles a esas que creyeron, en la fe, que Dios le 

proveería la respuesta a pecado y la separación que causó. 

El mensaje es todavía lo mismo. Necesitamos fielmente 

proclamarlo como hizo a Isaías.   ¿Por qué?  

Considere esto. Isaías tuvo una relación intensa y profunda con 

Dios.   Él recibió muchas profecías teniendo que ver con el Salvador 

entrante.   Él eligió creer que Dios le proveería la salvación a todo 

que buscaría a Dios y viviría consecuentemente.   Él eligió 

proclamar el mensaje a fin de que los otros también lo pudieran 

creer.   Él no supo quién respondería y cuando.   Él no conoció la 

fruta que sus palabras producirían en su presente o en el futuro.   Él 

no supo los detalles de la vida de el que debe llegar.  

Él eligió vivir conforme la ley él supo, mantiene una vida de 

Justicia, y hace lo que fue correcto. 

¿Qué escogeremos hoy?   ¿Elegiremos mantener justicia y hacer lo 

correcto?   ¿Haremos esto porque sabemos el cumplimiento de plan 

de Dios en Jesús?   ¿Informaremos a las personas lo que ha sido 

revelado?  

 

  



El día 308 Isa 57:12 
Yo denunciaré tu justicia y tus obras, y de nada te servirán.  

Legalismo, fariseísmo, cultismo, e ideologías y conceptos similares 

representan los intentos de hombre para crear su propio sistema de 

rectitud.   Este pasaje en Isaías se ocupa de la hipocresía que 

representan.   Creamos un estándar para exhibir al mundo mientras 

entre bastidores en sitios escondidos, practicamos idolatría.  Nos 

servimos.  

Las preguntas preguntadas son cruciales y enfocan en por qué.   ¿Por 

qué me ha abandonado?   ¿Por qué sigue usted a los dioses falaces 

y los caminos falsos?   ¿Es eso porque usted ha perdido esperanza?   

¿Es eso porque usted piensa que he sido silencioso?   ¿Es eso porque 

usted no está haciendo el trabajo importante de examinar su 

falsedad a la luz de quién soy? 

La respuesta verdadera es que escogemos no buscar a Dios.   

Elegimos establecer nuestros propios estándares, estándares que nos 

dejarán hacer a la manera nuestra y sin embargo convencemos el 

mundo que de algún modo somos justos. 

Esto no durará, y ésta es a la advertencia que es dada.   Dios 

expondrá la realidad de la falsedad de rectitud con base en nuestras 

preferencias y nuestros estándares.   Al fin, no le traerán beneficio 

sólo juicio.   Todo lo que usted ha hecho, todo lo que usted ha 

construido, será llevado por el viento. Porque es tan inútil e 

inestable sólo se requiera algo pequeño para lograr esto.   El profeta 

dice que un mero aliento se lo llevará. 

Entonces conoceremos esos que verdaderamente buscan a Dios.   

Quedarán.   Recibirán sanación, consolación, y guía.   Así es que 

tenga la seguridad de que su estándar se basa en la rectitud de Dios 

y no en la manera de pensar de hombre. 

 

  



El día 309 Isa 58:8 
Si así procedes, tu luz despuntará como la aurora, y al instante 

llegará tu sanidad; tu justicia te abrirá el camino, y la gloria del 

Señor te seguirá. 

El tema de este pasaje es la forma correcta para ayunar.  

Aparentemente, la gente está en ayunas en un intento para 

influenciar a Dios.   Piensan que esta acción exterior es lo suficiente 

y que Dios debería responder a sus peticiones.   Se preguntan por 

qué Dios no ha visto su acción y cómo se han humillado. 

Dios responde declarando que él ve claramente lo que están 

haciendo.   Él ve que es sólo un espectáculo.   Él ve que en sus 

corazones no han cambiado.   Él los invita a entrar a un tipo 

diferente de ayunar, ayunar de injusticia y egoísmo.   Él los llama a 

mirar alrededor de ellos y tomar un ayuno de cuidar de ellos mismos 

primero y considera las necesidades de los pobres.  

Si pueden hacer esto - Si pueden ver su hipocresía y pueden 

cambiar, entonces él los escuchará.   Entonces él responderá a ellos.   

Luego verán y aprenderán rectitud.   Luego el Señor proveerá y 

protegerá. 

Entonces ahora la pregunta grande.   ¿Por qué ayuna usted?   

¿Ayuna usted para impresionar a Dios y conseguir su atención? Si 

es así, eso no es bien suficiente.   ¿Ayuna usted a fin de que Dios 

pueda trabajar en su vida y le pueda cambiar a fin de que él le pueda 

utilizar para Sus propósitos?   Pues ese es ayuno verdadero.   ¿Cada 

cuánto usamos ayuno, la dación, y otras acciones para intentar 

influenciar a Dios en lugar de dejar a Dios influenciarnos? 

 

  



El día 310 Isa 59:9 
Por eso el derecho está lejos de nosotros, y la justicia queda fuera 

de nuestro alcance. Esperábamos luz, pero todo es tinieblas; 

claridad, pero andamos en densa oscuridad. 

Comprendemos nosotros en realidad el impacto de nuestro 

egocentrismo, de nuestro interés propio egoísta, ¿ de nuestra 

preferencia para pecar?  

Parecería que no lo hacemos.   Si lo hiciéramos, no preguntaríamos 

por qué está ausente la justicia hasta ahora o por qué las personas 

son tan crueles en su tratamiento el uno del otro.   Si lo hiciéramos, 

no necesitaríamos preguntar por qué es el mundo tan oscuro y por 

qué no hay luz para guiarnos.   Si lo hiciéramos, no preguntaríamos 

por qué no haypaz en el mundo o por qué las personas son tan 

rápidas para destruir a uno a otro. 

En lugar de eso, tendemos a culpar a Dios.   Le culpamos porque 

esperamos que él arregle todo y lo haga correcto.   Le culpamos 

porque él reclama para ser un Dios amoroso y no debería dejar tal 

injusticia y tal maldad existir.  

¿Pero cómo puede arreglar él cualquier cosa si somos 

constantemente determinados romper todo?   ¿Cómo puede 

demostrar él Su amor cuándo nuestro cada pensamiento es de 

maldad?   ¿Cómo puede producir él justicia y demostrar Su rectitud 

cuando nos rehusamos a seguir el camino él le enseña a nosotros? 

Queremos culpar a Dios.   No podemos y es porque el problema real 

es la falta de amor y el deseo para la rectitud en nuestros propios 

corazones.   Si queremos que Dios hiciera cualquiera de este, 

entonces necesitamos dejar a Dios cambiar nuestros corazones y 

llevarnos un desengaño que de quién nosotros en realidad somos. 

 

  



El día 311 Isa 59:14 
Así se le vuelve la espalda al derecho, y se mantiene alejada la 

justicia; a la verdad se le hace tropezar en la plaza, y no le damos 

lugar a la honradez. 

Isaías continúa sus comentarios en lo que ha ocurrido a la rectitud 

y justicia.   Por qué no pueden ser encontrados.   Por qué están a 

distancia, y no nos gustará la respuesta. 

A menudo creemos que el problema corresponde a lo malvado.   Sus 

acciones, sus deseos, y su foco están en la destrucción de todo lo 

que es justa.   Para algún grado eso es cierto.   Ellos tienen un 

impacto increíble en la presencia de todo lo que es justo y si la 

verdad puede ser encontrada. 

Pero detrás de todo ese, hay un mayor problema.   Es nuestro 

pecado.   Esto es lo que lo hace fácil para lo malvado expulsar la 

verdad, impedir que surja la justicia, y obscurezca el significado y 

el propósito de rectitud.  

No nos gusta oír tan valoración de la situación.   Es siempre más 

fácil de echar la culpa a alguien más, y el blanco más fácil para éste 

es los que son obviamente malvados.   Sino, como ha sido indicado 

por muchos, cuando usted apunta su dedo en alguien más tenga 

presente que hay al menos tres dedos apuntándote. 

Si nosotros en realidad queremos que la justicia, la rectitud, y la 

verdad prevalecieran, entonces necesitaremos tomar una mirada 

larga y seria en nuestras propias vidas primero.   Necesitamos 

considerar si hay cualquier cosa en nosotros mismos que 

desagradaría al Señor y entrabaría su deseo para restaurar verdad, 

proveer justicia, y ver rectitud prosperar en nuestras vidas y 

entonces impacta a los otros. 

 

 

 



El día 312 Isa 59:15-17 
No se ve la verdad por ninguna parte; al que se aparta del mal lo 

despojan de todo. El Señor lo ha visto, y le ha disgustado ver que 

no hay justicia alguna. 16 Lo ha visto, y le ha asombrado ver que 

no hay nadie que intervenga. Por eso su propio brazo vendrá a 

salvarlos; su propia justicia los sostendrá. 17 Se pondrá la justicia 

como coraza, y se cubrirá la cabeza con el casco de la salvación; 

se vestirá con ropas de venganza, 

Ésta es una imagen atemorizante.   Dios poniéndose armadura y 

preparándose para una batalla.   Una batalla que nos tiene como el 

objeto de Su furia y cólera.  

Ahora consideren la queja constante de tantos acerca de por qué 

Dios permite tal sufrimiento y destrucción en el mundo.   ¿Por qué 

Dios no actúa y se ocupa de la maldad en este mundo?   Pensamos 

que sabemos cómo debería responder él, y que nosotros hacemos 

eso de una posición de presunción y egoísmo.   Como si en cierta 

forma de lo que Dios haría si él atendiera nuestros gritos y nuestras 

quejas. 

La verdad es que si Dios respondiera, no sobreviviríamos.   

Tendríamos acontecimientos como la inundación que destruyó a 

todo el género humano salvo la minoría que son de verdad justos.   

¿Es esto lo que nosotros en realidad queremos? 

Necesitamos percatarnos que, si Dios no fuera clemente, y no hubo 

gracia, el resultado de Su respuesta sería tan devastador como la 

inundación.   El mundo no sobreviviría Su venganza justa.  No 

sobreviviría Su ardor en cargar fuera justicia. 

Ahora consideren esto, ¿son ustedes tan justos como Noé?  

 

  



El día 313 Isa 60:17 
En vez de bronce te traeré oro; en lugar de hierro, plata. En vez de 

madera te traeré bronce, en lugar de piedras, hierro. Haré que la 

paz te gobierne, y que la justicia te rija. 

Este pasaje describe las esperanzas de Dios y los planes para esos 

que le siguen.   El foco claro está en la gente de Israel.   Pero 

fácilmente puede ser aplicado a la gente de Dios en ese tiempo y 

ahora. 

La promesa es que un tiempo llegará cuando habrá paz.   Un tiempo 

cuando no habrá violencia.   Un tiempo cuando Dios es el centro de 

la vida.   Un tiempo cuando no habrá escasez de lo que es necesitado 

para vivir. 

Central para todo esto es este pasaje.   Cuando la paz es lo que 

gobierna nuestras vidas y cuando la rectitud provee al guía que 

nosotros debemos vivir entonces tendremos todo lo que 

necesitamos.  

Lo que necesitamos está deshecho en dos áreas.  La primera es los 

bienes materiales que son necesitados para vivir y la paz con las 

naciones a fin de que estos bienes materiales pueden ser de los que 

se  disfrutó.   El segundo es la presencia del Señor.   Él será su luz 

durante el día y noche.   Él traerá un cabo a pena. Él hará posible 

para que la gente sea justa.  

Pero en ambos de estos, la bienes materiales y paz, y la habilidad 

para que Dios sea presente entre ellos, la llave consiste en vivir 

según la rectitud de Dios.   Si esto ocurre, entonces habrá paz. 

 

  



El día 314 Isa 61:3 
y a confortar a los dolientes de Sión. Me ha enviado a darles una 

corona en vez de cenizas, aceite de alegría en vez de luto, traje de 

fiesta en vez de espíritu de desaliento. Serán llamados robles de 

justicia, 

Ésta es la última parte de un pasaje muy conocido.   Jesús cita la 

primera parte como él empieza Su ministerio.   Él predicará buenas 

noticias para los pobres etcétera.   En la primera parte, él usa las 

palabras pobres, corazones quebrados, los cautivos, y los 

prisioneros para describir esos que oirán Su mensaje.   Su mensaje 

confortará esos que llevan luto y proveen todo lo que es nombrado 

en el pasaje arriba. 

Lo que es notable es que la gente que ha sido pobre, quebrada, 

cautiva, y las prisioneras son ahora descritos como los robles de 

rectitud.  Han andado de débil y endeble hasta poderoso y útil.   Han 

andado de escondido y olvidado hasta esos que exhiben el esplendor 

del Señor.  

Serán llenados de alegría.   Serán una fuente de alabanza.   Serán 

coronadas con belleza.   Todo el dolor y la tristeza serán eliminados 

por las buenas noticias que han venido.  

Una cosa final a notar es que esto se hace todo posible porque Dios 

ha elegido actuar.   Él ha elegido tomar a las pecaminosas personas 

quebradas del mundo y exhibir Su rectitud a través de ellos. Él ha 

hecho esto para nosotros y cuando predicamos las buenas noticias, 

hacemos posible para que otros experimenten esta bendición 

también. 

  

  



El día 315 Isa 61:10 
me deleito mucho en el Señor; me regocijo en mi Dios. Porque él 

me vistió con ropas de salvación y me cubrió con el manto de la 

justicia. Soy semejante a un novio que luce su diadema, o una novia 

adornada con sus joyas. 

Isaías reflexiona sobre las palabras del que proclamarán el año del 

Señor anunciando el plan de restauración de Dios.   Esta noticia le 

trae a él alegría y una conciencia de lo que esto quiere decir para 

esos que recibirá esta bendición.  

Dios lo hará evidente para todo a ver lo que él está haciendo en sus 

vidas.   Será aparente que hayan recibido esta bendición.   El 

impacto de la salvación de Dios será visible en sus vidas.   Él usa 

las palabras de ropas, la túnica, y las joyas, cosas que nos ponemos 

que todo el mundo puede ver. 

Pero no simplemente cualquier ropa.   No las ropas de trabajo o la 

ropa común de todos los días.   Estas ropas son la clase de ropas que 

son llevadas puestas para acontecimientos especiales.   Declaran 

con todo para saber que la gente vestida de este modo está 

celebrando un acontecimiento especial.   Llevan puestas estas ropas 

para declarar para todo lo que está ocurriendo en sus vidas.  

Es como una boda.  El novio y la novia se adornan ellos mismos en 

vestuario, y la joyería único a fin de que todo sepa lo que está 

ocurriendo en sus vidas. 

Dios quiere hacer lo mismo para nosotros.   Él quiere adornarnos 

con vestuario que les declarará a toda Su rectitud y nuestra relación 

a él.   ¿La pregunta es somos nosotros dejar a Dios arroparnos a 

nosotros, y pueden ver la gente el vestuario que hemos recibido? 

 

  



El día 316 Isa 61:11 
Porque así como la tierra hace que broten los retoños, y el huerto 

hace que germinen las semillas, así el Señor omnipotente hará que 

broten la justicia y la alabanza ante todas las naciones. 

Si ustedes saben cualquier cosa acerca de labrar la tierra, ustedes 

sabrán cuanto trabajo es necesario en preparar el suelo para plantar.   

Hay varios pasos en el proceso, y todos ellos implican romper el 

suelo. Primero abriéndolo, luego paso a paso reduciéndoselo en 

componentes más simples hasta que se logra plantar las semillas. 

Isaías nos ha dado realmente una foto de lo que Dios ha estado 

haciendo para preparar el mundo para recibir el Mesías y lo que esa 

persona hará.   También conseguimos una foto de los resultados que 

El Señor espera de este proceso.  

Ahora vemos el proceso.   Somos el suelo que Dios está preparando.   

La meta es plantar las semillas de rectitud y alabanza en nuestras 

vidas a fin de que crezcan y sean visibles para todas las naciones. 

Esto encaja bien con el mandato de Jesús para ir a todas las naciones 

y proclamar las buenas noticias.   Su cumplimiento se ve en 

Apocalipsis participando juntos en alabando El Señor por todo que 

él ha hecho en sus vidas. 

¿Así es que, como ustedes revisan su vida hay prueba que Dios está 

preparando ustedes así es que usted puede ser el suelo donde la 

rectitud y la alabanza puede crecer?   ¿Ustedes están en un lugar 

donde Dios le ha enviado a ustedes, un lugar donde las personas 

pueden ver estas semillas crecer y alabar a Dios también? 

 

 

 

 

 

 



El día 317 Isa 62:1-2 
Por amor a Sión no guardaré silencio, por amor a Jerusalén no 

desmayaré, hasta que su justicia resplandezca como la aurora, y 

como antorcha encendida su salvación. 2 Las naciones verán tu 

justicia, y todos los reyes tu gloria; recibirás un nombre nuevo, que 

el Señor mismo te dará. 

En el pasaje previo, consideramos una acción más pasiva, eso de 

dejar a Dios trabajar en nosotros para plantar rectitud y alabanza.    

Ahora el tono es definitivamente más estridente.   La persona en 

este pasaje está más activa y más involucrada.   Él sólo no está 

dejando a Dios trabajar, pero activamente participando de lo que 

Dios está haciendo. 

Hay una meta clara en mente, no sólo desarrollando rectitud en la 

vida de uno, sino hacerlo en una forma que lo hace claramente 

visible para los otros.  Así evidente que da como resultado un nuevo 

nombre siendo dado. 

Ahora salten adelante al Nuevo Testamento y nosotros vemos lo que 

éste significa.   Jesús vino y declaró la salvación de Dios.   Él declaró 

cómo ser restaurado y se vuelve justo.   Como esos que oyeron el 

mensaje y respondieron, y entonces vivieron y proclamaron este 

mensaje, recibieron un nuevo nombre.   Fueron llamados cristianos 

porque fueron seguidores de Jesús. 

Paso a paso a través de los años, este nuevo nombre ha sido 

proclamado y las personas de cada nación están siendo mostradas 

la rectitud de Dios adentro y a través sus vidas.   No guardan silencio 

y tratan de alcanzar todas las naciones con el mensaje de la 

salvación de Dios. 

Dondequiera que estamos, debemos hacer evidente la rectitud de 

Dios y Su gloria.  

 

  



El día 318 Isa 63:1  
¿Quién es este que viene de Edom, desde Bosra, vestido de 

púrpura? ¿Quién es este de espléndido ropaje, que avanza con 

fuerza arrolladora? «Soy yo, el que habla con justicia, el que tiene 

poder para salvar.» 

¿Comprendemos verdaderamente el costo involucrado en desafiar 

rectitud?   ¿Comprendemos las consecuencias de tal rebelión? 

La imagen aquí es atemorizante.   Como ustedes leen el resto del 

capítulo es una descripción de violencia y venganza.   Es una 

imagen de furia y un juicio que es severo en naturaleza.   Es 

atemorizante.   Y si ese fuera el fin de la historia, entonces no 

quedaríamos con ninguna esperanza de sobrevivir tal acto justo 

como Dios llevando a cabo Su juicio en todos nosotros. 

Pero no termina allí.   En lugar de eso, el escritor desvía el foco 

hasta la bondad de Dios.   Él mira, no en el juicio que está viniendo, 

sino en las buenas cosas que Dios ha hecho, la compasión que él ha 

mostrado.   Él le recuerda al lector que Dios los ha mostrado el amor 

y misericordia.  

Es bueno saber que para esos que Dios llama el suyo hay otra ruta 

que da como resultado la protección y salvación de Dios.   Pero sólo 

si no endurecemos nuestros corazones y fallamos en reverenciar a 

Dios.   Para esas que responden, hay ternura y compasión esperando 

para ser dado.   Pues esos que oyen guía está disponible para 

quedarse en la ruta correcta. 

Pero para esos que se rehúsan.  El Salmo hace constar que Dios los 

juzgará.  

Necesitamos hacer el trabajo del profeta y llamar a las personas a 

elegir sabiamente.   Pero sólo nos oirán si hemos elegido 

sabiamente. 

 

  



El día 319 Jer 9:24 
Si alguien ha de gloriarse, que se gloríe de conocerme y de 

comprender que yo soy el Señor, que actúo en la tierra con amor, 

con derecho y justicia, pues es lo que a mí me agrada 

Entonces, ¿de qué se jactan ustedes?   ¿De qué hablan ustedes 

cuando ustedes quieren que las personas sepan quiénes son ustedes?   

¿Es sobre su familia, su trabajo, sus pasatiempos u otra cosa? ¿Pero 

qué tan importantes son esas cosas en el alcance de eternidad?   

Bueno, ese es un buen punto.  

¿Así es que, si estamos pensando acerca de eternidad de qué 

jactan??   ¿Hablan ustedes acerca de la iglesia a la que ustedes 

asisten?   ¿Hablan ustedes acerca de cómo ustedes participan del 

ministerio de iglesia?   ¿Hace notar usted de hacerle a las personas 

saber que usted es un cristiano?   ¿Pero qué tan importante son esas 

cosas en verdaderamente definir su relación con Dios? 

Eso es el punto del pasaje.   El momento que enfocamos la atención 

en nosotros mismos y nuestras actividades, nuestras cosas, luego no 

decimos nada que tenga cualquier valor eterno.  Sólo tienen valor si 

se construyen en las tres cosas listado arriba y cómo nos ayudan 

enfocar la atención en Dios que valoriza todo lo demás. 

Bondad – la habilidad a ver y atender las necesidades de otros.  El 

sacrificio de Su Propio hijo de Dios. 

Justicia – la habilidad para ver pecado y corregir lo que está 

equivocado.  El deseo de Dios para restaurarnos. 

Rectitud – la habilidad para hacer lo correcto y conducir a los otros 

a Dios.   El deseo de Dios para hacernos parte de Su familia. 

Otra vez, ¿de qué se jactan ustedes hoy? 

 

  



El día 320 Jer 23:6 
En esos días Judá será salvada, Israel morará seguro. Y éste es el 

nombre que se le dará: "El Señor es nuestra salvación." 

En medio de la promesa de Dios para congregar a la gente de Israel 

de regreso a su pasto (que tiene dos interpretaciones posibles – lo 

usual siendo la tierra prometida y otro, El Señor) tenemos esta 

declaración.   Es la conclusión de la profecía declarando que Dios 

levantará de la línea de David una rama justa.  

Si es la tierra prometida, entonces el título siendo dado aquí no 

parece calzar bien.   Lo que haría más sentido es algo como El Señor 

Nuestro Conquistador o El Señor Nuestro liberador.   Pero no es, es 

El Señor Nuestra Rectitud.   Mientras la tierra y regresar a la tierra 

tienen su lugar, hay una mayor foto, un mayor reino siendo 

visualizado. 

Hay un mayor reino siendo planificado y preparado.   Los israelitas 

no vieron esto, y cuando Jesús vino, no entendieron, y el resto es 

historia. 

¿Qué hay de nosotros?   ¿Tenemos en la mira nuestro territorio?   

¿Como parece eso?   Mi iglesia, mi denominación, ¿mi comprensión 

de puntos teologales claves?   ¿Mi forma de adoración?  

En lugar de enfocar la atención en Quien está pronto a ocurrir y el 

foco que él traerá para el reino, somos distraídos y fácilmente 

podemos no comprender lo que significa dejarse llevar de Uno que 

es justo.   Al fin, sacrificamos todo lo que él es y representa sobre 

el altar de nuestros deseos y planes. 

Tomen tiempo y piensen acerca de lo que ustedes llamen al Rey de 

rey en su corazón y no sólo con sus labios. 

 

  



El día 321 Jer 33:16 
En aquellos días Judá estará a salvo, y Jerusalén morará segura. Y 

será llamada así: 'El Señor es nuestra justicia.' " 

Esta promesa es tan importante que Jeremías la repite.   La primera 

vez fue en Je 23:6.   Pero lo que es más significativo es lo que sigue 

en vs 19-21.  

Esta promesa del Mesías entrante es absoluta.   Nada cambiará el 

plan pretendido de Dios.   El profeta reporta el siguiente comentario 

de Dios acerca de lo que tomaría para Dios para incumplir esta 

promesa. 

Dice que la estructura entera del universo tendría que ser derrocada.   

Dice que el ciclo de día y la noche tendría que llegar al final.   Eso 

no es posible a menos que ustedes traigan para un fin todo lo que 

sabemos.  sin el sol yendo de supernova o un cometa macizo 

estrellándose contra la Tierra, eso no ocurrirá.  Si cualquier de esos 

ocurre, entonces la Tierra ya no existe. 

Si la Tierra ya no existe, entonces la promesa ya no tiene propósito 

o significado.   ¿Comprenden ustedes lo que éste está diciendo?   

Nada fuera del  cataclísmico final de nuestra existencia entera le 

impedirá a Dios cumplir con la promesa de enviar un Mesías para 

salvarnos y restaurar nuestra relación con él.  

Tal día está pronto a ocurrir.  El juicio es prometido, pero no hasta 

que el Señor - nuestra rectitud - viene y tiene previsto la restauración 

de lo que Dios quiso. 

Siéntense y piensen acerca del poder de Dios y cómo lo ha 

canalizado él a producir su salvación y cómo nada le impedirá de 

hacerla disponible para ustedes. 

 

 

 

 



El día 322 Ezek 3:20-21 
Por otra parte, si un justo se desvía de su buena conducta y hace lo 

malo, y yo lo hago caer y tú no se lo adviertes, él morirá sin que se 

le tome en cuenta todo el bien que haya hecho. Por no haberle 

hecho ver su maldad, él morirá por causa de su pecado, pero yo te 

pediré cuentas de su muerte. 21 Pero si tú le adviertes al justo que 

no peque, y en efecto él no peca, él seguirá viviendo porque hizo 

caso de tu advertencia, y tú habrás salvado tu vida.» 

¿Parece este juicio severo?   Toda una vida de servicio estaba 

borrada por una decisión para abandonar la verdad y seguir maldad.   

¿Eso parece estar bien? 

Pero piensen acerca de las consecuencias de tal decisión.   La 

decisión a abandonar la verdad, sí el abandono, satisfacer algún 

deseo pecaminoso.  Tal decisión y sus acciones llamarán en la 

cuestión todo lo que se hizo antes.   Todas las palabras y acciones 

justas serán anuladas.   ¿Suena eso severo, en el extremo? 

Pero eso es lo que ocurre.   Todo lo que se hizo y dijo estará siendo 

cuestionado.   Las personas se preguntarán lo que los motivos 

fueron para vivir justificadamente.   Las personas se preguntarán si 

lo que es finalmente revelado no ha sido la verdad acerca de la 

persona desde el principio, que adicionalmente subvierte cualquier 

verdad que estaba contenida en ellos. 

Déjennos estar claros - esto no se trata de tropezar.   Esto no se trata 

de una falla momentánea.   Esto se trata de una elección clara para 

abandonar la verdad para seguir el deseo pecaminoso, para denegar 

la verdad.   No piensan acerca de las consecuencias, no sólo para 

ellos, sino para todos que los siguen. 

El foco de Pablo fue Hechos 20:24, Sin embargo, considero que mi 

vida carece de valor para mí mismo, con tal de que termine mi 

carrera y lleve a cabo el servicio que me ha encomendado el Señor 

Jesús, que es el de dar testimonio del evangelio de la gracia de Dios. 

  



El día 323 Ezek 14:14 
 Y aun si Noé, Daniel y Job vivieran en ese país, sólo ellos se 

salvarían por su justicia. Lo afirmo yo, el Señor omnipotente. 

Hay sólo una asociación o relación que hará una diferencia en lo 

que nos ocurre. Conocer a una persona estupenda puede parecer 

beneficioso.   Puede parecer darle el acceso a los recursos y 

seguridad, pero esa es una idea falsa. 

Esto es hecho tan claro por este pasaje, que es repetido más tarde en 

verso 20.   La presencia de estos tres sirvientes increíbles de Dios, 

hombres que verdaderamente conocieron a Dios y caminaron con 

Dios, no pudieron salvar alguien aparte de ellos mismos. 

Nos es dicho que cada persona será juzgada para su propio pecado 

y consecuentemente para la naturaleza de su relación con Dios.   

Todos nosotros estaremos de pie a solas, y diciendo que supimos a 

esta persona o si estuviera parte de su ministerio no fuera suficiente 

para escudarnos de ser juzgado.   Es cómo caminamos con Dios que 

tiene importancia. 

La esperanza es que nuestra relación con Dios les influenciará a los 

otros que busquen tal relación para ellos mismos.   Supónganse si 

Noé, Job, o Daniel le hablara y compartiera con usted acerca de su 

relación con Dios.   ¿Cómo influenciaría eso su vida y sus 

decisiones?   ¿Harían ustedes cambios? 

No podemos salvar alguien por simplemente estando con ellos.   

Pero los podemos proveer de la verdad y más importantemente un 

ejemplo viviente de lo que significa estar en una relación con la 

única Persona que le puede salvar.   Sólo esa relación tiene ese  

poder. 

 

 

 

 



El día 324 Ezek 18:24 
»Si el justo se aparta de la justicia y hace lo malo y practica los 

mismos actos repugnantes del malvado, ¿merece vivir? No, sino 

que morirá por causa de su infidelidad y de sus pecados, y no se 

recordará ninguna de sus obras justas. 

Cada vez que leo este pasaje, me encuentro luchando por 

comprender una cosa clave.   ¿Por qué se apartaría una persona justa 

de Dios y comenzaría a vivir una vida de resabio y pecado?   ¿Qué 

pudo haber ocurrido para que esa persona abandone Dios y todo lo 

que Dios ha prometido para un tiempo breve de satisfacción de sí 

mismo? 

Las personas pueden decir que alguna tragedia ha ocurrido en sus 

vidas, y sienten que Dios los ha abandonado, ¿ entonces por qué no 

abandonar a Dios? 

Pero si estudiamos la palabra, vemos a los hombres como Job, quien 

sufrió grandemente y no abandonó a Dios. Vemos a los hombres 

como David, quienes fueron perseguidos y cazados como fauna 

salvaje y no abandonaron a Dios.   Leemos de Daniel y sus amigos 

que arriesgaron sus vidas y escogieron no abandonar a Dios, incluso 

en exiliado y a las puertas de la muerte. 

La única respuesta que puedo encontrar es que el que abandonó a 

Dios, quien dio la apariencia de estar justo para los otros, fue un 

engañador.   Se ponen un manto de rectitud para engañar a los otros 

y ellos mismos.  Entonces, cuando un tiempo de prueba llegó, la 

verdad fue revelada.  

Una persona que verdaderamente conoce a Dios y camina con Dios 

puede.  

Lean todo el capítulo y rellenen el blanco.  ¿Qué significa para ser 

verdaderamente justo y permanecer fiel? 

 

 



El día 325 Ezek 33:12-13 
 »Tú, hijo de hombre, diles a los hijos de tu pueblo: "Al justo no lo 

salvará su propia justicia si comete algún pecado; y la maldad del 

impío no le será motivo de tropiezo si se convierte. Si el justo peca, 

no se podrá salvar por su justicia anterior. 

Ésta es la cuarta vez que Ezequiel ha traído a colación esta verdad.  

Él lo repite tres veces en este pasaje, en versos 12, 13, y 18.    Él 

dice que si un hombre de bigotes elige hacer el mal, volverse 

desobediente, sus actos justos pasados no le salvarán.  

La rectitud no es un banco donde ustedes ahorran sus buenas obras 

para cubrir para sus acciones pecaminosas y malas.  No hay punto 

en el cual una persona ha hecho suficiente bien para salvarse y 

cubrir cualquier pecado que pueden cometer en el futuro.  

Ezequiel ha repetido en cada uno de estos pasajes la idea inversa.   

Si una persona malvada se aparta de su pecado y elige vivir en la 

rectitud, entonces su maldad pasada será perdonada.   Otra vez, 

como la rectitud, la maldad no es algo que sea acumulado como 

deuda requiriendo un pago de una cantidad igual para aclarar la 

deuda. 

¿Comprendemos nosotros en realidad esta verdad?   La maldad y la 

rectitud no son artículos de comercio de los que podemos usar sacar 

ventaja o pagar.   Son una descripción de cómo vivimos y pensamos.   

Son una descripción del estado de nuestra relación con Dios.   

Ustedes ya sea están en una relación correcta con Dios o ustedes no 

están, y su vida y sus deseos reflejarán al estado de esa relación. 

 

 

 

 

 

 



El día 326 Dan 9:24 
"Setenta semanas han sido decretadas para que tu pueblo y tu santa 

ciudad pongan fin a sus transgresiones y pecados, pidan perdón por 

su maldad, establezcan para siempre la justicia, sellen la visión y 

la profecía, y consagren el lugar santísimo. 

Esto es una de las profecías mejor sabidas relacionadas con el 

Mesías que dio un límite de tiempo para Su llegada.   Pero escuchen 

el foco de la profecía.   No se trata de conquista política.   No se 

trata de restaurar el reino de Israel.   Se trata de traer un cabo al 

poder de pecado.   Se trata de expiar finalmente la maldad de 

hombre.   Es para causar la posibilidad de rectitud verdadera en 

nuestra vida. 

La ronda interminable de sacrificios para el pecado llegará al final.   

Habrá un acto final.   Lo que es no se especifica aquí, pero hoy 

sabemos cómo se cumplió esta profecía.   Sabemos que Jesús vino 

como prometido y él conquistó pecado y la tumba de una vez por 

todas.  

Cuando él vino los líderes se les olvidó por qué él había venido.   

Estaban oprimidos por los romanos y quisieron libertad política.   

Ignoraron la necesidad más profunda para el perdón y estaban 

satisfechos con algo menos crítico.   Sacrificaron la esperanza de 

este pasaje para un concepto transitorio y frágil.  

¿Hacemos lo mismo hoy?   Reemplazamos el asombro de perdón y 

la paz eterna con Dios para lo que es temporal y frágil.   Queremos 

confort personal más que buscar ser hechos justos.   Queremos un 

rey y no un Salvador.   Queremos la libertad para hacer lo que 

queremos en lugar de aprender lo que tiene Dios para nosotros. 

 

  



El día 327 Dan 12:3 
Los sabios resplandecerán con el brillo de la bóveda celeste; los 

que instruyen a las multitudes en el camino de la justicia brillarán 

como las estrellas por toda la eternidad. 

¿Entonces cómo saben ustedes si ustedes han tenido éxito en su 

vida?   ¿Es eso por la lista de cosas que ustedes poseen, los autos, 

las casas, las ropas, etcétera?   ¿Se basa en su éxito en su trabajo, su 

ingreso total, posición, poder, etcétera?   ¿Se basa en su familia, 

cuántos niños usted tiene, qué tan exitosos ellos son, y cómo están 

haciendo sus parientes?  

Tenemos tantas formas en las cuales el mundo nos dice a nosotros 

que midamos éxito, pero ustedes no los encontrarán en esta Sagrada 

Escritura.   El éxito real es lo que se encuentra en este pasaje.   La 

gente que realmente brillará es lo sabio y lo sabio es definido como 

esos que conducen muchos a la rectitud.   Esos que ayudan a la gente 

encuentran su camino de regreso a Dios y una relación restaurada 

con su creador. 

Necesitamos tener presente que estas palabras están viniendo de 

Daniel, un hombre que fue exitoso en el mundo.   Él fue el consejero 

más alto para varios reyes.   Él probablemente disfrutó de muchas 

cosas como resultado de su posición.   Al fin, él deja todo a un lado 

eso, y arriesga todo ello, para mantener sus ojos en Dios.   Lo que 

recordamos acerca de él no es su trabajo, sus posesiones, o cualquier 

cosa de este mundo. 

Lo que recordamos es su enfoque completo en seguir a Dios, aún 

cuando significó arriesgar su vida para hacer eso. 

Entonces, demoren en reflexionar sobre su vida.   ¿Por qué brilla 

usted en este mundo?   ¿Cómo está haciendo usted en ser sabio y 

conducir a los otros a la rectitud, a Dios? 

 

  



El día 328 Hos 2:19 
Yo te haré mi esposa para siempre, y te daré como dote el derecho 

y la justicia, el amor y la compasión. 

¿Ha pensado usted alguna vez sobre cómo medirnos compromiso 

de Dios para a nosotros y nuestra restauración?  

En este pasaje, el Oseas nos sugiere a nosotros una forma de 

comprender el nivel del compromiso y voluntad de Dios para ser 

parte de nuestras vidas y hacernos parte de Su vida. 

Él usa la imagen de matrimonio.   La Sagrada Escritura nos dice que 

el matrimonio es lo más profundo de compromisos.   Habla cómo 

se hacen uno dos personas.   Dejan atrás su familia y se adhieren el 

uno al otro. Esa palabra, escisión, es una vieja palabra.   La mayor 

parte de nosotros sabemos el significado moderno que es dividir o 

partir algo.   Pero hay un significado más profundo.   Adherirse a 

algo es agarrarse de eso pase lo que pase.  

Éste es el compromiso de Dios a nosotros.   Él se adherirá a Su 

promesa para unirse con nosotros.    Él trabajará hacia esta meta aun 

cuando parezca ser un caso perdido, completamente irredimible.   Él 

hará esto en la rectitud, en una forma que no puede ser cuestionada 

o alterada.   Él lo hará en justicia tratando con toda la deuda y pecado 

que llevamos.   Él lo hará en amor, él quiere unirse con nosotros, 

para adherirse a nosotros no importa el costo, y en la compasión él 

pagó ese costo. 

Entonces, es claro cuánto Dios quiere estar con nosotros y para 

nosotros estar con él.   ¿Excepto qué acerca de nosotros? ¿Queremos 

tener esto?   ¿Somos listos para adherirnos a Dios sin importar el 

costo? 

 

  



El día 329 Hos 10:12  
¡Siembren para ustedes justicia! ¡Cosechen el fruto del amor, y 

pónganse a labrar el barbecho! ¡Ya es tiempo de buscar al Señor!,  

hasta que él venga y les envíe lluvias de justicia. 

Uno de los errores que a menudo hacemos es creer que podemos ser 

justas.   Que, de algún modo, podemos crear el carácter de Dios en 

nuestras vidas.   Que podemos, por nuestro estilo de vida, vuélvanse 

aceptable a Dios.   Pero para hacer esto tenemos que crear nuestras 

propias reglas y conjunto de directrices.   Las reglas que pensamos 

podemos satisfacer. 

Pero este pasaje indica que no es algo que venga desde el interior 

nuestro sino debe venir de una fuente exterior.   Las semillas de 

rectitud deben ser sembradas y hay sólo una fuente de ésta, y hay 

sólo una forma para obtenerlos.   Debemos buscar a Dios.  

Como hacemos esto, debemos preparar nuestras vidas para recibir 

lo que Dios tiene el deseo de plantar en nosotros.   Humildemente 

debemos abrir nuestras vidas para Su trabajo en nosotros.   No es un 

proceso simple como es indicado por la idea de romper suelo no 

arado.   Tomar suelo sin arar y hacerlo en condición de recibir 

semilla es una gran cantidad de trabajo.  

La pregunta es, ¿ veremos nuestra necesidad para Dios a plantar Su 

vida en nosotros y hacemos el trabajo necesario a fin de que nuestras 

vidas estén listas a recibir la semilla?   Entonces, si somos sinceros 

en este deseo, Dios proveerá la lluvia tan esencial para esas semillas 

para crecer en nuestras vidas.  

Rompan el suelo sin arar, y abran su vida así es que Dios pueda 

trabajar. 

 

  



El día 330 Joel 2:23 
Alégrense, hijos de Sión, regocíjense en el Señor su Dios, que a su 

tiempo les dará las lluvias de otoño. Les enviará la lluvia, la de 

otoño y la de primavera, como en tiempos pasados. 

Tantas veces Dios utiliza a lo mundano y normalidad para intentar 

y enseñarnos y revelarnos una realidad más profunda, un propósito 

más profundo. 

Este pasaje tiene como su foco obvio un tiempo de restauración de 

la gente en la tierra.   Un tiempo cuando habrá lo suficiente a fin de 

que todo esté satisfecho.   En medio de este pasaje es una de las 

grandes profecías acerca de lo que Dios piensa hacer en el futuro.   

Su plan para derramar Su espíritu en todo, ambos joven y viejo, y 

ambos hombres y mujeres, aun sirvientes. 

La única frase desafiante es “las lluvias otoñales de rectitud.”   Uno 

puede preguntarse acerca de la conexión entre la agricultura y la 

rectitud. Una traducción alterna es “Dios enviará al maestro de 

rectitud y él traerá las lluvias.”   Esto nos ayuda a ver la conexión y 

una verdad espiritual más profunda. 

Tenemos el beneficio de tiempo y la historia para ver esto.   Jesús 

vino como el maestro de rectitud. Él proveyó nuevo entendimiento 

profundo, aguaceros de verdad, para cultivar esperanza en nuestros 

corazones y prepararnos para la efusión completa del espíritu de 

Dios que ocurrió en el Pentecostés. 

El propósito de Dios es mucho más que simplemente comida 

adecuada.   Se trata de poner disponibles a nosotros Su presencia y 

así es que eliminar la vergüenza de nuestros pecados. Se trata de 

hacer posible para que nosotros experimentemos la bendición 

completa de Su presencia.    Aguaceros abundantes, las lluvias 

otoñales y primaverales, hasta que desbordamos con su amor y 

presencia. 

 

 



El día 331 Amos 5:7  
Ustedes convierten el derecho en amargura y echan por tierra la 

justicia. 

Éste es el juicio en contra de toda persona.   Este juicio tiene 

consecuencias horrendas para esos renuentes para ver la verdad.  

Para mí, ¿la pregunta clave es qué significa convertir justicia en 

rencor? ¿Qué acción en mi parte hace posible esto? ¿Cómo lanzo 

rectitud al suelo? ¿Qué actitud existe en mí que prevendría rectitud 

de ser desmejorada o incluso estar arruinado? 

Más frecuentemente mi mente va al gran mal, para los grandes actos 

de pecado.   No piensa acerca de los pecados pequeños.   Le dejaré 

decidir lo que éstos son porque cada persona parece tener su propia 

definición y allí dentro está el problema real.  Todos nosotros 

intentamos definir qué acciones de nuestra parte causan la pérdida 

de Justicia y la ruina de rectitud. 

El asunto no es la naturaleza del pecado.   El asunto es que no estoy 

andando en busca del bien como definido por Dios.   No busco al 

Señor primero y dejo a esa relación define lo que es malo.   Ese es 

el momento en el cual la justicia está perdida y la rectitud es 

arruinada.   Es en ese momento que el estándar para ambos se 

convierte en mí y no Dios.   Es en ese momento que paso a la nada 

y me convierto en el objeto de juicio de Dios. 

Agradecidamente Dios me ha revelado esto y me ha mostrado la 

ruta correcta a seguir para escapar Su juicio y estar restaurado.   No 

está complicado.   Es simple y se encuentra en Amós 5:14-15.  

 

  



El día 332 Amos 5:24  
¡Pero que fluya el derecho como las aguas, y la justicia como 

arroyo inagotable! 

¿Cada cuánto usted considera que Dios está observando todo lo que 

usted hace?   Dios sabe por qué usted haga lo que usted haga y ya 

sea usted es honesto buscándole o sólo hacer alarde de su amor para 

él. 

Es una verdad atemorizante.   Usted no puede esconderse de Dios.   

Usted no le puede engañar.   Él sabe exactamente por qué usted está 

leyendo su Biblia.   Él sabe exactamente por qué usted está en 

iglesia cada domingo y otras veces.   Eso es lo que se trata este 

pasaje.    Revela esta verdad y cómo desecha él culto falso. 

En medio del juicio de esos que son falsos en su adoración, este 

verso aparece y trae esperanza.   No importa cuán falso podemos 

ser, Dios es fiel.   Su amor, Su justicia, quién él es no cambia y no 

puede ser alterado.   Usted no puede bloquear un río.   Si usted hace 

eso, simplemente encontrará otra ruta.  

Es un recordatorio que el amor de Dios, Su rectitud, y cómo 

responde él siempre estará trabajando en nuestras vidas.   Es como 

un manantial que es inagotable.   Las aguas que lo habilitan levantan 

y es lo suficiente como para saciar la sed de todo que busca a Dios. 

Dios está mirando.   Él sabe la verdad acerca de nosotros.   Él 

también sabe cuándo nuestros corazones verdaderamente le buscan 

a él y por el ese momento todos Sus recursos, todo Su ser está 

disponible para ayudarnos a superar nuestra falsedad y así es que 

estar delante de él en la adoración verdadera. 

 

  



El día 333 Amos 6:12  
¿Acaso galopan los caballos por las rocas o se ara en éstas con 

bueyes? Pero ustedes han convertido el derecho en veneno, y en 

amargura el fruto de la justicia. 

Si ustedes nunca han leído los siete infortunios que Jesús pronunció 

en los fariseos, entonces tomen un momento para leer a Mt 23:13-

32.   El foco de estos infortunios está en lo que ocurre cuando 

nosotros como los humanos deciden definir justicia y rectitud.  

Los fariseos tomaron la Ley de Dios que estaba supuesta a guiar a 

las personas a Dios y lo retorcieron hasta que sólo unos pocos 

selectos podrían esperar encontrar a Dios.   Fue diseñado mantener 

personas apartado de su grupo selecto de personas poderosas ricas.   

Que lo quiso decir fue un veneno, matando esperanza en las vidas 

de esos que no podrían permitirse su estilo de vida. 

Su forma de rectitud creó un rencor que distorsionó el amor de Dios 

en una cosa odiosa. Excepto para muy pocos, la gente no buscó a 

Dios.   ¿Cómo podrían buscar ustedes a Dios con tales ejemplos 

malintencionados de rectitud?  

¿Pero qué tiene esto para hacer con usted y yo?   Es muy simple.   

¿Creamos nosotros un camino a Dios que es imposible para 

caminar?   ¿Nos comportamos nosotros en una forma que prevendrá 

la verdad de Dios de crecer en las vidas de otros?   Somos nosotros, 

por nuestras palabras, acciones y expectatives haciendo personas 

amarga hacia Dios?   ¿estamos alimentando la gente un veneno que 

matará alguna posibilidad de esperanza que Dios la podría amar? 

Cada uno de nosotros necesitamos oír estas palabras y revisar 

nuestras vidas para estar seguros de que estamos caminando con 

Dios en una forma que traen salud y esperanza. 

 

  



El día 334 Mic 7:9  
He pecado contra el Señor, así que soportaré su furia hasta que él 

juzgue mi causa y me haga justicia. Entonces me sacará a la luz y 

gozaré de su salvación. 

Miqueas fue un contemporáneo de Isaías y su mensaje no fue uno 

agradable.   Hay consecuencias para el pecado.   Dios juzgará y 

habrá castigo para el pecado que ha sido cometido.   Nuestro 

pecado, no importa lo que es, está en contra de Dios.   David dijo lo 

mismo de su pecado en Salmo 51:4.   Él había cometido adulterio y 

como él contempla sus acciones él se da cuenta de que en su corazón 

todo pecado está en contra de Dios.  

Como consecuencia, no importa lo que decimos o hacemos, 

estamos juzgadas y debemos afrontar a un Dios que está enojado 

por nuestros pecados.   Éste sería un desastre pues nadie pudiera 

estar delante de un Dios justo y no sea juzgado culpable y soporten 

las consecuencias de ese veredicto. 

Job supo esto cuando él pidió a gritos a un mediador para hablarle 

a Dios en su representación.   Miqueas sabe esto y nos revela a 

nosotros quién puede implorar nuestro caso.   Sólo Dios Mismo 

puede hacer esto, y porque él es justo, él vino por ese mero propósito 

a fin de que pudiéramos tener un defensor, uno que nos podría traer 

de vuelta en la luz, de vuelta a la relación con Dios.  

Éste es el foco de He 4:14-16.   Nosotros, como dichos por Miqueas, 

tenemos uno que implorará nuestro caso y nos traemos de vuelta en 

la luz así es que podemos ver a Dios y podemos saber su rectitud. 

 

  



El día 335 Zef 2:3  
Busquen al Señor, todos los humildes de la tierra, los que han 

puesto en práctica sus normas. Busquen la justicia, busquen la 

humildad; tal vez encontrarán refugio en el día de la ira del Señor.  

Hay una palabra crítica en este pasaje.   Muchos dirían que es la 

palabra ' búsqueda '. Es usado varias veces.   Pero hay una palabra 

que es mucho más crítica.   Es la palabra ' humilde '.  

Consideren esto: En el mundo, las personas quieren creer que son 

las suficientemente buenas como para entrar en cielo. Creen que, si 

hacen suficiente bien, entonces Dios no los juzgará.   Ésta no es una 

actitud de humildad.   Esto representa orgullo y una creencia que 

puedo determinar lo que es necesario para complacer a Dios.   Estas 

personas buscan a Dios en sus condiciones y esperan que Dios 

responda consecuentemente. 

Tristemente, esta actitud es común en la iglesia también.   Voy a la 

iglesia, leo mi Biblia, trato a los otros correctamente, etcétera, pero 

hecho en mis condiciones.   Otra vez, ésta no es una actitud de 

humildad. 

Una persona verdaderamente humilde sabe que no hay nada que 

pueden hacer que puedan recompensar a Dios para su pecado. Saben 

el valor verdadero de todos sus pensamientos y acciones.   Saben 

que sólo buscándole a Dios en la humildad y con una actitud que 

desea la rectitud de Dios para guiarlos es la única manera en que 

están delante de Dios en el día del juicio.  

La humildad es el guía que ayudará a una persona a hacer lo que 

ordena Dios.   La humildad es la única escala que da una medida 

honesta del valor de nuestros pensamientos y acciones.   Sólo la 

humildad puede proveer refugio adecuado y nos puede dejar estar 

de pie ante Dios. 

 

 

 



El día 336 Mal 3:3 
Se sentará como fundidor y purificador de plata; purificará a los 

levitas y los refinará como se refinan el oro y la plata. Entonces 

traerán al Señor ofrendas conforme a la justicia, 

Este pasaje se trata de la llegada de San Juan Bautista.   Él será un 

fuego refinador y un jabón limpiador.   Éstas son imágenes potentes.   

El fuego y el jabón.   Ambos involucran la aplicación de fuerzas 

externas para deshacerse de la impureza interna y la mancha externa 

que previene nuestras ofertas y nuestras vidas de ser aceptable. 

Este pasaje también contiene un juicio dañino de cómo le está 

robando la gente a Dios.   Es un pasaje severo, pero su foco es 

posibilitar nuestra restauración y regresar a Dios.   En verso 17 dice 

que una vez que este proceso está completo y la gente ha sido 

recuperada, Dios le añadirá sus nombres a un rollo de papel de 

recuerdo y ellas serán otra vez Su posesión valorada. 

El paso crítico es que estar dispuesto a ser refinados de la impureza 

dentro, nuestros pensamientos y nuestros deseos, y sea limpiados de 

la mancha fuera, la evidencia visible de la impureza de qué está por 

dentro. 

Dios está hablando, Dios está actuando, ¿ pero escuchamos y somos 

sometiéndose a su acción?   ¿Dejamos a Dios mostrarnos la 

distinción entre qué es justo y qué es malvado?   ¿Queremos saber 

si le estamos sirviendo a Dios o sólo nosotros mismos? 

Para que esto ocurra, necesitamos escuchar y responder para el 

mensajero de Dios.   Necesitamos oír la verdad acerca de quién 

somos y dejamos a Dios trabajar en nuestros corazones. 

 

  



El día 337 Mal 4:2 
Pero para ustedes que temen mi nombre, se levantará el sol de 

justicia trayendo en sus rayos salud. Y ustedes saldrán saltando 

como becerros recién alimentados. 

Hay dos frases interesantes en este pasaje.   Lo primero es ' quién 

reverencia mi nombre.'   El diccionario define la palabra Revere 

como   ' para mostrar honor respetuoso devoto: para estimar como 

digno de gran honor.' 

Me pregunto si nosotros en realidad comprendemos lo que quiere 

decir el honor deferente devoto.   ¿Deferimos al Señor en todas las 

cosas?   ¿Estamos devotos en todos los aspectos de nuestras vidas a 

Dios?   ¿Qué significa para estima a alguien como digno de gran 

honor?  

Cuando nosotros comenzamos a captar lo que estas frases quieren 

decir y empiezan para aplicarles a nuestras vidas y acciones diarias, 

entonces podremos experimentar sanación verdadera de nuestro 

alma.   Nos alzará en las alas de la vida y esperanza.  

La segunda frase es ' brinquen como becerros.'   ¿Han visto ustedes 

alguna vez a los becerros que han sido justamente liberados de ser 

acorralados por mucho tiempo?   Saltan y brincan y retozan y 

disfrutan de la libertad que recién han recibido.   Tienen energía 

reprimida y brincan para la alegría.  

Éste debería ser el efecto de reverenciar a Dios en nuestra vida.   Tal 

acción no nos agobia, nos libera experimentar alegría.   Nos libera 

exhibir, no en la solemnidad, nuestro amor para Dios - nuestra 

reverencia pero - en la alegría exuberante.   La reverencia verdadera 

trae sanación y alegría y nos libera para expresarla libremente en la 

exuberancia. 

 

  



El día 338 Matt 3:15 
 —Dejémoslo así por ahora, pues nos conviene cumplir con lo que 

es justo —le contestó Jesús. Entonces Juan consintió. 

Los actos públicos que confirman realidades interiores.  

Pero hay una realidad donde actuamos públicamente en formas para 

cubrir o esconder lo que es de verdad dentro de nuestros corazones 

y mentes.   La llave es la acción correcta que nos revela a nosotros 

y otros la realidad que está dentro, nuestra pecaminosidad.   Éste 

fue el foco de bautismo de Juan.   Él proclamó la necesidad para 

confesar y hacer eso en una manera pública. 

También fue una declaración que lo que Juan estaba enseñando fue 

verdadera y que hubo una necesidad para responder a su enseñanza.  

Ahora imagínense Jesús apareciendo para ser bautizado.   Jesús, 

quien estaba sin pecado y así es que no necesitó ser bautizado como 

una acción de confesión.   En lugar de eso, Su acción de sumisión 

revela un aspecto más profundo del acto público de confesión y el 

bautismo.   Le revela un compromiso a la verdad.   Fue una 

afirmación que lo que Juan estaba enseñando fue verdad y hubo una 

necesidad para someterse a esta verdad y vivir de acuerdo con ella. 

Éste fue el foco de elección de Jesús en ese día, para someterse a la 

Palabra de Dios y declarar Su compromiso para vivir 

consecuentemente.  

¿Nos damos cuenta de que la rectitud se basa en dos actos y 

elecciones críticas?    Lo primero es la necesidad para confesar 

nuestros pecados.   El segundo es la necesidad para públicamente 

comprometernos para la obra y dirección de Dios.   El bautismo 

hace eso y simboliza nuestro renacimiento y nuestro cumplimiento 

del plan de Dios. 

 

  



El día 329 Matt 5:6 
Dichosos los que tienen hambre y sed de justicia, porque serán 

saciados. 

¿Saben ustedes qué su comida y bebida favorita son?   Algunas 

personas llaman a esta comida como terapia contra la depresión.   La 

comida que está ligada a las buenas memorias y los sentimientos.   

En los buenos tiempos y los malos tiempos, deseamos esta comida 

porque nos ayuda a enfocar la atención en algo bueno y agradable. 

¿Pensamos acerca de rectitud de este modo?   Algo que trae confort 

a nuestra alma. Algo que nos recuerda de lo bueno y agradable.   

¿Deseamos la comida y la bebida de rectitud para nuestra alma? 

Una cosa acerca de comida como terapia contra la depresión y 

bebida es que nunca nos cansamos de estas comidas y estas bebidas.   

No podemos contar con ellos todo el tiempo, pero si alguien 

pregunta que rápidamente recordamos estos y decimos nuestra 

preferencia para ellos.   Cuando estamos disfrutando de estas cosas 

queremos tener lo más posible.   Queremos estar satisfechas porque 

tanto disfrutamos de ellos.   Si es posible, comeremos a nuestra 

completa satisfacción. 

Ahora piensen acerca de rectitud.   Esto es cómo deberíamos pensar 

acerca de rectitud como algo para la que ardemos en deseos.   

Debería ser la comida como terapia contra la depresión para nuestro 

alma, algo de que deseamos y disfrutamos.  

Jesús dice que si éste es nuestro deseo, entonces estaremos benditos 

y tendremos todo lo que requiramos.   Tendremos lo suficiente a fin 

de que seamos satisfechos.  

¿Ahora la pregunta es pensamos acerca de rectitud de este modo?    

¿Como algo que ardemos en deseos y deseamos ardientemente?    

Como la primera cosa pensamos cuando nuestra alma necesita ser 

alimentado. 

 

  



El día 340 Matt 5:10 
Dichosos los perseguidos por causa de la justicia, porque el reino 

de los cielos les pertenece. 

Hay muchas razones por qué las personas maltratan a los otros.   La 

mayor parte de ellos tienen que ver con egoísmo y orgullo.   

Queremos sentirnos superiores y maltratar incluso persiguen otros 

que consideramos al inferior de algún modo.   Ésta es la base de 

racismo, intimidando, perfilando, etc. de por qué una persona 

maltrata a otra persona.  

El color de pelo, el color de la piel, la posición social, la posición 

política, la ropa, y el lugar de residencia, se usa todo para identificar 

quién a nosotros no nos gusta, quién consideramos al inferior, y un 

blanco de tal maltrato. 

La creencia religiosa es otro y ha sido la razón para una gran 

cantidad de, no simplemente maltrato sino persecución categórica.   

De encontrar formas para destruir, incluso matar a las personas que 

mantienen una vista distinta de verdad acerca de las realidades 

últimas y la fe. 

Jesús dijo que no sería diferente para esos que eligieron seguirle.   

Serían perseguidos.   Pero no con motivo de la lista usual ni para 

mantener una vista diferente de asuntos espirituales. Serían 

perseguidos para hacer lo correcto.   Esa es la base de rectitud - para 

saber lo correcto y entonces hacerlo.  

Ustedes pensarían que debería ser lo contrario.   Que honraríamos 

esos que saben lo correcto y hacen eso.   A pesar de todo, no es la 

manera en que el mundo reacciona a la verdad encontrada única en 

Dios.   Tal vida expone la falsedad de todos los conceptos de 

superioridad y revela la verdad que somos malvados.  

Esos que son justos tienen una recompensa verdaderamente eterna, 

el reino de los cielos.   Al fin, serán honrados por Dios por seguir la 

verdad a cualquier precio. 

 



El día 341 Matt 5:20 
Porque les digo a ustedes, que no van a entrar en el reino de los 

cielos a menos que su justicia supere a la de los fariseos y de los 

maestros de la ley. 

¿Pueden imaginarse ustedes lo que la gente pensó cuando oyeron a 

Jesús hacer esta declaración?   En pocas palabras, él condenó al 

infierno al grupo de gente que fue considerado lo verdaderamente 

justo en la tierra.   Y en la misma declaración, él dio fe de que nadie, 

en su propio poder, podría ser lo suficientemente justo como para 

entrar en cielo. 

En el resto del Sermón de la Montaña, él explicó lo que él quiso 

decir.   Violar cualquier ley es suficiente para condenarle.   Infringir 

la ley en sus pensamientos es suficiente para condenarle.   El fracaso 

para resolver un conflicto con otra persona es lo suficiente para 

condenarle a usted, y la lista sigue. 

Cualquier rectitud definida por hombre, cualquier plan ideado por 

hombre para pronunciarse justo fallará y usted estará condenado al 

infierno.  

Hoy les llamamos a estas personas los legalistas y el 

ultraconservador.   Ellos, como los fariseos han creado sistemas que 

creen convencerán Dios y otros que son justos.   Es todo falso y 

siempre será falso.   Nosotros, adentro y de nosotros mismos y por 

nosotros mismos, no podemos ser lo suficientemente justos como 

para convencer a Dios que merecemos entrar en cielo. 

No se nos trata de lo que hacemos que nos hace justos.   Es nuestra 

relación con Dios que hace posible esto porque será él trabajando 

en nuestros corazones, mentes,  cuerpos, y  almas para crear en 

nosotros lo que sólo él puede crear, una persona en Su semejanza. 

 

  



El día 342 Matt 6:1 
»Cuídense de no hacer sus obras de justicia delante de la gente 

para llamar la atención. Si actúan así, su Padre que está en el cielo 

no les dará ninguna recompensa. 

Ustedes lo oyen en su voz, ustedes la ven en sus ojos, ustedes 

observan cómo actúan, y que ustedes saben que no están rajando, 

no exhibiéndose ellos mismos pero dando a conocer lo por qué atrás 

cómo viven y respiran.   Entonces ustedes se dan cuenta de que son 

personas humildes.   Las personas que no actúan así es que pueden 

ser vistas, sino así es que Dios puede ser visto. 

Jesús dice, ' sean cuidadoso ' y eso es importante.   La línea entre la 

humildad y el orgullo es muy estrecha.   Es tan fácil de cruzar al 

otro lado esa línea y en lugar de honrar a Dios, ustedes se están 

honrando.    En lugar de revelar que la procedencia de qué usted 

hacen es Dios, ustedes le meten en usar yo con un gigante 

mayúscula y audaz yo.  

Eso conduce a otra forma peligrosa de presentarse y qué tan bueno 

soy diciéndoles a los otros lo que hago y, a menudo más importante 

aún, lo que no hago.   Ahora estamos en el legalismo.    Mis acciones 

y palabras no se tratan de amar a los otros y presentar a Dios, sino 

acerca de probar que soy digno de honor y el respeto. 

Ahora quiero ser vista por otros y ha perdido de vista a Dios.   Si 

gano la atención de esos alrededor a mí, Jesús me dice que es toda 

la recompensa que jamás recibiré.   Hay ningún lugar para 

fanfarrones y lo orgulloso en cielo.    Entonces, ten cuidado, 

conserven sus ojos en Dios, y hagan lo que él desea, no lo que 

ustedes o los otros desean. 

 

  



El día 343 Matt 6:33 
Más bien, busquen primeramente el reino de Dios y su justicia, y 

todas estas cosas les serán añadidas. 

¿Qué quieren o esperan ustedes?   ¿Quieren ustedes los cortes de 

carne más chéveres o es la carne molida la suficientemente buena? 

¿Quieren ustedes lo último y mejor en ropa de diseño, o son una 

camiseta y pantalones vaqueros los suficientemente buenos?     

¿Quieren ustedes una casa grande, o es una casa simple que provee 

protección de los elementos la suficientemente buena? 

Este pasaje mete todo esto en perspectivo.   Colocar el reino y la 

rectitud de Dios primero cambiará su perspectiva en lo que usted 

necesita, o al menos lo debería hacer. 

Consideren a las aves y las flores.   Son vestidos y alimentados en 

formas maravillosas pero cada uno según su propósito y su 

necesidad.   Muchas veces, la forma y color de flores tienen un 

propósito específico en atraer al insecto o pájaro correcto a ser 

alimentados y polinizar otras flores.   Las aves no plantan lo que 

comen pero eso es suplido en tantos forma. 

Otra cosa a mantener en mente.   ¿Han visto ustedes alguna vez a 

un pájaro gordo, uno que tiene extremamente sobrepeso y entonces 

incapaz para volar?   ¿Cuánto tiempo dura la belleza de una flor?    

No es un elemento fijo pero una diseñó para dejarlo reproducirse. 

Sólo nosotros buscamos más para tener más de lo necesario que 

vivir y ser lo que Dios nos diseñó para ser.   Entonces, consideren 

de nuevo la importancia de colocar el reino de Dios primero y 

buscar su rectitud antes de cualquier otra cosa.   Cambiará su 

perspectiva en lo que ustedes verdaderamente necesitan. 

 

  



El día 344 Matt 21:32 
Porque Juan fue enviado a ustedes a señalarles el camino de la 

justicia, y no le creyeron, pero los recaudadores de impuestos y las 

prostitutas sí le creyeron. E incluso después de ver esto, ustedes no 

se arrepintieron para creerle. 

A nadie le gusta ser informado están equivocados.   Los fariseos no 

fueron diferentes.  

Quisieron estar en control de su mundo y del camino a Dios.   Como 

consecuencia, hicieron la ley más importante que Dios.    Juan vio 

esto y los condenó para eso.    La gente comprendió y respondió. 

Aún peor debe estar equivocado y pues todo el mundo que 

pensamos está equivocado para ver este hecho y hacer lo correcto. 

Hasta lo peor de este grupo lo vio y confesó su pecado.    Los 

fariseos vieron esto y trabajaron más duro en seguir la ley.   Esto 

solo probó la enseñanza de Juan. 

No es difícil ser atrapado en este tipo de manera de pensar.   Ustedes 

piensan acerca de ser más fieles en ir a la iglesia, asistiendo a 

estudio de la Biblia, participando de acontecimientos, e ideas 

similares.    En lugar de pensar sobre cómo pasar más tiempo con 

Dios.  

Cuando pasamos más tiempo con Dios, probablemente decidiremos 

ser más fieles en las anteriormente citadas actividades, pero nuestra 

perspectiva habrá cambiado.   No se tratará de lo que hacemos sino 

acerca de compartir nuestra relación con Dios con otros.    No se 

tratará de lo que hago sino lo que Dios está haciendo en mí y a través 

de mí hacia los otros. 

¿Entonces cuál camino van ustedes?    En la ruta de ley, ¿ o la ruta 

de relación?    Sólo uno de ellos da  como resultado rectitud 

verdadera. 

 

 



El día 345 Lucas 1:74-75 
nos concedió que fuéramos libres del temor, al rescatarnos del 

poder de nuestros enemigos, para que le sirviéramos 75 con 

santidad y justicia, viviendo en su presencia todos nuestros días. 

San Juan Bautista recién ha nacido y su padre que Zacarías 

finalmente habla después de ser dejado mudo para su incredulidad.    

El foco de su profecía está en la llegada del prometido y el trabajo 

que su hijo hará. 

Los dos estarán involucrados en darle lugar a la promesa de 

salvación hecha por Dios.    El único será la fuente de esta salvación 

y Juan le preparará el terreno dando  a las personas conocimiento 

de la salvación y el hecho que vendrá a través del perdón de pecado. 

En medio del pasaje es el anteriormente citado texto.    Esta 

salvación tiene un propósito: para hacer posible para quienes 

escuchen servir a Dios sin temor y estar capacitado para hacer eso 

en la santidad y la rectitud.    No hay mención de establecer un reino 

terrenal.    Ninguna mención de una vida de prosperidad.    Estos no 

proveerán lo que se necesita.  

Lo que es crítico es el conocimiento de salvación y nuestra 

necesidad para el perdón.    Lo que se necesita es la misericordia de 

Dios que nos posibilitará para andar en el camino de paz.    Lo que 

se necesita es la luz de Dios para ahuyentar la oscuridad de muerte, 

de separación de él. 

¿La pregunta es vemos éste tan claramente como Zacarías en el día 

del nacimiento de su hijo?    ¿Vemos lo que quiere Dios hacer en 

nuestros corazones?    Cuál queremos, una vida desahogada, ¿ o una 

paz verdadera con Dios?    ¿Queremos servir a Dios en la santidad 

y la rectitud? 

 

 

 



El día 346 Luke 18:9 
A algunos que, confiando en sí mismos, se creían justos y que 

despreciaban a los demás, Jesús les contó esta parábola: 

Si soy la medida de mí mismo entonces nunca veré claramente mi 

pecado.   Si fracaso en alguna manera se verá como el resultado de 

alguna influencia exterior y no por el pecado dentro de mí.   La 

visión llena de niebla. 

Esta declaración de Jesús es la apertura para una parábola acerca de 

un hombre rico y un recaudador de impuestos y la manera en que se 

acercaron a Dios.   El recaudador de impuestos en la humildad y el 

arrepentimiento, el hombre rico en la satisfacción de uno mismo y 

la autoimportancia. 

El momento que comenzamos a decir a los otros qué tan buenos 

somos nos convertimos en el hombre arrogante moral en la 

parábola.   La única persona que estará escuchando nosotros es 

nosotros mismos.   Los otros nos pueden oír hablar sino no estará 

escuchando.   Nadie disfruta de escuchar a un fanfarrón, excepto el 

fanfarrón.   Esos que escuchan hacen eso por el miedo y la 

deshonestidad, no respeto. 

Si eso es cierto en este mundo, entonces cuánto más verdadero es 

eso de Dios, ¿ quién sabe exactamente quiénes somos y nuestro 

estado real?   .   No somos rectos.   Somos pecadores.   Hay sólo una 

acción honesta y respetable para nosotros y eso es lo que nosotros 

vemos en las acciones y actitud del recaudador de impuestos.   

Humildemente inclinándose en una reverencia y confesando nuestra 

necesidad para el trabajo de Dios de perdón en nuestros corazones 

y vidas. 

Tome a un momento reflexionar quién usted es y su opinión de 

usted mismo.   ¿Está de rodillas usted en la humildad o intentando 

quedarse en sus pies y andar pavoneándose ante Dios? 

 

  



El día 347 Juan 16:8-10 
Y cuando él venga, convencerá al mundo de su error en cuanto al 

pecado, a la justicia y al juicio; 9 en cuanto al pecado, porque no 

creen en mí; 10 en cuanto a la justicia, porque voy al Padre y 

ustedes ya no podrán verme; 

Las reanimaciones empiezan porque las personas buscan al Señor, 

no un gran predicador.   Un gran predicador es efectivo no porque 

él es elocuente o tiene una personalidad magnética.   Las personas 

están condenadas por sus pecados no porque somos correctos y tan 

justos. 

¿Escuchan ustedes? 

No deberíamos desear reanimación.   No deberíamos salir a buscar 

a un gran predicador.   No deberíamos intentar corregir a los otros.   

Lo que deberíamos buscar es la presencia del Espíritu Santo.   Él se 

mueve corazones para la reanimación.   Él le da el poder al 

predicador.   Él condena a las personas de sus pecados.  

Las personas elegirán no creer, pero el Espíritu Santo les puede 

mostrar su error.   Las personas pueden escoger no escuchar, pero 

el Espíritu Santo le puede dar el poder a aun las palabras más 

simples.   Las personas pueden escoger no ver su pecado, pero el 

Espíritu Santo puede revelar la verdad. 

Es cuando salimos a buscar el poder y la presencia del Espíritu 

Santo que el cambio verdadero puede ocurrir.   El Espíritu Santo 

nos cambiará y nos moverá a vivir como ciudadanos del cielo.   El 

Espíritu Santo trabajará en las vidas de esos que tocamos así es que 

pueden ver a Cristo y pueden saber su necesidad. 

Hemos recibido un regalo increíble.   ¿La pregunta es deseamos que 

dejamos al Espíritu Santo hacer Su trabajo dentro y a través de 

nosotros? 

 

  



El día 348 Hechos 24:25-26 
Al disertar Pablo sobre la justicia, el dominio propio y el juicio 

venidero, Félix tuvo miedo y le dijo: «¡Basta por ahora! Puedes 

retirarte. Cuando sea oportuno te mandaré llamar otra vez.» 26 

Félix también esperaba que Pablo le ofreciera dinero; por eso 

mandaba llamarlo con frecuencia y conversaba con él. 

Hagamos una revisión rápida de la historia.   Pablo ha llegado a 

Jerusalén y pacíficamente está rezando en el templo cuando sus 

enemigos mienten acerca de él, y él es agarrado fuertemente.   

Intentan matarle, pero él es rescatado por los soldados romanos.   Él 

es llevado a Caesarea para el juicio.   Al fin, él apela a César para 

evitar muerte por medio de sus enemigos. 

Durante este tiempo Felix se encuentra con él frecuentemente.   La 

enseñanza de Pablo en la rectitud y otros temas hace temer a Felix 

pero no lo suficiente como para superar el deseo de Felix para 

dinero.   Ese es el punto clave. Tal discusión nos debería inducir a 

tener miedo.   Pero debemos escoger nuestra respuesta para este 

miedo. 

Algunos comprenderán el punto y tratarán de arrepentirse y sean 

perdonadas, y por esto es que Jesús murió en la cruz, para hacer 

posible esto.   Excepto todo demasiadas veces, aunque puede hacer 

temer a una persona, los deseos de la persona y las preferencias 

superan el miedo.   En este caso, hay esperanza de un soborno por 

Pablo. Qué tan mucho de un soborno es incierto.  

Día a día hemos estado estudiando lo que significa para ser justo.   

¿han estado, como a mí mismo, condenados de la verdad de pecado?   

¿Han estado buscando a Dios, o desesperadamente deseando una 

forma de mantenerse viviendo la misma vieja forma con la 

esperanza que puede haber forma para tener ambos?   

Verdaderamente no hay cláusula de escape. 

 

  



El día 349 Rom 1:17 
De hecho, en el evangelio se revela la justicia que proviene de Dios, 

la cual es por fe de principio a fin, tal como está escrito: «El justo 

vivirá por la fe.»  

¿Verdaderamente creen que Dios le ama?   ¿Cree que él puede 

limpiar y puede purificar su vida?    ¿Cree que un día usted estará 

en Su presencia para la eternidad? 

Pienso acerca de Abraham que no tuvo ni idea de lo que Dios estaba 

planificando.   Él siguió las direcciones de Dios para dejar su país, 

dejar a su familia, y mudarse a una tierra extranjera.   Él luchó por 

comprender cómo sería él el padre de naciones.   Excepto paso por 

paso él le escuchó a Dios y las instrucciones dadas. 

Podría listar muchos otros quienes, sin idea de lo que Dios estaba 

haciendo, escogieron para seguir las direcciones de Dios y fielmente 

hacer como estaban adiestradas.   Estaba en este acto de fe que 

vieron y conocen a Dios.   Estaba en este acto de fe que aprendieron 

a vivir como Dios quiso.    Estaba en este acto de fe que se 

convirtieron en los faros para guiarnos en cómo andar por la fe y 

aprender cómo ser justo. 

Éste es el punto crucial.  ¿Queremos que Dios nos se revele a 

nosotros?   Queremos ver cómo vivir y se llame justo, no por el 

mundo, ¿sino por Dios?  

Si es así, entonces tome los pasos de fe y vaya donde Dios le envíe.   

Tome los pasos de fe y haga qué Dios le dice a usted que haga.   

Tome los pasos de fe y cambie.  

 

  



El Día 350 Rom 3:5 
Pero si nuestra injusticia pone de relieve la justicia de Dios, ¿qué 

diremos? ¿Que Dios es injusto al descargar sobre nosotros su ira? 

(Hablo en términos humanos.)  

¿Entonces por qué las personas llevan puestos anteojos? 

Obviamente, es porque quieren ver claramente. ¿Quién quiere 

pasear en un mundo que es borroso? ¿Quién quiere correr riesgo 

cada vez que toman un paso porque no pueden ver claramente el 

peligro que puede ser justamente en sus pies? ¿Quién quiere 

depender de otros para decirles qué está ocurriendo y qué está 

siendo escrito? 

Eso sería como regresar a cuando fuimos un niño sino diferente. De 

pequeño nuestra visión fue clara, pero nuestra comprensión fue, no 

borrosa, sino incompleta. El mismo efecto pero un contexto 

diferente. De pequeño hicimos a las personas leer a nosotros, pero 

eso fue porque no supimos cómo interpretar los símbolos 

correctamente. 

Dios está tratando de hacer posible para nosotros ver claramente 

quiénes nosotros somos y lo que necesitamos. La verdad triste es 

que demasiadas veces tratamos de decir somos niños y no 

comprendemos. Pero no somos. No es que no sabemos o 

comprendemos. Es que necesitamos un par de anteojos o algún 

mecanismo a fin de que veamos claramente lo correcto delante de 

nosotros.  

Dios provee eso por ser Dios. Le necesitamos así es que podemos 

ver claramente la verdad y podemos evitar interpretaciones falsas 

de la realidad alrededor de nosotros. La llave es, ¿ nosotros dejar a 

Dios ser nuestros anteojos así es que podemos ver la verdad? 

 

 

 

 



El día 351 Rom 3:21-22 
 Pero ahora, sin la mediación de la ley, se ha manifestado la justicia 

de Dios, de la que dan testimonio la ley y los profetas. 22 Esta 

justicia de Dios llega, mediante la fe en Jesucristo, a todos los que 

creen. De hecho, no hay distinción,  

Este pasaje es llenado de frases conocidas, como verso 23 “pues 

todo ha pecado”, el verso 20 “por eso nadie será declarado Justo a 

través de guardar la ley, y el Verso 10 “una cotización de 

Picosegundo 14:1 

“ hay nadie que es justo, ni siquiera uno;”. 

Éstas son declaraciones duras y son llenadas de la realidad del 

estado incurable que le pecado cree en nuestras vidas. Pero Dios no 

nos ha abandonado.   En Cristo, un nuevo método para satisfacer la 

ley de Dios ha sido descubierto y no se basa en una adherencia 

legalista para las reglas.   No se basa en nuestros esfuerzos para 

convencer a Dios que somos dignas. 

Se basa en el amor de Dios expresado en y a través de Cristo.   Se 

basa en fe en el sacrificio de Cristo y que es suficiente y capaz para 

producir la restauración de nuestra relación con Dios.   Si creemos 

lo que ha hecho Dios, si confesamos nuestro pecado, y dejamos a 

Dios trabajar, él creará nuevamente en nosotros lo que estaba 

perdido en Adán y Eva. 

Esto nos trae a verso 24 “y todo es justificado libremente por su 

gracia” Sí, hemos pecado.   Sí, no somos justos.   Pero sí, Dios ha 

provisto y libremente ofrece a cada uno de nosotros la oportunidad 

para estar recuperado y ha hecho recto a través de Jesucristo.   Esto 

nos libera para guardar la ley por amor, y no por el miedo. 

 

  



El día 352 Rom 4:3 
Pues ¿qué dice la Escritura? «Le creyó Abraham a Dios, y esto se 

le tomó en cuenta como justicia.»  

¿Fue Abraham un buen hombre?   Tal vez.   ¿Fue él un hombre 

perfecto?   No.   Lean la historia de Abraham y las veces que él 

mintió, las veces que él intentó intervenir en el plan de Dios, y las 

veces él falló.   Él fue como todos nosotros en lo referente a que 

somos todas pecaminosas.  

Lo único que Abraham hizo bien fue creer en Dios y someterse a la 

corrección y dirección de Dios. Fue esta fe, que Dios estaba presente 

y llevando la delantera, que sombrea todos los errores y los fracasos.  

Y sin embargo, aun con este ejemplo, nos inclinamos a pensar de 

vida como si fuera una cuenta bancaria.   Si metemos suficientes 

buenas cosas en la cuenta, entonces seremos justificados por 

nuestras obras.   Como si lo que hacemos sería suficiente para 

convencer a Dios de pasar por alto nuestra deuda.  

La realidad es que nuestra deuda crece más rápido que nuestra 

habilidad para cubrir la deuda y así es que día a día nos endeudamos 

adicionalmente.   Nunca podemos ser justificadas.   Como si 

pudiéramos estar parados ante Dios y podríamos jactarnos del bien 

hemos hecho cuando pude estar presente como una amenaza detrás 

de nosotros es una enorme pantalla proyectando a todo lo mal.  

Es una imagen atemorizante, y lo debería ser.  

Esto quiere decir que tenemos opciones, intentamos alardear ante 

Dios o humildemente arrodillarnos y creer en Sus promesas. 

Jactarse sólo nos dejará irremediablemente en deuda.   Confiar y 

creer pondrá a Dios en control.  

¿Quién quieren usted en realidad en control de su vida?   Ustedes, 

¿con sus resultados limitados - o Dios con Sus recursos ilimitados? 

 

 



El día 353 Rom 4:6 
David dice lo mismo cuando habla de la dicha de aquel a quien 

Dios le atribuye justicia sin la mediación de las obras: 

Para Pablo, dos personas sobresalen como los ejemplos de cómo 

trabaja Dios y cómo podemos estar recuperados.   Se trata de lo que 

Dios hace en respuesta a un acto de nuestra parte.   Se trata de 

nuestra fe en la voluntad de Dios para acreditarnos con rectitud, y 

esto no tiene nada que ver con nuestras obras.   Las obras son esas 

cosas que hacemos para convencernos, otros, e incluso Dios que 

somos dignos. 

Los versos siete y ocho aclaran esta verdad.   Enfocan la atención 

en la voluntad de Dios para perdonar nuestros pecados.   Esto sólo 

ocurre como confesamos la verdad acerca de nosotros mismos y 

colocamos nuestras vidas por la fe en las manos de Dios.   Este acto 

humilde es la puerta para la generosidad de Dios y pensándose justo. 

David supo esto en un nivel personal.   Él supo que él fue una 

persona pecaminosa y muchos de sus salmos contienen confesiones 

de esta verdad.   Uno que está más familiar se encuentra en 

Picosegundo 51:4, donde él declara la verdad que está en contra de 

Dios que él  ha pecado y que él ha sido pecaminoso de nacimiento.   

En ese momento, él invoca a Dios para limpiarle, y encontramos 

otra frase conocida, ' lávenme y seré más blanco que nieve.” 

Cada uno de nosotros debe venir a este punto.   Un punto donde 

humildemente y honestamente admitimos nosotros mismos que 

sólo Dios puede purificar nuestras vidas y nos puede hacer justos.   

Si podemos hacer eso entonces estaremos benditos. 

 

  



El día 354 Rom 4:9-11 
¿Acaso se ha reservado esta dicha sólo para los que están 

circuncidados? ¿Acaso no es también para los gentiles? Hemos 

dicho que a Abraham se le tomó en cuenta la fe como justicia. 10 

¿Bajo qué circunstancias sucedió esto? ¿Fue antes o después de ser 

circuncidado? ¡Antes, y no después! 11 Es más, cuando todavía no 

estaba circuncidado, recibió la señal de la circuncisión como sello 

de la justicia que se le había tomado en cuenta por la fe. Por tanto, 

Abraham es padre de todos los que creen, aunque no hayan sido 

circuncidados, y a éstos se les toma en cuenta su fe como justicia. 

¿Me diga quién puede ser restaurado?   ¿Quién puede ser un 

miembro de pleno derecho del reino de Dios?  

Cuántos grupos han intentado establecer la idea que a solas son la 

iglesia verdadera de Dios y eso sólo esas que siguen su línea de 

manera de pensar, ¿ o la doctrina son creyentes verdaderos?   

Demasiados ha bajado a este camino.  

Déjennos ser honestos, cada uno de nosotros a nuestra manera 

decidimos quién es aceptable y quién no es.   Ambos en nuestros 

mundos pequeños y a lo largo de esa línea que creemos Dios los 

aceptará. 

Pablo gasta una gran cantidad de tiempo en esta idea dejando muy 

en claro que Dios no está interesado en nuestro pedigrí al decidir 

cómo responder.   Él está interesado en nuestra fe en él.   Él quiere 

ver nuestro compromiso para creer en él y Sus promesas.  

Y bien, Pablo puede declarar en Gal 3:28-29 “ 28 que no hay ni 

judío ni griego, trafiquen con esclavos ni liberen, el varón ni la 

caraja, pues ustedes son todos los que está en Jesucristo.  29 Si 

ustedes le pertenecen a Cristo, entonces usted son la semilla de 

Abraham, y las herederas según la promesa.”  

 

  



El día 355 Rom 4:22-24 
Por eso se le tomó en cuenta su fe como justicia. 23 Y esto de que 

«se le tomó en cuenta» no se escribió sólo para Abraham, 24 sino 

también para nosotros. Dios tomará en cuenta nuestra fe como 

justicia, pues creemos en aquel que levantó de entre los muertos a 

Jesús nuestro Señor. 

Hoy estoy preguntándome si verdaderamente creo en las promesas 

de Dios.   ¿Hay suficiente evidencia que Dios debe decir “ Sí esta 

persona cree y tiene fe en mí?”   Éste fue el tema de Santiago cuando 

él habló de fe y obras.   Cuando él dijo la fe sin obras está muerta.   

Entonces él siguió eso con la idea que uno demuestra su fe, su 

creencia en Dios, por las obras que hace. 

Abraham estaba completamente convencido de que Dios cumpliría 

sus promesas y nosotros tenemos su historia para mostrar las 

decisiones que él hizo y lo que él hizo para revelar esta verdad. 

¿Entonces qué evidencia está en mi vida?   ¿Qué decisiones he 

hecho que revelo que soy convencido que Dios se mantendrá Sus 

promesas para mí?   ¿Las personas pueden ver que Dios trabaja en 

mí?   ¿Pueden ver que la rectitud de Dios está activa en mi vida? 

Éstas no son preguntas fáciles.   Adicionalmente, cómo son 

contestadas será diferente en la vida de cada persona porque Dios 

nos habla como individuos.   Lo que cada uno de nosotros 

recibiremos instrucciones de hacer para demostrar nuestra creencia 

se basará en quiénes somos y qué Dios quiere que nosotros 

hagamos.  

Piense detenidamente hoy de lo que Dios le ha pedido a usted que 

haga.   ¿Responde usted, creyendo que él se mantendrá sus 

promesas para usted? 

 

 

 



El día 356 Rom 5:17-18 
Pues si por la transgresión de un solo hombre reinó la muerte, con 

mayor razón los que reciben en abundancia la gracia y el don de la 

justicia reinarán en vida por medio de un solo hombre, Jesucristo. 

18 Por tanto, así como una sola transgresión causó la condenación 

de todos, también un solo acto de justicia produjo la justificación 

que da vida a todos.  

¿Han oído ustedes alguna vez a las personas hablar de puntos 

esenciales o críticos en la vida de una persona, la historia de una 

nación, o cómo marcha una guerra?   Somos como eso, siempre 

mirando por un momento clave cuando las cosas cambian para el 

bien o lo mal.   Buscamos estos puntos en el tiempo en nuestras 

relaciones, nuestro trabajo, y en muchas otras áreas. 

Pero los dos puntos más críticos en toda historia son estos dos.   El 

que llevó a todo el género humano por la vía de destrucción cuando 

Adán y Eva pecaron.   El otro fue cuando el poder de esa elección 

fue finalmente quebrado por Jesús en la cruz. 

Una cosa es común en todos estos.   Una decisión o elección crítica 

es hecha, y se convierte en el punto en el cual todo lo demás engonza 

ya sea para el bien o mal.   A menudo no nos damos cuenta del 

impacto de tales elecciones.  

Tomen un momento y piensen acerca de esto.   Un pecado pequeño, 

cambiado el curso de la raza humana entera, separándonos de Dios.   

En ese momento, Dios hizo una elección simple, una elección para 

no abandonar a hombre a su pecado sino hacer el sacrificio 

necesitado para restaurar lo que estaba perdido.  

Consideren cuidadosamente las elecciones que ustedes hacen hoy.   

Podrían traer desesperación o esperanza. 

 

  



El día 357 Rom 5:21 
a fin de que, así como reinó el pecado en la muerte, reine también 

la gracia que nos trae justificación y vida eterna por medio de 

Jesucristo nuestro Señor. 

Consideren este pensamiento: 'La gracia es una oferta para ser 

escogido, no un impuesto para ser gravado.' 

Por otra parte, el pecado da como resultado un impuesto de la peor 

clase.   Uno que no puede estar pagado incluso en toda una vida de 

esfuerzo.   Adicionalmente, cada día que permanece no pagado 

componga interés y crezca en una tasa alarmante. 

Uno es un dictador de la peor clase.   Se requiere control absoluto 

de cada aspecto de la vida.   Tiene poca preocupación para el 

impacto que tiene en cualquier aspecto de vida de la persona o de 

las vidas de otros.   Su meta no mencionada es la ruina absoluta de 

la persona que domina. 

El otro crea vida que resulta en una persona convirtiéndose en un 

niño de Dios.  

En un caso, toda elección ha sido eliminada.   Ustedes están bajo su 

dominación porque ustedes pecan.   Causará problema y sufrimiento 

en esta vida y la muerte.   Entonces dará como resultado problema 

y sufrimiento para la eternidad y la muerte otra vez. 

La gracia restaura la posibilidad de una elección.   Dios, en una obra 

de misericordia, abre camino para ser puesto en libertad de la 

dominación de pecado y la restauración del reinado de rectitud en 

nuestras vidas.   Somos absueltos del problema y el sufrimiento de 

pecado.   Y aunque muramos una muerte física, entraremos en vida 

eterna. 

¿Entonces cómo están haciendo ustedes con su elección de la vida 

y muerte?   ¿Dejan ustedes la gracia de Dios hacer su trabajo en su 

vida hoy? 

 



El día 358 Rom 6:13 
No ofrezcan los miembros de su cuerpo al pecado como 

instrumentos de injusticia; al contrario, ofrézcanse más bien a Dios 

como quienes han vuelto de la muerte a la vida, presentando los 

miembros de su cuerpo como instrumentos de justicia.  

¿Recuerdan ustedes esta canción antigua?   Oh ten cuidado, 

pequeños ojos, lo que ves. Oh ten cuidado, pequeños oidos, lo que 

oyes.   Tiene el mismo tema como los tres monos representando no 

ve maldad, no oye maldad, y no habla maldad.   El foco es en qué 

no hacer. 

Este pasaje tiene eso pero también sugiere que nuestros oídos, 

nuestros ojos, nuestra boca, y así adelante puede ser usado por Dios 

como instrumentos de rectitud.  

Podemos ver a Dios y podemos ayudar a los otros a encontrar el 

camino a él.   Podemos oír el trabajo de Dios y lo podemos dejar 

guiar nuestras vidas y ayudar a los otros a hacer lo mismo.   

Podemos hablar y podemos compartir lo que hemos aprendido con 

otros.   Podemos tener nuestros corazones renovados así es que 

podemos amar a los otros la manera en que Dios los ama.   Las 

manos pueden usarse para importarles los otros.   Los pies pueden 

usarse para llevarnos a iglesia etcétera.  

Juan dice esto de otra manera en 1 Juan 1:1-4.   Él quiere hacerles a 

las personas saber lo que él ha visto, ha escuchado, y ha tocado a 

fin de que puedan tener la misma camaradería con Dios como él.  

Todos los días y cada instante tenemos chance de dejar a Dios usar 

quién nosotros somos y lo que tenemos para conducir a los otros a 

Dios.  

Déjennos tener la seguridad de que vemos, escuchamos, y hablamos 

viene de Dios a fin de que Dios nos pueda usar. 

 

  



El día 359 Rom 6:16 
 ¿Acaso no saben ustedes que, cuando se entregan a alguien para 

obedecerlo, son esclavos de aquel a quien obedecen? Claro que lo 

son, ya sea del pecado que lleva a la muerte, o de la obediencia que 

lleva a la justicia.  

Ustedes se dan cuenta de que en cada punto en el tiempo, ¿ustedes 

están decidiendo quién será su amo?  

No queremos creer esto, pero es la realidad en la cual vivimos.   La 

cosa muy triste es que siendo esclava de pecar cuesta tan poco 

esfuerzo.   Así es que la acción requiere acción de nuestra parte.   

Tenemos que hacer muy poco para esto para ocurrir. Entonces 

damos disculpas intentando convencernos que no somos 

responsables de nuestra decisión y las consecuencias de esa 

decisión. 

No hay excusas porque en el corazón de todo lo que ocurra existen 

la realidad que hemos escogido quién nuestro amo será.   La verdad 

triste es que nuestra tendencia es elegir pecado como nuestro amo y 

dejarlo hacer a los esclavos de nosotros. 

Pablo nos recuerda de esta verdad pero también que no tiene que 

permanecer la palabra final.   Hay una opción. Podemos elegir 

obedecerle a un amo diferente.   Podemos elegir colocar a Jesús en 

el centro de nuestra vida.   Podemos escoger vida sobre la muerte. 

La pregunta se reduce a esto, ¿quién quieren ustedes tener control 

de su vida?   Usted mismo, ¿una persona apta a fallar?   O Jesús, ¿ 

la única Persona que ha superado pecado y muerte y le puede 

conducir a rectitud? 

 

 

 

 

 



El día 360 Rom 6:18 
En efecto, habiendo sido liberados del pecado, ahora son ustedes 

esclavos de la justicia. 

¿Por qué escogería alguien para no ser un esclavo y va a liberar?   

La muerte de Cristo en la cruz hace posible a una persona para ser 

liberada de pecado.   También posibilita a una persona para elegir 

ser esclava de rectitud. 

¿Pero por qué elegiría alguien convertirse en un esclavo para 

cualquier cosa, aun algo tan bueno y beneficioso como Cristo que 

los puso en libertad?   Qué, si hubiere alguno, ¿ bueno existe estando 

bajo el dominio completo de alguien? 

En el éxodo 21, hay algunos directrices e ideas interesantes acerca 

de sirvientes y esclavos.   Habla acerca de una persona vendiéndose 

a otra persona como su esclavo /criado.   Al fin de siete años de 

jubileo, deben salir libres.   Lo que sigue es interesante.  

Ahora viene la frase clave, pero si el criado decide que él ama a su 

amo entonces deben llevarlo a la jamba de puerta y perforar un 

hueco en su oído. Con esta acción, él declara sí mismo a un esclavo 

por siempre para su amo.  

El amo ha provisto finanzas así es que la persona puede pagar sus 

deudas.   ¿Entonces por qué elige convertirse en un esclavo otra 

vez?   Piensen acerca de eso.  

Ahora consideren cuántas personas quieren sólo la salvación que 

Dios ofrece a través de Jesús pero realmente no quieran tomar el 

siguiente paso y entréguenles a Dios.   Quieren la solución fácil pero 

no las bendiciones por largo tiempo.   Se les olvida por qué estaban 

metidas en deudas.   Olvidan lo que significa para estar libre de 

miedo.  

Otra vez, ¿yo pregunto por qué elegiría alguien voluntariamente 

convertirse en un esclavo para Dios? 

 



El día 361 Rom 6:19 
Hablo en términos humanos, por las limitaciones de su naturaleza 

humana. Antes ofrecían ustedes los miembros de su cuerpo para 

servir a la impureza, que lleva más y más a la maldad; ofrézcanlos 

ahora para servir a la justicia que lleva a la santidad. 

Este punto es tan importante que Pablo usa la idea de ofrecernos 

como esclavos dos veces, aquí y en verso 13.   Hemos sido esclavos 

para el pecado y nuestros deseos y eso sólo han aumentado la 

maldad en nuestras vidas. El reto es ofrecerse como un esclavo para 

la rectitud.   A través de esta acción, encontraremos el camino hacia 

santidad.   Un camino que nos acerca alguna vez a Dios.  

Esto resalta la realidad de quiénes somos.   Todos nosotros 

queremos ser considerados buenos.   Todos nosotros queremos 

hacer lo bueno.   Todos nosotros queremos creer que podemos ser 

lo suficientemente bueno como para estar parados ante Dios.   Eso 

no va a ocurrir.   De hecho, es lo contrario que ocurre, maldad en 

continuo aumento.   ¿Por qué?    Porque para creer que somos 

buenos significa esconder la maldad por dentro, que la dejará 

volverse desenfrenada.    No tenemos la capacidad de ser de verdad 

buenos. 

Para que esto ocurra necesitamos un control exterior.   Alguien que 

puede ver lo que está escondido.   Uno a saber qué debe hacerse 

para encontrar y seguir el camino.   La única forma que da efecto es 

a través sumisión completa a esa persona, la esclavitud, si Ud. 

quiere.  

La belleza de esto es que no hay lado negativo para lo que Dios hará 

si nos sometemos, convirtiéndose en un esclavo para la rectitud.   

Todas las promesas de Dios y todas bendiciones se hacen 

disponibles en ese momento.   Pablo es tan cierto de éste que él le 

toma tiempo hablar repetitivamente.   Por favor tómense tiempo otra 

vez para escuchar. 

 

  



El día 362 Rom 6:20-23 
Cuando ustedes eran esclavos del pecado, estaban libres del 

dominio de la justicia. 21 ¿Qué fruto cosechaban entonces? ¡Cosas 

que ahora los avergüenzan y que conducen a la muerte! 22 Pero 

ahora que han sido liberados del pecado y se han puesto al servicio 

de Dios, cosechan la santidad que conduce a la vida eterna. 23 

Porque la paga del pecado es muerte, mientras que la dádiva de 

Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. 

Ustedes piensan que ustedes son libres.   Ustedes piensan que no 

hay consecuencias.   Ustedes piensan que ustedes pueden hacer 

bien.   Excepto todo el tiempo que ustedes están en verdad en la 

esclavitud al pecado, y ustedes recibirán el sueldo de esta libertad 

falsa, muerte. 

Pablo claramente dice que cualquier cosa, cuando estamos fuera de 

Dios, sólo nos trae vergüenza.   Podemos pensar que aparecemos 

bien a los ojos de esos que tratamos de impresionar en este mundo.   

Podemos pensar que Dios considerará nuestra opinión de qué tan 

buenos somos.   Eso es lo que nosotros pensamos.  

La realidad es que nuestras opiniones y las opiniones de otros tienen 

poco valor al hablar de verdad eterna.   Sólo una opinión tiene 

importancia y eso es de Dios. 

Lo único que cambiará todo eso es someternos como esclavos al 

control de rectitud. Una elección que nos pone bajo la autoridad de 

Dios.   Esa autoridad nunca comete un error guiándonos 

correctamente y nunca dará como resultado que estar avergonzado.   

Dará como resultado santidad y vida eterna. 

 

  



El día 365 Rom 8:10 
Pero si Cristo está en ustedes, el cuerpo está muerto a causa del 

pecado, pero el Espíritu que está en ustedes es vida a causa de la 

justicia. 

¿Creen ustedes en causas desesperadas?   ¿Creen ustedes en 

milagros?   Por supuesto, ustedes creen.   Ustedes creen en Dios que 

se especializa en la causa más desesperada de todos ellos:  su 

salvación y su restauración. 

Haber dicho esa, hay una causa desesperada que es de verdad más 

allá de la esperanza.   Aun Dios ha dado fe de que trasciende la 

existencia de aun la posibilidad de ocurrir.   En toda historia 

humana, hay sólo dos ejemplos de ello ocurriendo y no hay promesa 

en toda Sagrada Escritura para eso alguna vez ocurriendo otra vez. 

Su cuerpo no sobrevivirá.   El pecado ha garantizado que esta 

realidad y Dios sólo dejan a un lado esta realidad en dos ocasiones 

para Enoch y Elías.   Ni aun Moisés se le daba esta posibilidad, eso 

de no morir. 

Y sin embargo invertimos tiempo y recursos increíbles en importar 

y proteger esta concha que no sobrevivirá.   Morirá. 

Aún dentro de esta concha existe algo que es eterno y puede ser 

rescatado.   El pecado no lo destruirá, sólo lo separará de Dios y 

para toda la eternidad.  

Aquí está las buenas noticias, la rectitud de Cristo significa nuestro 

espíritu puede estar completamente vivo ahora y para la eternidad. 

Tristemente, invertimos tan poco esfuerzo en importar para nuestro 

espíritu.   Nos preocupamos por la comida, la ropa, y la seguridad 

de nuestros cuerpos e invierten la mayor parte de nuestro tiempo y 

recursos en esto.   Lo que deberíamos estar haciendo es invertir 

dinero en importarle nuestra alma y prepararlo para la eternidad con 

Dios.   Ahora consideren lo que ustedes harán hoy para volver a 

enfocar sus energías así es que su espíritu puede estar vivo. 

 



El día 364 Rom 9:30-31 
¿Qué concluiremos? Pues que los gentiles, que no buscaban la 

justicia, la han alcanzado. Me refiero a la justicia que es por la fe. 

31 En cambio Israel, que iba en busca de una ley que le diera 

justicia, no ha alcanzado esa justicia. 

Hay claramente dos caminos que uno podría seguir.   Están el 

camino de ley y el camino de fe.   Ambos tienen en mente la misma 

meta, la rectitud.   Mejor aún, una rectitud con base en la persona y 

el carácter de Dios que dará como resultado una relación restaurada 

con Dios. 

La historia nos ha mostrado que el camino de ley no funciona.   La 

historia de los judíos revela esto y la vida de los fariseos lo 

confirma.   Los comentarios de Jesús fueron realmente severos en 

relación a esos que pensaron que podrían ganar rectitud usando sola 

la ley.   Adicionalmente, cuando miramos esos que fueron 

aprobados por Dios en el Antiguo Testamento nos damos cuenta de 

que también tuvieron fe.   Creyeron en Dios y siguiendo la ley fue 

una expresión de esa fe. 

Ahora Cristo ha venido, y la fe es el foco.   Es ahora posible 

perseguir rectitud verdadera a través de la fe en lo que Cristo hizo 

para nosotros en la cruz.   Esta fe en Cristo da como resultado un 

cambio en corazón y un deseo para hacer todo lo que la ley quiso y 

la habilidad vivir una vida verdaderamente justa. 

En resumidas cuentas. La ley a solas no es suficiente, y la ley no 

crea que la fe en Dios sino la fe en la habilidad de uno para lograr 

lo que el pecado ha puesto imposible.   La fe en Cristo nos cambia 

y posibilita obtener rectitud que entonces nos ayuda a cumplir con 

el propósito verdadero de la ley, relación con Dios. 

 

  



El día 365 Rom 10:2-4 
Puedo declarar en favor de ellos que muestran celo por Dios, pero 

su celo no se basa en el conocimiento. 3 No conociendo la justicia 

que proviene de Dios, y procurando establecer la suya propia, no 

se sometieron a la justicia de Dios. 4 De hecho, Cristo es el fin de 

la ley, para que todo el que cree reciba la justicia. 

Pablo usa una palabra clave en este pasaje, ardor.   El foco completo 

de vida de uno para una creencia, actividad, o la relación.   Las 

personas son ardientes fanáticas de un equipo, son ardientes en una 

relación, y son seguidores ardientes de un sistema de creencia. 

En la superficie, se ve grande.   Tal foco sugiere que la persona está 

de verdad comprometida para cualquier cosa que en están enfocada.   

Eso puede o no puede ser cierto.   Los fariseos fueron afanosos en 

seguir su interpretación de la ley y condenaron cualquier que estaba 

en desacuerdo con ellos.   De la misma manera, ser ardiente puede 

querer decir algo semejante.   Puede tratarse de una meta para tener 

lo que quieras o probar a los otros usted es el que está en lo correcto 

o hace lo correcto.   Es ahora una competencia para ser más ardiente 

que otros. 

Jesús fue ardiente.   Él siguió el corazón de la ley y nos posibilitó 

para conocer a Dios.   Jesús fue ardiente y nos mostró cómo amar y 

obedecer a Dios.   Jesús fue ardiente y estaba aprobado por Dios 

como lo único sacrificio verdadero que podría salvar todo quién 

creyó.  

Díganme entonces, ¿se acerca su comportamiento ardiente a las 

personas a Dios o es ustedes simplemente intentando obligar a las 

personas a notarle? 

 

 

 

 



El día 366 Rom 10:5-6 
Así describe Moisés la justicia que se basa en la ley: «Quien 

practique estas cosas vivirá por ellas.» 6 Pero la justicia que se 

basa en la fe afirma: «No digas en tu corazón: "¿Quién subirá al 

cielo?" (es decir, para hacer bajar a Cristo), 

Pablo lentamente ha estado explicando muchos aspectos de rectitud.   

Él claramente ha descrito que la ley, sin embargo con base en la 

rectitud de Dios, sobrepasa nuestro alcance.   No lo podemos 

mantener externamente (la acción correcta), o internamente (el 

pensamiento correcto).  

Adicionalmente, no tenemos capacidad para causarle a Dios a 

desviar de quién él es y alterar lo que él ha dado. No podemos 

controlar la respuesta de Dios o el juicio.   No fue ninguna acción 

en nuestra parte que trajo a Cristo a la Tierra.  Verdaderamente, fue 

nuestro fracaso absoluto para seguir la ley que causó a Dios, fuera 

de la inmensidad de Su amor, a actuar. 

La única manera para obtener esta bendición no es cumpliendo con 

cualquier nueva ley, algo que no podemos hacer. Algo de lo que 

deberíamos haber aprendido de intentando mantener la ley como 

escritos.   La respuesta se encuentra en versos 8-11.   Es una acción 

de fe.   Sabemos el problema; sabemos nuestras necesidades.   Si lo 

admitimos las palabras están en nuestros corazones y disponible 

para ser hablado.  

Lo que necesitamos hacer es confiesen que Dios tiene el mando, y 

Jesús es Señor.   En esa acción, colocamos nuestra confianza en todo 

lo que Dios ha hecho.   Creemos no solamente con nuestras palabras 

sino con nuestros corazones.   La confesión se basa en la creencia 

que Dios salvará y restaurará.   Ah, las maravillas e inmensidad del 

amor de Dios para nosotros, y que está siempre disponible para esos 

que llama. 

 

  



El día 367 Rom 14:17-18 
porque el reino de Dios no es cuestión de comidas o bebidas sino 

de justicia, paz y alegría en el Espíritu Santo. 18 El que de esta 

manera sirve a Cristo, agrada a Dios y es aprobado por sus 

semejantes. 

En la rectitud, el asunto no es lo que ustedes comen o beben.   No 

se trata de ley y cólera.   Eso es qué ustedes consiguen con ley, 

cólera.  Eso es porque ustedes tendrán que juzgar a alguien que no 

sigue la ley y cómo lo interpretan ustedes y lo aplican a vida. 

La rectitud se trata de paz y alegría.  Eso es porque es Dios que guía 

sus elecciones acerca de qué comer y beber.  Esas elecciones no se 

tratan de lo que todo el mundo debería estar haciendo sino acerca 

de lo que ustedes necesitan hacer para estar en paz con Dios y 

conocer la alegría que viene con ese conocimiento y estilo de vida. 

Con Dios como su guía, ustedes saben qué comer y para no comer.   

Incluido en este es por qué ustedes hacen esas elecciones.  Él guía 

ustedes en sus elecciones relacionadas con lo que para beber y para 

no beber.  De ese modo sale en cada aspecto de su vida.   Estas 

elecciones son para ustedes y tienen por objeto ayudarles a ustedes 

a convertirse en lo que Dios desea que ustedes sean.  No son siempre 

lo mismo para todos.   Pablo vio eso y discutió la libertad de uno y 

siendo sensible a las elecciones de otros.  

El foco clave es nuestra habilidad para complacerle a Dios y al 

mismo tiempo saber que porque tenemos las actitudes correctas 

otros aprobarán y serán atraídos por Dios.   No es lo que ustedes 

comen y beben, es lo por qué, y lo por qué debe venir de Dios, no 

el hombre. 

 

 

 

 



El día 368 Cor 1:30 
Pero gracias a él ustedes están unidos a Cristo Jesús, a quien Dios 

ha hecho nuestra sabiduría —es decir, nuestra justificación, 

santificación y redención— 

Pablo ya ha terminado una discusión en comparar la sabiduría de 

hombre con la sabiduría de Dios. El derrame de complot: Sufrimos 

una derrota a Dios en cada nivel y en cada situación. 

Si ustedes han hecho aun un estudio limitado de filosofía, ustedes 

verán qué tan inadecuada es la sabiduría de hombre.   No tiene 

importancia qué tan lista o completa la vista de un filósofo puede 

estar siempre hay un desperfecto o muchos, si Ud. quiere.   Tan 

pronto como esa persona termina su versión de la verdad acerca de 

todo, una línea forma de personas que lo pondrán en duda y, al fin, 

demuestra que lo que Pablo ya nos ha dicho.   La sabiduría del 

hombre es completamente inadecuada en todos los puntos y niveles. 

Ahora para el derrame grande.   Dios escoge lo que es rechazado 

por la sabiduría de hombre para revelar la verdad. Él escogió a Jesús 

para revelar al mundo la verdad acerca de la vida, pecado, y el 

camino verdadero a la sabiduría.   La mejor parte de esto es que 

ustedes no tienen que ser eruditos, o tener gran conocimiento o 

aprendizaje, para comprender y recibir la verdad.   Ustedes sólo 

tienen que confiar en Dios. 

Esta sabiduría de Dios en Cristo nos restaura y nos hace justos, y 

sagrados.  Algo que la sabiduría de hombre nunca puede lograr 

porque es siempre defectuosa.   Dios proveyó a Cristo, una persona 

sin defecto, para proveernos del camino perfecto. Así es que como 

Pablo dice, ' Déjenle quién se jacta, jáctense en El Señor.' 

Como consecuencia, tenemos acceso a la sabiduría infalible eterna 

de Dios para guiar nuestras vidas.  

 

  



El día 369 2 Cor 3:9-10 
Si es glorioso el ministerio que trae condenación, ¡cuánto más 

glorioso será el ministerio que trae la justicia!  

Pablo está haciendo una comparación y contrastando el ministerio 

de Moisés y Jesús.   La tarea de Moisés fue recibir y enseñarle la 

Ley de Dios.   Reveló la gloria y la rectitud de Dios y reveló la 

naturaleza y la profundidad de pecado en nosotros.  

El problema con la ley no fue la ley, sino la manera en la que la ley 

fue usada.   El espíritu de la ley fue conducir a las personas a su 

necesidad para la presencia y perdón de Dios.   Esos que 

comprendieron esto se dieron cuenta de que no fue el sacrificio 

mismo que fue la llave sino la actitud del corazón en la traída del 

sacrificio.   Un corazón quebrado y contrito fue más importante 

(Salmo 51:17). 

El ministerio de Jesús y la vida trajeron claridad a esta realidad.   Él 

trajo el amor y perdón de Dios a la vanguardia a fin de que 

pudiéramos ver más claramente lo que verdaderamente buscó Dios.   

La llamada es confesar nuestros pecados y buscar perdón, así 

dejando el sacrificio de Jesús completamente trabajar en nuestros 

corazones.   Jesús cumplió con el propósito de la ley y posibilitó la 

rectitud de Dios para trabajar en nuestros corazones y hacernos 

justos. 

Ahora viene la pregunta difícil.   Hoy tenemos elecciones para 

tomar.   Uno clave es, estamos tratando de conducir a las personas 

a ser integrantes de una iglesia, ¿una nueva forma de ley?   ¿O 

nosotros tratamos de ayudarles a ellos a convertirse en seguidores 

de Cristo, el ministerio verdadero de rectitud, los metemos en una 

relación con Dios?  

 

  



El día 370 2 Cor 5:21 
Al que no cometió pecado alguno, por nosotros Dios lo trató como 

pecador, para que en él recibiéramos la justicia de Dios. 

En verso 20 que Pablo da fe de que somos los embajadores de 

Cristo.   Adicionalmente, que Dios está haciendo Su súplica a lo 

perdido a través de nosotros.  

Consideren esto. ¿Cuáles son las capacitaciones necesitadas para 

uno para convertirse en un embajador en este mundo? Aquí hay un 

listín. 

Los estudios de ciencia política, la anterior experiencia en algún 

campo de política, algún nivel de éxito en el mundo de política, y 

las conexiones correctas.  

¿Cuál piensan ustedes es más importante? Pensaríamos a los 

primeros pero a menudo es tan mucho acerca de quién ustedes saben 

cómo quien que ustedes son. ¿Ven ustedes dónde éste marcha? 

En verdad, podemos conocer la Biblia, podemos poder enseñar la 

Biblia, y podemos vernos bien por escrito pero ninguno de eso tiene 

importancia al fin.   Lo más importante es nuestra relación con el 

que llamándonos a ser Sus embajadores.   Hemos oído 

repetidamente que lo que hacemos no es lo suficiente.   No podemos 

hacer lo suficiente como para ser un embajador verdadero.  

El paso crítico depende de nuestra voluntad para dejar a Dios 

reconciliarnos a través del sacrificio de Cristo para nuestros 

pecados.   Si eso ocurre y somos reconciliados, entonces podemos 

ser un canal para que otros sean reconciliados también.   Podemos 

convertirnos en embajadores no sólo por lo que conocemos sino 

porque hemos sido hechos justos y honestamente podemos 

representar a Dios al mundo alrededor de nosotros. 

 

 

 



El día 371 2 Cor 6:3-10 
Por nuestra parte, a nadie damos motivo alguno de tropiezo, para 

que no se desacredite nuestro servicio. 4 Más bien, en todo y con 

mucha paciencia nos acreditamos como servidores de Dios: en 

sufrimientos, privaciones y angustias; 5 en azotes, cárceles y 

tumultos; en trabajos pesados, desvelos y hambre. 6 Servimos con 

pureza, conocimiento, constancia y bondad; en el Espíritu Santo y 

en amor sincero; 7 con palabras de verdad y con el poder de Dios; 

con armas de justicia, tanto ofensivas como defensivas; 8 por honra 

y por deshonra, por mala y por buena fama; veraces, pero tenidos 

por engañadores; 9 conocidos, pero tenidos por desconocidos; 

como moribundos, pero aún con vida; golpeados, pero no muertos; 

10 aparentemente tristes, pero siempre alegres; pobres en 

apariencia, pero enriqueciendo a muchos; como si no tuviéramos 

nada, pero poseyéndolo todo. 

A veces uno puede tener la impresión de que son incapaces de 

defenderse de lo malvado.   Aún Pablo, después de listar las luchas 

que él ha afrontado, luego sigue rápidamente con una lista de 

respuestas para esas luchas.   Él las llama las armas de rectitud. 

Estas armas le dan la potencia para vencer todos los ataques, todos 

los opositores, todo el aislamiento, y la ignorancia de esos que se 

oponen al trabajo de Dios.  

Estas armas quieren decir que él está viviendo con poder y fuerza.   

Tanto que él puede regocijarse y puede enriquecer a los otros y 

puede ver que en Dios poseen una riqueza el mundo nunca puede 

proveer.   Este pasaje nos recuerda que no importa lo que el mundo 

hace seamos el vencedor en Dios y podemos ayudar los otros 

encuentran esta misma vida en Dios. 

 

  



El día 372 2 Cor 6:14 
No formen yunta con los incrédulos. ¿Qué tienen en común la 

justicia y la maldad? ¿O qué comunión puede tener la luz con la 

oscuridad? 

Esto parece tan obvio y sin embargo tal parece ser que muy a 

menudo intentamos tener un pie en ambos mundos. Queremos ser 

vistos como justo, pero … que Ustedes llenan en el espacio en 

blanco con cualquier cosa que le atraiga al mundo y se mantenga 

ustedes de verdaderamente cometiendo todo su corazón, mente, su 

alma, y cuerpo para El Señor.  

Nadie verdaderamente puede amar cualquier cosa completamente 

si no se comprometen completamente para lo que aman.   Eso que 

ustedes aman controla todo de quiénes ustedes son.   Cualquier 

división en su lealtad quiere decir que ustedes no ganarán lo que 

ustedes desean. 

¿Por qué la Biblia dice que en el matrimonio dos se hacen uno?   Es 

esta mera cosa.   Tan pronto como algo se desvía de un compromiso 

y amor total para el cónyuge de uno entonces la puerta está abierta 

que el problema entre.  

En el ejemplo de Pablo, la luz y la oscuridad, vemos esto aun más 

claro.   La oscuridad se tragará la luz si es permitida quedar.   ¿Eso 

habla racionalmente?   Sólo si ustedes se dan cuenta de que para la 

oscuridad permanecer una persona necesita construir barreras para 

obstaculizar la presencia de luz en áreas de su vida.   Si no trata de 

esto, con el paso del tiempo, la oscuridad aumentará.   Más barreras 

serán creadas con un solo propósito, bloquear cualquier luz de 

entrar. 

La meta de luz es revelar las áreas de oscuridad así es que pueden 

ser sacadas, y podemos ser comprometidos a fondo a buscar 

rectitud.  

 

 



El día 373 2 Cor 9:9 
Como está escrito: «Repartió sus bienes entre los pobres; su justicia 

permanece para siempre.» 

En este pasaje, Pablo está hablando de sembrar y cosechar.   Es parte 

de una discusión en dar. El foco es deberíamos dar voluntariamente 

y alegremente.   Esto complacerá a Dios y dará como resultado en 

hacer su gracia abundar.   Es este regalo de gracia que nos deja ser 

fructíferas y aumentar nuestra habilidad para hacer buena obra. 

El contexto para el pasaje es la oferta siendo recabado para ayudar 

a la gente en Jerusalén. Pero el foco es mucho más grande.   La 

dación financieramente es sólo una expresión de lo que es la 

generosidad verdadera.   Hay un efectivo más importante en el 

trabajo detrás de esta oferta y es la dación de gracia que produce 

rectitud. 

Nos es dicho que la generosidad verdadera proviene de nuestra 

habilidad para compartir la gracia que hemos recibido de Dios con 

otros.   Si sembraremos esta semilla, producirá rectitud en nosotros 

y esos que reciben la gracia de Dios a través de nosotros.  

La promesa es que Dios hará esta gracia abundar en esos que son 

generosos en compartirla con otros.   De hecho, nos volveremos tan 

ricos en la gracia de Dios que nunca nos faltará la habilidad para 

compartirla con otros y así es que traer honor para Dios. 

La promesa es lo más que sembramos lo más que recibiremos.   La 

advertencia es que una renuencia a sembrar dará como resultado 

limitando la obra de Dios en nosotros y a través de nosotros.   La 

llave para esta cadena de suministro y demanda es nosotros.   La 

promesa es nunca será una escasez de gracia.   La demanda nunca 

será mayor que el suministro.   Esos que son justos entienden y son 

generosos. 

 

  



El día 374 2 Cor 11:15 
Por eso no es de sorprenderse que sus servidores se disfracen de 

servidores de la justicia. Su fin corresponderá con lo que merecen 

sus acciones 

Pablo usa este capítulo y el siguiente capítulo en Corintios para 

exponer esos que son apóstoles falaces, personas sirviendo a 

Satanás, quien se representa falsamente como un ángel de luz.   Él 

explica lo que él ve como una diferencia clave.   Su enseñanza es 

un engaño.   Toman en lugar de den, buscan una forma fácil a Dios, 

una forma sin sacrificio de parte de ellas.   Esclavizan a la gente con 

su enseñanza y la gente fácilmente cede. 

Pablo en lugar de eso comparte lo que le ha costado para servir.   Él 

habla del precio que él pagó así es que podrían oír la verdad.   Él se 

jacta de su debilidad.   Él habla de su lucha con el aguijón y cómo 

se enteró de que el poder de Dios es perfeccionado en nuestra 

debilidad. 

Los apóstoles falaces quieren que nosotros aceptemos una forma 

inferior de rectitud, uno que depende de nuestra fuerza.   Una 

rectitud que es fácil y nos deja jactarnos de lo que hemos logrado. ¿ 

cuál es una mentira ?.  

Pero eso es la forma de una mentira, para conducirnos lejos de 

dependencia en Dios para nuestra rectitud, en una dependencia en 

nosotros mismos y una verdad falsa.   Es un asunto de orgullo.   

Queremos dar la apariencia de estar fuertes y capaces para tener 

éxito en este mundo.   No queremos admitir que somos débiles y 

dependientes a fin de que podamos jactarnos de quiénes somos y lo 

que hemos hecho.  

En lugar de eso, deberíamos deleitarnos con la verdad que sin Dios 

que no tenemos fuerzas para ser justos o vivir una vida justa.  

 

  



El día 375 Gal 2:21 
No desecho la gracia de Dios. Si la justicia se obtuviera mediante 

la ley, Cristo habría muerto en vano.»  

Una de las realidades extrañas e inquietantes de rectitud es que nos 

revela el pecado en dos niveles.   Lo primero es lo que ocurre cuando 

el Espíritu Santo abre nuestros ojos al hecho que somos 

pecaminosos y necesitamos ocuparnos de nuestros pecados.   

Agradecidamente no somos dejados a nuestros propios dispositivos, 

sabiduría, y nuestra propia fuerza para lograr esto.   El sacrificio 

dispuesto de Jesús pagó la deuda de nuestros pecados. 

Lo que ocurre después es que como crecemos en nuestra nueva fe y 

nuestra relación con Dios más de la verdad es revelada.   Ése 

contacto con lo que es de verdad justo comienza a abrir los ojos a la 

profundidad verdadera de pecado.   En este punto, una de dos cosas 

puede ocurrir.   Equivocadamente podemos pensar eso ahora que 

somos perdonados y sanados podemos ocupárnoslo de esto.  

Otra vez pensamos que estableciendo el correcto conjunto de 

directrices, las actitudes correctas, y el comportamiento correcto 

que podemos tratar con el pecado en nuestra vida.   Ahora no hay 

nada de malo estando en lo correcto en todas estas áreas.   El error 

es que si pensamos que podemos solucionar que nuestro problema 

con pecado entonces hemos regresado a nuestro condición anterior 

para vivir de acuerdo con ley y como Pablo dice que Cristo murió 

por nada. 

La respuesta correcta es soltar todo ello y completamente someterse 

a Cristo.   Ésta es llamada santificación entera.   El punto en el cual 

dejamos a Dios tener dominio completo de cada aspecto de nuestra 

vida.  

 

 

 

 



El día 376 Gal 3:6 
Así fue con Abraham: «Le creyó a Dios, y esto se le tomó en cuenta 

como justicia.» 

El Gálatas estaba luchando.   Los maestros falaces habían llegado y 

estaban confundidos e inducidos al error.   Jesús dio aviso que 

habría Cristos y profetas falsos.   Pablo le advirtió a la gente sobre 

ellos, y aparecieron.  

La palabra clave en todo esto es lo que ustedes creen.  

Tenemos tres fuentes claves para la información de las que debemos 

seleccionar como una base por lo que creemos.  Lo primero es 

nuestro el yo.   Creamos nuestros propios patrones, hábitos, nuestras 

propias costumbres, y nuestras propias maneras de vivir.  Si no 

somos cuidadosos podemos comenzar a creer que éste es cómo debe 

vivir uno para ser justo y complacer a Dios. 

El segundo es otros.  Esta fuente puede ser buena o mala según que 

sean verdaderas o falsas.   Las fuentes falsas son qué nos concierne 

aquí.  Comienzan con ellos mismos como la fuente de qué debería 

ser creída y entonces le debería enseñar a los otros a seguir su 

ejemplo y enseñanza.  

Éstas primero dos pueden ser una buena fuente de información y el 

ejemplo para los otros.   No tienen que dar como resultado 

enseñanza falsa y un regreso para establecer un sistema de ley o el 

legalismo como la base para la rectitud.   Para hacer eso que 

necesitan depender de la última fuente. 

Lo tercer es Dios y Su palabra.   Esto está el punto de la discusión 

de Pablo de ley y creencia.   Cuando nos desviamos de la verdad de 

Dios, entonces obtenemos como conclusión una rectitud falsa y 

nosotros ya no somos los hijos de Dios.   No son nuestras obras que 

nos salvan a nosotros sino nuestra fe, nuestra creencia en lo que 

Dios ha hecho para nosotros. 

 

  



El día 377 Gal 3:21 
Si esto es así, ¿estará la ley en contra de las promesas de Dios? 

¡De ninguna manera! Si se hubiera promulgado una ley capaz de 

dar vida, entonces sí que la justicia se basaría en la ley. 

Esto es una parte de un pasaje donde Pablo explica la relación entre 

el convenio, la ley, y la promesa.   El convenio fue dado a Abraham.   

Estableció una relación entre Dios y Abraham que Dios utilizaría 

para cumplir con la promesa.   Antes de que la promesa se cumpliera 

la ley fue dada.  

Como ha sido dicho muchas veces por Pablo y otra vez en este 

pasaje, la ley fue dada para guiar a la gente en comprender pecado 

y cómo nunca podemos recompensar completamente la deuda que 

es causada por nuestro pecado. La promesa se cumple en Cristo 

quien fue enviado para pagar la deuda completamente.  

Los sacrificios de la ley nunca fueron lo suficiente.   Tuvieron que 

ser repetidos.   El sacrificio de Jesús es todo suficiente para todo el 

mundo y todo el tiempo.  

Ahora viene el comentario de Pablo que si la ley pudiera restaurar 

vida y así podría hacer posible rectitud entonces no hubo necesidad 

para Jesús.   Eso claramente no es posible.  

La ley fue dada a revelar nuestros pecados y revelar la necesidad 

para la promesa.   En Jesús, la promesa es cumplido y como 

indicado en el convenio sea una bendición para todas las naciones.   

Podemos ser justos porque la promesa nos posibilita para saber vida 

y rectitud que sólo puede llegar a través de la gracia de Dios. 

 

 

 

 

 



El día 378 Gal 5:5 
Nosotros, en cambio, por obra del Espíritu y mediante la fe, 

aguardamos con ansias la justicia que es nuestra esperanza.  

¿Ustedes alguna vez han estado frustrado por alguien recordándole 

una vez mas de algo que ustedes prometieron a hacer?   ¿O alguien 

revisando a ver si ustedes completaron el trabajo ustedes fueron 

asignados antes de que estuviera a cobro?   Por supuesto, ustedes 

estaban frustrados.  

Pero eso es lo que está haciendo Pablo.   Y cada vez que él recuerda 

los Gálatas acerca de la incapacidad de la ley para restaurar su 

relación a Dios y dejar la rectitud de Dios vivir en ellos él añade 

otra capa para por qué él siente que así de es importante.   Mucho 

como la persona recordándole de por qué ustedes necesitan cumplir 

la promesa o lograr terminar la tarea como asignado. 

Usualmente, cada recuerdo contiene razones más fuertes para 

alentar a la persona, aunque eso no puede sentir como el ánimo, para 

mantenerse en operación.   Aquí Pablo da una razón poderosa para 

dejar atrás legalismo y la LEY.   Si pudiéramos ser restaurados por 

la ley entonces la muerte de Jesús en la cruz fue innecesaria.  

Otra razón por la que las personas sienten la necesidad para 

recordarnos de hacer lo que fue prometido o asignado es también 

estar seguro que lo que estamos haciendo está hecho bien.   

Ningunos errores, ningunos atajos.   Ustedes no pueden dejar nada 

fuera si ustedes van a hacerlo bien.   Pablo está diciendo la misma 

cosa.   Pero en este caso, guardar la ley es sin esperanza y nos 

separará de la única persona que lo hizo bien a fin de que 

pudiéramos, a través del poder del Espíritu Santo, recibir la rectitud 

que todos nosotros esperamos.  

Estén agradecidos por los recuerdos.   Ayudan a mantenernos en 

camino a fin de que Dios pueda hacer el trabajo en nosotros. 

 

 



El día 379 Ef 4:24 
y ponerse el ropaje de la nueva naturaleza, creada a imagen de 

Dios, en verdadera justicia y santidad. 

Hemos escuchado repetidas veces que quién somos y lo que somos, 

por el pecado, imposibilitamos ser justos.   Es una mancha que no 

puede estar sacada por cualquier medio disponible a nosotros. Esa 

mancha hace cualquier intento en la rectitud de nuestro part e 

manchado y no hay manera que para nosotros a esconder la 

evidencia de su presencia. 

En Cristo, hay una respuesta.   Podemos ser creados nuevamente.   

Esto se llama el nuevo ego.   Este nuevo ego es algo que Dios nos 

hace disponible a través de la acción de Jesús en nuestra 

representación. 

Aquí está la llave.   Tenemos que primero admitir que el viejo ego 

existe.   Muy a menudo vivimos en la denegación. Esta denegación 

permea cada aspecto de nuestra vida.   Aun esconde en lo pocito 

bueno que hacemos usando eso para convénzannos que no somos 

tan malos. 

Hasta que admitimos que hay un viejo ego, uno corrupto por el 

pecado, no podemos movernos hacia adelante.   Hasta que 

confesamos nuestro pecado y lo abandonamos no podemos recibir 

este nuevo ego.   En segundo lugar, también debemos admitir que 

en nuestra propia fuerza, no podemos lograr esa tarea.   

Agradecidamente el Espíritu Santo nos ha sido dado a nosotros y 

una de las obras claves que el Espíritu Santo tiene es ayudarnos a 

ver nuestro pecado, confesarlo, y poner a un lado del viejo ego.  

Con la ayuda del Espíritu Santo, nos conformamos al plan que Dios 

originalmente quiso y puede ponerse nuevo y así es que sea justo y 

santo reflejando a Dios a los otros. 

 

 

 



El día 380 Ef 5:9 
(el fruto de la luz consiste en toda bondad, justicia y verdad)  

Este capítulo en Efesios es mejor conocido para la sección en cómo 

los maridos y las esposas deberían tratarse el uno al otro.   Pero antes 

de eso, Pablo discute los atributos de una persona que es un hijo de 

Dios.   Él nos dice a nosotros que seamos imitadores de Dios y que 

deberíamos vivir una vida de amor.  Luego él procede a listar las 

cosas que no deberían ser parte de la vida de uno que imita a Dios. 

En medio de esta lista, él hace pausa y luego nos dice lo que la fruta 

de tal vida debería ser.   Es un listín, pero cada artículo es crítico.  

Bondad – a tener la capacidad de tratar a los otros correctamente de 

un corazón que es alineado con Dios. Hay un conocimiento de lo 

que lo que se debe hacer es, lo que es bueno para otra persona, y al 

mismo tiempo bien para mí.  Piensen en ese 'que'.   Tal actitud le 

causa uno a detenerse a pensar antes de responder.   Hace pausa para 

escuchar y entender. 

Rectitud – para tener la capacidad de vivir como un niño de Dios y 

como una luz para los otros.   La vida es vivida correctamente y lo 

correcto no está escondido sino presenciado.   Lo correcto no causa 

miedo y angustia sino esperanza y alegría. 

Verdad – para tener la capacidad de ver la verdad, oírlo, y lo habla, 

en una forma que revela la verdad que estamos imitando Dios y que 

la vida que vivimos es de verdad modelado en cómo nos amó Cristo. 

 

  



El día 381 Ef 6:14-15 
Manténganse firmes, ceñidos con el cinturón de la verdad, 

protegidos por la coraza de justicia, 

Todos nosotros hemos oído mensajes acerca de la armadura de 

Dios.   Dos pedazos de esa armadura son claramente para nuestra 

protección, el casco para proteger la cabeza, la parte que usamos 

para procesar información y hace elecciones.   La pechera para 

proteger el cuerpo, la parte que provee la energía necesitada para 

llevar a cabo las elecciones que haremos. 

El fracaso de uno u otro será desastroso. 

Lo que es más importante es el propósito de estos dos pedazos de 

armadura.   Tienen por objeto proteger a la persona como entran en 

batalla.   Llevarlos puesto significa ustedes están listos para no 

importa qué conflicto puede venir, cuandoquiera puede llegar. 

La pregunta es, ¿es que cómo vivimos?   ¿Somos nosotros en 

condición de involucrar el mundo, porque tenemos la verdad y 

sabemos que puede y nos protegerá como proclamamos la verdad 

que hemos recibido para esos alrededores de nosotros? 

Es bueno tener presente que Pablo no fue una persona que vivió en 

las sombras.   Él no fue una persona que se aisló a sí mismo de los 

peligros alrededor de él.   Él estaba activamente involucrado en 

proclamar la verdad y él supo el peligro implicado.   No es una 

sorpresa que él usara la armadura del soldado romano para explicar 

cómo deberíamos vivir y deberíamos servir.   Él supo el peligro, 

pero él también supo lo que él tuvo para protegerle como él llevó a 

cabo la misión. 

Cada uno de nosotros necesitamos ponernos la armadura y entrar la 

batalla para las almas de los perdidos. 

 

 

 



El día 382 Fi 1:11 
llenos del fruto de justicia que se produce por medio de Jesucristo, 

para gloria y alabanza de Dios. 

Pablo está concluyendo su oración para la iglesia en Filipo.    Como 

él termina su oración, él le pide que crezcan en amor y abunden más 

en su conocimiento y la profundidad de entendimiento profundo.   

La meta es percibir lo que está puro y libre de culpa.   El resultado 

de esto será que una persona será llenada de la fruta de rectitud.  

La conclusión de esa línea es muy crítica.   La rectitud que viene 

por medio de Jesucristo, y sólo esta rectitud, producirán eso que trae 

gloria y alabanza a Dios.   Hay sólo un tipo de rectitud que producirá 

esta fruta y sólo una forma para ser capaz de producirlos, y eso está 

en una relación que se profundiza con Dios. 

No es nuestra relación con la iglesia, con otros cristianos, o con un 

maestro clave que hará posible esto.   Ellos pueden ayudar a 

guiarnos y alentarnos, pero no pueden producir este tipo de fruta.  

Esto está el punto de la oración.   Que irán más profundo en su 

conocimiento de Dios.   Que esto dará como resultado una nueva 

percepción más profunda en lo que Dios está haciendo y lo podrá 

hacer en sus vidas.   La llave es el deseo para conocer a Dios, y Su 

palabra, y así es que crece en nuestra habilidad para saber el amor 

de Dios y expresar este amor a los otros. 

Es una oración breve.   Es una oración crucial.   Es lo que nosotros 

deberíamos desear.   Es la llave para ser llenada de la fruta de 

rectitud. 

 

  



El día 383 Fi 3:4-6 
Yo mismo tengo motivos para tal confianza. Si cualquier otro cree 

tener motivos para confiar en esfuerzos humanos, yo más: 5 

circuncidado al octavo día, del pueblo de Israel, de la tribu de 

Benjamín, hebreo de pura cepa; en cuanto a la interpretación de la 

ley, fariseo; 6 en cuanto al celo, perseguidor de la iglesia; en 

cuanto a la justicia que la ley exige, intachable. 

¿Qué cantidad de nosotros aun podría acercarse a hacer las 

aserciones que Pablo hizo acerca de vivir según el concepto de 

hombre de rectitud y la ley?   Dudo que cualquiera de nosotros 

pudiéramos.   Él fue el fariseo último.   El ideal a los ojos de sus 

colegas.   Altamente respetado en el mundo religioso de los hebreos 

y dado una gran cantidad de autoridad y una gran cantidad de poder.   

Él estaba yendo lugares y era elevarse a la altura del pináculo de 

fama y honor en ese mundo. 

Y luego todo ello cayó con estrépito como él encontró al Señor y se 

dio cuenta de lo vacío y futilidad de la vida que él estaba viviendo.   

Él tuvo todo ello y como él dice que él lo vio como una pérdida, un 

trabajo perdido.   Conocer a Cristo se convirtió en el centro de sus 

deseos y todo lo demás se desvaneció.   No, no se desvanecieron él 

los abandonó, tratándolos como basura es la palabra que él usa. 

La pregunta antes de nosotros siempre es, hay algo en nuestras vidas 

que pensamos tiene valor, ¿pero cuando enfocamos la atención en 

Cristo es revelado para ser una basura?  

En verdad, la pregunta más profunda es: ¿Dejaremos a Cristo 

revelar para nosotros la basura en nuestras vidas a fin de que le 

podamos conocer? 

 

  



El día 384 Fi 3:9-10 
y encontrarme unido a él. No quiero mi propia justicia que procede 

de la ley, sino la que se obtiene mediante la fe en Cristo, la justicia 

que procede de Dios, basada en la fe. 

¿Han sido ustedes alguna vez a una fiesta de disfraces?   ¿Ustedes 

alguna vez han llevado puestas ropas de otra cultura? ¿Se ponen 

ustedes alguna vez ropas que representan un diferente estilo de vida 

u ocupación?   Todos nosotros hemos hecho esto y pues un poco de 

tiempo y en una forma limitada intenta cargar con la apariencia y 

las maneras de cualquier traje que llevamos puestos. 

Ahora piensen acerca de esto: ¿Cada cuánto hacemos algo 

semejante en lo que se refiere a crear la apariencia de ser un 

cristiano?   Nos ponemos nuevas ropas en forma de nuestras 

actividades, nuestras palabras, y nuestro comportamiento exterior 

cuándo de hecho nada han cambiado detrás de la máscara del traje. 

Mírenlo de otra manera.   ¿Cuántas personas usan un traje para 

evitar ser reconocidas?   ¿Por qué alguien haría eso? 

Pablo nos está cuestionando a nosotros que evaluemos nuestra 

apariencia, en nuestros propios ojos y a los ojos de otros y 

especialmente de Dios.   La rectitud no es un traje que ustedes se 

ponen.   Se trata de hacer una relación de Dios que le renovará desde 

el interior así es que cualquier cosa que ustedes están llevando 

puestos le permitirá revelar una cosa por encima de todo - su 

relación con Dios.   No su relación con una iglesia, un sistema de 

ley, o una teología particular.  

La ropa más importante que necesitamos llevar puestos viene de 

Dios con base en nuestra fe en Cristo que proveerá el vestuario 

correcto así es que el mundo le verá a él y no yo. 

 

 

 



El día 385 1 Tim 6:11-12 
Tú, en cambio, hombre de Dios, huye de todo eso, y esmérate en 

seguir la justicia, la piedad, la fe, el amor, la constancia y la 

humildad. 

He echado de ver que hay dos clases de gente cuando una situación 

potencialmente peligrosa está ocurriendo.   Hay esos que huyen y 

los que, como las polillas para una llama son atraídas hacia o 

fascinado al peligro.   En mi mente, tiene poco sentido para ir 

corriendo a un lugar de peligro a menos que ustedes tengan una 

función específica, como un trabajador de rescate o policías, 

etcétera.   Hace más sentido para encontrar un lugar de seguridad.  

Me doy cuenta de que hay muchos tipos de peligro y cómo 

respondemos a cada uno puede y será diferente.   Pero en general, 

es más sabio huir y evaluar.   Hay una cierta cantidad sin embargo 

para el cual hay sólo una opción, como un tornado, o   un tsunami, 

a huir. 

En este pasaje, Pablo le está diciendo a Timoteo lo que para huir y 

por qué.   Hay trampas y las tentaciones que están simplemente que 

no vale examinar.   No hay mejor opción que huir.  

Más importantes sin embargo es hasta donde uno huya.   Si su meta 

no posibilita escapar el peligro entonces le sobrepasará.   A veces 

ustedes no pueden correr lo suficientemente lejos.   Otra vez, Pablo 

ayuda a Timoteo no sólo a huir pero también saber dónde huir para 

estar a salvo del peligro.   En la lista de lugares, él recibe 

instrucciones de perseguir rectitud, que está de primero en la lista.  

Perseguir a Dios y lo que él desea en nuestras vidas nos proveerá la 

seguridad que necesitamos de cualesquier peligros, ambos físico y 

espiritual.   Huyan hasta Dios para encontrar refugio y esperanza. 

 

  



El día 386 2 Tim 2:22-23 
Huye de las malas pasiones de la juventud, y esmérate en seguir la 

justicia, la fe, el amor y la paz, junto con los que invocan al Señor 

con un corazón limpio. 

¿Cuándo ustedes hacen listas ustedes consideran la orden de 

importancia de lo que está en la lista?   ¿Ustedes piensan que 

necesito a esto primer y este último?   Pablo está haciendo una lista.   

Él comienza con estos artículos positivos y en el siguiente verso una 

lista de cosas negativas para evitar.   Entonces finalmente cómo 

poniendo cosas en su orden correcta posibilitarán ayudar a otros.  

Hay dos otras características de la primera lista que son dignas de 

notar.   Él primero dice dos opciones, huyan de los malos deseos 

para perseguir lo bueno.   La rectitud está de primero en esta lista.   

Entonces él hace otro punto muy importante. Haga esto en la 

compañía de otros que también invoquen al Señor por un corazón 

puro. 

Esto hace constar que ustedes pueden parecer perseguir lo bueno en 

la superficie para dar la apariencia de estar justo, un problema 

común como hemos visto.   O ustedes pueden perseguir lo que es 

bueno para las razones correctas.   Hay un medio para que nosotros 

mantengamos cosas en foco y eso es estar en la camaradería con 

otros que tienen la misma meta y dirección.  

Cuando salimos a buscar a otros que quieren ser justos, nos 

ayudarán a evaluar nuestros temas, ayudar a hacer cambios críticos 

para mantenernos en camino y sean un ánimo a nosotros en aquellos 

tiempos cuando estamos luchando.   Más importante nos ayudarán 

a evitar la trampa de arrogancia moral. 

 

  



El día 387 2 Tim 3:16-17 
Toda la Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para 

reprender, para corregir y para instruir en la justicia, 17 a fin de 

que el siervo de Dios esté enteramente capacitado para toda buena 

obra. 

¿Qué cantidad de nosotros gusta leer el manual de instrucción para 

cualquier cosa?   Qué cantidad de nosotros recibe una caja que dice, 

¿ ' requiere asamblea ' y está emocionada leer las instrucciones?   Si 

ustedes son como mí, ustedes gimen en aun la vista de estos 

materiales. 

Pero todos nosotros sabemos que si queremos armar el artículo, 

entonces leyendo las instrucciones es crítico. Y si se relaciona con 

la tarea o el trabajo que estamos haciendo, pronto nos daremos 

cuenta de que la mayor parte de nuestras preguntas serán 

contestadas en el manual y nosotros recibiremos instrucciones 

claras, así es que podemos ser efectivos y productivos en el trabajo. 

Por supuesto, eso depende de la calidad de las instrucciones o el 

manual.   Hay esos que necesitan otro manual para interpretar o 

entender lo que ha sido dado a guiarnos y esos que   crean 

frustración.   Hay también esos que son tan detallados y largos que 

parece sin esperanza alguna vez pasar a través de ellos bastante 

menos compréndanlos.  

En este pasaje, Pablo nos recuerda que tenemos un manual que nos 

dice todo lo que nosotros necesitamos saber acerca de cómo vivir y 

reflejar la rectitud de Dios.   Mejor aún, es un manual perfecto que 

se ha preparado por el creador que conoce todo acerca de nosotros 

y justamente lo que se necesita para el manual para ser nuestro guía 

perfecto.   La llave es necesitamos estudiarla completamente si 

queremos recibir todo lo que puede proveer. 

 

  



El día 388 2 Tim 4:8 
 Por lo demás me espera la corona de justicia que el Señor, el juez 

justo, me otorgará en aquel día; y no sólo a mí, sino también a todos 

los que con amor hayan esperado su venida. 

Pablo está acercándose el fin de su vida.   Como él piensa los días 

que se quedan a él, él usa frases como combatido la buena pelea, 

acabado la carrera, y   mantenido la fe.   Él habla de derramar su 

vida como una oferta y luego reflexiona sobre lo que está por 

delante, una corona. 

No tenemos idea lo que esta corona será o parecerá.  Hay pasajes 

que sugieren la corona son esos que han escuchado y respondidos 

por la vida Pablo ha vivido (Filipenses 4:1, 1 Tesalonica 2:19). 

Santiago y Juan lo llaman la corona de la vida (Santiago 1:12, 

Apocolipsis 2:10). 

Lo que es claro es que de algún modo esos que han sido fieles serán 

honrados.   Esos que anhelan la apariencia de Cristo recibirán 

reconocimiento especial del Señor. 

Deténganse y piensen acerca de su vida.   No acerca de que tan 

cercana puede ser la muerte sino que tan cercana es la vid.   No tiene 

importancia donde ustedes están en la carrera, al principio, a medio 

camino, o   acercándose el fin.   Lo importante es cómo están 

haciendo ustedes en permanecer leal al que le ha llamado.   Lo 

importante es su voluntad de derramar su vida en el servicio al que 

le llamó.  

Todos nosotros deberíamos tomar tiempo de forma regular para ser 

seguro la carrera que estamos corriendo es el que resultará en la 

corona que Cristo está preparando para nosotros.



El día 389 Heb 1:8-9 

Pero con respecto al Hijo dice: «Tu trono, oh Dios, permanece por 

los siglos de los siglos, y el cetro de tu reino es un cetro de justicia. 

9 Has amado la justicia y odiado la maldad; por eso Dios, tu Dios, 

te ha ungido con aceite de alegría, exaltándote por encima de tus 

compañeros.»  

¿Cómo decide uno quién tiene el derecho para ser el gobernante?   

¿Rige uno porque nacieron en la familia correcta?   ¿Rige uno 

porque toda la gente ha votado y estaba de acuerdo en dejar a esa 

persona está al mando?   ¿Rige uno porque han recogido el poder 

necesario para obligar a las personas a someterse?  

Háganlo más personal.   Quién rige en su familia, en su grupito de 

amigos, ¿ o en su lugar de trabajo?   En cada situación en la vida, 

somos afrontados con esta realidad, de encontrar a la persona debida 

para regir o guiar. 

En este pasaje, el escritor está estableciendo el derecho de Jesús 

para regir todo el universo.   Él cubre derecho de nacimiento, Usted 

es el hijo de Dios.   Él cubre poder, Usted puso las fundaciones de 

la tierra.   Él cubre el derecho para llevar la delantera en el hecho 

que todos los ángeles son Sus sirvientes. 

Entonces el escritor añade otra característica.   Jesús ama rectitud 

sobre todo, y ésta será la base de Su regla y abrirá el camino para 

esas que aceptan Su derecho rige a experimentar alegría.   Una 

alegría que es sólo posible cuando rectitud es la base de autoridad.  

¿Comprendemos esto?   ¿Deseamos esto?   ¿Nos uniremos al 

escritor y proclamaremos a Jesús como Señor? 

 

 

 

 



El día 390 Heb 5:13-14 
El que sólo se alimenta de leche es inexperto en el mensaje de 

justicia; es como un niño de pecho. 14 En cambio, el alimento 

sólido es para los adultos, para los que tienen la capacidad de 

distinguir entre lo bueno y lo malo, pues han ejercitado su facultad 

de percepción espiritual. 

¿Qué clase de persona es usted?   ¿Es usted un niño que necesita 

que alguien los diga lo que para hacer y cómo hacerlo?   ¿Está usted 

una juventud que quiere tomar sus propias decisiones y a menudo 

se rebela contra la autoridad de otros?   ¿Es usted un adulto capaz 

de entender qué es estando ocurriendo y capaz para hacer decisiones 

sensatas?  O 

¿Está usted un adulto maduro, uno que puede guiar a los otros en 

proceso de explorar y entender el mundo alrededor de ellos?   ¿Una 

persona que los está enseñando a ver la verdad y puede entonces 

ayudar a los otros a descubrirla también? 

Hay muchas preguntas acerca de las que pensar aquí.   ¿Espera usted 

la comida para ser preparado para usted o es usted el mismo 

preparando la comida para otros?  

Cuando comprendemos rectitud esto nos posibilitará para volverse 

adulto, y   capaz para manejar las verdades más profundas que Dios 

ha preparado para cada uno de nosotros.   Aún más, nos ayudará a 

ver cómo guiar a otros; de estar alimentado, hasta alimentarse, y 

luego sea capaz de alimentar a los otros. 

En el siguiente capítulo, el escritor presenta el reto.   Deje atrás las 

enseñanzas elementales y siga para la madurez.  

Es como esto.   ¿Quién alguna vez consideraría sólo comiendo una 

vez a la semana?   Si esa es su decisión entonces esa persona se está 

muriendo o muerta. En lugar de eso, necesitamos ser alimentados 

diariamente.   Y sin embargo, ¿cuántas personas eligen alimentar 

sus almas sólo una vez a la semana?   Y nos preguntamos por qué 

somos débiles y la rectitud no está supuesta a encontrarse. 



El día 391 Heb 12:11 
Ciertamente, ninguna disciplina, en el momento de recibirla, 

parece agradable, sino más bien penosa; sin embargo, después 

produce una cosecha de justicia y paz para quienes han sido 

entrenados por ella. 

¿Qué cantidad de nosotros disfruta del ejercicio?   ¿Qué cantidad de 

nosotros tiene una rutina que nos deja hacer ejercicio? ¿Qué 

cantidad de nosotros en realidad planifica hacer ejercicio?   

Desafortunadamente mirando las cinturas de la gente que alrededor 

de nosotros la evidencia es clara que no suficiente de nosotros están 

preocupados acerca de ejercicio y su importancia en mantener su 

salud. 

Hay una razón clave que tantos no benefician de ejercicio regular.   

Se requiere trabajo y los resultados no se ven usualmente 

inmediatamente.   Tendemos a querer ver cambio en los días cuando 

probablemente tomará las semanas y los meses antes de que el 

cambio real sea visto.   También significa hacer cambios 

significativos en cómo usamos nuestro tiempo y recursos.  

Todo esto requiere disciplina.   Ahora el pasaje usa el concepto de 

corrección al referir a la disciplina y eso es importante.   

Necesitamos ser corregidos en nuestras actitudes, pero eso también 

significa tener la disciplina para aceptar la corrección y hacer los 

cambios necesarios para sacar provecho de disciplina correctiva. 

El escritor nos dice que la disciplina verdadera que produce una vida 

disciplinada producirá una cosecha de rectitud.   Vivir una vida de 

rectitud requerirá ejercicio, y   un cambio en nuestras vidas para 

permitir para nosotros desarrollar en esta área crítica.   Como todo 

ejercicio para el cuerpo, no hay forma rápida para la vida justa.   Se 

requiere práctica, se requiere una vida disciplinada que sabe que los 

beneficios para ser ganada tienen más peso que el esfuerzo 

involucrado. 

 

  



El día 392 Santiago 2:23-26 
sí se cumplió la Escritura que dice: «Le creyó Abraham a Dios, y 

esto se le tomó en cuenta como justicia», y fue llamado amigo de 

Dios. 24 Como pueden ver, a una persona se le declara justa por 

las obras, y no sólo por la fe. 25 De igual manera, ¿no fue 

declarada justa por las obras aun la prostituta Rajab, cuando 

hospedó a los espías y les ayudó a huir por otro camino? 26 Pues 

como el cuerpo sin el espíritu está muerto, así también la fe sin 

obras está muerta. 

Dígame, ¿pondría usted a Abraham y Rahab en el mismo párrafo al 

hablar de fe y ser justo?   El mismo llamado por Dios para bendecir 

todas las naciones y una prostituta que eligió proteger a los dos 

espías enemigos. 

No es una comparación que usualmente haríamos pero que Santiago 

hace.   Él está tratando de hacer un punto que la fe verdadera, el tipo 

que en verdad produce rectitud, da como resultado acciones.   Para 

Abraham, la lista es llenada de errores y pasos de fe.   Día a día 

aprendiendo lo que quiso decir para creer en Dios y cómo vivir 

según esa fe.  

Para Rahab, significó escuchar todo lo que ella estaba oyendo y 

decidiendo si el Dios de los israelitas fuera verdaderamente de valor 

a seguir.   Ella eligió creer, poner su vida en riesgo, y luego se volvió 

una de las mujeres listada en la genealogía de Jesús.  

Paso a paso necesitamos hacer lo mismo.   Necesitamos decidir lo 

que creemos y   entonces en verdad vivimos conforme a esa fe.   Eso 

es lo que producirá rectitud que es real y visible. 

 

  



El día 393 Santiago 3:17-18 
En cambio, la sabiduría que desciende del cielo es ante todo pura, 

y además pacífica, bondadosa, dócil, llena de compasión y de 

buenos frutos, imparcial y sincera. 18 En fin, el fruto de la justicia 

se siembra en paz para los que hacen la paz. 

Hay dos tipos de sabiduría.   Hay sabiduría que está de hombre.   

Puede dar la apariencia de ser bueno y útil pero detrás de la fachada, 

es egoísta y llenado con envidia.   Hay siempre un motivo oculto.   

Puede ser difícil detectar excepto eso está allí.   El altruismo es su 

forma más noble pero hasta esa palabra sugiere que una persona está 

mirando con desprecio otro. 

La sabiduría verdadera es lo que está descrito en este pasaje.   Estas 

palabras juzgarán nuestros motivos y propósitos y claramente 

revelarán si lo que ofrecemos es de cielo.   Esta lista de las palabras 

empieza con puro, que quiere decir intachable por el pecado.   Sólo 

Dios puede proveer sabiduría de esta calidad.   Esto quiere decir 

cada uno de lo siguiente es dependiente en si es Dios trabajando 

adentro y a través de nosotros, o simplemente nosotros intentando 

dar la apariencia de estar sabio.  

La conclusión es crítica.   Tal sabiduría producirá personas que son 

conciliadoras, y siembran una semilla única y especial, conciliación 

con Dios.   Importado correctamente, que sólo puede hacerse 

usando la sabiduría del cielo, y esta acción de parte de ellas 

producirá rectitud.  

Piense otra vez acerca de los términos usados para describir la 

sabiduría del cielo.   Éstos son todos términos que describen a una 

persona que es reconciliado con Dios y vive una vida justa.   Esta 

persona producirá la cosecha mencionada aquí en su vida y las vidas 

de otros. 

 

  



El día 394 1 Peter 2:24 
Él mismo, en su cuerpo, llevó al madero nuestros pecados, para que 

muramos al pecado y vivamos para la justicia. Por sus heridas 

ustedes han sido sanados. 

Tantos sermones.   Tantos programas.   Tantos devocionales.   

Todos ellos hacen su mejor esfuerzo para comunicar a nosotros el 

precio increíble, y   el sufrimiento increíble que Jesús experimentó 

para pagar por nuestros pecados y abrir la puerta a la conciliación 

con Dios.   A fin de que pudiéramos morir para nuestro pecado y 

toda su destrucción.   A fin de que pudiéramos vivir una vida de 

rectitud. 

El foco está en la angustia y dolor físico.   ¿Excepto qué acerca del 

costo emocional y espiritual de tal elección?   Jesús tuvo que vivir 

a la luz pública sin suspensión.   Él tuvo que estar abierto para todo 

a fin de que todo pudiera determinar si él estuviera escondiendo 

cualquier cosa.   Él tuvo que no hacer metidas de pata en palabras o 

pensamientos durante Su vida entera. Y especialmente durante esos 

los últimos días, horas, minutos, y todo mientras él estaba 

atormentado por Sus enemigos y todos los demás. 

Él rompió todas esas cadenas. Las cadenas que nos atan a un estilo 

de vida de engaño e intrigar para esconder la verdad.   No podemos 

vivir por cinco minutos sin una clase de protección para esconder la 

verdad.  

La vida de Jesús, sí toda su vida, hecho la muerte aun más poderosa.   

Él mostró lo que significó vivir libre de engaño, confabulación, y el 

cautiverio al pecado.   Fue Su vida que le dio a Su muerte su poder.  

Y ese es el poder hecho disponible a nosotros a fin de que 

pudiéramos vivir librados de cadenas. 

 

 

 

 



El día 395 2 Peter 1:1 
Simón Pedro, siervo y apóstol de Jesucristo, a los que por la justicia 

de nuestro Dios y Salvador Jesucristo han recibido una fe tan 

preciosa como la nuestra. 

¿Ha luchado Usted alguna vez por escribir la introducción correcta 

para una carta? ¿Ha pensado detenidamente usted alguna vez en el 

propósito de lo que usted está a punto de escribir y cómo podrían 

ser esas primeras palabras críticas en ayudar al lector a querer leer 

lo que sigue? 

La introducción correcta es tan importante especialmente si lo que 

usted estará compartiendo involucra enseñar sobre cómo vivir como 

un cristiano. La verdad es hacemos una gran cosa de las 

introducciones de oradores e invitados. Queremos que personas 

sepan qué tan importante qué será compartido es por creando la 

condición para lo que está por delante. 

Ésta es realmente una introducción. Pone todo en perspectiva y el 

punto clave es que todo quienes están leyendo o leerán esta carta 

pequeña ha sido redimida por el sacrificio de Jesús. De lo de más 

importancia, todo lo que disfrutan está por la rectitud de Dios. Es a 

través de este acto que Jesús vino. Es a través de este acto que 

tenemos acceso a la fe en Dios. Es a través de este acto que podemos 

recibir la enseñanza que necesitamos a fin de que podamos honrar 

al regalo que le ha sido dado. 

La rectitud de Dios significa que todo lo que hemos recibido es 

perfecto y así es que es precioso. Ahora que sabemos claramente lo 

que tenemos, podemos oír las palabras que necesitamos oír para 

mantener nuestras vidas de conformidad con lo que hemos recibido. 

 

 

 

 



El día 396 2 Peter 2:5 
Tampoco perdonó al mundo antiguo cuando mandó un diluvio 

sobre los impíos, aunque protegió a ocho personas, incluyendo a 

Noé, predicador de la justicia. 

La mayoría de las veces cuando pensamos acerca de Noé tenemos 

en la mira el arca y la inundación y por supuesto todos los animales. 

Es un cuento increíble. 

Lo que perdemos es la historia preliminar. Noé fue considerado un 

hombre de bigotes y Dios vio esto y eligió salvarle a él y su familia. 

No sabemos mucho acerca de la familia, pero una cosa es clara que 

escucharon las palabras de Noé y probablemente le ayudaron a 

construir el arca, recoger la comida necesitada para todos los 

animales, e importarles de ellos. También tuvieron que sufrir todo 

el abuso direccionado en ellos por su asociación con Noé. Todos 

nosotros sabemos y escuchamos acerca de esto. 

Lo que a menudo no oímos en las historias es lo que es mencionado 

aquí en este pasaje. Noé no fue sólo el constructor del arca, pero él 

lo fue también un predicador de rectitud. Él no estaba enfocado sólo 

al salvar a su familia sino al intentar convencer a los otros de su 

destino funesto si continuaran viviendo la manera en que estaban 

viviendo en el rechazo de Dios. 

Ha debido increíblemente haber sido desalentador observar a la 

gente desechar el mensaje. Pero este pasaje es un recordatorio que 

todos nosotros tenemos esta responsabilidad también. En medio de 

todo lo que hacemos para cuidar de nuestras vidas, necesitamos 

estar de seguro que estamos diciendo a otros de su necesidad para 

Dios. Aun cuando no escucharán. 

 

 

 

 



El día 397 2 Peter 2:21 
Más les hubiera valido no conocer el camino de la justicia, que 

abandonarlo después de haber conocido el santo mandamiento que 

se les dio. 

¿Comprendemos la palabra remordimiento? Comprendemos la idea 

que supimos lo que se debe hacer, la forma correcta para ir, ¿ y sin 

embargo escogimos la dirección equivocada? ¿Comprendemos el 

costo de saber lo correcto, pero estamos eligiendo hacerlo a la 

manera nuestra en lugar de la manera correcta? 

¿Cuánto perdemos en este proceso de ir, hacer, decir, y actuar qué 

está equivocado cuando sabemos lo correcto? Qué ocurre en 

nuestros corazones y mentes cuando finalmente nos damos cuenta 

de lo que hemos hecho, ¿ y peor se da cuenta de que lo que se ha 

hecho no puede ser deshecho? 

Las palabras no pueden ser de las que se retractó. El tiempo 

desperdiciado en la actividad equivocada no puede ser recobrado. 

El tiempo, la energía, y las finanzas usadas no pueden ser 

recobrados. Las relaciones no pueden ser restauradas excepto en el 

gran costo. La confianza perdida será difícil restaurar. La lista de 

pérdidas es larga y desalentadora. 

Cuánto peor para la persona que descubre el camino de rectitud, el 

camino de regreso a Dios, ¿ y sin embargo elige seguir su propio 

camino? Mucha peor, ¿ la persona que empieza pasar por el camino 

correcto y después se decide abandonarlo? Todo en nombre de tener 

sexo con lo que quiero en lugar de lo que El Señor quiere. 

La Biblia dice la manera para evitar esto. Mantenga sus ojos fijados 

al autor de nuestra fe (He 12:2). Tómese el tiempo para detener y 

asegurarse que esto es donde su foco esta hoy. 

 

 

 



El día 398 2 Peter 3:13 
Pero, según su promesa, esperamos un cielo nuevo y una tierra 

nueva, en los que habite la justicia. 

El tema de este pasaje es el día que viene del Señor. Está pronto a 

ocurrir pero según el plan de Dios. Está pronto a ocurrir y aun 

cuando parezca atrasado no es. Está pronto a ocurrir y traerá 

cambios radicales. La tierra como lo sabemos quedará devastada. El 

pecado asociado con eso será finalizado. Habrá juicio. Aun los 

cielos serán destruidos. 

En todo este juicio, hay una cosa que quedará, la rectitud. La nueva 

tierra y cielos serán la casa de rectitud. Eso significa todo de quienes 

ha buscado a Dios y ha vivido según su plan para la rectitud puede 

esperar con anticipación entrar en este lugar que Dios prometió él 

se prepararía para los fieles. 

Tenga paciencia - Dios está trabajando y le tiene en Su corazón y 

mente. Él está moviéndose hacia adelante con Su plan y nosotros 

que somos fieles y justos un día disfrutaremos la bendición 

completa de rectitud. 

 


